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TOMELLOSO (Ciudad Real)

Fundesco sitúa a 
Castilla-La Mancha 
en el “subdesarrollo”

El informe del PP 
levanta “ampollas” en 
el Gobierno regional

El informe elaborado por el PP en 
el que se acusa a la Junta de Comuni
dades de “discriminar” a los ayunta
mientos “populares” a la hora de lle
var a cabo realizaciones en los muni
cipios de la región, fue contestado y 
rebatido recientemente por el conse
jero de Economía y Administraciones 
Públicas, Miguel Ángel Montañés, 
quien calificó de “fiasco” el docu
mento elaborado por la formación 
presidida por Agustín Conde, aña
diendo que se trataba de un “estudio 
manipulado, incompleto y sesgado”.

El informe, basado en con datos 
recabados a través de preguntas parla
mentarias en el período 1994-96, se
ñala que, de un total de 582.295.000 
pesetas para realizar actuaciones 
medioambientales, los pueblos go
bernados por el PSOE recibieron 
427.247.000 pesetas, por 131.148.000 
pesetas los presididos por el PP.

Montañés afirmó que “para hacer 
una crítica razonable” había que ha
cer “una valoración completa sobre 
las inversiones de la Junta”.
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El Informe Anual 1996 de Fundesco sobre tendencias de los medios de 
comunicación, desvela que el consumo de prensa en Castilla-La Mancha 
ocupa el último lugar nacional con tan solo 54 copias por mil habitantes. Se 
da la circunstancia de que la UNESCO considera que un índice por debajo 
de las 100 copias por cada mil habitantes es muestra de subdesarrollo.

La ausencia de una política de 
prensa en la región y el reflejo similar 
que se observa en diputaciones y ayun- 
tamientos, continúa arrojando 
números sonrojantes en lo que a nivel 
de lectores de periódicos se refiere, 
según se desprende del Informe anual 
1996 de Fundesco, que fue presentado 
en Madrid el pasado martes 17 de 
diciembre.

Según este informe, Navarra es la 
comunidad autónoma que se sitúa en

cabeza con 194 ejemplares por mil 
habitantes, mientras que Castilla-La 
Mancha ocupa el último lugar con tan 
sólo 54 copias.

Para la UNESCO, un índice por 
debajo de los 100 ejemplares por cada 
mil habitantes es uno de los indicado
res que determinan en grado de 
subdesarrollo de un país. El índice 
otorgado a la región se agrava más si 
se tiene en cuenta que en él está inclui
da la prensa deportiva. (p3g. 7)

Ü H i a i H

EL FUERTE TEMPORAL DE NIEVE que afectó con gran intensidad el pasado fin de semana la Península se dejó notar 
de forma muy especial en Castilla-La Mancha, provocando el cierre de algunos tramos de la red viaria y haciendo necesario 
el uso de cadenas para transitar por varias carreteras de la región, siendo las más afectadas la N-ll (Autovía Madrid-Aragón) 
y la N-lll (Madrid-Valencia). Igualmente, diversos pueblos de la Sierra de Guadalajara se vieron afectados por estas 
adversas condiciones meteorológicas, quedándose algunos de ellos incomunicados.
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Bono partidario de 
negociar un nuevo 
sistema de 
financiación

El recurso presentado por la Junta 
de Extremadura contra el nuevo mo
delo de financiación autonómica en el 
Tribunal Constitucional, no será se
cundado, de momento, por el Gobierno 
castellano-manchego, según se des
prende de las declaraciones de José 
Bono, presidente del Ejecutivo regio
nal, los pasados días, en las que desveló 
que La Ley de Presupuestos obliga al 
Gobierno central a negociar un acuer
do con las comunidades autónomas 
que rechazan el modelo de financia
ción autonómica (Andalucía, 
Extremadura y Castilla-La Mancha), 
pactado por el PP y sus socios catala
nes, CiU.
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MANUEL GOYA, cabeza de lista del 
PSOE en las pasadas elecciones 

municipales a la Alcaldía de 
Quintanar de la Orden (Toledo), y 

senador, fue elegido alcalde de esta 
localidad en sustitución del “popular” 
Carlos Alberto Madero toda vez que 

prosperó la moción de censura 
presentada por los socialistas y que 

contó con el apoyo del concejal 
independiente del PRCM, Esteban 

Heras, que pasa a ocupar la primera 
Tenencia de Alcalde del 

Ayuntamiento quintanareño. 
Heras, que durante un año y medio 
apoyó al PP al frente de la alcaldía 

se desmarcó de los populares, 
abandonando el equipo de Gobierno 
del PP y  en el que estaba integrado.

La región ya tiene 
presupuestos 
para el nuevo año

El Pleno de las Cortes aprobó, 
después de dos días de debate y 
gracias a los votos de la mayoría 
socialista, el Proyecto de Ley de 
Presupuestos de la Comunidad 
autónoma para 1997, que ascien
den a 383.566 millones de pese
tas, lo que supone un incremento 
de un 18,89 por ciento con respec
to a los Presupuestos de 1996.

Este incremento se deja notar 
sobre todo en los nuevos ingresos 
que percibirá la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
con cargo a los fondos de la Polí

tica Agraria Común, en cerca de
40.000 millones de pesetas.

Otro importante aumento vie
ne dado por las nuevas transferen
cias que en materia educativa ha 
asumido la región, como el caso 
de la Universidad, que ha provo
cado un incremento de más de
9.000 millones de pesetas en la 
Consejería de Educación y Cultu
ra. También destaca la reducción 
en un 8,4 por ciento del déficit - 
3.400 millones- para cumplir con 
los planes de convergencia.
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OPINIÓN
El vuelo 
futurista de 
José Carretero

F. R.

El joven pintor de Tomello- 
so, José Carretero, vive en p le 
no aprendizaje días de vino y  
rosas y  su caminar hacía un 
futuro de reconocimientos ya 
parece imparable, dicho sea de 
paso, con toda justicia.

En estos días expone en una 
popular galería madrileña y  hace 
unas semanas ha visto publica
do un lujoso catálogo de su vida 
y  obra por parte de la Diputación 
de Ciudad Real.

D espués de su aventura  
madrileña volverá a nuestra re
gión recalando unos días en 
Valdepeñas y  ya en Marzo via
jará con sus bártulos a Luxem- 
burgo para dar a conocer su arte 
allén de las fronteras que ya no 
lo son y  para que se empape el 
corazón de Europa con el colo
rido y  el ritmo creativo de un 
pintor de la tierra de don Quijote. 
A continuación, será de nuevo 
Ciudad Real donde cuelgue sus 
cuadros, concretamente en el 
Museo López Villaseñor.

Pepe Carretero, enmedio de 
este ajetreo, no descuida su 
perfeccionam iento  que basa 
principalmente enfa amistad que 
le une al maestro Antonio López 
Torres en cuyo estudio de Ma
drid es ya habitual.

Su pintura es cada día más 
cuidada sin que abandone en 
ningún momento la audacia y  
desenfado que le ha caracteri
zado desde sus orígenes cuan
do paseaba po r las calles de 
Tomelloso soñando con aventu
ras que traspasaran el localis
mo.

Sin embargo, Carretero es 
de los que vuelven m uya menu
do a sus orígenes para que no 
cese la vena creativa que ha 
dado a todos los grandes pinto
res  m a n ch e g o s  la lla n u ra  
asolanada. Entre exposición y  
exposición calienta‘motores en 
Tomelloso y  hace avanzadillas 
a las principales galerías regio
nales para que su profusa obra 
no quede en el incógnito. Su 
juventud no le deja que la noticia 
de su último cuadro o premio 
deje de expandirse por las on
das de la información o corra de 
mano en mano en periódicos y  
revistas. No en vano Carretero 
es uno de los más inquietos p in 
tores que ha dado esta tierra de 
autodidactas iluminados por el 
arte en la que es posible unir 
constantemente el cielo y  la tie
rra. Es siempre agradable escri
b ir de triunfadores porque en la 
investigación de las causas se 
encuentra también. la felicidad 
que tanto trabajo nos cuesta 
abrazar.

P L A Z A
E L C A

José Roselló.

R O SELLÓ  
NO PREVARICÓ

El Juzgado de Instrucción nú
mero uno de Alcázar de San Juan 
ha sobreseído la querella interpues
ta por el equipo de gobierno de 
Herencia contra el anterior alcalde 
socialista, José Roselló, por false
dad, “prevaricación y malversa
ción de fondos públicos” como 
promotor de la fábrica de bicicle
tas Indubike. El Partido Popular de 
la población ciudarrealeña realizó 
una intensa campaña electoral ba
sándose en hechos como este y, 
posteriormente, tramitó la quere
lla.

Como donde las dan las to
man, ahora el grupo socialista que 
encabeza Roselló, ha emitido una 
nota en la que afirma que “las 
falsas acusaciones obedecían a pre
siones de sectores económicos muy 
concretos de la localidad que con
sideraban contrario a sus intereses 
el hecho de que el anterior equipo 
de gobierno trabajase por el desa
rrollo local”.

S I N O P

José Fenol lar.

FENOLLARAL FRENTE 
DEL VINO DE LA REGIÓN

El presidente de la cooperativa 
Santísimo Cristo de la Vega de 
Socuéllamos (Ciudad Real), José 
F enollar Avila, ha sido elegido pre
sidente del Consejo Sectorial de 
Vinos de la Confederación de Coo
perativas Agrarias de España 
(CCAE), en sustitución deGregorio 
Martín-Zarco, presidente de la 
Cooperativa Santa Catalina de La 
Solana (Ciudad Real). Con anterio
ridad, Fenollar, había sido elegido 
portavoz sectorial de las 200 coope
rativas vinícolas integradas en la 
Unión de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCAMAN). 
en la asamblea que tuvo lugar en 
Alcázar de San Juan (Ciudad Real), 
'en diciembre del pasado año y como 
viceportavoz, Angel Navarro, de 
la cooperativa San Antonio Abad 
de Villamalea.

Fenollar consigue de esta for
ma volver a situar a la Cooperativa 
socuellamina en el destacado lugar 
que la situó Vicente Delgado.

R O V I N

Juan Gregorio.

NUEVO ALCALDE EN 
BOGARRA

Desde la pasada semana el mu
nicipio de la serranía albaceteña, 
Bogarra, cuenta con nuevo Alcalde 
al ser sustituido Juan Sánchez por 
Juan Gregorio, ambos del PSOE. 
Sánchez ha aducido “motivos de 
trabajo” para justificar el relevo, 
aunque ha pesado y mucho el mal 
entendimiento que mantenía con el 
grupo municipal de IU.

El resultado de las últimas elec
ciones municipales dio como resul
tado cuatro concejales para el PSOE, 
tres para el PP y dos para IU, por lo 
que los ediles de la coalición pue
den hacer bascular la mayoría a una 
de las dos fuerzas mayoritarias.

Este acuerdo PSOE-IU es el 
tercero que se alcanza en Albacete 
entre ambas fuerzas políticas (el 
primero fue en Almansa y el segun
do en Hellín) y asegura la mayoría 
absoluta a la coalición.

El acuerdo cierra una década de 
enfrentamientos entre las dos for
maciones de izquierda.

C I A N O

Esteban Heras.

EL M AL PERDER DE  
M ADERO

La crisis del ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden (Toledo) 
vuelve hoy a esta sección por mor 
de unas declaraciones del joven y 
casi extinto alcalde popular, Car
los Alberto Madero, del que tanto 
y tan bueno hemos contado. Pero 
como los tiempos corren y las per
sonas cambian, pues a nuestro hom
bre le ha salido una china en el 
zapato con la moción de censura 
que, con el apoyo del regionalista 
Esteban Heras, le ha presentado y 
ganado el PSOE. Para Madero la 
moción se ha basado “en un trasfon
do de mercadería, de colocaciones y 
de solución a problemas persona
les”. Asimismo, pronosticó que el 
nuevo gobierno municipal “no du
rará más de dos o tres meses”. Aquí 
es donde empezamos a dudar de sus 
buenas intenciones, ya que Heras 
no puede gobernar solo y de sus 
palabras se deduce que está dis
puesto a volver al redil del regiona
lista. ¿O no?

D O N  Q U I J O T E

¡¡AGUA VA!!
M u :

E L P U N T O El Flautista

El empleo ¿qué viene?

A fuerza de repetírnoslo estamos a punto de empezar a creérnoslo 
y  eso que ello, la verdad, es el pan nuestro de cada día y, sobretodo 
ahora que estamos en los primeros días del nuevo año. Bien, pues 
dicho y hecho, desde ya empieza la “era de la juventud" en cuanto a 
la creación de empleo se refiere. Una vez que los que más tienen han 
llenado su arcas nuevamente, van a ser condescendientes y  empezar 
ha invertir para que los jóvenes puedan ganar para consumir. De 
momento es el cuento de siempre; la promesa incumplida desde que 
nos acordamos, pero dicen los economistas del Gobierno "popular” 
que multinacionales y  grandes capitales de la nación se han hecho

sensibles a los mensajes dulces de las fiestas navideñas y van a 
reconvertir sus empresas y  a poner en marcha las grandes ideas que 
guardan en las cajas fuertes de sus domicilios particulares para que 
ja  más de los jamases se vuelva a poner de moda entre los jóvenes eso 
de ser de izquierdas.

De momento la juventud ha decidido no prestar atención a la buena 
nueva ya que otean en el horizonte un cierto tono morado (de lo de 
pasarlas moradas). Y no deben ir muy desencaminados, nosotros 
hemos detectado que las grandes iniciativas públicas, concentradas en 
los grandes ayuntamientos de la región por medio de oficinas de 
desarrollo y  similares, ya se han gastado los presupuestos del nuevo año 
en “comilonas” y  celebraciones del año anterior. Y es que, con buen 
criterio, estas partidas no se han nacionalizado. Es mejor conservar 
algún que otro sector público.
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OPINION

M A Y O R
A N C H A  E S

Isabel Tocino.

TO C IN O
CO N TR A A TA C A

Literalmente anonada
dos dejó la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel 
Tocino, a los responsables 
regionales del ramo el pa
sado lunes 16 de diciem
bre.

Resulta que la también 
diputada por Toledo había 
convocado para este día una 
Conferencia Sectorial des
pués de siete meses aterri
zando y este día se desqui
tó; primero con un discurso 
de apertura que se extendió 
a lo largo y ancho de una 
hora, y después con siete 
proyectos de leyes (Resi
duos, Responsabilidad Ci
vil, Vías Verdes, Evalua
ción, reforma de la Ley de 
Aguas, Residuos tóxicos y 
Caza), aunque sólo facilitó 
el texto de tres de ellos.

Todos los presentes se 
quejaron del abultado pa
quete y, concretamente el 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente de Casti
lla-La Mancha, Mariano 
Maraver, que el proyecto 
de Responsabilidad Civil es 
“una bomba de relojería 
sobre las comunidades au
tónomas cuya urgencia no 
comprendemos, cuando hay 
tanta directiva que transpo
ner”. Para Maraver la UE 
lleva un año elaborando una 
directiva similar que al fi
nal obligará a modificar el 
texto. Ya nos irán expli
cando unos y otros de que 
va todo esto.

José Bono.

ETA, JU C A R  Y 
PISU ER G A

Ahora que ya estamos 
todos los españoles al fin 
de la calle de que el Pisuerga 
pasa por Valladolid, gra
cias sobre todo a la particu
lar aportación cultural del 
franquismo, que era cuan
do se puso de moda lo del 
Pisuerga y la capital valli
soletana para cachondear
se un poco de los ilustres 
censores del reino que to
davía no era, y de que cada 
vez que Conde tiene difi
cultades con la Justicia hay 
que poner en circulación 
algún documento secreto de 
nuestra malograda y cha
pucera cia, nuestro particu
lar presidente, es decir don 
José Bono, ha salido al paso 
de tanto despropósito de los 
demócratas de toda la vida 
asegurando: "...me parece 
que no sería bueno que ETA 
se beneficiase de las discre
pancias o de los errores que 
podamos cometer los demó
cratas. Frente a ETA debe
ríamos estar más unidos de 
lo que estamos sin que esto 
signifique complicidad con 
algún delito’’. Después de 
las vacaciones el presidente 
ha venido con renovadas 
fuerzas y ha asegurado que 
él no se va a “tragar” eso de 
la renovación automática de 
la Ley de Financiación Au
tonómica y, mucho menos, 
que las aguas del Jucar se las 
beba Valencia. En una pala
bra que vamos a tener mate
rial informativo a granel.

LA V E R B E N A

El genio del vídeo
Como sabrá el respetable las vísperas navideñas nos 

trajeron una especie de rebelión femenina en el Congreso de 
los Diputados por mor de unas palabras del lumbreras del 
portavoz del Gobierno que le ponía a la mujer la faldita de la 
sección femenina y, sobre todo, poruña respuesta parlamen
taria de ese genio de la diplomacia que se llama Paco 
Alvarez Cascosyque ejerce de vicepresidente del Gobierno 
de España por obra y gracia del electorado.

La reacción de las diputadas de izquierdas a las palabras 
y las formas de Cascos fue la de dejar el escaño para 
después de las fiestas y dirigirse al presidente del Congreso

C A S T I L L A

Carlos Moro
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Cipria Ciscar

M O R O  Y LA  
B E N E M É R IT A

El delegado del Gobier
no, Carlos Moro, salió la 
pasada semana en defensa 
de la Guardia Civil, sobre 
todo de los que luchan cada 
día en la geografía rural de 
Castilla-La Mancha y que 
en la mayoría de los casos 
viven una injusta penuria 
de medios e incluso condi
ciones tercermundistas en 
sus hogares. Además son 
muchos los cuarteles que 
viven la desesperanza ocul
ta de su desaparición en un 
futuro próximo. Pues bien, 
Moro ha dicho que no, que 
no llegará la sangre al río 
de una reestructuración que 
deje en el desamparo a las 
zonas rurales, pero no negó 
que algunos si que desapa
recerán. ¿Y cuantos son al
gunos señor Moro? Eso es 
lo que se preguntan en zo
nas como La Manchuela o 
Cabañeros, y eso es lo que 
se ha comprometido a res
ponder la cabeza visible de 
Mayor Oreja en C-LM este 
mismo mes y una vez que 
finalice el “estudio” que 
está llevando a cabo el Go
bierno sobre el tema. Los 
hombres y mujeres de la 
Benemérita, tan halagados 
por unos y otros, cuando no 
descubiertos como si fue
ran la pólvora, lo tienen 
muy cerca, aunque no du
damos que después de tan
tos años esperando ellos si 
que, en silencio, tendrán sus 
dudas.

A C A M BIA R  EL  
D ISC O

A temblar nos echamos 
en esta casa cada vez que 
los políticos se nos ponen 
chistosos, cosa que parece 
muy en boga en los últimos 
tiempos. Ya saben ustedes 
lo que pasó con aquello de 
"mover pieza” de nuestro 
presidente nacional con 
Fidel Castro; es decir que 
nos hemos quedado sin 
embajador en la Isla y sin 
Félix Grande en la direc
ción de Cuadernos Hispano 
Americanos.

Bueno, pues la penúlti
ma frase ingeniosa se le ocu
rrió al secretario de Organi
zación de los socialistas 
Cipriá Ciscar, que estuvo 
en Toledo con motivo de 
una reunión extraordinaria 
de la Ejecutiva regional del 
PSOE. El dirigente socialis
ta afirmó ante los periodis
tas que Aznar “cambie el 
disco” y que se desprenda 
ya del ropaje de oposición.

El señor Ciscar puede 
hasta llevar razón con lo 
del cambio de disco del pre
sidente, pero debería ser 
más explícito para tranqui
lidad de los que oficiamos 
de oyentes permanentes de 
la cosa pública de nuestros 
hombres públicos. Más ex
plícito y más prudente, no 
sea que de la Saeta que acu
sa permanentemente a los 
socialistas de los males de 
la Patria pasemos al váyase 
señor González de antaño. 
Sería para suicidarse.

Luis López

para que las proteja. A mi me han decepcionado las progres 
con la petición de protección. No se a quién quieren engañar 
con esa declaración de debilidad femenina que choca con el 
mensaje de fuerza que nos transmiten cada día y  que es base 
(real) del feminismo que practican y de la fuerza que concen
tran dentro y fuera del hogar. De momento, dando un paso 
atrás al sacar del baúl de la historia el disfraz de “corderas", 
ha dejado a las populares con la faldita de la sección 
femenina y el cesto repleto de víveres para los pobres. Y no 
digamos del pobre Alvarez cascos. A este le han hecho la 
puñeta total. Así, de pronto, lo han confirmado comoDóberman 
oficial del reino, al tiempo que han desvelado la imaginación 
y el sentido futurista cte/genio del video famoso de cuando la 
prometida revolución, que había quedado como un manipu
lador de padre y muy señor mío.
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(C am po de Criptaná) M anzanares: Antonio López-Manzanares: Puertollano: Juan Carlos 
Molina: Tomelloso: Alejandro Moya: Rosa María Peinado (Pedro Muñoz) Almadén: José 
Hidalgo: Cabañeros: Francisco Zamora. Bernabé Copado (Retuerta del B ullaque):G uadia
na: Manola Moreno: Cam po de M ontiel: Juan Ignacio Santos; Valle de Alcudia: José Luis 
Casillas: Las Pedroñeras: Mari Cruz Bacete: M ota de Cuervo: Jesús Cruz Manzanero. 
TOLEDO: Antonia Sánchez.
RE DACTORES: Aida Rodríguez; Jesús Perona: Macario Pascual: Antonio D. García: Jesús 
Molina: Jesús Regatero: Carlos Medina: José Antonio Guerrero: Juan Sánchez: Julián 
Bastante: Manuel Soria: Fulgencio Gómez: Juan José Cantadlo: Jesús Trigero . Julián Canoy 
Julián Perona.

FOTOGRAFÍA: Antonio López Manzanares y Rafael Ortiz Pareja.
AGENCIA DE NOTICIAS: Koka /  Castilla-La Mancha 

CUA DERNOS M ANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de 
sus artículos editoriales.

’ Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.l. 8160.46 (1976) - *R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 
205 - Sección I1 (1977) - «B.O.E. n° 84 (8-4-1977)

E D I T O R I A L  
Para sonrojarse

El Informe anual 1996 de Fundesco sobre tenden
cia de los medios de comunicación que publicamos en 
este mismo número no será (no lo está siendo) un 
elemento de preocupación, sobre todo enmedio del 
desenfoque mediático a l que estamos asistiendo en 
los últimos tiempos, pero para nosotros sirve de 
especial preocupación ya que consideramos que en 
esta tendencia está fijada la principal causa de nues
tros males que impide llevara  cabo acciones comunes 
que p e rm ita n  c a m in a r en tre  la co m p e titiv id a d  
interregional a la que ya estamos expuestos sin palia
tivos.

Que en Castilla-La Mancha estemos en un índice 
po r debajo de los 100 ejemplares porcada m il habitan
tes (solo 54 copias) en cuanto a difusión de prensa, 
que la UNESCO considera como uno de los indicado
res que determ inan el grado de subdesarrollo y  más 
aun, que nos situemos en el último lugar regional debe 
ser motivo de preocupación a l menos para los respon
sables de los medios de comunicación y  los políticos 
regionales, ya que ambos somos responsables direc
tos de una situación que se consolida en el periodo  
democrático. Deberá, cuando poco, servir para poner 
en cuestión la política de prensa (más bien la ausencia 
de ella) que se está llevando a cabo desde los gobier
nos regional, provincial y  local y  que continúa estando 
basada en e l pago de favores políticos o en los 
prem ios po r satisfacer el ego personal de los respon
sables de la cosa pública.

La situación es tan grave y  endémica que ya no se 
soluciona con las campañas clásicas de difusión y  
mucho menos con el engordamiento de las partidas  
para uso y  disfrute de vanidades. La solución tiene que 
venir de la mano de un doble esfuerzo. Por un lado el 
de las diferentes administraciones haciendo posible  
que los periódicos y  revistas lleguen a los centros 
educativos, culturales y  sociales a l objeto de que se 
cree la costumbre a la lectura. Y po r otro con un firme 
propósito de los responsables y  trabajadores de los 
medios de mantener la independencia frente a los 
diversos tipos de poderes, de tal forma que la sociedad  
encuentre en los periódicos y  revistas el cauce para 
elevar sus críticas y  proyectos. Sólo a s í algún día 
tendremos en Castilla-La Mancha una de las colum 
nas en la que se sostiene el sistema democrático y  sin 
cuya aportación es imposible u régimen de libertades.

* 4
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AGENDA / SERVICIOS
SANTORAL

.MIÉRCOLES 29: San Valerio. San Constancio, obs.: San l’edro Nolaseo. San Mauro, 
mártir. .1L'KY'ES 30: Santa Martina, virgen; San Lesmes. Abad, patrón de Burgos: S. 
Félix, ob. VIERNES 31: Sta. Marcela: Ss. Ciro. Saturnino, ntrs.; Julio, pb.; San Juan 
Hosco. SÁBADO I: San Cecilio. Patrón de Granada: Stas. Brígida \ Ycridiana. vgs.: S. 
Severo y S. Pablo, obispos: S. Ignacio. DOMINGO 2 :1.a Presentación del Señor: Nuestra 
Señora Candelaria y Purificación. San Cornelioy San Lorenzo, obs.: San Cándido, mártir. 
LUNES 3: San Blas. San Oscar, San Laurcntino, S. Ignacio, S. Celerino. San Félix. 
MARTES 4: San Andrés Corsini, San Aquilino, San Gelasio y San Donato, mrs.

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

LA INFLACION Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC

Albacete 0,3 3,8 3,8
Ciudad Real 0,5 3,0 3,0
Cuenca 0,2 4,6 4,6
Guadalajara 0,2 2,8 2,8
Toledo 0,2 3,6 3,6

ENE. FEB. MAR. ABR. MAY. JUN. JUL. AGO. S E P . OCT. NOV. DIC

meses

E M BALSES C
A

P
A

C
ID

A
D

EM
BA

LS
AD

A*

C. HIDROG. TAJO
Alcorlo 180 144
Almoguera 7 6
Azutan 113 66
Beleña 53 45
Bolarque
Buendia

31 29
1.639 531

Castrejón 41 41
El Cas'tro 8 2'007
Cazaleqas 7 6
Entrepeñas 835 557
Finisterre 133 44
Guajaraz 18 17
Molino de Chincha 6 6
Navalcán 34 32
Palmaces 31 24
La Portlña 5 2
Rosarito 82 39
La Tejera 64 23
Torcón 7 5'652
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA

56 43

Gasset 41 '44 4073
Peñarrova 47'83 48'28
El Vicario 3176 2972
Torre de Abraham 58'14 45'32
P. Vallehermoso 6'92 6'47
Vega del Jabalón 
La Cabezuela

33'54 29'83
42'84 43'36

Cíjara 150549 1.2837
García de Sola . 55447 465'59
Orellana 807'91 735'55
La Serena 3.231 2.782
Zújar 309'02 20371
Cancho del Fresno 15'21 12'34
Ruecas 41 '94 41'61
Sierra Brava 232'40 59'20
Alange 
Los Molinos

85170 513'92
3370 3340

Boquerón 5'51 5'54
Horno Tejero 24'42 20'86
Canchales 14'55 14'37
Montijo 10'56 5'58
Proserpina
Cornalbo

5'04 2'66
10'44 3'61

Villar del Rey 131'29 1244 9
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR

5 4'95

La Toba 97 8'69
1.112

874
497'66
226'28Contreras

El Molinar 4 0'22
Almansa 1 *6 0'61
Capacidad en hm3

CRUCIG RAM A

HORIZONTALES: 1: Centro de Instrucción de Reclutas. 
Sin fuerza, desmadejado.2: Símbolo del osmio. Villano.3: 
Listo. 4: Forma pronominal. Rey de Batanea. Símbolo del 
calcio. 5: Signo ortográfico. Cierto color. 6: Parte interior 
del cañón del fusil. Trescientos sesenta y cinco días. 7: 
Golpe dado con el pie. Símbolo del americio. 8: Poesía. 
Interjección de satisfacción.9: Símbolo del sodio. Término 
o tiempo para responder de una cosa. 10: Mono aullador 
del Orinoco. 11: Vocabulario de palabras obscuras o 
desusadas.
VERTICALES: 1: Berza. Pala de la charretera sin canelo
nes. 2: Matrícula de Islandia. Composición poética. 3: 
Judío. Contracción. 4: Nota musical. Dueña. Provecho. 5: 
Que no tiene órdenes religiosas. Desagües de los barcos. 
6: Trigo de grano largo y amarillo. Marchitaba. 7: Patada 
de una bestia. Matrícula de Zamora. Suerte. 8: Preposi
ción inseparable. Cada uno de los tres huesos del tarso. 
Organización de la Televisión Iberoamericana. 9: Macho 
de la paloma. Siglas de Aviaco.

TV/RADIO
TVE
De lunes a viernes (14 h.) INFORMATIVO 
TERRITORIAL. TVE-1.
De lunes a viernes (20 h.) La 2.
RADIO
CADENA DIAL
Albacete (98.3 FM)
Ciudad Real (96.2 FM)
Puertollano (89.2 FM)
Tarancón (105.2 FM)
Toledo (95.4 FM)
COPE
Cope Albacete (1.224 OM)
Cadena 100 Albacete (85.4 FM)
Cope Ciudad Real (1.269 OM)
Cadena 100 Ciudad Real (93.6 FM)
Cope Puertollano (1.134 OM)
Cadena 100 Puertollano (97.5 FM)
Radio Centro Guadalajara (92.9 FM)
Radio Centro Molina de Aragón (88.7 FM) 
Cope-Cadena 100 Talavera (88.0 FM) 
CADENA ILUSIÓN 
Almansa (101.8 FM)
Hellín (90.6 FM)
ONDA CERO
Radio Albacete (92.7 FM)
Radio Ciudad Real (1.341 OM)
Radio Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Radio Valdepeñas (99.8 FM)
Radio Cuenca (97.6 FM)
Radio Guadalajara (94.7 FM)
Radio Toledo (1.080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Radio Talavera FM (98.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
RNE Albacete (Radio 1: 1.639 OM - 91.2 
FM); (Radio 2:93.6 FM); (Radio 3:99.0 FM); 
(Radio 5:1.152 OM).
RNE Ciudad Real (Radio 1: 801 OM - 95.7 
FM); (Radio 2:89.8 FM); (Radio 3:93.5 FM). 
RNE Cuenca (Radio 1:729 OM -105.6 FM); 
(Radio 2: 93.0 FM); (Radio 3: 92.0 FM); 
(Radio 5: 102.1 FM).
RNE Guadalajara (Radio 1:103.0 FM); (Ra
dio 5: 102.1 FM).
RNE Toledo (Radio 1:102.0 FM); (Radio 2:
103.9 FM); (Radio 3; 106.4 FM); (Radio 5:
99.9 FM).
RNE Talavera de la Reina (Radio 5: 89.4 
FM).
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE RADIODIFU
SIÓN (S.E.R.)
SER Albacete (1.116 OM)
Cadena 40 Principales Albacete (89.6 FM) 
Cadena Dial Albacete (98.3 FM)
SER Ciudad Real (100.4 FM)
Cadena 40 Principales Ciudad Real (105.1 
FM)
SER Cadena Dial Flerencia (103.2 FM) 
Radio Puertollano Cadena SER (104.1 FM) 
Radiolé La Mancha Socuéllamos (90.5 FM) 
SER Cuenca (98.2 FM)
Radio Azul Cadena SER Las Pedroñeras 
(92.2 FM)
Radio 90 Cadena SER Motilla del Palancar 
(89.2 FM)
Radio Tarancón Cadena SER (88.0 FM) 
SER Guadalajara (88.6 FM)
SER Radio 40 Henares (99.8 FM)
SER Toledo (92.9 FM)
Radio 40 Toledo (94.2 FM)
SER Talavera de la Reina (103.3 FM) 
RADIO SURCO
Radio Surco Tomelloso (91.4 FM)
Radio Surco Cadena Cope Alcázar (94.9 
FM)
Radio Surco Villarrobledo (90.1 FM)

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta 
Consejería de Presidencia
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara
Oficina Portavoz Gobierno
Dir. Gral. Relaciones Instituc.
Consej. Economía y Haciend:
Albacete
Ciudad Real
Cuenca
Guadalajara
Toledo '
Consejería de Agricultura
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Educación y Cultura
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Política Territorial
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consejería de Sanidad

(925) 26 7600
(925) 26 7600 
(967)21 28 56
(926) 21 12 92 
(969)21 35 56 
(949)21 89 70 
(925)22 81 19
(925) 21 17 00 

K925) 26 65 00
(967) 21 44 95
(926) 25 12 00 
(969)22 78 II 
(949)22 81 05 
(925) 26 65 00
(925) 26 68 00 
(967)21 32 93
(926) 21 37 40 
(969)22 80 22 
(949)22 22 00 
(925)21 08 00
(925) 22 34 50 
(967)21 59 58
(926) 25 09 00 
(969)22 26 51 
(949)22 19 54 
(925)22 33 85
(925) 26 65 00 
(967)21 59 58
(926) 25 00 00 
(969)23 02 24 
(949)22 12 00 
(925)22 I I 00 
(925) 26 72 00

Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (9697
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística

2150 00 Ciudad Real
21 25 00 Cuenca
2120 00 Guadalajara
22 44 00 Toledo
26 72 50 Diputaciones Provinciales 
2109 00 Albacete
215651 Ciudad Real
2 I 20 04 Cuenca
22 83 14 Guadalajara
88 78 00 Toledo
22 56 62

(926)
(969)
(949)
(925)

25 14 00
21 20 15
22 5 I II 
21 34 00

(967)59 53 00 
(926) 25 25 75 
(969)17 71 77 
(949)88 75 00

. (925)22 52 00
Fed. Municipios y Provincias (925) 2 1 43 08

Albacete (967)21 56 1 1 Albacete (967)21 86 61
Ciudad Real (926)21 10 81 Ciudad Real (926)22 1 1 40
Cuenca (969) 22 22 31 Cuenca (969)22 05 00
Guadalajara (949) 22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
Toledo (925)22 08 43 Toledo ' (925) 22 59 00
Consej. Adulones. Públicas (925)26 62 00 Deleg. Economía v Hacienda (925) 22 15 50
Consej. Bienestar Social (925)26 72 00 Albacete (967)21 50 55
Albacete (967)21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
Ciudad Real <926)21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
Cuenca (969)21 20 00 Guadalajara (949) 21 30 47
Guadalajara (949) 22.44 00 Toledo (925)22 04 23
Toledo (925)26 72 00 Delegación de Educación v Ciencia
Cortes Castilla-La Mancha (925)21 17 00 Albacete (967)59 63 00
Delegación del Gobierno (925) 22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
Gobierno Civil Albacete (967)22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
Gobierno Civil Ciudad Real (926)21 32 40 Guadalajara (949)22 28 12
Gobierno Civil Cuenca (969) 21 2149 Toledo • (925)22 7450
Gobierno Civil Guadalajara (949) 22 53 1 1 Delegación de Traha jo v Seguridad Social
Gobierno Civ il Toledo (925) 22 60 50 Albacete (967) 22 52 00
Comisarías de Policía ) Ciudad Real (926)21 15 39
Albacete (967)22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

Guadalajara (949)22 60 00
1 oledo (925)22 3 1 43
Instituto Nacional de la Seguridad Social
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926)21 20 00
( uenca (969) 21 23 07
Guadalajara (949)21 16 00
J bledo (925)22 73 00
Instituto Nacional de Empleo
Albacete (967)59 91 00
Ciudad Real (926)21 49 40
( uenca (969) 17 85 00
Guadalajara (949)2331 12
1 oledo (925)22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925)21 41 00
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926): 21 24 44
(. uenca (969) 22 32 5 1
Guadalajara (949)22 25 00
Toledo (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio v Turismo
Albacete (967)22 52 54
Ciudad Real (926)21 23 10
Cuenca (969) 22 33 1 1
Guadalajara (949)88 51 20
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca v Alimenta-
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58
Albacete (.967)21 42 95
Ciudad Real (926)29 80 20
Cuenca (969)22 53 58
Guadalajara (949)88 51 80
Toledo (925)22 69 58

IPC
PROVINCIAS DICIEM. 96 ANUAL INTERANUAL

Albacete 0,3 3,8 3,8
Ciudad Real 0,5 3,0 3,0
Cuenca 0,2 4,6 4,6
Guadalajara 0,2 2,8 2,8
Toledo 0,2 3,6 3,6

SORTEOS
LOTERIA PRIM ITIVA

Jueves Día 23
6 - 3 2 - 3 7 - 4 1 - 4 2 - 4 5
Comp. 46  Reint. 7

302.645.095
í  5 + C ___ 3 20.872.076

5 204 613.885
2 4 14.549 12.194
£  3 324.011 1.160

Sábado Día 25
2 - 8 - 1 1 - 2 1 - 2 8 - 4 4
Comp. 3 Reint. 5
2  6 _ BOTE
í  5+C 6 8.628.237
S 5 288 359.510
3  4 16.825 8.718
2  3 320.490 969

BONO LOTO

Lunes Día 20
9 - 2 5 - 2 9 - 3 6 - 4 4 - 4 8
Comp. 3  Reint. 2
2  6 - BOTE

5+C
5 95 334.648
4 4.163 3.455
3 78.516 400

Martes Día 21
3 - 1 1 - 2 8 - 3 7 - 4 1 - 4 7
Comp. 19

BOTE

Reint. 4
150.851.644

5+C 4 6.374.933
5 63 161.903
4 4.156 3.886
3 83.587 400

Miércoles Día 22
1 0 - 1 4 - 1 7 - 1 9 - 2 6 - 4 5
Comp. 8 Reint. 7

BOTE
5+C 4 6.348.573
5 92 i 10.410
4 5.809 2.769
3 105.509 400

Viernes Día 24
3 - 1 3 - 2 6 - 2 7 - 3 2 - 4 4
Comp. 38
c

Reint. 5
111.914.604

5+C 6 5.123.716
5 168 73.196
4 8.703 2.237
3 143.311 400

CUPON O.N.C.E.

Día 20 (lunes)

7 9 7 5 2 Series 001-010

Día 21 (m artes)

5 9 1 5 7 Series 021-030

Día 22 (m iércoles)

4 4 2 7 5 Series 011-020

Día 23 (jueves)

6 1 3 0 4 Series 041-050

Día 24 (viernes) CUPONAZO

3 9 8 4 8
Serie 116
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POLITICA
Las Cortes aprobaron la Ley de 
Ordenación del Servicio Farmacéutico
Según el Grupo Socialista con ella se pretende garantizar el principio de 
justicia social y la tutela del interés público

C.M.
Las Cortes de Castilla-La Man

cha aprobaron, con los votos favo
rables del PSOE e IU, la Ley de 
Ordenación del Servicio Farmacéu
tico en un pleno extraordinario en 
el que se debatieron las 138 enmien
das presentadas al proyecto, la ma
yoría por el Grupo Parlamentario 
Popular, de las que se aprobaron 
dos, una que supuso la modifica
ción del título de la Ley, que final
mente se denominará Ley de Orde
nación del Servicio Farmacéutico 
de C astilla-L a M ancha, y se 
transaron catorce.

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, lamentó que no 
hubiese sido recogida y aceptada la 
propuesta del Grupo Parlamentario 
Socialista que al principio del ple
no ofertó la posibilidad de llegar a 
un consenso total con la Ley, si se 
ponían de acuerdo los parlamenta
rios en separar, de una parte, lo que 
son las oficinas de farmacia y, de 
otra, la titularidad de las mismas.

No obstante, Valentín destacó el 
buen clima y sosiego con el que se 
habían debatido las diferentes en
miendas, así como que éstas habían 
venido a enriquecer el texto.

El punto más conflictivo del 
debate fue el relativo a las enmien
das presentadas por el Grupo Po
pular a los artículos 2.2 y 38 del 
proyecto de Ley, relativos al con
cepto de oficina de farmacia y a las 
autorizaciones administrativas, res
pectivamente.

El Grupo Parlamentario Popu
lar justificó sus enmiendas a estos 
artículos señalando que el proyec
to no respetaba el derecho consti
tucional a la propiedad privada y no 
se ajustaba a diferentes sentencias 
del Tribunal Constitucional.

Por su parte, el Grupo Socialis
ta defendió el texto presentado por 
el Ejecutivo castellano-manchego 
porque este modelo reconocía a la 
Administración como único garan

te del servicio farmacéutico y per
mitía el acceso a la prestación de 
este servicio teniendo como única 
medida el mérito y la capacidad de 
los farmacéuticos y no su patrimo
nio o su herencia.

El diputado socialista Mario 
Mansilla hizo hincapié en que “esta 
Ley establece quién está autoriza
do a prestar el servicio, no de quien 
es propiedad la farmacia”.

Una vez aprobada la Ley, la ti
tular de Sanidad hizo un llamamien
to a todos los implicados para que 
colaborasen en el desarrollo de la 
misma y aseguró que “el texto cum
ple sus dos objetivos principales: 
garantizar el principio de justicia 
social y la tutela del interés públi
co” .

Con anterioridad a este pleno, 
y durante el transcurso de uno en el 
que se rechazó la enmienda a la to
talidad presentada por el PP a este 
Proyecto, Valentín aseguró que con 
la ordenación farmacéutica se pre
tendía acercar a los ciudadanos un 
servicio de calidad y democratizar 
el acceso a la titularidad de las ofi
cinas de farmacia, pretendiéndose 
terminar con una serie de privile
gios que el Gobierno de la región 
considera injustos e insolidarios.

Con esta Ley el acceso a una far
macia se realizará mediante conce
sión administrativa por concurso de 
méritos, por lo que queda prohibi
da su venta, cesión o traspaso.

La consejera de Sanidad indicó 
que se había pretendido “dar una 
respuesta global a los diferentes 
niveles de atención farmacéutica y 
hemos apostado por un servicio de 
farmacia en Castilla-La Mancha de 
interés público, cercano, cómodo, 
igualitario y de calidad”.

Según datos de la Consejería, 
con la nueva Ley se podrán abrir 
268 nuevas oficinas de farmacia, 
todas ellas en los núcleos más po
blados, ampliando el servicio far
macéutico que ya existía. Esta Ley 
permite el establecimiento en todos 
los núcleos de población de al me
nos una oficina de farmacia, y en el 
caso de los más poblados, una por 
cada 1.750 habitantes, y una más 
cuando se supere dicho módulo 
poblacional en 1.000 habitantes.

Además, la Ley garantiza la pre
sencia personal y directa del farma
céutico, y su actuación profesional 
como requisito indispensable en el 
desarrollo de las funciones que co
rresponden a las oficinas de farma
cia.

Paros farmacéuticos como medida de protesta
C.M.

Alrededor del 95 por ciento de 
las oficinas farmacéuticas de la re
gión, excepto las de la provincia de 
Toledo puesto que la Delegación 
del Gobierno no concedió el permi
so solicitado por el Colegio Oficial 
de Farmacéuticos por solicitarlo 
fuera de plazo, cerraron el pasado 
día 26, fecha en la que se aprobó la 
Ley en la Cámara regional, como 
medida de protesta, cifra que no fue 
superior, según responsables de los 
Colegios Oficiales debido a la re

gulación realizada para garantizar 
los servicios mínimos.

Responsables de estos Colegios 
Oficiales señalaban que quienes 
habían elaborado la ley no sabían 
nada “del servicio farmacéutico, ni 
del funcionamiento de las farma
cias” .

Por su parte, la Asociación de 
Farmacéuticos en Paro, por medio 
de su vicepresidenta, Pilar Aparicio, 
afirmaba que con la nueva Ley se 
abría “una rendija para conseguir el 
libre ejercicio de la profesión”.

En relación a esta jornada de 
paro, la consejera Matilde Valentín 
indicaba que esta decisión no en
traba dentro de “ninguno de los su
puestos legales contemplados en el 
decreto que regula el derecho a la 
huelga”, añadiendo que ni era “cie
rre patronal, ni huelga” ni cumplía 
“los requisitos de forma, ni de pla
zos”. Pese a señalar que tanto la 
Consejería como la Delegación del 
Gobierno realizarían inspecciones 
a las oficinas, no quiso hablar de 
posibles sanciones.

Page tilda 1996 como el año de 
“nuestra afirmación regional sin 
exclusiones hacia nadie”

i  f

C.M.
El consejero  Portavoz, 

Emiliano García-Page, realizó 
los pasados días un balance del 
año, señalando que 1996, en 
cuanto a la actividad del Go
bierno regional, se podía resu
mir en tres enunciados: el año 
de nuestra afirmación regional, 
sin exclusiones hacia nadie; el 
año del acuerdo político en las 
cuestiones esenciales para 
nuestra región; y el año de la paz 
social.

En opinión de García-Page, 
estos tres logros habían sido po
sibles, entre otras razones, por 
la voluntad de diálogo y de con
senso del Gobierno regional, 
que siempre ha estado dispues
to a agotar todas las vías de ne
gociación antes de llegar al con
flicto.

El portavoz del Gobierno 
regional aseguró que Castilla- 
La Mancha había conseguido 
tener un discurso regional pro
pio, una voz autónoma, “que no 
se deja llevar ni por servilismo, 
ni por agravios, ni por el victi- 
mismo”.

A juicio del consejero, el 
cambio en el Gobierno nacio
nal, a raíz de los resultados elec
torales del 3 de marzo, plantó 
dudas sobre la influencia que un 
Ejecutivo del PP podría tener en 
las relaciones entre ambas ad
ministraciones, aunque Casti
lla-La Mancha siempre mantu
vo que éstas no dependerían del 
color político, sino de las actua
ciones que se llevaran a cabo.

“El Gobierno regional ha 
estado en su sitio, alcanzando 
los acuerdos que han sido posi
bles y necesarios, y mantenien
do las discrepancias cuando ha 
sido m enester” , puntualizó  
García-Page.

Entre los acuerdos, el con
sejero destacó el alcanzado con 
el Ministerio de Fomento en 
relación con la Reserva Natu
ral de las Hoces del Cabriel, 
“por lo que tiene de simbólico 
y de ejemplificador” . En el te
rreno de las discrepancias, re
cordó la financiación autonómi
ca, los recortes presupuestarios, 
las transferencias en Educación 
o las repercusiones del “proto
colo eléctrico”.

En relación a la financiación 
autonómica, García-Page indi
có que durante 1997, Castilla- 
La Mancha se esforzará en ex
plicar su postura, sin estriden
cias y buscando el acuerdo. Asi
mismo, manifestó su confianza 
en que este año que entra per
mita dar un espaldarazo a un 
modelo de relación autonómi
ca basado en el diálogo y en el

. *

consenso constitucional, de
seando que este clima se inicia
se con un acuerdo sobre el nue
vo sistema de financiación.

Para que Castilla-La Man
cha continúe afirmándose como 
una región con voz propia en el 
contexto nacional, el consejero 
Portavoz instó al conjunto de 
instituciones y grupos políticos 
de la comunidad para que du
rante 1997 “huyamos todos del 
victimismo y la demagogia, ya 
que nuestra región sólo avanza
rá con el esfuerzo de todos”.

Respecto al acuerdo con los 
grupos políticos de la región, 
García-Page indicó que, aunque 
siempre existían discrepancias 
y en ocasiones polémicas y po
siciones encontradas, “ 1996 ha 
sido también un periodo de 
tiem po caracterizado por el 
acuerdo político en las cuestio
nes esenciales para la comuni
dad autónoma, como por ejem
plo la reforma del Estatuto de 
Autonomía”.

En este sentido, hizo un lla
mamiento al PP para que “sea 
siempre consciente del terreno 
que pisa y defienda los intere
ses de la región, aunque eso 
suponga, a veces, discrepar con 
el Gobierno central”.

Por ú ltim o, Em iliano 
García-Page destacó la paz so
cial vivida en la región como 
otro de los logros alcanzados 
este año y señaló que en este 
buen clima tenía mucho que ver 
la firma del Pacto Industrial, un 
órgano en el que se sientan to
dos los agentes económicos y 
sociales con el único objetivo 
de lograr el desarrollo y el pro
greso de la región.

A este clima de sosiego, en 
opinión del consejero, contri
buirá también el recientemente 
constituido Consejo Económi
co y Social (CES), un órgano 
que tiene como principales fun
ciones ser un foro de consulta, 
diálogo y debate social con un 
único fin: buscar el acuerdo y 
la paz social.
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Las Cortes regionales aprobaron 
los presupuestos regionales del 97

Un momento del pleno de las Cortes castellano-manchegas en que quedaron aprobados los Presupuestos de la 
Comunidad para 1997.

KOKA
El Pleno de las Cortes regiona

les aprobó, después de dos días de 
debate y gracias a los votos de la 
mayoría socialista, el Proyecto de 
Ley de Presupuestos de la Comu
nidad para 1997, que ascienden a 
383.566 millones de pesetas.

En total, el Proyecto de Ley de 
Presupuestos presentado por el 
Gobierno regional sólo ha sido mo
dificado con alrededor de una de
cena de enmiendas (tres del PP y

otras seis consensuadas entre socia
listas e IU), que han supuesto va
riar el destino de unos 900 millo
nes de pesetas.

Gracias al acuerdo suscrito en
tre PSOE e IU, los diputados de 
ambas formaciones han sacado ade
lante un incremento de cerca de 290 
millones de pesetas para los planes 
concertados de empleo; 270 millo
nes para la construcción de vivien
das en régimen de alquiler para jó 
venes y 100 millones para subven

cionar la adquisición o rehabilita
ción de vivienda usada.

Por su parte, las enmiendas “po
pulares” aprobadas, dos de ellas son 
de carácter técnico referidas al per
sonal laboral y temporal al servicio 
de la Administración regional y la 
tercera pretende que el Gobierno 
autónomo ponga en marcha, con 
carácter experimental, un nuevo sis
tema para evaluar los logros y ob
jetivos presupuestarios.

El incremento de casi un 19 por
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P R E SU PU E ST O S R E G IO N A L E S 1997

GASTOS POR DEPARTAMENTO 1996 1997 %

Cortes Regionales 1.167.399 1.163.112 -0,37
Sindicatura de Cuentas 248.073 238.356 -3,92
Consejo Consultivo — 148.519 —
Deuda Pública 14.623.610 15.203.697 3,97
Presidencia de la Junta 1.245.973 1.366.723 9,69
Economía yAdmones. Públicas 66.178.428 69.380.540 4,84
Obras Públicas 44.623433 44.812.829 0,42
Industria y Trabajo 17.251.862 18.695.432 8,37
Agricultura y Medio Ambiente 121.293.066 164.424.195 35,56
Educación y Cultura 13.729.608 22.809.643 66,13
Sanidad 12.025.551 13.048.088 8,50
Bienestar Social 30.243.010 32.275.293 6,72

frOTAL 322.630.013 383.566.427 18,89)

GASTOS POR CAPÍTULOS 1996 1997 %

Personal 41.863.860 45.909.867 10,55
Bienes corrientes y servicios 9.555.791 12.175.674 27,42
Gastos financieros 6.747.884 7.225.803 7,08
Transferencias corrientes 108.672.275 152.077.503 39,94
Inversiones reales 53.908.698 57.734.737 7,10
Transferencias de capital 93.527.003 99.602.047 6,11
Activos financieros 476.776 860.902 80,57
Pasivos financieros 7.877.726 7.979.894 1,30

(to ta l 322.630.013 383.566.427 18,89)

INGRESOS POR CAPÍTULOS 1996 1997 %

Impuestos directos 4.600.000 5.025.412 9,25
Impuestos indirectos 16.107.000 17.441.560 8,29
Tasas y otros ingresos 11.307.851 13.400.378 18,51
Ingresos patrimoniales 2.318.488 2.548.995 9,94
Enajenaciones inversiones reales 3.600.020 4.060.000 12,78
Transferencias de capital 109.026.195 119.375.196 9,49
Activos financieros 707.286 818.823 15,77
Pasivos financieros 15.216.416 11.421.973 24,94

(to tal 322.630.013 383.566.427

rar00co

ciento con respecto a los presupues
tos de 1996 se deja notar sobre todo 
en los nuevos ingresos que percibi
rá la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente con cargo a los 
fondos de la PAC, en cerca de
40.000 millones de pesetas.

Otro importante aumento viene 
dado por las nuevas transferencias 
que en materia educativa ha asumi
do la región, como el caso de la

Universidad, que ha provocado un 
incremento de más de 9.000 millo
nes de pesetas en la Consejería de 
Educación y Cultura.

También destaca la reducción 
en un 8,4 por ciento del déficit - 
3.400 millones- para cumplir con 
los planes de convergencia de las 
adm inistraciones Públicas y los
80.000 millones de dotación para 
Bienestar Social.

Bono tachó de “esperpéntica” la actitud del 
PP en la votación de una enmienda de IU

C.M.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, subrayó su 
coincidencia con los sindicatos 
mayoritarios de la región, UGT 
y CC.OO., en la valoración de 
que los P resupuestos de 
Castilla-La Mancha, aprobados 
por las Cortes Regionales, es
tán dirigidos principalmente a la 
creación de empleo.

El responsable del Ejecuti
vo regional destacó que el em
pleo era una prioridad del Go
bierno y señaló que “lo más im
portante que podemos hacer es 
promover empleo para que el 
que quiera trabajar tenga posi
bilidad de acceder a un puesto 
de trabajo”. En este sentido, dijo 
que si el presupuesto de la re
gión destinaba el 10 por ciento 
a políticas finalistas de empleo 
“no harían nada mal los que se 
oponen a la política del Gobier
no regional en promoverlo en 
las diputaciones y ayuntamien
tos donde gobiernan”.

Por otra parte, fue rechazada la 
enmienda de IU en la que se pedía 
que no se congelara el sueldo a los 
funcionarios, solicitando un aumen
to del 2,6 por ciento del mismo, algo 
que fue rechazado por los votos del 
PSOE, mientras que el PP se abs
tuvo. Bono calificó de esperpéntica 
la actitud mantenida por el Grupo 
Parlamentario Popular en relación 
a la votación esta enmienda.

La crítica de Bono se justifica
ba en el hecho de que, por una par
te, el Gobierno central impone le
galm ente dicha congelación y, 
m ientras, el Grupo Popular de 
Castilla-La Mancha se abstuvo en 
la votación de esta enmienda. “Sin 
duda sus señorías quieren quedar 
bien con la auxiliar de clínica, con 
el conductor de coches con el abo
gado del estado o con quien quiera 
que escuche el discurso de ustedes 
pero no van a tener aumento de 
sueldo el año próximo porque su 
Grupo Político y el Gobierno de Es
paña han hecho que el Presupuesto 
General del Estado lo impida”.

El presidente autonómico justi
ficó la posición de su grupo contra
ria a la enmienda de IU porque la 
decisión de congelar los salarios de 
los funcionarios venía impuesta por 
el Gobierno nacional en los presu
puestos generales del Estado y no 
podía contravenirse.

En este sentido, criticó las “pro
fundas contradicciones del PP”, 
acusándolo de no tener la suficien
te firm eza como para defender 
aquello que su Gobierno había im
puesto.

“Nosotros, dijo Bono, estamos 
en contra de que se congele el sala
rio de los carteros, auxiliares de clí
nica y conductores públicos, pero 
el Estado de Derecho significa cum
plir la Ley de Presupuestos que el 
Gobierno de España ha sacado ade
lante en el Congreso de los Diputa
dos”.

Gonzalo Payo, portavoz “popu
lar” una vez finalizada la sesión, 
calificó de “intolerable” usar las 
Cortes Regionales para un discur
so sin posibilidad de réplica, y afir

mó que su grupo se mostraba “a 
favor de las medidas tomadas por 
un Gobierno serio para un país se
rio y totalmente en contra de estas 
actitudes tremendamente demagó
gicas, impropias de un Parlamen
to”.

Por su parte, José Molina, re
presentante de IU-ICAM se mos
traba satisfecho porque “por prime
ra vez” este grupo había consegui
do “modificar aspectos sustancia
les de los Presupuestos”. Hasta el 
momento, este grupa no había te
nido la “experiencia” en Castilla- 
La Mancha de conseguir hacer va
riar cifras presupuestarias del entor
no de los 900 millones de pesetas.

De izquierda a derecha, y de 
arriba a abajo, José Bono, 
Gonzalo Payo y José Molina.
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El PP acusa a la Junta de “discrim inar” 
a los m unicipios gobernados por ellos

C.M.
El presidente regional del PP 

que anunció los pasados días que 
su partido estaba preparando un 
estudio en el que se demostraba que 
“la Junta a través de su Gobierno 
socialista gasta el dinero en los 
ayuntamientos de su color político 
y discrimina y perjudica a los ayun
tamientos gobernados por el PP”, 
fue dado a conocer “en una prime
ra entrega” por el propio dirigente 
“popular” castellano-manchego.

El informe dado a conocer por 
el PP, con datos recabados a través 
de preguntas parlamentarias en el 
período 1994-96, según el cual, de 
un total de 582.295.000 pesetas 
para realizar actuaciones medioam
bientales, los pueblos gobernados 
por el PSOE recib ieron
427 .247.000 pesetas, por
131.148.000 pesetas los presididos 
por el PP ha levantado ampollas en 
el Gobierno regional.

En ese mismo periodo de tiem
po, se construyeron 56 polideporti- 
vos municipales en pueblos gober
nados por el PSOE, 6 en los del PP 
y 4 en los presididos por IU-ICAM.

Según el PP, además un total de 
16 polígonos industriales fueron a 
parar a municipios socialistas por 
uno de los “populares” ; 19 depura
doras de aguas residuales para el 
PSOE y 7 al PP; 158 actuaciones 
turísticas en pueblos del PSOE y 7 
al PP.

El informe también incluye as
pectos como depósitos reguladores, 
iniciativas para restauración de pa
trimonio, actuaciones de planea

miento urbanístico, planes de cali
dad industrial y centros de forma
ción de empleo para mujeres.

En los datos aportados por Con
de, según señaló el mismo, algunos 
municipios gobernados en 1994 por 
el PSOE pasaron a manos “popula
res” tras las Elecciones Municipa
les de 1995, pero el presidente re
gional del PP afirmó que “en estos 
municipios las obras habían sido 
iniciadas cuando estaban los socia
listas en el gobierno municipal”.

Conde, calificó de “indignidad” ' 
la actuación del Gobierno presidi
do por José Bóño7*7n tiempo que 
“recordó” a éste que las obligacio
nes de cualquier gobierno eran sa
ber de las necesidades de los muni
cipios, su interés general, y satisfa
cerlas, añadiendo que el Ejecutivo 
socialista pretendía “reeditar el 
Movimiento Nacional” cuando se

asigna los recursos procedentes del 
bolsillo de todos los ciudadanos 
según el color político.

Conde también atacó a Bono 
poniendo como símil el tema de la 
financiación autonómica y dijo que 
“se le llena la boca de solidaridad y 
de romper los lazos de unidad te
rritorial, cuando él practica una po
lítica sectaria e intolerable”.

A su vez, Conde, que estaba 
acompañado por Gonzalo Payo, 
portavoz del Grupo Parlamentario 
Popular y César Gómez Benayas, 
secretario segundo de la Mesa de 
las Cortes regionales aprovechó la 
comparecencia para mostrar su apo
yo al modelo de financiación dise
ñado por el Gobierno de José Ma
ría Aznar y dijo que a éste le im
portaba la región “porque si bene
ficia a alguna comunidad autóno
ma esa es la nuestra”.

SEGÚN EL INFORME ANUAL 1996 SOBRE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Fundesco sitúa a la región  
en el “subdesarrollo”

C.M.
Castilla-La Mancha ocupa el 

último lugar en el consumo de pren
sa por comunidades autónomas con 
tal solo 54 copias por cada mil ha
bitantes, según el Informe anual 
1996 de Fundesco sobre tendencias 
de los medios de comunicación.

Navarra se mantiene en cabeza 
con 194 ejemplares por mil habi
tantes. La provincia con más lecto
res es Guipúzcoa, con un índice de 
214,5 ejemplares por mil habitan
tes, y Jaén la que menos con 40,1.

La UNESCO considera que un 
índice por debajo de los 100 ejem
plares por cada mil habitantes es 
uno de los indicadores que deter
mina el grado de subdesarrollo de 
un país.

En líneas generales se ha dado 
un descenso en la difusión de pren
sa en todo el territorio nacional de
55.000 ejemplares, según el infor
me, por la desaparición de las pro
mociones y porque cierto periodis
mo de sensaciones ha podido lle
gar a cansar al público “que se pue

de haber sentido defraudado”.
Estos datos son aún más graves 

si se tiene en cuenta que en ellos se 
incluye la prensa deportiva que ha 
sufrido un aumento en su difusión 
de un 8,4 por ciento.

Por lo que se refiere a la mujer, 
continúa siendo minoritaria en las 
redacciones, aunque su presencia se 
ha elevado al 28,2 por ciento del 
total de trabajadores.

Otro dato significativo es que 
en apenas cuatro años, Internet se 
ha convertido en un importante fe
nómeno de comunicación global, 
capaz de acercar los medios de co
municación escritos a nuevos sec
tores de lectores siendo ya 30 los 
periódicos españoles que distribu
yen sus informaciones por esta red.

Montañés tacha de “fiasco” el 
documento de los “populares”

C.M.
El consejero de Economía y 

Administraciones Públicas, Mi
guel Angel Montañés, aseguró 
los pasados días que el docu
mento presentado por el PP so
bre las inversiones realizadas 
por la Junta en los municipios 
de Castilla-La Mancha es un 
“fiasco total, ya que se trata de 
un estudio manipulado, incom
pleto y sesgado”.

En opinión de Montañés, no 
se puede hacer una crítica razo
nable sobre las inversiones de 
la Junta tomando como referen
cia tan sólo dos años (94-95) y 
sin explicitar a qué ayuntamien
tos se refieren en sus críticas.

“Para poder hacer una críti
ca razonable hay que hacer una 
valoración completa sobre las 
inversiones realizadas por la 
Junta en todos los ayuntamien
tos de la región y con una refe
rencia de tiempo lo suficiente
mente amplia para que sea in
dicativa” , señaló M ontañés, 
quien añadía que “el estudio 
presentado por Conde no dice 
realmente nada”.

A modo de ejemplo, y aun
que dijo que no le gustaba en
trar en cuantificaciones, Mon
tañés rebatió algunos de los da
tos que se señalaban en el estu
dio de los “populares”.

Así, indicó que los polide- 
portivos cubiertos construidos 
realmente en los dos años de 
referencia eran 34 en munici
pios del partido socialista, 29 en 
los ayuntamientos del PP y 3 de 
IU.

Respecto a las infraestruc
turas turísticas, Montañés seña
ló que se debería saber que es
tas inversiones se hacen previa 
demanda de los ayuntamientos

y añadió que no había quedado 
ninguna solicitud por atender. 
“Por tanto, que cada uno res
ponda de sus peticiones y de sus 
necesidades” .

En materia de restauración 
del patrimonio, el consejero in
dicaba que era impensable ha
blar de subvenciones por color 
político, ya que ni todos los pue
blos tienen el mismo patrimo
nio histórico y cultural, ni en 
todos los municipios se encuen
tran con la necesidad de restau
rarlo. “Aún así, los datos apor
tados en el estudio de los ‘po
pulares’ son incompletos, ya 
que han sido 73 los municipios 
del PSOE y 79 los del PP”.

En el caso de las ayudas a 
la calidad industrial, Montañés 
calificó de “auténtico dispara
te” pretender decir que existe 
discriminación por color políti
co, ya que son ayudas que se 
dan a las empresas y no a los 
ayuntamientos.

El responsable de Economía 
y Administraciones Públicas re
comendó al presidente regional 
del PP, Agustín Conde, “que le 
preparen mejor los papeles” y 
se ofreció a presentar un dos- 
sier en el que se detallen las in
versiones de la Junta desde 
1983 para demostrar que no ha 
habido discrim inación a los 
ayuntamientos por la filiación 
política”.

Por su parte, José Bono 
manifestó que el criterio del 
Gobierno es ecuánime a la hora 
de atender las peticiones de los 
alcaldes de la región, aunque 
señaló que “es normal que los 
alcaldes pidan, exijan y crean 
que lo que reciben es poco” , 
contestando así a las acusacio
nes “populares”.
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G arantizar el sum inistro y establecer un uso 
eficaz del agua objetivos de los Planes de 
Abastecim iento y Depuración

C.M.
Garantizar el sum inistro de 

agua potable en todos los munici
pios de Castilla-La Mancha, tanto 
en cantidad como en calidad, y es
tablecer un uso eficaz de este bien, 
basándose en el ahorro y en la reuti
lización, son los objetivos que se 
buscan con el Plan Director de 
Abastecimiento de Agua y el Plan 
de Depuración de Aguas Residua
les Urbanas que se pretenden im
plantar en la región hasta el año 
2006.

El consejero de Obras Públicas, 
Isidro Hernández Perlines, compa
reció ante la Comisión de Obras 
Públicas de las Cortes regionales 
para explicar a los diferentes gru
pos parlamentarios el contenido de 
ambos planes, que han sido remiti
dos a las Cortes de Castilla-La 
Mancha para su discusión y apro
bación, tras haber sido aprobados 
por el Consejo de Gobierno e in
formados favorablemente por el 
Consejo Asesor de Medio Ambien
te.

“El Gobierno regional -señaló 
el consejero- tiene mucho interés en

que estos planes sean aprobados por 
unanimidad de los grupos parla
mentarios, ya que contemplan ac
tuaciones a largo plazo para orde
nar todo el sistema de abastecimien
to de agua en la región, propugnan
do un uso eficiente y eficaz”.

Hernández Perlines expuso ante 
la Comisión que con el nuevo Plan 
de Abastecimiento se podría garan
tizar el suministro de agua en todos 
los municipios e incluso soportar 
situaciones de sequía de una dura
ción de 4 o 5 años, “mientras con 
la actual infraestructura sólo hay 
capacidad para aguantar 3 años 
como mucho”.

El Plan de Abastecimiento para 
garantizar el suministro plantea, por 
un lado, establecer redes de distri
bución supramunicipales contando 
con fuentes y reservas seguras y 
diversificadas; y por otro lado la- 
cofinanciación regional y munici
pal en actuaciones como sondeos o 
conducciones de agua.

Por otra parte, para conseguir un 
ahorro en el consumo, dicho plan 
contempla constituir un fondo, que 
contará también con aportaciones

de la Comunidad Autónoma,, para 
reparar y adecuar las redes de dis
tribución de agua; y al mismo tiem
po pretende contribuir a mejorar la 
gestión de este servicio en todos los 
municipios.

Este Plan prevé una inversión 
de 105.000 millones, de los cuales 
el 33 por ciento sería aportado por 
el Estado, el 45 por ciento por el 
Gobierno regional, el 12 por ciento 
por las diputaciones y el 10 por 
ciento por los organismos locales.

En cuanto al Plan de Depura
ción de Aguas Residuales Urbanas, 
el consejero señaló que con él no 
sólo se busca cumplir los criterios 
marcados a nivel nacional o por la 
UE, “sino que pretende ser más 
ambicioso declarando el 80 por 
ciento del territorio de Castilla-La 
M ancha como zonas sensibles- 
protegibles” .

El Plan supone una inversión de
66.000 millones de pesetas, finan
ciados en su mayor parte por el 
Gobierno regional, y con una apor
tación de entre un 5 y un 25 por 
ciento de los ayuntamientos, en fun
ción de su población.

El mismo establece que los 
municipios de más de 2.000 habi
tantes tengan sus aguas tratadas 
antes del año 2005 y los de más de 
1.500 habitantes antes del 2015, 
mientras todas las poblaciones de 
más de 10.000 habitantes contarán 
en 1998 con depuradoras.

Hernández Perlines destacó que 
las aguas residuales tratadas po
drían reutilizarse en usos medioam
bientales, mientras los lodos servi
rían como abonos orgánicos, y aña
dió que “tras aprobarse este plan la 
Consejería se pondrá a trabajar en 
la elaboración de una Ley de Sa
neamiento” .

Señalización de carreteras e 
inversiones sin provincializar

El consejero también informó a 
la Comisión de Obras Públicas so
bre las actuaciones del Gobierno 
regional en materia de señalización 
de carreteras de Castilla-La Man
cha.

La Comunidad autónoma in- 
.vierte anualmente cerca de 1.600 
millones de pesetas en la señaliza
ción tanto vertical como horizontal

Isidro Hernández Perlines afirmó que 
con el nuevo Plan de Abastecimiento 
se podría garantizar el suministro de 
agua en todos los municipios.

de la red regional de carreteras y 
“este volumen tan importante ha 
hecho que la Asociación de Carre
teras sitúe a esta región en los pri
meros lugares de aceptabilidad”, 
según señaló el consejero.

Por último, Hernández Perlines 
com unicó que los recursos sin 
provincializar en los presupuestos 
del 96 se han destinado fundamen
talmente a actuaciones en materia 
de urbanismo, a obras de urgencia 
en carreteras dañadas por las fuer
tes lluvias de principios de año, y a 
una serie de convenios de infraes
tructuras hidráulicas de la región.

Castilla-La Mancha no recurrirá el 
modelo de financiación autonómica

El presidente del Congreso de los Diputados, Federico Trillo, junto con el 
presidente de Castilla-La Mancha, el de las Cortes regionales y los 
representantes de los tres grupos políticos de la región.

C.M.
El recurso presentado por la 

Junta dé Extremadura contra el nue
vo modelo de financiación autonó
mica en el Tribunal Constitucional, 
no será secundado, de momento, 
por el Gobierno castellano-manche- 
go, según se desprende de las de
claraciones de José Bono, presiden
te regional, los pasados días, en las 
que desveló que La Ley de Presu
puestos obliga al Gobierno central 
a negociar un acuerdo con las co
munidades autónomas que recha
zan el modelo de financiación au
tonómica (Andalucía, Extremadu
ra y Castilla-La Mancha), pactado 
por el PP y sus socios catalanes, 
CiU.

El máximo dirigente castellano- 
manchego aseguró que la Ley de 
Presupuestos, que fue aprobada re
cientemente por el Congreso de los 
Diputados, rectifica el acuerdo del 
Consejo de Política Fiscal y Finan
ciera que prorrogaba el modelo de 
financiación autonómica para aque
llas comunidades que rechazasen el 
nuevo modelo.

Este hecho, junto con el de que 
el presidente castellano-manchego 
apuesta de forma clara por una ne
gociación con el Gobierno de José 
MaríaAznar, parecen descartar, casi 
de forma definitiva la interposición 
de un recurso contra el nuevo mo
delo financiero, pese a que Bono

eludió pronunciarse sobre este he
cho.

El presidente castellano-man
chego, que hizo estas declaraciones 
en una rueda de prensa celebrada en 
el Congreso de los Diputados, al que 
acudió con motivo de la entrega del 
texto de reforma del Estatuto auto
nómico, desveló que esta resolución 
está recogida en el artículo 84, apar
tado 2, de la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado, que estable
ce que “la liquidación definitiva con 
las comunidades autónomas se rea
lizará con arreglo al sistema de fi
nanciación adoptado o el que, en su 
día, se adopte para estas comunida
des autónomas por acuerdo de su 
respectiva comisión mixta”, por lo 
que regula la financiación de las 
comunidades autónomas que se 
oponen al nuevo modelo de finan
ciación de forma diferente a lo de
cidido en el Consejo de Política Fis
cal y Financiera del pasado 23 de 
septiembre.

Mientras el acuerdo acordado en 
este Consejo, preveía que la finan
ciación durante el quinquenio 1997- 
2001 de las Comunidades que re
chazaran el nuevo modelo financie
ro se realizaría mediante la prórro
ga automática del anterior modelo, 
que estuvo en vigor desde 1992 a 
1996, en la Ley de Presupuestos Ge
nerales del Estado se afirma que la 
liquidación definitiva se realizará

con arreglo al sistema de financia
ción adoptado o el que en su día se 
adopte por la respectiva comisión 
mixta.

Así, la prórroga autom ática 
acordada en el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera del modelo vi
gente entre 1992 y 1996 para las 
comunidades que se opusieran al 
nuevo modelo, choque frontalmen
te con el hecho de que ésta debe ser 
aceptada por las comunidades au
tónomas en comisión mixta, lo que 
significa que las tres comunidades 
socialistas pasarán a unas situación 
de provisionalidad, hecho que vie
ne regulado en la Ley de Presupues
tos por medio de la “entrega a cuenta 
para estas comunidades de su parti
cipación en los ingresos del Estado 
durante el ejercicio de 1997”, que 
se hará “como en los ejercicios an
teriores y de conformidad con el sis
tema de financiación del quinque
nio 1992-1996”.

Tanto Bono como el consejero 
Portavoz del Gobierno regional, 
Emiliano García-Page, negaron los 
pasados días que existiese un “fren
te común” para que las comunida
des socialistas recurrieran el mode
lo de financiación.

Este último señalaba que desde 
el Gobierno regional se considera
ba “comprensible y respetable” la 
voluntad y decisión del Gobierno 
de Extremadura, presidido por Juan

Carlos Rodríguez Ibarra, de presen
tar un recurso de inconstitucionali- 
dad, aunque añadía que podía “dar
se la circunstancia” de que el nue
vo modelo fuese “constitucional 
pero a la vez injusto e insolidario”.

Para el consejero Portavoz, “la 
solidaridad es además de un prin
cipio constitucional un principio 
político y el sistema de financiación 
que está imponiendo el PP a las 
comunidades autónomas es injusto 
e insolidario”.

García-Page rechazó la existen
cia de un “frente común” argumen
tando que “de haberlo, el frente es 
de aquellos Gobiernos del PP que 
han hecho mutis por el foro después 
de estar muchos años protestando 
contra el sistema de financiación 
pactado también sobre el IRPF y

ahora callan y otorgan”.
El consejero recordaba que era 

responsabilidad del Gobierno el sa
tisfacer las necesidades de Castilla- 
La Mancha que “son tan legítimas 
como las de Cataluña”.

“Todo el mundo sabe -añadía 
García-Page- que este modelo no 
está llamado a resolver de forma 
armoniosa y consensuada el siste
ma de financiación autónoma sino 
que está dirigido a mantener al pre
sidente del G obierno en la 
Moncloa”.

García-Page finalizó reiterando 
la oferta de diálogo y de negocia
ción del Gobierno regional y dijo 
que se fijarían “en la cantidad fi
nal” y ésta será “una reclamación y 
reivindicación a lo largo de este 
año”.
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La Consejería de Sanidad publica el m apa 
sanitario de C astilla-La M ancha

Con la publicación del Mapa Sanitario se consolidad la reforma sanitaria como único modelo vigente.

C.M.
La Consejería de Sanidad ha 

publicado el Mapa Sanitario de la 
región en el que se relacionan los 
municipios y localidades de la re
gión que integran cada Zona Bási
ca de Salud, el Distrito y el Área 
Sanitaria de la que forman parte.

A través de la Orden publicada 
en el Diario Oficial, la Consejería 
de Sanidad clarifica la delimitación 
de las Zonas Básicas de Salud que 
se encontraba dispersa en más de 
50 órdenes distintas.

Con la publicación del Mapa 
Sanitario se consolidad la reforma 
sanitaria como único modelo vigen
te y se define el marco territorial de 
cada Zona Básica de Salud y Área 
Sanitaria de tal forma que se evita 
la descoordinación entre las dos 
administraciones con competencias 
en Atención Primaria (INSALUD y 
la Consejería.

El mismo, cuya elaboración ha 
sido costosa dada la complejidad 
geográfica, social y demográfica de 
la comunidad autónoma, va a favo
recer la aplicación de un modelo de 
gestión único, así como una mayor 
eficacia y eficiencia de los servi
cios.

Así, el Mapa Sanitario divide la 
región en siete Áreas de Salud: Al
bacete, La Mancha-Centro, Ciudad 
Real, Cuenca, Guadalajara,Talave- 
ra de la Reina y Toledo.

Cada Área de Salud estará inte
grada por Zonas Básicas de Salud, 
de tal forma que el Área de Albacete 
está formada por siete Zonas Bási

cas de Salud en la capital, y las zo
nas de Alcadozo, Alcaraz, Alman- 
sa, Balazote, Bogarra, Bonete, El 
Bonillo, Casas de Juan Núñez, Ca
sas Ibáñez, Caudete, Chinchilla de 
Monte Aragón, Elche de la Sierra, 
Hellín, Madrigueras, Muñera, Ner- 
pio, Ontur, Ossa de Montiel, Rió- 
par, La Roda, Socovos,Tarazona de 
la Mancha, Tobarra, Villarrobledo, 
Yeste, Casasimarro, Iniesta y Quin- 
tanar del Rey.

El Área de Salud de La Man
cha-Centro, que tiene como referen
cia el Elospital de Alcázar de San

Juan, cuenta con las Zonas Básicas 
de Salud de Alcázar de San Juan, 
Argamasilla de Alba, Campo.de 
Criptana, Herencia, Manzanares, 
Pedro M uñoz, Socuéllam os, La 
Solana, dos Zonas en Tomelloso, 
Villarta de San Juan, Mota del Cuer
vo, Las Pedroñeras, Madridejos, 
Quintanar de la Orden, Villacañas 
y Villafranca de los Caballeros.

El Área de Ciudad Real se di
vide en tres Zonas Básicas de Sa
lud en la capital y las Zonas de Abe- 
nójar, Agudo, Alcoba de los Mon
tes, Almadén, Almagro, Almodóvar

del Campo, Argamasilla de Calatra- 
va, Bolaños de Calatrava, Calzada 
de Calatrava, Camón de Calatrava, 
Corral de Calatrava, Daimiel, Fuen- 
caliente, M alagón, M iguelturra, 
Moral de Calatrava, Piedrabuena, 
Porzuna, tres Zonas en Puertollano, 
Retuerta del Bullaque, Santa Cruz 
de Múdela, Solana del Pino, Torre 
de Juan Abad, Valdepeñas, Villaher- 
mosa, Villanueva de los Infantes y 
Villarrubia de los Ojos.

El Área de Salud de Cuenca con 
una Zona Básica de Salud en Bel- 
monte, Beteta, Cañaveras, Cañete,

Carboneras de Guadazaón, Carde- 
nete, Carrascosa del Campo, tres 
Zonas Básicas en la capital, Hon- 
rubia, Huete, Landete, Minglanilla, 
Mira, Montalbo, Morilla del Palan- 
car, Priego, San Clemente, San Lo
renzo de la Parrilla, Sisante, Tala- 
yuelas, Tarancón, Torrejoncillo del 
Rey, Tragacete, Valverde del Júcar, 
Villalba de la Sierra, Villalba del 
Rey, V illam ayor de Santiago , 
Villares del Saz y Villas de la Ven
tosa.

El Área de Salud de Guadalaja- 
ra la integran 28 Zonas Básicas de 
Salud, Alcolea del Pinar, Atienza, 
Azuquecade Henares, Brihuega, La 
Campiña, El Casar, Checa, Cifuen- 
tes, Cogolludo, Galve de Sorbe, 
cuatro zonas en la capital y Guada- 
lajara-Periférica, Hiendelaencina, 
Horche, Jadraque, M aranchón, 
Molina, Mondéjar, Pastrana, El 
Pobo de Dueñas, Sacedón, Sigüen- 
za, Villanueva de Alcorán y Yun- 
quera de Henares.

El Área de Salud deTalavera de 
la Reina cuenta con la Zona Básica 
de Salud de Aldeanueva de San 
Bartolomé, Belvis de la Jara, Cas
tillo de Bayuela, Cebolla, La Nava 
de Ricomalillo, Los Navalmorales, 
Navamorcuende, Oropesa, La Pue- 
blanueva, El Puente del Arzobispo, 
Santa Olalla, cuatro zonas en Tala- 
vera y Velada.

El Área de Toledo cuenta con 
las zonas Básicas de Salud de Año- 
ver de Tajo, Bargas, Camarena, 
Consuegra, Corral de Almaguer, 
Escalona, Esquivias, Fuensalida, 
Illescas, Menasalbas, Mora, Nava- 
hermosa, Noblejas, Ocaña, Polán, 
La Puebla de M ontalbán, Santa 
Cruz de la Zarza, Sonseca, Temble
que, cuatro zonas en la capital, To- 
rrijos, Valmojado, Villaluenga de la 
Sagra, Los Yébenes y Yepes.
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Indignación por el acuerdo firmado 
entre el Ministerio de Medio Ambiente 
y la Generalitat valenciana
Supone inversiones en infraestructuras hidráulicas por valor de 68.000 
millones de pesetas e incluyen trasvases del Júcar a cuencas levantinas

Momento de la firma del acuerdo entre el presidente de la Generalitat, Eduardo Zaplana, y  la ministra de medio 
Ambiente, Isabel Tocino.

C.M.
El consejero de Agricultura y 

Mecfo A m biente, M ariano 
Maraver, aseguró, ante el reciente 
acuerdo suscrito por el Ministerio 
de MedioAmbiente y la Generalitat 
valenciana en materia de infraes
tructura hidráulica es “absoluta
mente perjudicial para Castilla-La 
Mancha porque implica esquilmar 
los recursos hídricos del río Júcar”.

Según explicó el director gene
ral del Agua, Alejandro Gil, el 
acuerdo firmado entre las adminis
traciones central y valenciana su
pone la puesta en marcha de obras 
de infraestructura hidráulica por un 
valor total de 68.000 millones de 
pesetas, algunas de las cuales tie
nen repercusiones lesivas para Cas
tilla-La Mancha ya que suponen 
trasvases de agua desde el Júcar a 
otras cuencas de la comunidad va
lenciana.

Así, Maraver explicaba que este 
convenio incluye una inversión de
12.000 millones de pesetas con el 
objetivo de llevar 100 hectómetros 
cúbicos de agua al año desde la 
cuenca del Júcar hasta el Vinalopó 
y añadía que “esto supone un tras
vase entre cuencas que se llevaría 
a cabo sin el apoyo de ninguna base 
legal”.

Igual sucede con otro de los pro
yectos incluidos en el convenio que, 
según el consejero, suponen el tras
vase de 335 hectómetros cúbicos 
anuales a través del canal Júcar- 
Turia para abastecimiento a Valen
cia y la zona de la Ribera (unos 135 
hectómetros) y para regadíos (los 
restantes).

En opinión de Maraver, este 
convenio se resume en “el mayor 
de los desprecios hacia Castilla-La 
mancha”, ya que no se tienen en 
cuenta ninguna de las necesidades 
y expectativas de la región, donde 
está pendiente el abastecimiento de 
agua de Albacete, la ciudad de ma
yor población de la región, la lega
lización de unas 30.000 hectáreas 
de riego en La Mancha Oriental ya 
existentes y la puesta en marcha de 
los regadíos de la Manchuela y el 
Canal de Albacete, declarados de 
interés nacional.

Asimismo, Alejandro Gil seña
ló que la justificación que se alega 
para llevar a cabo estos proyectos 
es que son obras incluidas en el Plan 
Hidrológico de la cuenca del Júcar, 
pero matizó que dicho plan cuenta 
con numerosas alegaciones del 
Gobierno regional y “ni siquiera se 
ha comenzado su estudio para in
tentar aprobarlo con el consenso de 
todos los afectados”.

“La inclusión de estos proyec
tos es una provocación, porque se 
da el visto bueno por parte del Mi
nisterio de unas obras antes de que 
se apruebe el Plan de la cuenca del 
Júcar. Es una política de hechos 
consumados: primero se hace la 
tubería y después se aprueba el Plan 
que autoriza la citada obra”, pun
tualizó Gil.

En este sentido, el director ge
neral recordó que el nuevo presi
dente de la Confederación Hidro
gráfica del Júcar (CHJ), Juan Ma
nuel Aragonés, se había comprome
tido a estudiar las alegaciones al 
Plan de la Cuenca y añadió que “nos

parecía más prudente intentar con
sensuar estos planes antes de lle
var a cabo ninguna actuación”.

A juicio de Alejandro Gil, con 
la puesta en marcha de estos pro
yectos “se da el visto bueno a 
trasvases indebidos y se hipoteca el 
embalse de Alarcón”.

Aunque no se pronunciaron so
bre la interposición de un recurso, 
el consejero de Agricultura dejó 
entrever esta posibilidad, ya que 
anunciaron que el documento se 
pondría en manos de los servicios 
jurídicos para posteriormente adop
tar las medidas oportunas.

Por último, Mariano Maraver 
apuntó el beneficio que estas actua- 
ciones supondrán para la empresa 
eléctrica Iberdrola, ya que “cuanta 
más agua se demande en las zonas 
bajas más cantidad de caudal ten
drán para turbinar en la presa de 
Tous”, al tiempo que recibirán im
portantes compensaciones econó
micas por el agua trasvasada.

En este sentido, el consejero 
dijo que “no me gusta nada que el 
secretario de Estado del Agua, Be
nigno B lanco, p rovenga de 
Iberdrola, ni que el Júcar sea el río 
con más aprovechamientos hidroé- 
lectricos de esta compañía”.

Asimismo, el consejero recor
dó a la ministra de Medio Ambien
te, Isabel Tocino, su condición de 
diputada por Toledo y pidió al pre
sidente regional del PP, Agustín 
Conde, que se pronunciase con cla
ridad sobre este asunto, “ya que 
para otras cuestiones y criticar a la 
Consejería no duda en hacer decla
raciones”.

JO SÉ BONO. PRESIDENTE DE CASTILLA-LA M ANCHA

“Hasta en épocas de Franco los 
trasvases se aprobaban por Ley”

A este acuerdo también se refi
rió el presidente regional, José 
Bono, quien manifestó en Campo 
de Criptana (Ciudad Real), que la 
decisión de la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, de trasva
sar aguas de la cuenca del Júcar a 
otras cuencas levantinas debería es
tar respaldada por la Ley.

Bono añadió que el acuerdo 
debía ser motivo de reflexión por
que “en épocas de Franco los 
trasvases se acordaban mediante 
Ley y no por decisión de los minis
tros”, señalando que no valoraba la 
época de Franco pero que “la deci
sión de Isabel Tocino debería estar 
respaldada por una Ley y no sólo por el capricho o la necesidad entendida 
sólo por una de las partes”.

El presidente regional fue aún más lejos y concluía que “algunos son 
más amigos de salir en la foto firmando un papel, sea el que sea, que del 
progreso nacional”, lanzando un guante de desafío al Ministerio al señalar 
que el “disparate” que se comete con la cuenca del Júcar y más concreta
mente con Cuenca y Albacete es extraordinariamente grave, por lo que 
“es algo que no vamos a dejar pasar por alto”.

JOSE Ma. FRESNEDA, SECRETARIO GENERAL DE ASAJA

“El acuerdo es un atentado y 
una barbaridad”

C.M.
La Asociación Agraria Jóvenes 

Agricultores (ASAJA) calificó de 
“atentado y barbaridad” el acuerdo 
firmado entre el Ministerio y la 
Comunidad Valenciana, pidiendo el 
posicionamiento de todas las fuer
zas sociales castellano-manchegas 
para protestar contra este nuevo 
“expolio”.

En una nota de prensa difundi
d a  por dicha organización, el secre
tario general, José María Fresneda, 
manifestó que el convenio suscrito 
supone “una discriminación total y 
absoluta hacia Castilla-La Man
cha”, ya que el trasvase y la falta 
de atención a los problemas hidráulicos de esta comunidad pueden llevar 
a la desertificación en muchas zonas, mientras que el Ministerio de Medio 
Ambiente se dedica a beneficiar al turismo levantino y a las empresas 
hidroélectricas.

En este sentido, explicó que la mayor parte de las inversiones previs
tas se destinan a zonas turísticas cuando los castellano-manchegos están 
pendientes de una regularización de los regadíos y la mejora del abasteci
miento en muchas poblaciones, sin que se hayan iniciado las actuaciones 
necesarias por parte del Ministerio.

ASAJA, ha remitido una carta a la ministra de Medio Ambiente, Isa
bel Tocino, en la que le comunica su protesta por el olvido en que ha 
dejado a Castilla-La Mancha durante estos meses, recordándola solo para 
aprobar trasvases desde sus cuencas a otras regiones, y pidiéndole mayor 
atención a la problemática real y necesidades de los regantes y la pobla
ción casteílano-manchega.

LA CONSEJERÍA DE OBRAS PÚBLICAS, a través de la Dirección Ge
neral de Urbanismo y Vivienda, ha ofrecido su colaboración a los principales 
ayuntamientos de Castilla-La Mancha para realizar actuaciones de promo
ción de suelo residencial.
Así, se ha dirigido a todos los municipios de la comunidad mayores de 10.000 
habitantes, que son las poblaciones donde más dificultades se encuentra para 
disponer de suelo urbanizado residencial, para proponerles la realización de 
acciones coordinadas destinadas a impulsar la promoción de suelo residen
cial en sus localidades.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #369, 29/1/1997.



Cuadernos Manchegos - Miércoles 29 de Enero de 1997 Página - 11

REGION

*  * s r *
:v .

JE ,y  -  y  ~
f  "  . ?■V  * A

lili

I®

El temporal de agua y nieve cerró el 
“corredor” castellano-manchego

KOKA
La ola de frío que ha azotado la 

península, y de forma muy especial 
Castilla-La Mancha, se ha dejado 
notar en las cinco provincias de la 
región, especialmente en Guadala- 
jara y Cuenca, donde alrededor de 
una veintena de municipios perma
necían incomunicados a principios 
de esta semana.

Las mayores complicaciones se 
han vivido hasta el pasado día 6, 
fecha en la que empeoró el estado 
de las carreteras de la región, sobre 
todo en las dos provincias antes 
mencionadas, y en donde eran obli
gatorias las cadenas para circular 
por la N-II (Madrid-Barcelona) y la 
N-III (Madrid-Valencia).

CUENCA
En la provincia conquense tu

vieron que ser cerrados a la circu
lación los puertos de LaTórdiga (N- 
320) y de El Rocho (N-420), ade
más de ser obligatorio el uso de 
cadenas en la N-III entre Honrubia 
y La Roda (Albacete). También se 
hizo necesario el uso de cadenas 
entre La Almarcha y la capital con
quense y entre el puerto de El 
Rocho, situado en el término mu
nicipal de Fuentes y el límite de la 
provincia de Teruel, así como en la 
N-320 (Ciudad Real-Valencia).

GUADALAJARA
En Guadalajara, según informó 

el Gobierno Civil, el temporal de 
nieve y frío ha provocado el aumen
to hasta 26 de las localidades de la 
zona norte de la provincia incomu
nicadas, siendo estos pueblos los de 
Bocígano, Cabida, Peñalva de la 
Sierra, Colmenar de la Sierra y 
C orraleño, y los de P iqueras, 
Huertapelayo, Arm al Iones,
Peñalén, N avas de Jadraque, 
R om anillos, M iedes, C asillas, 
Bochones, Higes, Ujados, La Mi
ñosa y Madrigal. A estos se unie
ron en los últimos días Zaorejas, 
Arbeteta, Peñalver, El Recuenco, 
Villanueva de Alcorán, Las Navas,

7 '
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En las fotografías de arriba, aspecto de dos carreteras castellano-manchegas afectadas por el temporal del pasadcrfin de semana. Sobre estas líneas, y  en la 
fotografía de la izquierda, se puede apreciarlas dificultades con que los conductores tuvieron que hacer frente a las malas condiciones meteorológicas. En la otra 
fotografía, la cara más alegre de la nieve.

Semillas y Zarzuela. En esta pro
vincia se mantuvo hasta el pasado 
día 6 el acceso con cadenas a los 
m unicipios de Torrem ocha del 
P  T orresaviñán,
Fuensaviñán, Torrecuadradilla y 
Abanades, así como a las demarca
ciones de los puestos de Pareja, 
Brihuega, Torija, Condemios y Si- 
güenza.

La N-II, Autovía de Aragón, fue 
la carretera de la red principal más 
afectada por las malas condiciones 
meteorológicas, haciéndose necesa
rio el uso de cadenas en algunos de 
sus tramos debido a la existencia 
de placas de hielo.

También en Guadalajara, la N- 
211 (Alcolea del Pinar-Alcañiz), 
entre esta población y Molina de 
Aragón y en la N-320, entre la ca
pital alcarreña y Cuenca, se vieron 
afectadas por el temporal de frío y

ALBACETE
La situación de las carreteras de 

Albacete fue mejorando conforme 
avanzaron los días, y en esta pro
vincia el temporal provocó el cie
rre de tres puertos de montaña, con
cretamente el de Crucetillas, el del

Barrancazo y el de Bellotar. Ade
más, la C-415 y la CM-3216, am
bas carreteras entre Riópar y Alca- 
raz, y la CM-3205 entre Bienservi-

cerradas al tráfico el día 5 tras la 
nevada caída la noche de antes y 
en la misma mañana del domingo. 
Igualmente, se hizo necesario el uso

puertos de Crucetas, en la CM-412, 
de Riópar a Salobre; puerto de Are
nal, en la CM-3204, entre Riópar y 
Siles, y puerto de Peralejo, en la

da y Villaverde tuvieron que ser de cadenas para circular por los CM-3205, entre Elche de la Sierra

Las Lagunas de Ruidera se encuentran 
al máximo nivel de su capacidad

Las Lagunas de Ruidera, que en la actualidad 
se encuentran al máximo de su capacidad, según el 
jefe provincial de Protección Civil en Ciudad Real, 
Manuel Trujillo, crecen diariamente entre 5 y 10 
centímetros debido a la filtración del agua de las 
lluvias caídas durante los últimos días.

Trujillo indicó que había establecido contactos 
con el Ayuntamiento de la localidad y que la situa
ción no era preocupante. No obstante, desde Pro
tección Civil se permanecía expectante por si en 
algún momento la crecida afectaba a los chalés, 
establecimientos hoteleros y casas colindantes.

Por su parte, el alcalde de Ruidera, Nemesio 
Chaparro, también confirmaba que las Lagunas se 
encontraban mayoritariamente desbordadas.

Por otro lado, la Junta Rectora del Parque Na
tural, reunida los pasados días con carácter de ur
gencia, para estudiar las situación provocada por

la subida del nivel de las Lagunas, no consideró 
oportuno tomar medidas excepcionales por este 
hecho, aunque desde este organismo se afirmó que 
se prestaría especial atención a la situación de las 
mismas por si una variación hiciese necesario to
mar algún tipo de medidas.

El director general de Medio Ambiente, y a la 
sazón presidente de la Junta Rectora, Alberto Sáiz, 
señaló que estos sucesos son la única nota que al
tera la relativa tranquilidad que se vive en el par
que, que no se encontraba en una situación como 
la actual, con todas las lagunas rebosando agua, 
desde 1947.

Para Alberto Sáiz, con las inundaciones, “las 
aguas han dado la razón a lo que se reflejó en la 
redacción del Plan Rector de Uso y Gestión, que 
dichas construcciones se encuentran en lugares que 
han sido siempre dominio de las lagunas”.

■t
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Las carreteras de la región fueron las grandes afectadas por el temporal, junto con algunos pueblos de la serranía alcarreña que se vieron incomunicados debido a 
las fuertes nevadas, aunque también algunos tuvieron tiempo de divertirse construyendo simpáticos muñecos de nieve.

y Riópar. También se hicieron im
prescindibles las cadenas en las 
carreteras N-322 entre Villatoya y 
Requena, N-310 de Villarrobledo a 
Tomelloso y CM-3223 de Villarro
bledo a Santa Marta.

CIUDAD REAL
En la provincia de Ciudad Real, 

la red principal únicamente regis
tró pequeños problemas en la N- 
420, a la altura de Fuencaliente, por 
desprendimientos, y en la N-430 
por la nieve y el hielo en la calza
da. En esta provincia, las mayores 
dificultades se vivieron el día 6, 
cuando tres carreteras tuvieron que 
ser cortadas debido a las bolsas de 
agua y al peligro de desprendimien
to, mientras que otras 16 carreteras 
permanecieron con problemas de 
circulación debido a las placas de 
hielo y a la nieve en algunos tra
mos. Las carreteras que tuvieron 
que ser cortadas fueron la CR-P- 
7222 de Casas del Río aTiñosillos, 
la CR-P-5003 en La Solana, y la 
autonómica CM-4103 que une Na- 
valpino con Agudo.

La carretera que une Puebla de 
Don Rodrigo y Arroba de los Mon
tes sufrió el desbordamiento del río 
Guadiana el pasado día 6, según 
señaló el alcalde de la primera lo
calidad, Juan CarlosAraujo, saltan
do el agua por encima de uno de 
los puentes de la carretera.

TOLEDO
Finalmente en Toledo, la pro

vincia menos afectada por el tem
poral, no fue necesario cortar nin
guna carretera, aunque en zonas 
como la Sierra de San Vicente o en 
los Montes aparecieron placas de

hielo.
El jefe del área de predicción del 

Instituto Nacional de Meteorología 
(INM), Angel Rivera, afirmó que la 
situación mejoró de forma progre

siva a partir del día 7 debido “a la 
entrada de una nueva borrasca por 
el oeste de la Península menos fría 
y activa que las anteriores”, con lo 
que la nieve apareció en alturas su

periores a las registradas días atrás.
La mencionada borrasca, que 

pasó por encima de la Península los 
días 7 y 8 dio paso a una mejora 
más consistente y a la suavización

de las temperaturas. A partir del fin 
de semana se entró en una situación 
de tipo anticiclónico, con algunas 
nieblas y heladas fuertes más ade
cuadas a la época.

Las Tablas de Daimiel vuelven 
a mostrar su mejor cara

El Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel vuelve a 
mostrar en este periodo su me
jor cara tras los más de diez 
años de sequía y la sobreexplo
tación de los acuíferos de que 
se nutre que han hecho temer 
por este humedal tan importan
te en la llanura manchega.

El tradicional suministrador 
de agua a este humedal, el río 
Cigüela, ha recuperado su cau
dal natural, vertiendo durante 
estos días a las Tablas más de 
800 litros de agua por segundo, 
por los 100 de días anteriores, 
en el aforo situado a la entrada 
de las Tablas, en Villarrubia de 
los Ojos, por lo que a este rit
mo de aportaciones, el parque 
recobrará la normalidad en el 
curso de este mismo mes hasta 
alcanzar las 1.650 hectáreas 
encharcadas, según previsiones 
del director adjunto del centro, 
Manuel Carrasco.

Esta aportación, aunque to
davía insuficiente para devolver 
al Parque su aspecto normal, 
sirve para nutrir a los cañizos y 
eneas, que han vuelto a recupe
rar su frondosidad.

Según el propio director ad
junto del centro, todavía es 
pronto para evaluar el nivel de 
recuperación natural del Parque, 
hecho que se reflejará en el nú
mero de aves que se acerquen a 
“repostar” al mismo durante las 
próximas semanas. Carrasco 
señala que habrá que esperar a 
la realización del inventariado 
de aves, aunque con total pro
babilidad se superarán las 1.000 
anátidas contabilizadas en ene
ro de 1996, pese a que en las 
buenas épocas se han llegado a 
inventariar 40.000 patos.

El Parque Nacional vivió su 
peor época en el año 1993, 
cuando el total de superficie 
encharcada apenas si sobrepa
saba las 30 hectáreas, hecho que 
llevó a las autoridades hidráu
licas a habilitar una aportación 
artificial desde el Acueducto 
Tajo-Segura para impedir la 
desaparición de este humedal. 
El pasado verano, el humedal 
contaba únicamente con 150 
hectáreas encharcadas, superfi
cie exigua pero notable si se 
compara con las mencionadas 
30 hectáreas de 1993.

El Ayuntamiento de Villafranca solicitará 
la declaración de zona catastrófica

C.M.
El Ayuntamiento de la loca

lidad toledana de Villafranca de 
los Caballeros, cursó el pasado 
lunes día 27 una invitación ur
gente tanto a la Delegación del 
Gobierno en la región como a 
la Consejería de Obras Públicas, 
con motivo de las riadas produ
cidas el pasado fin de semana 
por el desbordamiento de los 
ríos Riánsares y Cigüela, a su 
paso por la localidad.

Las pérdidas ocasionadas 
han sido millonadas, fundamen
talmente en carreteras, parque 
lineal, camnos, paseo de las La
gunas, infraestructura turística 
de las Lagunas, donde tanto du
chas, servicios, playas, vestua
rios, áreas recreativas, zonas 
verdes de acampada, han que
dado totalmente anegadas por el

seriamente afectadas industrias 
de cerámicas, granjas, naves in
dustriales, casas de campo y 
plantaciones agrícolas.

Actualmente están to tal
mente aisladas la pequeña colo
nia de chalets de las Lagunas, 
teniendo que servir los alimen

tos con vehículos todoterreno de la 
Policía Local y de la Guardia Civil.

También se vio afectada la ca
rretera de Villafranca a Quero, cor
tada por el cauce que hubo que abrir 
para evitar inundaciones catastrófi
cas en la población.

El Ayuntamiento va a solicitar 
la declaración de zona catastrófica, 
dada la cuantía de los daños y soli
citará de las Administraciones co
rrespondientes la reparación de in
fraestructuras y la recuperación in
mediata del cauce antiguo del río 
Riánsares, así como la de los puen
tes necesarios en la CM-3158 de

Villafranca a Quero y la CM- 
400 de Villafranca a Alcázar de 
San Juan.

En una nota de prensa del 
Ayuntamiento de Villafranca, 
además de señalar que seguían 
anegadas cientos de hectáreas 
con aguas incontroladas, cuyas 
consecuencias son difíciles de 
preveer, se quiere agradecer los 
servicios prestados por Protec
ción Civil de la Delegación del 
Gobierno, así como a los bom
beros del Parque de Villacañas, 
el trabajo realizado durante los 
pasados días.
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Pero si la nieve ha creado es
tragos cubriendo de blanco los úl
timos días de las fiestas navideñas, 
no menos intenso está siendo el 
temporal de agua pasado y el que 
ahora, estos días, se vuelve a repe
tir.

Como queda dicho las Lagunas 
de Ruidera están a su máximo his
tórico y las Tablas de Daimiel ca
minan hacía su plenitud después de

casi desaparecer en la sequía de la 
que ya casi nadie se acuerda. El 
continuo flujo de agua de la Sierra 
de A lcaraz está dando a los 
humedales manchegos la plenitud 
y la belleza que ya era más un can
to de poetas y crujir de dientes de 
ecologistas que la realidad ahora 
vivida.

Los ríos, que los más jóvenes 
jamás vieron dicurrir, se desbordan,

casos de Jucar, Záncara, Cigüela, 
Riansares, Guadiana, etc. Poblacio
nes como Pedroñeras y Las Mesas 
(Cuenca); Cabeza Mesada o Corral 
de Almaguer (Toledo), cuando no 
la propia capital, Ciudad Real, o las 
zona de Estados del Duque, cerca
na a Cabañeros, como puede ser El 
Robledo, han visto desbordarse el 
río Bullaque, hasta hace poco mo
tivo de discordia por la propiedad

En las fotografías de la izquierda, y de arriba a abajo, aspecto de una de las 
Lagunas de Ruidera, desbordada tras las últimas lluvias caídas, vertiendo agua 
hacia otro de los humedales que conforman este Parque Natural. Una de las 
carreteras de la reglón Inundada por el desbordamiento de un río. En la 
fotografía inferior, Parque Nacional de las Tablas de Daimiel, que en estos 
momentos se encuentra totalmente encharcado, hecho que no ocurría desde 
hace muchos años.
Sobre estas líneas, en las dos fotografías, y de arriba a abajo, el río Riansares a 
su paso por Corral de Almaguer, cuyo caudal se encuentra prácticamente al 
borde del puente, lo que motivó la preocupación de los habitantes de esta 
localidad toledana. En la otra fotografía, el río Záncara desbordado a su paso 
porta localidad conquense de Las Mesas.

del agua.
Los pasados días hubo cortes en 

carreteras como la CM-44103 de 
Puebla de Don Rodrigo aArroba de 
los Montes (Ciudad Real), habién
dose derrumbado un puente en el 
kilómetro 45,500. También han es
tado cortadas la CRP-7222 y la 
CRP-6031, de Membrilla a la CM- 
3109, así como las que unen Santa 
Cruz de Múdela con Bazán y Mo
ral, todas ellas de Ciudad Real.

Así, el Acuífero 23 hasta hace 
poco escuálido, empieza a recupe
rarse y si siguen las lluvias, como 
así parece, volverá a rebosar por sus 
zonas más bajas, volviendo a rebo
sar por los arenales o las lagunas 
blancas, como las de Quero donde 
el agua ya se desborda.

Las fuentes naturales de las zo
nas de Viveros o Ossa de Montiel 
(Albacete) ya son todo un aconte
cimiento en la extensión que dis
curre desde la Sierra de Alcaraz, lo 
que nos devuelve a las Lagunas de 
Ruidera, rebosadero mayor de todo 
este mar de agua dulce que irrumpe 
en ellas con fuerza inusitada hacien
do que la naturaleza se encargue de 
poner en su sitio actuaciones urba
nísticas ilegales o cuando menos 
antinaturales.

Esa precipitación de agua a la

llanura manchega ha hecho que to
dos los pantanos rebosen, tal y 
com o ha ocurrido  con el de 
Peñarroya, cercano a Argamasilla 
de Alba y Tom elloso, que está 
desembalsando desde la pasada se
mana y que ha creado gran incerti
dumbre y nerviosismo en ambas 
poblaciones, más por lo inusitado 
del hecho que por el riesgo de inun
daciones, muy remoto, ya que los 
cauces naturales dejan correr el 
agua hasta su destino.

Atravesando la llanura hasta el 
pie de los montes de Toledo, con
cretamente en Villarribia de los 
Ojos (Ciudad Real), donde los Ojos 
del Guadiana eran ya pura historia, 
el agua vuelve y sus viñedos vol
verán a recuperar la fortaleza que 
los convirtieron en los mejores de 
la llanura.

Cuando llegue la primavera y 
con ella los deshielos, el vuelo so
bre La Mancha volverá a ser una 
visión de zonas secas y húmedas en 
la inmensa llanura, los ríos segui
rán d iscurriendo  y la tie rra  
recobrára su vigor. Atrás habrá que
dado la zozobra de un cam bio 
climático que deberá esperar a que 
los agoreros vuelvan a tener moti
vos para anunciamos el fin del mun
do.
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En las fotografías, de izquierda a derecha y de arriba a abajo, una vista del río Záncara desbordado a su paso por las cercanías de Pedro Muñoz. Un momento 
del desembalse del Pantano de Peñarroya, pantano que se puede apreciar sobre estas líneas. En la última fotografía, trabajos de encauzamiento en la localidad 
de Argamasilla de Alba.

Peñarroya desem balsa sin que estalle la guerra
A las ocho de la mañana del jue

ves 17 de enero el Pantano de 
Peñarrolla, cercano a las poblacio
nes de A rgam asilla de Alba y 
Tomelloso (Ciudad Real) que se 
nutre del cauce de las Lagunas de 
Ruidera donde tiene su inicio el río 
Guadiana, comenzó a desembalsar 
agua a razón de 4 metros cúbicos 
por segundo, aumentando el ritmo 
a 6 metros cúbicos a partir de las 
12 del mediodía. Un día después el 
ritmo de agua desembalsada creció 
hasta 10 metros cúbicos.

Un día antes habían finalizado 
las obras de limpieza y ampliación 
del cauce del canal de desagüe (Ma
lecón de Santiago), de 9 kilómetros 
de longitud, que han ocupado a unas 
sesenta personas y que han signifi
cado una auténtica carrera de los 
políticos para poder “salir en la 
foto”.

Las poblaciones de Argamasilla 
de Alba y Tomelloso han vivido 
unos días de “calentamiento” por 
parte de los políticos de los que sur
gían noticias contradictorias y que 
en algunos casos apuntaron a unas

hipotéticas inundaciones de las que 
sólo se tienen constancia a través 
de la “Historia de Tomelloso” de 
Francisco García Pavón.

Sea como fuere el caso es que 
los alcaldes de las dos poblaciones, 
uno del PCE y el otro del PP, han 
ido y venido, hecho declaraciones, 
asistido a innumerables reuniones 
y hasta han subido a camiones de 
transportes para dejar constancia de 
cuan grande era su preocupación. 
Y todo ello hasta que el viernes 17 
de enero el agua se deslizara man
samente a través del Malecón ante 
los ojos satisfechos de centenares 
de personas concentradas en el 
puente de la población.

Antes el asunto tuvo hasta su 
“pizquita” de amago de catástrofe 
al autorizar la Confederación del 
Guadiana (quizá para ver si el me
canismo funcionaba), sin previo 
aviso, que las compuertas fueran le
vantadas cuando los obreros se
guían laborando en el cauce seis 
kilómetros más abajo. El asunto nos 
trajo hasta al presidente Alcaraz que 
mantuvo una reunión con el alcal

de en el Ayuntamiento.
Y antes del antes anterior pasa

ron por Argamasilla el gobernador 
de gobernadores, la gobernadora de 
Ciudad Real, el delegado de la Junta 
de Comunidades en la provincia, el 
presidente de la Diputación y toda 
la corte que los acompañan.

Para que no faltara nada los gru
pos socialista y “popular” del Ayun
tamiento han puesto el grito en el 
cielo porque el alcalde no les ha 
convocado ante la inminente “ca
tástrofe” que se anunciaba y, me
nos mal, se ha creado una Comi
sión Ciudadana de Protección Ci
vil compuesta por 18 colectivos que 
trabajan en “un plan de emergencia 
en previsión de riesgos de inunda
ciones”, todo ello claro está a ins
tancias del Consejo Local de Iz
quierda Unida, lo que no le parece 
nada bien a los socialistas que con
sideran que el Consejo Local de IU 
“ha adquirido un protagonismo po
lítico que está fuera de lugar” y que 
en la creación de la Comisión Ciu
dadana de Protección Civil se ha 
ignorado a miembros e institucio

nes integrantes de derecho, como 
Policía Local, Guardia Civil, Go
bierno Civil, Protección Civil o 
portavoces de los grupos políticos.

Naturalmente y dado que toda
vía “no ha estallado la guerra”, el 
alcalde, Cayo Lara ha mostrado su 
malestar por “el interés de los gru
pos de la oposición en politizar un 
problema que, sin embargo, ha uni
do a todos los vecinos de Argama
silla en defensa de los intereses de 
su pueblo”.

Entretanto los vecinos se frotan 
las manos de gusto y dan saltos de 
placer porque el río ha vuelto a dis
currir, porque el Peñarroya, antes o 
después, va a volver a lucir con toda 
su grandeza vertiendo agua a lo lar
go de la presa en catarata de vida y 
riqueza y algunos hasta ven las 
grandes explanadas cubiertas de 
alfalfa.

Es más, a algún “terrorista” has
ta se le ha escapado que la natura
leza, veinte kilómetros más arriba, 
en las Lagunas de Ruidera, va a 
poner en su sitio las construcciones 
ilegales, es decir bajo agua.

Lluvias 
record en tres 
provincias de 
la región

Las lluvias caídas en el 
último mes de 1996 origina
ron que tres de nuestras pro
vincias registraran el mes de 
diciembre más lluviso de su 
historia, batiendo todos los 
réc'ors conocidos.

Así. en Albacete se regis
traron 100 litros por metro 
cuadrado, siendo el máximo 
anterior en 1887 con 92 li
tros. En Cuenca las precipi
taciones fueron de 179 litros 
superando en 15 las del mis
mo mes en 1958. Por lo que 
se refiere a Ciudad Real con 
220 litros, pulverizó los 154 
registrados en 1958.

Pero no ha sido solamen
te en Castilla-La Mancha 
donde se han registrados los 
máximos históricos, sino 
que la práctica totalidad del 
territorio nacional ha vivido 
situaciones similares.

El observatorio  de 
Huelva llegó a registrar en 
el mismo mes un total de 386 
litros, superando el récord de 
diciembre de 1989 que era 
de 252 litros. Sevilla reco
gió 311 litros frente a los 296 
de 1958, Córdoba 355 (339 
en 1958) y Cádiz 396 frente 
a los 339 del mismo año. En 
Málaga se alcanzaron los 
355, estando el récord en 
333 de 1997. Subiendo ha
cía el norte de la Península 
en Burgos cayeron 149 li
tros, ocho más que en 1959 
y en Salamanca 126, cuatro 
más que en 1945.

Por lo que se refiere a los 
primeros días del mes de 
enero, concretamente hasta 
el día 14, las reservas han au
mentado en 2.006 hectóme- 
tros cúbicos, que equivale al 
consumo de la Comunidad 
de Madrid durante cuatro 
años.

La cuenca hidrográfica 
más beneficiada por las pre
cipitaciones ha sido la del 
Guadiana, cuyos embalses 
han recogido en este perio
do 724 Hm3, algo menos que 
la capacidad total de alma
cenamiento de toda la cuen
ca del segura (1.078 Hm3). 
Precisamente esta cuenca es 
la menos beneficiada por las 
precipitaciones, ya que sus 
reservas aun no llegan a al
canzar el 30 por ciento de su 
capacidad, exactamente 318 
Hm3.

Por último, los embalses 
de Entrepeñas y Buendía 
han recogido en este último 
periodo 126 Hm3, alcanzan
do la cota de 831 Hm3, o lo 
que es lo mismo el doble que 
la media de los últimos cin
co años.
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ENTREVISTA
JOSÉ EUGENIO CASTELLANOS, ALCALDE DE ALCAZAR DE SAN JUAN

“El Partido Popular de Alcázar de San Juan es 
como el perro del hortelano, ni come ni deja 99

Hace poco más de dos meses PSOE e IU de Alcázar de San Juan firmaron un 
pacto de gobierno para la presente legislatura, que pone punto final a los 
desencuentros entre las dos fuerzas políticas de la izquierda de los últimos años. 
A raíz de este histórico acuerdo hemos mantenido una entrevista con el alcalde 
socialista, José Eugenio Castellanos, al objeto de profundizar en los problemas

¿Cómo ha quedado la situación 
de la deuda , después de la 
refinanciación?

- El Plan de financiación que 
hemos aprobado supone un total de 
3.600 millones de pesetas en tramos 
de 300 millones hasta el total, al 
objeto de que las entidades finan
cieras puedan optar por la totali
dad de la financiación o por parte 
de ella. El 20 de diciembre se cum
plirán los plazos de publicación que 
estipula la Ley y a partir de ahí ha
brá que esperar dos vistos buenos: 
que hayan concurrido las entidades 
financieras suficientes y que el Mi
nisterio de Economía y Hacienda 
nos autorice la financiación. Para 
ello tendremos que abordar un Plan 
de Empleo y un Plan de Saneamien
to que sugerirá la autoridad econó
mica del Gobierno. En el momento 
que todo ello esté cumplimentado 
empezaremos a bordar un Plan de 
Pagos a Proveedores.

¿Será realmente asumióle para 
el Ayuntamiento?

- Obviamente la cuantía de la 
deuda será la misma, pero muy 
asumióle para nosotros ya que para 
esa operación vamos a destinar los 
recursos del Fondo Nacional y el 
FRAM, que este año significa 460 
m illones y que cada año se 
incrementa por Ley en un 5 por 
ciento aproximadamente. Esa can
tidad con sus incrementos anuales 
es la que destinaremos a abordar el 
pago de la refinanciación.

Después de que todo este plan 
esté en marcha lo que tengamos que 
seguir pagando, tanto en Seguridad 
Social, IRPF o facturas a Unión 
Fenosa por el consumo de energía 
eléctrica, tendrá que salir de un tra
bajo político muy riguroso y auste
ro para evitar generar más deuda, 
aunque evidentemente contando con 
seguir prestando la mayor parte de 
los servicios de los que hoy dispone 
Alcaz.ar de San Juan que son mu
chos e importantes. Ahora bien, hay 
que tener en cuenta que la Ley de 
Haciendas Locales obliga a que 
esos servicios se cobren de acuerdo 
con el coste real del servicio. Lógi
camente eso no es fácil, ya que mu 
chos de los servicios que se están 
prestando están subvencionados 
por el Ayuntamiento. Poco a poco 
habrá que ir adecuando el coste real 
de estos servicios a la aportación 
de los ciudadanos.

¿Se contempla algún tipo de 
enagenación de bienes?

- Disponemos de un gran patri

monio que no está adscrito a servi
cios. Nuestra intención es hacer lo
tes que permitan su venta al objeto 
de recaudar parte de la deuda y 
poder seguir haciendo una política 
dirigida al bienestar de la mayoría.

La oposición del P.P. basa su 
crítica a esta refinanciación en que 
en realidad lo que se conseguirá es 
traspasar la deuda a años sucesi
vos.

¿Que opinión le merece?
- El P.P. al menos en Alcázar de 

San Juan, es como el perro del hor
telano, ni como ni deja comer. Se
gún su criterio para nuestra ciudad 
es malo que tengamos la deuda que 
tenemos, pero tampoco nos dan 
nunca su formula (en el Pleno de la 
refinanciación se abstuvieron). No
sotros les hemos dicho eso del de
tergente, ‘si encuentra algo mejor 
pero que si quieres... Claro, ellos se 
creen, o están muy convencidos que 
en las próximas elecciones van a 
ganar y nosotros les decimos que no 
se preocupen, que nos vamos a ba
tir el cobre, vamos a solucionar los 
problemas y volveremos a ganar; 
así que no les vanos a traspasar el 
‘marrón’}’ seguiremos negociando 
nosotros lo que haya que negociar. 
En el pleno de la refinanciación yo 
les dije que por lo menos les pasá
bamos una patata (hicieron alusión 
a que les pasábamos una patata

caliente), que si no llevamos a cabo 
la operación no habría patata ni 
caliente ni fría. De todas formas tie
ne poca base la posición del P.P, 
ya que los dineros que destinamos 
al pago proceden de fondos que te
nemos que percibir de otras admi
nistraciones cada año.

En realidad lo que ocurre es que 
el PP ha paladeado la m iel del 
triunfo electoral en las elecciones 
generales y consideran que hacien
do ese tipo de oposición consegui
rán más votos, pero lo veo difícil, 
aunque la verdad es que cuentan 
con una buena ‘quinta columna’ 
dedicada en cuerpo y alma a exten
der rumores basados en falsedades, 
pero como oposición organizada no 
son positivos para Alcázar.

¿Cómo ha quedado la composi
ción política del Ayuntamiento des

que actualmente tiene la ciudad del “Corazón de La Mancha”, principalmente en 
lo económico y en la propia dinámica que el pacto conlleva. Igualmente hemos 
interrogado a Castellanos sobre sus relaciones con el anterior y carismático alcal
de al que sustituyó (Anastasio López Ramírez) y sobre su predisposición a enca
bezar la candidatura socialista en las próximas elecciones municipales.

las tomas de decisión del gobierno 
son más inmediatas que antes. An
tes los ciudadanos tenían que 
recorrerse los despachos de los tres 
grupos cosa que ahora, con un sólo 
gobierno no ocurre. Yo creo que en 
la calle se debía reflejar una debi
lidad política que era cierta, sin 
embargo ahora se gobierna con una 
mayoría de doce concejales que da 
solidez.

¿Qué ha significado para usted 
llegar a la alcaldía de Alcázar de San 
Juan?

- Llegar a la alcaldía de tu pue
blo es lo más hermoso que le puede 
pasara una persona en política. Me 
hubiera gustado llegar en otras cir
cunstancias, pero son las que son y 
sobre esa base hay que trabajar. El 
reto no niego que es difícil y  de él 
quiero salir lo méjór posible, tanto 
en lo personal como en lo político.

¿Se ha propuesto encabezar la 
candidatura en las próximas eleccio
nes municipales?

- Yo creo que es un poco pronto 
y que eso tiene que ver con cuestio
nes del partido. Habría que empe
zar a verlo. En principio no me lo 
he planteado, pero igual que he di
cho si en unas circunstancias que 
no son las más halagüeñas, pero si 
el partido asilo  considerase yo es
taría en disposición de encabezar 
la candidatura.

¿Que opinión le merece la labor 
llevada a cabo por el anterior alcal
de, Anastasio López?

- En principio yo he sido un 
hombre de la candidatura  de 
Anastasio en las dos últimas candi
daturas. Para mi Anastasio es un 
hombre que tiene una capacidad y  
una visión política enorme; combi
na dos cosas que son muy impor
tantes para estar en política, como 
es atrevimiento y sagacidad. Yo le 
tengo un gran aprecio, lo que ocu
rre es que tanto él como yo hemos 
empezado a andar por caminos dis
tintosy que al sustituirlo, siendo un 
hombre tan emblemático, hay que 
cambiar muchos chip. La alcaldía 
es un cargo muy presidencialista y 
un sello de ocho años de un alcalde 
que aún siendo del mismo partido 
tiene su propia forma de ver las co
sas ha generado alguna dificultas, 
aunque por supuesto no entre no
sotros. Con Anastasio no sólo me 
llevo bien sino que así seguirá sien
do.

F.R.

“Si el partido a s í lo 
considerase yo  estaría en 

condiciones para encabezar la 
candidatura en las próxim as 

elecciones m unicipales”

pués del pacto con Izquierda Uni
da?

- Hemos quedado doce conce
jales en el equipo de gobierno (9 
P.S.O.E. y 3 I.U.) y nueve del P.P. 
en la oposición.

Como consecuencia del pacto, 
Pedro Pablo Novillo, que es el por
tavoz de I.U., ha pasado a ser el 
primer teniente de alcalde y conce
ja l de Economía, Hacienda y Pa
trimonio y los otros dos concejales 
de la coalición se han encargado de 
Deportes y Servicios, respectiva
mente. El resto de las responsabili
dades, además de la Alcaldía, está 
en manos de concejales socialistas.

¿En que está notando el ciuda
dano tanto el pacto político como la 
refinanciación de la deuda?

- Los que siguen la política mu
nicipal más de cerca notarán que
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ENTREVISTA
FRANCISCO SEGOVIA, ALCALDE DE VILLARROBLEDO

“Nuestro proyecto se basa en que las personas
sean culturalmente fuertes”

El Alcalde de Villarrobledo (Albacete), Fran
cisco Segovia (PSOE), asegura en la presente 
entrevista que se puede dar por finalizada la de
nominada “política del cemento”, para pasar a
‘centrarnos más en el crecimiento económico”. provincial.

Sobre los problemas de Cultural Albacete, ase- Por último afirma que el Presupuesto para 
gura que no han llegado a notarse en la población 1997 sólo sufrirá una elevación del 2,8 por cien-
aunque si en la economía municipal que ha teni- to al objeto de colaborar con el Gobierno Nacio-
do que cubrir las deficiencias de la organización nal para que consiga los objetivos europeos acor

dados en Maastricht.

¿Qué ha significado 1996 para 
Villarrobledo?

“Ha sido un año de programa
ción de nuevas realizaciones y de 
consolidación de otras ya iniciadas. 
De programación, en cuanto que 
necesitábamos buscar las vías rea
les que los ayuntamientos precisan 
en estos momentos para poder lan
zarse hacia el futuro, es decir, ver 
qué programas europeos son los que 
existen, preparar la documentación 
correspondiente y solicitarlos. Por 
otra parte ha existido una consoli
dación administrativa, crear un 
ámbito que pudiera darle un carác
ter más empresarial a lo que es el 
Ayuntamiento. Consolidar aspectos 
que son propios del estado del bien
estar, dar una solución definitiva al 
tema sanitario. Mantener criterios 
de llevar la educación a lo que dice 
la LOGSE de 0 a 3 años. Mantener 
criterios de ampliación de la cultu
ra a todos los ámbitos sociales.

Los ayuntamientos hemos pasa
do la denominada ‘política del ce
mento’ (más exactamente ha pasa
do a un segundo plano) a centrar
nos más en el crecimiento económi- 

en la formación. Creo que ha 
sido este uno de los años más pro
vechosos que hemos tenido a lo lar

de la historia de la democracia, 
no solo en lo referente a Villarro
bledo, sino también en muchos 
ayuntamientos. Se ha puesto el mo
tor para poder iniciar una andadu
ra que va a ser de gran utilidad para 
el futuro de nuestros pueblos”.

¿En que se ha notado la prácti
ca desaparición de Cultural Albace
te?

“Los ciudadanos no lo han no- 
por el esfuerzo que se ha rea

lizado desde el Ayuntamiento. Una 
vez que se nos relegó, porque ha 
sido una separación obligada al 
cambiar de política cultural, hemos 
tenido que hacer un esfuerzo com
plementario, pero este esfuerzo se 
ha realizado en consonancia y en 
colaboración con la Junta de Co
munidades a través de la Conseje
ría de Cultura. La programación 

de este año no solo no ha 
sido menor sino que ha crecido y 
ha sido de más ccdidad. Natural
mente el conjunto de los espectácu
los han costado más dinero al ayun
tamiento, pero ello está dentro del 
proyecto que el Ayuntamiento quie
re para Villarrobledo. Un pueblo 
donde la cultura no sea el cataliza
dor activo de la vida de los ciuda
danos difícilmente puede cambiar. 
Villarrobledo no sería nada de lo

que actualmente representa si real
mente no hubiera un poso cultural 
que pudiera digerir todo el proyec
to social que tenemos, al menos los 
gobiernos socialistas, y que se basa 
en que las personas sean  
culturalmente fuertes, con persona
lidad y con una visión social de so
lidaridad y de colaboración entre 
los ciudadanos”.

¿Como afectarán los recortes 
presupuestarios del nuevo Gobier
no?

“Ya están afectando, aunque me 
niego a enjuiciar un gobierno na
cional, ya que nosotros somos polí
ticos de la ‘micropolítica ’. No quie
ro hacer juicios globales o genera
les. Sí hay aspectos que atañen di
rectamente a poblaciones como la 
nuestra. Villlar roble do no puede 
hacer un desarrollo adecuado de la 
LOGSE porque no tiene un institu
to adecuado. Tenemos dos institu
tos pero el aumento de alumnos 
hace que sigan estando en las es
cuelas en los grados en que debe
rían estar ya en el instituto. Es una 
promesa de hace tiempo y que ve
mos que no tiene solución hasta que 
no haya un cambio de política edu
cativa. Sabemos que los centros ca
recen de profesores y sabemos que 
sus dotaciones son más pequeñas.

En el orden sanitario, que nos 
atañe tanto y que es tan peculiar y 
sensible en Villarrobledo, sabemos 
que el Centro de Especialidades 
precisa una ampliación inmediata 
y no sabemos nada de ello pese a 
que nos han dicho que se va a tra
tar el asunto. Amén de que en el 
campo de la agricultura, los agri
cultores están sufriendo una políti
ca que no había ocurrido antes y 
que en estos momentos está reper
cutiendo en sus propias economías 
como son en el campo del vacuno o 
de la oliva y los herbáceos con mul
tas de 20.000 mili, de pesetas que 
repercutirán en su economía.

Con temas como el de los pozos 
comunitarios aun no sabemos que 
va a ocurrir.

Nos preocupa todo lo que con
cierne a la autovía Extremadura- 
Levante, aunque parece ser que en 
los últimos días ha quedado apro
bado el estudio.

Tenemos grandes preocupacio
nes sobre determinadas inversiones 
que esperábamos recibir y que en 
este momento están en el aire. Es 
decir, no se si los recortes vendrán 
bien o no dentro de lo que es la 
macroeconomía y el déficit públi
co, pero lo que si es cierto es que

tenemos que seguir adelante en los 
municipios y que ello se consigue 
cuando los gobiernos centrales co
laboran con los gobiernos munici
pales, que somos los que estamos 
más cercanos a los ciudadanos ”.

¿Como ha evolucionado la opo
sición de Villarrobledo después de 
que su partido tenga responsabili
dades a nivel nacional?

“La oposición en Villarrobledo 
tiene una serie de líneas de actua
ción que yo no considero como ta
les, sino una contradicción; la ver
dad es que continúan actuando de 
la misma forma. Pero tampoco pue
den tener ningún tipo de opinión 
distinta respecto al gobierno muni
cipal porque si la oposición quiere 
trabajar lo puede hacer, ya que les 
hacemos partícipes de todos los pro
yectos y programas que existen en 
el Ayuntamiento. Lo único que ocu
rre es no tienen la responsabilidad 
directa sobre aquellos, ya que para 
eso está el equipo de gobierno, la 
mayoría socialista, pero son cono
cedores de los mismos y pueden 
participar y opinar sobre ellos per

fectamente ”.

¿Han dado ya solución a la de
puración de los residuos vínicos?

“Estamos trabajando en un pro
yecto desde tiempo atrás y  en los 
últimos meses la Consejería de 
Agricultura y los responsables de 
las empresas que generan los resi
duos vínicos han llegado a una so
lución. Las obras que se van a rea
lizar vienen a ser una especie de f i l
tro verde a diez o doce kilómetros 
de la población que será suficiente 
para resolver el problema sin da
ñar el medio ambiente.

El proyecto tipo planta como la 
de Tomelloso está desechado, tanto 
por parte de la Consejería como por 
el propio Ayuntamiento, debido a 
razones técnicas y económicas, así 
como porque en zonas como la 
nuestra es mejor aprovechar los 
grandes espacios de que dispone
mos que ir a inversiones de alto 
coste tanto en la construcción como 
en el mantenimiento de la planta

¿Cuales son las líneas funda
mentales en las que se basa el Pre

supuesto para 1997?
“Nosotros, independientemente 

del signo político del gobierno de 
la nación, también queremos parti
cipar de los objetivos que se tienen 
respecto a Europa y respecto a la 
marcha de nuestra propia econo
mía. De tal manera que el Presu
puesto puede sufrir un incremento 
del 2,8 por ciento, siempre por de
bajo de la inflación prevista, con el 
fin  de que los objetivos europeos, 
en los cuales creemos y hemos de
fendido desde el Gobierno socialis-i 
ta durante muchos años, se pue
dan cumplir. El presupuesto ordina
rio aproximado rondará los 1.600 
millones de pesetas y el de inver
siones unos 600 millones de más

¿Cuales son los proyectos más 
importantes para este nuevo año?

“Hay varios programas euro
peos y proyectos de alcance labo
ral. El que ponemos en estos mo
mentos en funcionamiento es el pro
grama Light de transformación  
ecológica de los neumáticos en el 
que en principio trabajarán 15 o 20 
personas junto a determinadas em
presas, Universidad Castellano- 
Manchega y Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas, para 
buscar un prototipo que permita 
después desarrollar una planta para 
la transformación de neumáticos. 
Posteriormente esa tecnología ser
virá de base para desarrollarla in
dustrialmente, bien en Villarroble
do, bien en otros municipios, pero 
desde ese momento con la interven
ción de la iniciativa privada.

En esta experiencia el Ayunta
miento de Villarrobledo parte como 
pionero y esperamos que después 
sirva para un buen número de mu
nicipios.

Después tenemos el Programa 
de Desarrollo Rural (PRODER), 
que queremos que tenga la. mayor 
implantación posible en Villarroble
do porque nuestra economía está 
sujeta al monocultivo de la vid y 
consideramos que se debe seguir 
manteniendo, puesto que es una 
cubierta verde que desde el punto 
de vista climático y meteorológico 
viene muy bien y por tanto no hay 
que arrancar cepas, hay que man
tenerlas ayudando a los agriculto
res para que ello sea posible. Pero 
al mismo tiempo queremos buscar 
otras alternativas con productos 
que puedan ser complementos al de 
Ia vid y que en años de malas cose
chas de aquellas exista la posibili
dad de complementar esa base eco-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #369, 29/1/1997.



Cuadernos Manchegos - Miércoles 29 de Enero de 1997 Página - 1 7

_____________ ENTREVISTA______________
MIGUEL ÁNGEL POZAS, ALCALDE DE MANZANARES

“Manzanares tiene una de las cargas 
financieras más pequeñas de España”

El Alcalde socialista de Manzanares, Miguel 
Angel Pozas, anuncia en la entrevista un año de 
actuaciones importantes en su ciudad, lo que sig
nificará que, por vez primera, se eche mano de 
un crédito para financiar parte de las obras. Po
zas, lejos de estar preocupado por este motivo,

nos manifiesta que ello podrá ser posible sin nin
gún tipo de riesgo al disfrutar el Ayuntamiento 
de una de las cargas financieras más pequeñas de 
España.

En otro pasaje de la entrevista, Pozas se ale
gra de que la derecha de Manzanares se de cuen

ta, después de 14 años negándolo, que el Hospi
tal de Manzanares lejos de ser cerrado, se poten
ciará.

El alcalde manzanareño, ha finalizado mos
trándose satisfecho por la consolidación de 
FERCAM.

¿Cual es el balance del pasado 
año?

“La verdad que ha sido un año 
muy importante en cuanto a nuevos 
proyectos. Ha sido un año de tran
sición para elaborar proyectos y 
para iniciar algunos de ellos, aun
que realmente las realizaciones 
grandes se verán en 1997. Por ejem
plo las 98 viviendas de protección 
oficial, que estarán prácticamente 
term inadas; la depuradora de 
aguas residuales; el pabellón de 
muestras de FERCAM o un vivero 
de empresas. También se reralizarán 
obras en la carretera Manzanares- 
Alcázar y en el tramo que une el 
Parador Nacional con el Altozano, 
que está en muy mal estado. Espero 
que se pueda inaugurar la Casa de 
la Juventud y, como sabe, hemos 
inaugurado las pasadas semanas el 
frontón cubierto ”.

¿Van a afectar a Manzanares los 
recortes presupuestarios?

“Para hablar de recortes hay 
que distiguir entre las diferentes 
administraciones, porque en lo que 
se refiere a la administración auto
nómica, lejos de recorta, va a lle
var a cabo una inversión  
mastodóntica en Manzanares. Pero 
realmente no quiero incidir en esa 
cuestión porque no considero bue
no tirarnos los trastos a la cabeza 
entre administraciones. Creo que 
debemos trabajar todos por enno
blecer la actividad política y por
que esta consiga resolver. Eso si, 
hago votos para que las adjudica
ciones de recursos no se hagan en 
base a los colores políticos sino a 
las necesidades de los ciudad”.

¿Está conforme con la política 
de la Diputación provincial con res
pecto a su ciudad?

“Si la Diputación hace una bue
na política a nivel provincial, Man
zanares saldrá beneficiada. Creo 
que no se puede particularizar, ya 
que la política algo más global. 
Pero si se me pregunta por la sin
gularidad de Manzanares y sin que
rer sacarle punta a las cosas, sim
plemente comparando inversiones 
de años anteriores con éste, efecti
vamente, han descendido ostensi
blemente. Pero yo no quiero pensar 
que ha sido por cuestiones de color 
político, sino por decisiones impar
ciales del grupo de dirección de la 
diputación. Si aciertan, los ciuda
danos se lo compensarán, pero en 
caso contrario habrá que decir a

éstos que ha sido una política  
desacertada. Lo de las actuaciones 
según el color político creo que ni 
es un buen mensaje para los ciuda
danos ni la forma correcta de ac
tuar en política. Creo que hay que 
actuar en base a las necesidades e 
intereses de los ciudadanos”.

¿Cómo va la denominada “ven
ta” de Manzanares que anunció el 
pasado verano?

“Va muy bien. Yo creo que va
mos a conseguir a plazo medio los 
objetivos propuestos. La verdad es 
que “vender” Manzanares no se 
puede conseguir de manera inme
diata. La acción de vender la pro
moción de un pueblo es una acción 
rentable a medio y largo plazo, aun
que socialmente lo sea de inmedia
to, pero al hablar de términos eco
nómicos, los frutos se verán con el 
tiempo ”.

¿Pero todo ello está redundan
do en la creación de puestos de tra
bajo?

“En principio hay que destacar 
la venta de 70.000 metros cuadra
dos de terrenos en el Polígono In
dustrial, lo que ha fructificado en 
varias empresas ya instaladas. Esto 
significa que ya se han logrado al
gunos puestos de trabajo, aunque 
sólo sea por el hecho de la cons
trucción de las mismas. Por desgra
cia, las inversiones, aunque sean 
importantes, no crean muchos pues
tos de trabajo, debido a la gran in
novación tecnológica existente. Hoy 
la producción se consigue, además 
de con el esfuerzo de los trabajado
res, con la innovación tecnológica. 
Pero lo importante es que se hagan 
inversiones y se cree riqueza para 
que aparezcan nuevos puestos de 
trabajo ”.

¿Hay algo nuevo con respecto a 
la nueva autovía Extremadura-Le- 
vante?

“Parece que en su momento 
habrá una autovía que una C.R. con 
manza. hasta llegar a la N-III, in
cluso el tramo de C.R.-Puertollano, 
que es una demanda claramente de 
todos los ciudad, de la prov. y 
ppalmente. de Puertollano, y estoy 
convencido que en su momento ten
drá que realizarse. ¿Cuando? de
pende de la polit. econ. y de obra 
públicas de! Gob. Central y su fo r
ma de financiarlo. Creo que sería 
inexplicable que esa autovía de ha
cerse no pasara por Manzanares ”.

¿Qué ha significado para su ciu
dad el nombramiento del nuevo di
rector provincial del INSALUD?

“Probablemente haya sido un 
revulsivo para la derecha de este 
pueblo. Parece que ahora al haber 
un director provincial de Manzana
res y ganado el PP las elecciones 
generales, se han dado cuenta, han 
comprendido que el Hospital de 
Manzanares nunca se había pensa
do cerrar. Esto conlleva que ahora 
tengan que explicar lo inexplicable. 
Tienen que decir que no sólo no se 
va a cerrar, sino al contrario, que 
se va a potenciar, tal y como noso
tros venimos diciendo durante los 
últimos 14 años”.

¿Anuncia tanta actividad un 
cambio político a nivel local?

“No. La verdad es que siempre 
decimos que el año siguiente es un 
año bueno. Nosotros nos hemos 
movido siempre en los parámetros 
de grandes inversiones. Somos un 
ayuntamiento austero que trabaja 
con rigor desde la planificación en 
el tiempo v lo hemos hecho con bas
tante rigor, teniendo todos los años 
grandes e importantes inversiones 
en muchos casos sin llegar a acu
dir a créditos. Este año puede ser 
un año especial por la importancia 
de las inversiones a realizar, pero 
otros años también se han realiza
do importantes inversiones como

las realtivas a las pavimentaciones, 
teatro, samneamientos, etc. Este año 
también va a ser importante, pero 
no porque se prepare un cambio 
político, que si ha de hacerse se ve
ría con muy buenos ojos, pero en 
principio no se ha planteado. Lo 
único que ocurre es que dadas las 
necesidades de este pueblo intenta
mos resolverlas. De todas formas 
este año sí que puede hablarse de 
un esfuerzo adicional, ya que vamos 
a acudir a un préstamo que nos per
mite el tener una de las cargas f i 
nancieras más pequeñas de Espa
ña ”.

¿Ha existido algún cambio en 
los comportamientos de los partidos 
de la oposición?

“No es fácil percibir ese cam
bio, si es que lo ha habido. Aunque 
a algunos le moleste, algo que me 
consta, y aunque algunos no sean 
capaces de percibirlo, y me consta 
que no lo perciben, las relaciones 
personales entre los miembros del 
grupo popular, socialista e IU, son 
extraordinarias, son buenas. Somos 
personas civilizadas y nos compor
tamos como tales. Efectivamente 
hay momentos en los que tenemos 
pareceres y opiniones diferentes, 
pero las debatimos como debe de 
hacerse en democracia, argumen
tando cada uno nuestras posturas e 
intentando llegar a un consenso.

Cuando no se puede, pues se some
te a la mayoría de la voluntad de la 
soberanía popular, que en este caso 
la ostenta el PSOE. En muchos ca
sos apoyados por IU y en algún otro 
por el PP”.

¿Serían hoy los resultados de 
unas elecciones generales diferen
tes a los que se dieron el pasado 
año?

“Lo importante no es lo que yo 
piense, sino lo que ocurriría real
mente si hubiera nuevas elecciones. 
De las encuestas cada uno puede 
tener la opinión que quiera. En las 
dos últimas elecciones no acertaron 
plenamente. En su momento predi
jeron que iba a ganar el PP y éste 
ganó pero no con la diferencia que 
se decía. Los trabajadores de inves
tigación social tienen una gran for
mación y aciertan en la inclinación 
cualitativa de los ciudadanos. En 
este este sentido diría que, según las 
últimas encuestas, parece que el 
PSOE obtiene mejores resultados 
que el PP, ahora cuantificarlo en 
puntos es más difícil”.

¿El nuevo Pabellón cubierto que 
se está construyendo significará al
gún cambio en la organización de 
FERCAM ’97?

“Después de 37 años de hitoria 
no tiene que significar algo nuevo. 
FERCAM está muy consolidada. La 
gente que acude a ella, tanto a ni
vel de expositores como de visitan
tes, suele repetir; conocen la Feria 
y la gestión de la misma, el rigor 
con el que se actúa y los buenos re
sultados que se obtienen y por tan
to el que se haga un Pabellón creo 
que no va a influir en los resulta
dos. La pregunta que alguien se 
podría hacer es el porqué se hace 
entonces un nuevo Pabellón. La res
puesta no puede ser otra que por
que el existente no reunía las con
diciones idóneas. Llega un momen
to en el que hay que tener ciertos 
niveles de confort”.

¿Ha existido unanimidad a la 
hora de tomar esta decisión?

“Sí. Un pabellón no tiene colo
res políticos. Se podrán discutir as
pectos secundarios, como su dise
ño o accesibilidad, pero cuando se 
trata de mejorar las condiciones de 
las personas que exponen y de los 
visitantes, sería un disparate que un 
determinado grupo político se opu
siera porque s í”.

F. R.
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ALBACETE

La Diputación Provincial abandona 
el Consorcio de Medio Ambiente
Los alcaldes de los pueblos donde se realiza la recogida selectiva tacharon 
la actitud del equipo de Gobierno de “antidemocrática ”

Ventura Hernando, nuevo 
subdirector general de Tráfico

El delegado del Gobierno en la región, Carlos Moro (en segundo plano a la 
derecha), durante la toma de posesión de Ventura Hernando en su nuevo cargo 
de la Guardia Civil.

KOKA
La Diputación de A lbacete 

aprobó en una reciente sesión ple- 
naria, abandonar el Consorcio Pro
vincial de Medio Ambiente ante las 
protestas de la oposición y la pita
da que protagonizaron los quince 
camiones de recogida de basura que 
representaban a veinticinco muni
cipios de la provincia donde se ve
nía realizando la recogida selecti
va.

En el pleno de la Diputación, el 
equipo de Gobierno del Partido Po
pular defendió su propuesta de se
paración del citado consorcio, que 
nació en 1994 con el consenso de 
todos los grupos políticos como un 
instrumento capaz de dar respuesta 
a los problemas medioambientales 
que tiene Albacete.

Los alcaldes justificaron la pro
testa  por la actitud 
“antidemocrática” del equipo de 
Gobierno que preside Emigdio de 
Moya, ya que a su juicio esta deci
sión “no solo no vulnera los estatu
tos del Consorcio en la elección de 
representantes, sino que, además, 
acuerda la separación de la Diputa
ción del Consorcio al no tener ma
yoría absoluta en éste y no poder 
imponer sus criterios” .

El portavoz del Partido Popular, 
Eduardo Núñez Nogales, defendió 
la salida de la Diputación de este 
órgano indicando que no se necesi
taba de ningún instrumento inter
medio para trabajar en los temas 
medioambientales.

Recordó además que el Consor
cio arrastra una deuda de 20 millo
nes de pesetas y que el Plan Direc
tor es un buen ejemplo del trabajo 
que se puede realizar desde esta 
institución sin mediación de nadie.

Por su parte, los portavoces del 
PSOE e IU, Evaristo Navarro y Ra
món Sotos, respectivamente, anun
ciaron que esta propuesta supone la 
historia de un divorcio anunciado 
que fue calificada de “auténtica 
majadería y barbaridad política”.

Sotos recordó que fue esta ins
titución quien promovió la creación 
del Consorcio como un parte inte
grada en el Plan Director de Medio 
Ambiente y acusó al Partido Popu
lar de mantener a otros consorcios, 
como el de Consumo o el Cultural 
Albacete, donde la mayoría del Par

tido Popular les permite hacer y 
deshacer.

Por su parte, Evaristo Navarro, 
portavoz socialista, añadió que des
de su partido se luchará para que. 
todos los ayuntamientos tengan un 
foro donde emitir sus propuestas.

En el mismo pleno se rechaza
ron las mociones del PSOE en las 
que se pedía realizar una campaña 
de educación preventiva orientada 
a los jóvenes contra la enfermedad 
del Sida y otra en la que se solicita
ba la reincorporación de un funcio

nario a su puesto de trabajo.
La moción presenta por IU rei

vindicado los estudios de grado 
medio para la Escuela de Danza de 
la Diputación también fue desesti
mada por el equipo de Gobierno.

Por otro lado y fuera del orden 
del día, IU anunció que iniciaría ac
ciones legales contra el presidente 
de la D iputación, Em igdio de 
Moya, por entorpecer el derecho a 
la información a los grupos de la 
oposición en el asunto del Cultural 
Albacete.

KO KA
Ventura Hernandp, que hasta 

ahora ocupaba la Jefatura Provin
cial de Albacete ha sido nombrado 
recientemente nuevo Subdirector 
General de Tráfico y, hecho que le 
causó una gran sorpres^ y que, se
gún sus propias palabras viene á 
colmar “mi carrera profesional”.

Hernando manifestó que desde) 
la Dirección General de Tráfico se 
le había comunicado este nombra
miento y que, en concreto se ocu
pará en la Subdirección General, del 
área de Legislación y Recursos.

Precisamente el hasta ahora Jefe 
Provincial de Tráfico de Albacete 
especificó que su labor se centrará 
en el área jurídica “para delimitar 
los problemas del desarrollo resi
dual de la Ley de Seguridad Vial, 
de retocar el procedimiento sancio- 
nador y conseguir que las denun
cias se correspondan con la seguri
dad vial”.

Asimismo, desde su departa
mento se estudiará el futuro traspa
so de competencias en Tráfico a

KO KA
El alcalde de Albacete, Juan 

Garrido, presentó en M urcia la 
muestra que, bajo el título “Expo- 
Albacete ’97”, se celebrará en la 
capital albaceteña entre el 12 y el 
20 de abril del próximo año.

Esta presentación de la feria 
fuera de la región ha sido el prime
ro de los actos que tendrán lugar en 
las principales capitales de Casti
lla-La Mancha, para consolidar la

aquellas Comunidades Autónomas 
que nq tienen todavía transferencias 
en esta materia.

Es por ello  que, según 
Hernando, “queda por delante un 
trabajo muy interesante por realizar 
en la Dirección General de Tráfi
co” .

Ventura Hernando, natural de 
Albacete, licenciado en Derecho, 
casado y de 55 años de edad, ha 
ocupado en los últimos trece años 
la Jefatura Provincial de Tráfico de 
la provincia albaceteña tras estar en 
el mismo puesto en Lérida.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, aprovechó su visita a 
Albacete para felicitar al nuevo 
Subdirector General de Tráfico y 
anunció que el nombre de su susti
tuto se conocería en breves días.

No obstante, si no existe cam
bio de última hora, el nuevo Jefe 
Provincial de Tráfico al Albacete 
será José Luis Cornejo, hasta aho
ra Sub-Jefe Provincial de Tráfico en 
Alicante.

imagen de este certamen como una 
de las principales muestras indus
trial y comercial de la comunidad 
autónoma.

La práctica totalidad de las em
presas que participaron en la prime
ra edición de Expo-Albacete el pa
sado mes de abril han confirmado 
su presencia para el próximo año, 
pero también se sumarán otras fir
mas regionales y de carácter nacio
nal.

La Junta G eneral del Consorcio acordó aceptar  
la salida de la D iputación de esta entidad

KO KA
La Junta General del Consorcio Provincial de Medio Ambiente de 

Albacete, acordó aceptar la salida de la Diputación de esta entidad, una 
decisión que deberá ser ratificada por la Asamblea de este órgano antes de 
finales de año.

En la Asamblea del Consorcio Provincial se hará efectiva la salida de 
la Diputación, se modificarán los estatutos, se procederá a la dimisión de 
su actual presidente, se eligirán los nuevos órganos de dirección y se dará 
cuenta de la liquidación de los Presupuestos de 1996.

Según informó el portavoz socialista en la Diputación Provincial, 
Evaristo Navarro, en la reunión de la Junta General se decidió también 
convocar a los 82 municipios (de los 86 que existen en Albacete) que 
están integrados en el Consorcio a un próximo encuentro para analizar la 
situación actual tras el abandono de la Diputación y estudiar qué acciones 
emprender.

La situación financiera del Consorcio se ha visto desfavorecida ante 
la dimisión de esta institución, por lo que a partir de ahora serán los Ayun
tamientos, a través de convenios con entidades financieras o la propia 
Junta de Comunidades, quienes deban asumir los gastos de sus actuacio
nes en materia de medio ambiente. Pese a ésto, Navarro advirtió al equipo 
de Gobierno del PP que la Diputación no podía hacer un abandono de sus 
funciones.

“E xp o-A lb acete  ’97” se presen tó  en M urcia

..... - CARPINTERÍA  
METÁLICA  
DE HIERRO

\ A n g e l  P erEZ
PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04 TOMELLOSO (C. Real) Y ALUM INIO
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CIUDAD REAL

La D iputación Provincial aprueba un  
presupuesto de 11.000 m illones de pesetas

M A R TÍN  T O LE D A N O

“Es un instrumento 
válido para desarrollar 
nuestros proyectos”

C.M.
Los Presupuestos de la Diputa

ción Provincial para el próximo año 
fueron aprobados recientemente en 
el Palacio provincial con los votos 
favorables del Partido Popular, 
mientras que el grupo de oposición, 
el PSOE, votó en contra, oponién
dose a los mismos.

El presupuesto, que asciende a 
10.945.560.000 pesetas, supone un 
incremento de más de 525 millones 
con respecto a los diseñados por el 
PP para este año.

En lo que se refiere a las distin
tas partidas, un total de 503 millo
nes de pesetas irán destinados a la 
mejora de infraestructuras, con es
pecial atención al abastecimiento de 
agua. Otro hecho destacable es la 
reducción del recargo en el Impues
to de A ctiv idades Económ icas 
(IAE), que pasará de un 36 por cien
to a un 34,2 por ciento.

El Patronato de Intereses Pro
vinciales (PIP) se verá potenciado 
en el próximo año, para lo cual, el 
presupuesto destinado al mismo 
pasará de 37 millones de 1996 a los 
173 millones de 1997.

La política de Bienestar Social 
también será un punto importante 
en cuanto a las actuaciones de la 
Diputación, y así, el equipo de Go
bierno, destina un total de 3.171 
millones de pesetas a este capítulo.

En cuanto a las ayudas al Ter
cer Mundo, la Diputación destina
rá el 0,5 por ciento de los capítulos 
I y II de gastos, señalando el porta
voz “popular”, José Alberto Mar
tín Toledano que éste era “un com
promiso firme que esperamos que 
pueda llegar al 0,7 por ciento en 
años sucesivos”.

Pero el tema “estrella” del Ple
no fue el Plan de Empleo, con una 
cantidad destinada en el Presupues
to de 204 millones de pesetas, frente 
a los 600 millones solicitados por 
el PSOE para esta capítulo.

Martín Toledano, afirmó que si 
bien aparecía esta cifra en el presu
puesto, el equipo de Gobierno es
taba “estudiando la posibilidad” de 
elevarla para dedicarle “práctica
mente la misma cantidad que el 
pasado año”. Martín Toledano aña
dió que el Plan Provincial de Em
pleo tendría una consignación cer
cana a los 400 millones cuando el 
superávit del año 96 permitiese rea
lizar una modificación presupues
taria para aumentar esos 204 millo
nes presupuestados.

José Alberto Martín Toledano se 
refirió a los Presupuestos señalan
do que los objetivos de los mismos 
se centraban en “favorecer la recu
peración económica y luchar con
tra el desempleo; la búsqueda de 
una real y efectiva solidaridad y el

rigor, austeridad y eficacia en la 
gestión y la aplicación de los recur
sos” .

Por su parte, el portavoz del 
PSOE en la institución provincial, 
Nemesio de Lara, calificó los pre
supuestos diseñados por el PP de 
“anodinos, continuistas, conserva
dores y cobardes”. De Lara califi
có el discurso del portavoz “popu
lar” de “arbitrista y taumatúrgico”, 
que hacía parecer al presupuesto 
como “mágico” cuando en realidad 
era “cobarde, poco imaginativo y 
carente de perspectiva”.

Las críticas socialistas se cen
traron, además de la designación al 
Plan Provincial de Empleo, al he

cho de que no se contemplasen ayu
das para la lucha con tra la 
drogradicción o el sida y la escasa 
dotación para la ayuda a la coope
ración internacional, siendo contes
tado por el portavoz “popular” afir
mando que estas ayudas ya se en
contraban cubiertas con las activi
dades de la Unidad Residencial 
Rehabilitadora (URR).

De Lara también criticó los 100 
millones consignados para la libre 
disposición del presidente de la 
Diputación Provincial y el descen
so de 109 millones en las subven
ciones a los ayuntamientos y 32 
millones en las transferencias de 
capital.

“El presupuesto es un instrumen
to válido para desarrollar nuestros 
proyectos y consideramos positivos 
el incremento de ingresos y la posi
bilidad de gasto, así como que no 
hayan crecido los gastos corrientes, 
potenciando los servicios de carác
ter social”. Con estas palabras se re
firió el portavoz “popular” y vicepre
sidente segundo, José Alberto Mar
tín Toledano a los presupuestos apro
bados, negando la discriminación a 
los municipios socialistas apuntada 
por De Lara, afirmando que el crite
rio de peseta por habitante, no era 
“aplicable” a las infraestructuras.

N E M E SIO  D E  LA R A

“Los presupuestos 
benefician a los 
ayuntamientos del PP”

El portavoz socialista, una vez 
finalizó el Pleno señaló que eran unos 
“antipresupuestos” que nunca se de
berían aprobar, ya que bajaban los 
gastos de inversión y tendían a crear 
una especie de endogamia en la Di
putación. “Estos presupuestos bene
fician a los ayuntamientos ‘popula
res’, de manera que tenemos dos ca
tegorías de habitantes en la provin
cia: los del PP, con más dinero para 
las inversiones, y los municipios del 
PSOE, con los que me conduelo por
que no tendrán dinero”.

40 jóvenes tra b a ja rá n  en la  Casa de 
O ficios de la  F inca G aliana

La Diputación insta a la Junta a que elabore un Plan 
de Empleo más beneficioso para los ayuntamientos

C.M.
El Pleno de la Corporación Pro

vincial de Ciudad Real, aprobó con 
el voto favorable de los dos grupos 
políticos una propuesta del Area 
Económica instando a que la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha elaborase el Plan Concer
tado de Empleo para 1997 con me
joras sustanciales para los Ayunta
mientos, de forma que por el mis
mo se cubra, además del salario, los 
gastos derivados de Seguridad So
cial de los trabajadores empleados 
y el 30 por ciento destinado a ma
terial o maquinaria.

El Grupo Socialista de la Dipu

tación votó favorablemente esta 
propuesta tras pedir que se retirase 
del escrito la expresión «negros 
objetivos y pocos transparentes» en 
alusión al Plan de Empleo elabora
do por la junta para 1996, petición 
que fue correspondida por el equi
po de Gobierno.

Otros acuerdos aprobados fue
ron la designación de José Alberto 
Martín Toledano como representan
te de esta institución en el Consor
cio “Vega del río Jabalón”, nombra
miento aprobado con los votos del 
Grupo Popular y la abstención de 
los socialistas, que solicitaron que 
figurase como suplente Francisco

Espinosa, y no Vicente Gil-Ortega, 
propuesta que fue rechazada por los 
“populares”.

También se aprobaron, por una
nimidad, la adquisición del edificio 
del Casino en Miguelturra, un in
mueble en la calle Pintor Francisco 
Carretero deTomelloso y el Teatro- 
Cine Edu de Malagón.

Finalm ente se aprobaron las 
obras de mejora del trazado y re
fuerzo del firme de la carretera de 
Tirteafuera a Navacérrada, por va
lor de 245 millones de pesetas, así 
como la firma de convenios de co
laboración con la Federación Man- 
chega de Baloncesto y de Fútbol.

KOKA
La diputación provincial, en 

colaboración con el INEM, pondrá 
en marcha una Casa de Oficios en 
la Finca Galiana, ubicada en la ca
pital manchega, en la que trabaja
rán 40 jóvenes desempleados de la 
provincia, con edades comprendi
das entre los 16 y los 25 años.

Según explicó el diputado pro
vincial de Medio Ambiente, Angel 
Jiménez, esta Casa de Oficios con
tará con cuatro módulos de forma
ción en las ramas de albañilería, 
jardinería, cantería y carpintería.

El proyecto, que tiene un pre
supuesto de 50 millones de pese
tas, de los cuales 40 serán aporta

dos por el INEM, tiene como fin la 
formación y el empleo, durante un 
año, de jóvenes que buscan su pri
mer puesto de trabajo.

Los participantes en este pro
yecto, que cobrarán en el segundo 
semestre del año el sueldo mínimo 
interprofesional, además del costo 
del transporte a la Finca, realizarán 
labores de remodelación de la torre 
medieval y regeneración de los jar
dines.

En la finca Galiana también se 
desarrollarán otros proyectos, como 
la puesta en marcha de un centro 
de investigación del olivar y otro de 
form ación de agentes 
medioambientales.
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PUERTOLLANO

La Junta pide a Puertollano que se 
“rebele” ante el protocolo eléctrico

El PP pide la dimisión del 
alcalde por su actitud el día 
de la huelga de funcionarios

C.M.
La firma del denominado “pro

tocolo eléctrico” que se llevó a cabo 
recientemente entre la Administra
ción y las compañías eléctricas más 
poderosas del país y que entre otras 
cosas supone una reducción de la 
inversión prevista en la planta de 
Elcogás en Puertollano, fue contes
tada por el consejero de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comunida
des, Alejandro Alonso, señalando 
que “Puertollano debe ya levantar 
su voz en defensa tanto de su mi
nería como de sus plantas energéti
cas Eneco y Elcogás”.

Alonso afirmó, antes de dar co
mienzo una reunión de la Mesa de 
Seguimiento del Pacto Industrial, 
que no era aceptable que el proto
colo eléctrico hubiera sido negocia
do únicamente con las compañías 
eléctricas.

“Hay otros interlocutores inte
resados, como los consumidores, 
cuya opinión se ha obviado”, ase
guró el consejero, quien añadió otro 
aspecto a tener en cuenta “en el pro
tocolo eléctrico había que haber 
considerado la calidad en el sumi
nistro eléctrico lo que es muy im
portante para nuestra comunidad 
autónoma”.

Respecto a la reestructuración 
de la minería, Alejandro Alonso rei
vindicó un mejor trato para Casti
lla-La Mancha, “sobre todo parti
cipación y transparencia, que toda
vía no la ha habido”.

El consejero de Industria caste- 
llano-m anchego señaló que era 
“impresentable” el hecho de que el 
Ejecutivo no hubiese recibido una 
copia del mismo.

Para Alejandro Alonso, tanto 
este documento como el Plan de 
Reestructuración de la Minería, 
pueden tener efectos negativos so
bre Puertollano y su comarca, por 
lo que señaló la necesidad de que 
la ciudad empezase a movilizarse 
para garantizar la continuidad de la 
actividad minera tan importante en 
la zona.

Días más tarde, el presidente

castellano-manchego, José Bono, 
quiso mostrar su apoyo al futuro 
industrial y minero de esta ciudad, 
realizando una visita institucional 
a Puertollano.

Bono mantuvo una reunión con 
la Corporación Municipal, presidi
da por el soc ia lista  C asim iro 
Sánchez, y posteriormente con los 
directores y los representantes de 
los comités de empresa de Encasur 
y Eneco, empresas dedicadas a la 
producción del carbón y energía 
eléctrica cuyas instalaciones fueron 
visitadas por el máximo mandata
rio regional.

“Mi visita a Puertollano”, seña
ló Bono “viene a ratificar el plan

teamiento de que nos gustaría que 
el tratamiento del carbón nunca ol
vide que existe esta cuenca”, en cla
ra referencia a los peijuicios que el 
protocolo eléctrico recientemente 
firmado, puede suponer para esta 
actividad minera de la comarca.

El presidente regional indicó 
que esta ciudad carecía de futuro sin 
Encasur, Eneco o Repsol, por lo que 
la defensa de estas actividades ha
bían de hacerse unas veces desde 
la reivindicación y otras desde el 
diálogo, pero “siempre instalados 
en la racionalidad y nunca en el 
nerviosism o histérico de quien 
quiere apuntarse un tanto”, conclu
yó el presidente autonómico.

Visita del portavoz de la Comisión de 
Industria del Senado

El portavoz del Partido Popular en la Comisión de Industria en el 
Senado, Juan José Unceta, visitó los pasados días Puertollano, como con
secuencia del compromiso adquirido por el Comité Ejecutivo Provincial 
del PP, y en la que solicitó al mencionado senador que acudiese a la 
ciudad minera a explicar los planes de su partido en materia de Indus
tria.

Unceta visitó las instalaciones de Encasur acompañado por el presi
dente provincial de los “populares”, Fernando Rodrigo; el senador 
ciudarrealeño Francisco Gil-Ortega; y el portavoz de la Comisión de In
dustria en las Cortes de Castilla-La Mancha, José Manuel Rodríguez Ca
rretero.

La visita que pretendió contrarrestar la protagonizada días antes por 
el presidente castellano-manchego, sirvió para lanzar mensajes de tran
quilidad ante los mensajes realizados desde el Gobierno regional y que, 
según la opinión de Unceta, no respondían a problemas reales ni cuentan 
con una explicación basada en datos. El senador burgalés afirmaba que 
“la viabilidad de Encasur, Eneco y Elcogás está totalmente asegurada, 
pero no por una situación industrial especial, sino porque su propia ren
tabilidad garantiza su futuro en esta ciudad”.

El portavoz del PP en la Comisión de Industria subrayó que el Minis
terio de Industria y Energía había tratado perfectamente a Encasur, y la 
prueba de ello era que se le había concedido la producción de más de 
treinta toneladas de kilortoneladas de carbón para su centro de 
Puertollano, siendo además, “la única empresa que tendrá garantizado 
su cupo de carbón para este año

Unceta finalizó su intervención ante los medios de comunicación en 
la sede local del Partido Popular de Puertollano señalando que si las tres 
empresas tenían asegurado su futuro no se debía ni al actual Gobierno ni 
a su partido, sino que era mérito de la propia empresa, en clara referen
cia a Encasur.

El Grupo Popular de Puertolla
no ha pedido la dimisión del alcal
de, Casimiro Sánchez, y del conce
jal de Personal del Ayuntamiento, 
Joaquín Hermosillo por su actitud 
“gravemente irresponsable” debido 
a que, según Marien Valdenebro, 
portavoz “popular”, éste no perma
neció en su despacho del Ayunta
miento durante esa jornada.

El Grupo Popular, también cri
ticó la actitud “violenta” de los pi
quetes informativos de huelguistas 
contra el despacho del Grupo Po
pular y hacia los funcionarios que 
habían acudido a trabajar.

Valdenebro señaló que al acu
dir en busca de algún responsable 
municipal para que acudiese en 
ayuda de dos concejales del PP que 
se mostraban asustadas ante la ac
titud del piquete, se encontró con 
la puerta cerrada y el alcalde ausen
te, calificando el hecho de “irres
ponsabilidad total” por parte del 
presidente de la Corporación.

La portavoz del PP afirmó que 
la huelga había tenido un claro ma
tiz político “en contra del Partido 
Popular” aportando datos compara
tivos sobre los servicios mínimos 
con respecto a la huelga general de

1994, que venían a demostrar “que 
éstos eran la cuarta parte en los dis
tintos departamentos municipales”.

Por su parte, el alcalde puerto- 
llanense, señaló que en ningún caso 
había existido “dejadez” de sus fun
ciones, y afirmó que durante la jor
nada de huelga había estado reali
zando diversas funciones derivadas 
de su cargo de alcalde, como la vi
sita a contenedores municipales, 
una reunión con los concejales de 
su Grupo o viendo diversas obras 
que se están acometiendo en la ciu
dad.

Igualmente, Joaquín Hermoso, 
difundió una nota de prensa criti
cando “la puesta en escena del Gru
po Popular”, añadiendo que el PP 
mentía de “forma descarada” al 
acusar a los piquetes que accedie
ron al Ayuntamiento de violentos.

Las críticas a los “populares” de 
Puertollano también provinieron de 
los sindicatos UGT y Comisiones 
Obreras (CC.OO.), quienes, por 
medio de un comunicado conjun
to, instaban a la portavoz del PP a 
que pidiese disculpas a los trabaja
dores de Puertollano y a sus repre
sentantes legítimos “por el intento 
de manipulación partidista de la jor
nada de huelga”.

Constituida la Asamblea del 
Consejo Local de Medio Ambiente

C.M.
Recientemente se celebró la pri

mera asamblea del Consejo Local 
de Medio Ambiente, en la que se 
presentaron sus miembros, reunión 
en la que estuvieron presentes re
presentantes de los grupos políticos 
de Puertollano, ecologistas y aso
ciaciones de estudio y protección de 
la naturaleza (CEVA), de la federa
ción de Empresarios, sindicatos, 
amas de casa, de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos, y de 
SEMPRONA.

Una vez constituida la primera 
asamblea, se procedió a la elección 
de los cargos de la misma, resul
tando como presidente el concejal 
Sabas Nogales (por delegación del 
alcalde y cuyo cargo no es elegi

ble), siendo vicepresidente, Vicen
te Luchena, de CEVA, y los voca
les de la comisión permanente, 
Lourdes Carrascosa, Agustín Pérez 
Motilla y Herminio García.

Se propuso la modificación del 
reglamento para que pueda actuar 
como secretario de la asamblea un 
miembro de la Concejalía de Me
dio Ambiente, propuesta que, junto 
con la ampliación de vocalías, ten
drá que ser elevada al Pleno de la 
Corporación para que allí pueda ser 
aprobado.

Con esta primera asamblea, se 
da un paso más hacia la proyección 
efectiva del Consejo Local de Me- 
dioAmbiente como entidad consul
tiva, asesora y participativa para 
estos temas en la ciudad.

Claudio
TEJIDOS

Y
CONFECCIONES

T R A P O S
M O D A
Tallas grandes

48 a 64
Pza. de España, 8 

Telf.: (926) 51 1210  
TOMELLOSO (C. Real)

C/ Independencia, 9 
TOMELLOSO (C. Real)
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CUENCA
Minglanilla

LOS VECINOS LO DECIDIERON MEDIANTE UNA CONSULTA POPULAR

El Ayuntam iento no retirará el 
recurso contra la declaración de 
Reserva Natural de las H oces

En la fotografía de la izquierda, un momento de la votación popular llevada a cabo en Minglanilla. A la derecha, el alcalde 
“popular” de la localidad conquense, Rogelio Pardo.

KOKA
Los vecinos de Minglanilla de

cidieron, en una consulta popular, 
no retirar el recurso que presentó el 
Ayuntamiento de esta localidad 
conquense contra la declaración de 
Reserva Natural del paraje de las 
“Hoces del Cabriel”, tras resultar 
elegida esta opción por dos votos 
de diferencia.

Según informaron los responsa
bles de controlar la consulta popu
lar, el resultado final del recuento 
de las votaciones arrojó 248 votos 
a favor de retirar el recurso y 250 
en contra de adoptar esta medida, 
en tanto que se registraron tres vo
tos nulos, sobre un censo total de 
unos 1.400 votantes.

La consulta popular fue pro
puesta por el Ayuntam iento de 
Minglanilla, después de la reunión 
que mantuvo el pasado 11 de octu
bre el director general de Medio 
Ambiente Natural de Castilla-La 
Mancha, Alberto Sáiz, con el alcal
de de la localidad y diputado regio
nal del PP, Rogelio Pardo, en el que 
llegaron a un principio de acuerdo 
en las condiciones para retirar el 
recurso.

Dicho recurso fue presentado 
por el Ayuntamiento a instancia de 
los agricultores, que entendían que 
lá declaración de Reserva Natural

aprobada para este paraje por el Eje
cutivo castellano-m anchego, en 
octubre de 1995, lesionaba sus in
tereses.

En esa reunión, el Gobierno re
gional basó su propuesta en el com
promiso de mantener los usos agrí
colas tradicionales en la zona y apli
car la protección estricta en 1.662 
hectáreas (de las 2.311 que compo
nen la Reserva Natural), que bási
camente se corresponden con las 
zonas de “Las Hoces” y “Los Cu
chillos” del río Cabriel.

Sin embargo, el resultado de la 
consulta popular va a hacer que el 
Ayuntamiento de Minglanilla man

tenga el recurso, que deberá ser re
suelto por la Sala de lo Contencio
so-Administrativo del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha.

De los diversos recursos que se 
presentaron en su momento contra 
esta declaración, ya ha sido retira
do el presentado por la organización 
agraria ASAJA en Cuenca y los de 
la Generalitat Valenciana y el Mi
nisterio de Fomento, después del 
acuerdo sobre el trazado de la Au
tovía de Valencia al que llegaron el 
titular de este departamento, Rafael 
Arias Salgado, y el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono.

M araver dice no sentirse preocupado por el 
resultado de la consulta popular de M inglanilla

KOKA
El consejero de Agricultura y MedioAmbiente, Mariano Maraver, afir

mó no estar preocupado por el hecho de que los habitantes de Minglanilla 
hayan decidido no retirar el recurso contra la Reserva Natural de las Ho
ces de Cabriel, porque está convencido que el paraje quedará protegido. 
Maraver dijo que “a veces los responsables de las instituciones caen en su 
propia trampa”, ya que le resulta extraño que ahora se convoque un refe
réndum para la retirada del recurso “cuando no se convocó para interpo
nerlo”.

El consejero indicó que es su opinión a los habitantes de Minglanilla 
no se les ha informado tan bien sobre la propuesta de la Consejería para 
llegar a un acuerdo sobre este asunto “como se les informó de los daños”.

Presentado el Centro de 
Inform ación de Em pleo

El director general de Trabajo, Venancio Rubio, durante la presentación de 
“lnforempleo”.Asu izquierda, el delegado de la Junta en esta provincia, José 
Manuel Martínez Cenzano.

KOKA
El director general de Trabajo, 

Venancio Ruvio, aseguró que la 
Junta de Comunidades quiere que 
los nuevos centros de información 
de empleo “Inforempleo”, creados 
en las cinco provincias de la región, 
sean el embrión para la futura Agen
cia Regional de Colocación.

Según Rubio, la creación de 
esta futura agencia se contempla en 
el “II Pacto Industrial de Castilla- 
La Mancha”, por lo que su estudio 
se prevé que comenzará el próxi
mo año para que pueda funcionar 
en 1998.

Sin embargo, Rubio matizó que 
la creación de la citada agencia de
pende de dos cuestiones fundamen
tales, saber cuando se harán efecti
vas las políticas activas del INEM 
a las comunidades autónomas y 
cómo quedará configurado este or
ganismo cuando las autonomías 
asuman las competencias en esta

materia.
No obstante, anunció que la re

unión que se celebrará con el se
cretario general de Emplo “puede 
ser el arranque de la negociación de 
las transferencias, aunque deberá 
llevarse a cabo conjuntamente con 
el resto de comunidades”.

El director general de Trabajo 
hizo estas declaraciones en Cuen
ca durante la presentación del Cen
tro de Inform ación de Empleo 
“Inforempleo” .

Rubio explicó que este centro 
es un servicio gratuito y, en princi
pio, dirigido a jóvenes desemplea
dos, minusválidos y todas aquellas 
personas que estén en paro o que 
busquen un nuevo trabajo.

Estos centros, confinanciados 
por la Consejería de Industria y Tra
bajo y el Fondo Social Europeo, 
están también a disposición de los 
empresarios que busquen trabajado
res.

VEHÍCULO ADAPTADO PARA QUE LOS DISCAPACITADOS 
O BTENG AN EL PERM ISO  DE C O N DUCIR. La Federación 
Provincial de Asociaciones de Minusválidos Físicos de Cuenca (FEAMCU) 
ha recibido un vehículo adaptado, financiado por esta organización, la 
Fundación ONCE y la Consejería de Bienestar Social de Castilla-La 
Mancha, para que los discapacitados obtengan el permiso de conducir.

La presidenta de FEAMCU, María Jesús Carballo, señaló que esta 
organización se pondrá en contacto con los ayuntamientos de la provincia 
para que faciliten información a todos los discapacitados físicos que quie
ran utilizar los servicios de este nuevo vehículo.

A la presentación del vehículo acudieron, entre otros, el secretario 
general de la Fundación ONCE, Miguel Ángel Pereira; el delegado de la 
Junta de Comunidades en esta provincia, José Manuel Martínez Cenzano; 
el delegado de la Consejería de Bienestar Social, Luis Mas; y el concejal 
de Servicios Sociales del Ayuntamiento conquense, Pedro García Hidal
go-

JOSAMONT S.L.
C O N S T R U C C I O N E S

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 58 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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GUADALAJARA

SEGÚN SEÑALÓ VENANCIO RUBIO DURANTE LA PRESENTACION DE 
INFOREMPLEO EN LA CIUDAD GUADALAJAREÑA

Aum ento de la siniestrabilidad  
laboral en G uadalajara

KOKA
La siniestrabilidad laboral 

en Castilla-La Mancha creció 
en el primer semestre de este 
año un 2,9 por ciento con res
pecto al mismo periodo de 
1.995, lo que sitúa a esta región 
la quinta por debajo de toda 
España, según aseguró recien
temente el director general de 
Trabajo, Venancio Rubio.

Rubio, que hizo estas decla
raciones en Guadalajara tras 
presentar el manual de evalua
ción de riesgos laborales elabo
rado por la Consejería de Indus
tria y Trabajo de la Junta y la 
Oficina “Inforempleo”, señaló 
que “se ha crecido poco, pero 
hemos crecido, pues tenemos 
más siniestrabilidad que el año 
pasado”.

Asimismo, Rubio manifes
tó que, desde enero hasta octu
bre, en la provincia alcarreña se 
habían incrementado en trece 
los accidentes leves en empre
sas, habían disminuido algo los 
graves y aumentado de cuatro a 
siete los accidentes mortales.

Respecto a la inauguración 
en Guadalajara de Inforempleo 
como centro de información y

Venancio Rubio (en la imagen) anunció el aumento de la siniestrabilidad 
laboral en la región en el periodo de enero a junio de este año.

formación para el desempleado, 
Venancio Rubio indicó que está di
rigido especialmente a los jóvenes 
y a personas con minusvalías, “aun
que sin discriminar a ningún colec
tivo”.

“Nos gustaría que estos centros 
fueran como pequeñas antenas para 
lo que podría ser la agencia regio
nal de colocación, que quiere po
ner en marcha la Junta de Comuni
dades para el próximo año”, expli

có el director general de Traba
jo. Estos centros de información 
y formación, cofmanciados por 
el Fondo Social Europeo y las 
comunidades autónomas, pres
tan un servicio que es comple
mentario con el que realizan las 
oficinas del Instituto Nacional 
de Empleo (INEM) y cuyo pre
supuesto para los próximos dos 
años es de diez millones de pe
setas.

Villaviciosa de Tajuña

Conmemoración del 286 aniversario de la 
Batalla de la Guerra de Sucesión

KOKA
La localidad guadalajareña de 

Villaviciosa de Tajuña, pedanía de 
Brihuega, conmemoró el día 10 del 
pasado mes de diciembre, el 286 
an iversario  de la B atalla de 
Villaviciosa, ocurrida durante la 
Guerra de Sucesión y que fue deci
siva para la vuelta de los Borbones 
a la Corona.

La festividad se celebró con un. 
desfile de soldados a caballo, ves
tidos de época, tropas a pie y vehí
culos acorazados para homenajear 
la actuación del monarca Felipe V

durante la guerra de Sucesión, en 
el año 1.710, y en la que logró ven
cer a las tropas enemigas en los lla
nos de Villaviciosa.

Según manifestaron fuentes del 
A yuntam iento • alcarreño de 
Brihuega, cuya alcaldía ostenta el 
“popular” Jaime Leceta Martínez, 
y del que depende la localidad de 
Villaviciosa de Tajuña, también 
participaron en este acto conmemo
rativo un destacamento del Regi
miento Ligero Acorazado de Caba
llería conocido como “Villaviciosa 
14” y una banda de música ante la

presencia de diversas autoridades 
provinciales y locales.

Los actos organizados para este 
día para la conmemoración de la 
batalla dieron comienzo con una re
cepción de autoridades ante el mo
numento a la reseñada batalla, un 
acto militar en homenaje a los caí
dos, una misa y el descubrimiento 
de dos monolitos conmemorativos 
en la Plaza de la localidad, uno con 
el escudo del regimiento de Caba
llería Ligera “Villaviciosa 14” y 
otro con el escudo de este munici
pio guadalajareño.

La Junta invirtió durante 
el pasado año 196 m illones 
para discapacitados

KOKA
La Delegación de Bienestar 

Social en Guadalajara ha invertido 
este año en la provincia más de 162 
millones de pesetas en obras y cur
sos para discapacitados con el ob
jeto de mejorar su calidad de vida.

En un comunicado de prensa, el 
responsable de esta Delegación, Vi
cente Hita, señaló que el objetivo 
de esta Consejería es la eliminación 
de las barreras arquitectónicas que 
dificultan la actividad diaria de los 
discapacitados, así como aumentar 
su formación para que sea más fá
cil la incorporación al trabajo.

De la inversión realizada en 
Guadalajara, la mayor partida pre
supuestaria se ha destinado a la 
construcción y obras de mejora en 
centros de la Consejería y de otras 
asociaciones o instituciones en las 
que diariamente realizan su activi
dad personas con algún tipo de

discapacidad física.
Por su parte, el Gobierno Regio

nal también ha eliminado algunas 
barreras en los edificios públicos y 
en las infraestructuras varias en los 
municipios de A zuqueca de 
Henares, C ifuentes, M olina de 
Aragón, Orea, Alcoroches, Espino
sa de Henares y Fuentelviejo.

Asimismo, la Consejería ha fir
mado convenios con diferentes cen
tros y asociaciones de discapacita
dos por más de 60 millones de pe
setas y ha destinado una importan
te partida a la formación de estas 
personas.

Este año se han realizado en 
Guadalajara cuatro cursos para dis
capacitados, financiados en seis 
millones de pesetas por el Gobier
no regional, sobre quioscos de pren
sa, zapatería, encuadernación y 
manipulados industriales, en los 
que participaron 36 alumnos.

Los presupuestos reducen 
en 300 millones la inversión 
con respecto a los de 1996

C.M.
El equipo de Gobierno en el 

Ayuntamiento de Guadalajara, que 
se encuentra ultimando los presu
puestos municipales para 1997, tie
ne previsto dedicar un montante de 
alrededor de 700 millones de pese
tas para el capítulo de inversiones, 
lo que viene a significar una reduc
ción del 30 por ciento con respecto 
a la cantidad destinada para tal fin 
en los presupuestos del pasado año.

José M aría B ris, alcalde 
guadalajareño, destacó, dentro del 
capítulo inversor, la dotación para 
la construcción del teatro munici
pal, una vieja aspiración de los ha
bitantes de Guadalajara.

Otra inversión prevista es la re
habilitación de las viviendas colin
dantes a la casa consistorial, que 
fueron adquiridas por el Ayunta
miento en 1996 para la ampliación 
de sus dependencias.

También el conocido por ba
rranco del Alamín, será una zona de 
actuación municipal, que pretende

la recuperación de la zona con el 
saneamiento total de los aledaños 
del arroyo y la recuperación como 
zona verde de un espacio colindan
te al área residencial de Aguas Vi
vas. Este proyecto, valorado en al
rededor de 700 millones de pese
tas, ha sido seleccionado para ser 
respaldado por los fondos europeos 
FEDER, que financiarán el 70 por 
ciento de la inversión total.

Dentro de las inversiones tam
bién se contemplan partidas para la 
restauración del palacio de La Co
tilla, la pavimentación de calles, el 
arreglo de aceras y la remodelación 
de plazas céntricas de la ciudad.

El alcalde de Guadalajara defi
nió los presupuestos municipales 
como “dentro de la línea seguida 
hasta ahora, de austeridad en el gas
to corriente”; aunque respecto a las 
inversiones manifestó que no se 
podía aplicar en este capítulo los 
mismos criterios, ya que suponen 
el otorgar una mayor “riqueza a la 
ciudad”.

artesanía
déla
madera

J. RAMIREZ
BARANDAS DE MADERA Y CARPINTERIA

C/ SOCUÉLLAMOS, 136 
TELF: (926) 51 22 31

TOMELLOSO
(CIUDAD REAL)
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TOLEDO

Montañés clausuró el IX Encuentro 
de alcaldes de la provincia toledana

Un momento del encuentro de Alcaldes celebrado en Toledo.

La Diputación entregó 
más de 11 m illones para  
ayuda al Tercer M undo

C.M.
El consejero de Economía y 

Administraciones Públicas, Miguel 
Angel Montañés, clausuró los pa
sados días en Toledo el IX Encuen
tro de Alcaldes de Castilla-La Man
cha, resaltando la figura y el traba
jo de todos los primeros ediles de 
la región.

Montañés, que con el acto ce
lebrado en la capital ponía fin al 
programa de Encuentros que se ha 
desarrollado en las cinco provin
cias, destacó, en las palabras dedi
cadas a los cerca de 80 ediles tole
danos presentes, que su esfuerzo y 
sus iniciativas contribuían a que “el 
futuro de Castilla-La Mancha sea 
halagüeño”.

Para el consejero, si algo se ha
bía puesto de manifiesto en estas 
jornadas había sido la capacidad de 
soluciones que los alcaldes de la 
región tienen respecto a los proble
mas de los municipios. Así mismo, 
admitió sentirse “gratamento sor
prendido” de cómo las iniciativas 
que en cada provincia se habían 
puesto en marcha “van muy por 
delante de lo que muchas veces nos 
podemos imaginar los que estamos 
en el Gobierno regional o en un 
ámbito político que no es el muni
cipal”.

El consejero castellano-man- 
chego destacó el marcado carácter 
institucional de los seis encuentros 
de alcaldes que este año se han ce
lebrado en la región, en contra del 
temor que alguna provincia mostró 
ante lo que pensaban que serían 
actos con fines políticos.

“Se ha demostrado que no ha 
sido así, porque esa no era la inten
ción” resaltó Montañés, que puso 
como ejemplo de ello las mesas re
dondas que por primera vez se ha
bían incluido en esta edición, y don
de “con todas las opciones políti
cas, y en igualdad de condiciones y 
equilibrio político, se han discuti
do los problemas que afectan a los 
ayuntamientos y a su futuro que, en 
definitiva, es el de toda la región”.

Aprovechando la presencia de 
ios responsables municipales de la 
provincia de Toledo, el consejero 
aludió a varias actuaciones que 
afectarán directamente a los muni
cipios de la región el próximo año.

En este sentido, anunció que se 
estaba organizando un encuentro 
regional de mancomunidades, que

podría celebrarse en los primeros 
meses del 97, lo que ponía de ma
nifiesto que “el impulso que el Go
bierno regional ha dado a estas en
tidades se quiere reforzar con esta 
iniciativa”.

También, en relación a las man
comunidades, el responsable auto
nómico aseguró que se estaba es
tudiando la puesta en marcha de una 
Coordinadora regional de manco
munidades, con el fin de conseguir 
una mayor eficacia en su gestión.

Además, tras haberse duplica
do el presupuesto que la Adminis
tración regional destinará a estas 
entidades en el próximo ejercicio, 
se está barajando la posibilidad de 
crear mancomunidades de servi
cios, principalmente, administrati
vos, que serían una novedad y po
drían solucionar problemas que tie
nen planteados muchos municipios' 
pequeños.

Montañés comunicó a los ediles 
que los presupuestos de 1997, que 
se han aprobado en las Cortes re
gionales los pasados días, incluyen 
una partida de 200 millones de pe
setas para el arreglo de casas con
sistoriales dirigida, principalmente, 
a los municipios pequeños a quie
nes les resulta muy costoso llevar a 
cabo este tipo de obras.

Por ello, solicitó a los presen
tes que fuesen realizando sus peti
ciones, ya que la colaboración del 
Gobierno regional en el arreglo de 
los ayuntamientos se ampliaría a 
sucesivos ejercicios.

Otra partida incluida en los Pre
supuestos es la llamada Dotación

genérica de corporaciones munici
pales, destinada a ayudar económi
camente a cubrir gastos pequeños, 
pero importantes, para el trabajo de 
los ayuntamientos, como pueden 
ser un altavoz o un micrófono.

Por último, el consejero realizó 
una reflexión sobre el FRAM en
torno al cual se había desatado “una 
polémica exagerada que hace refe
rencia a su distribución”.

“Si el reparto del Fondo es o no 
equilibrado, la culpa la tenemos to
dos, porque fue aprobado median
te consenso por el Consejo Regio
nal de Municipios”, afirmó Monta
ñés, quien además aseguró que “si 
se aprobó con consenso, del mis
mo modo se podría modificar tanto 
en la perioricidad como en su des
tino”.

Los motivos que han llevado a 
que los planes de empleo y las ac
tuaciones en medio ambiente sean 
prioritarias y se realicen en los pri
meros años se debía, según el res
ponsable regional, a que era obvio 
el interés de todos en el fomento del 
empleo, ya que es un problema en 
el que todos deben sentirse compro
metidos.

En cuanto al medio ambiente, 
“muchos ciudadanos no entende
rían que estas actuaciones se retra
saran por acometer otras”, afirmó 
Montañés, quien añadió que “el 
FRAM no está para hacer política 
electoralista, y quien lo haga hace 
un flaco favor a estos fondos de 
ayuda a muncipios. Es para hacer 
región y da igual el color político 
de éstos” .

KOKA
El presidente de la Diputación 

Provincial de Toledo y a su vez al
calde de Torrijos, Miguel Angel 
Ruiz-Ayúcar, entrego los pasados 
días a diversas Organizaciones No- 
Gubernamentales (ONG’s) de la 
provincia toledana las ayudas des
tinadas a proyectos de cooperación 
con países del Tercer Mundo, cuyo 
importe asciende a más de 11 mi
llones de pesetas.

En el acto de entrega de dichas 
ayudas, el presidente de la Diputa
ción estuvo acompañado por el al
calde de Fuensalida, Julián Gómez- 
Escalonilla, y el diputado provin
cial y delegado de Bienestar Social, 
Vicente Tirado.

Las ayudas de la Diputación 
van dirigidas a actuaciones que se 
llevarán a cabo en los países de 
América Latina de Chile, Venezue
la, Guatemala y Bolivia; y en los 
africanos de Guinea Ecuatorial, 
Marruecos, Zaire, Congo y Benín; 
y suponen alrededor de nueve mi
llones y medio de pesetas.

Estas ayudas se destinarán a fi
nes asistenciales y de formación, 
entre los que hay que destacar la 
puesta en funcionamiento en la lo
calidad chilena de Chiloé de un ta
ller de carpintería para discapacita
dos.

Las organizaciones que han ac
cedido a las ayudas son Manos

Unidas, Cáritas, Ande, Servicio de 
Orientación Familiar, Federación de 
Bandas de Música de Castilla-La 
Mancha, K inasibu, ONG H. H. 
Maristas y los Ayuntamientos de las 
localidades de Ocaña (Toledo) y 
Aranjuez, en la provincia de Ma
drid, promotores de una caravana 
de ayuda a Marruecos.

El alcalde de Fuensalida tam
bién hizo entrega de las subvencio
nes procedentes del 0,7 por ciento 
de su presupuesto municipal para 
cooperación internacional, que as
ciende a 2,1 millones de pesetas, 
con los que se financiarán tres pro
yectos de cooperación y además se 
ha concedido una ayuda de 70.000 
pesetas a la ONG “Bolos sin Fron
teras” .

Julián Gómez-Escalonilla infor
mó, asimismo, de la celebración de 
un acto para recaudar fondos con 
destino a los países africanos de 
Zaire y Ruanda el próximo día uno 
de enero, en el que participarán to
dos los colectivos sociales y cultu
rales de la localidad toledana de 
Fuensalida.

El presidente de la Diputación 
Provincial toledana pidió que se 
ayude a las organizaciones de co
operación cuya solvencia es cono
cida, “ya que últimamente han pro- 
liferado ONG’s que nadie sabe qué 
hacen, pero que manejan gran can
tidad de recursos”.

LA ACADEMIA DE INFANTERÍA DE TOLEDO, celebró el día de su Patrona, la 
Inmaculada Concepción, en un acto conmemorativo en el que estuvieron presentes 
el presidente de la Junta de Comunidades, José Bono; el alcalde de la ciudad, 
Agustín Conde; y  el delegado del Gobierno en la región, Carlos Moro. El presidente 
castellano-manchego, invitado por el general-director de la Academia, Luis 
Alejandre, intervino en la imposición de condecoraciones.

C/ Socuéllamos, 87 - Telf: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

MAQUINAS DE COSER 
(REPUESTOS Y ACCESORIOS)

TOMELLOSO, S.A.
EQUIPOS DE PLANCHA 
MUEBLES DE OFICINA
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TALAYERA DE LA REINA

3.584 millones de inversión para 
la gasificación de Talayera

KOKA
Más de la mitad de la po

blación de Castilla-La Mancha, 
unas 850.000 personas, dispon
drán de gas natural como fuen
te energética en virtud de los 
acuerdos que la Junta de Comu
nidades y el Grupo Gas Natural 
han establecido para desarrollar 
el plan de gasificación de la re
gión, lo que supondrá una inver
sión de 42.000 millones de pe
setas.

Precisamente, el presidente 
de la región, José Bono, y el 
presidente del Grupo Gas Na
tural, Pedro Durán, firmaron los 
pasados días en la Delegación 
de la Junta de Talavera de la 
Reina, un protocolo de colabo
ración para facilitar la extensión 
de la distribución de gas natu
ral en nuevas zonas de la comu
nidad autónoma.

Con an terio ridad  a este 
acuerdo, la Consejería de Indus
tria y Trabajo y el Grupo Gas 
Natural, ya firmaron un conve
nio por el que ambas entidades 
colaboran para llevar el gas na
tural a Talavera de la Reina, la 
segunda ciudad más poblada de 
Castilla-La Mancha.

La gasificación de la ciudad 
talaverana supondrá una inver
sión de 3.584 millones de pese
tas, de los que la Junta aportará 
1.134 millones y el resto será 
cubierto por el Grupo Gas Na
tural. La ejecución de este pro
yecto permitirá que 90.000 per
sonas puedan disponer de esta 
fuente de energía si así lo de
sean.

Por otra parte, José Bono y

Un momento de la firma del acuerdo entre el presidente de la Junta y el del 
Grupo Gas Natural en Talavera de la Reina.

Pedro Durán también presentaron 
el convenio firmado con anteriori
dad entre la Consejería de Indus
tria y Trabajo de la Junta y el Gru
po Gas Natural por el que ambas 
entidades colaboran para llevar, en 
24 meses, el gas natural a Talavera 
de la Reina.

Según Bono, la extensión de la 
infraestructura gasística a Talavera 
de la Reina será posible gracias al 
deseo del Gobierno regional “que 
ha creído en la necesidad de este 
proyecto sin que mediaran ningún 
tipo de jaculatorias para llevarlo a 
cabo”.

En este sentido, el presidente 
castellano-manchego añadió que 
esta inversión, equivalente al coste 
de todos los jardines y las piscinas 
de la provincia, no es propia para 
el exhibicionismo, ya que el ga
soducto discurre bajo el suelo, pero 
será muy beneficiosa para los ciu

dadanos y el desarrollo indus
trial.

Tras la firma del convenio 
con el Grupo Gas Natural, Bono 
señaló que “las propiedades de 
este combustible como el más 
apto desde el punto de vista eco
lógico y el menos peligroso des
de el punto de vista técnico lo 
sitúan como la fuente de ener
gía del futuro” .

Entre los proyectos a desa
rrollar, se preve realizar un ra
mal que conecte el gasoducto 
que atraviesa Castilla-La Man
cha con el municipio de Mora 
de Toledo, mientras que otros 
podrían centrarse en tomo al eje 
Daimiel-Villarrobledo, el corre
dor Ocaña-Tarancón, el eje 
Almansa-Albacete, y la instala
ción de una planta de gas natu
ral licuado (GNL) para poder 
suministrar a Cuenca.

Celebrada una jornada sobre sistemas de calidad en la 
empresa de confección

KOKA
Los beneficios de implantar sis

temas de calidad en las empresas 
de confección y las iniciativas pues
tas en marcha por la Asociación 
Española para la Calidad se deba
tieron en una jornada sobre calidad 
en la empresa de confección, que 
se desarrolló en la ciudad de Tala- 
vera.

El objetivo de esta jornada, in
augurada por el director general de 
Industria del M inisterio,, Pedro 
Guardans y Cambó, ha sido el de 
conseguir la calidad total en el pro
ceso de producción de la empresas 
de confección, hecho que, según 
fuentes del Centro Tecnológico de 
Confección de Castilla-La Mancha 
supone “un reto principal y un as

pecto importante en una zona don
de la calidad es objetivo prioritario 
para alcanzar el grado óptimo de 
competitividad dentro del sector”.

La jornada, que se desarrolló a 
mediados del pasado mes, estuvo 
promovida por la Subdirección Ge
neral de Calidad del Ministerio y 
subvencionada por el Fondo Social 
Europeo.

Aprobados los fondos para 
Zonas Rurales Deprim idas

KOKA
La Comisión de Planificación y 

Coordinación de Inversiones de la 
provincia de Toledo ha aprobado el 
reparto de los fondos de la última 
partida para Zonas Rurales Depri
midas, que asciende a 54 millones 
de pesetas, entre doce municipios 
de Talavera de la Reina y Villaca- 
ñas.

Según informó la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La Man
cha, el reparto definitivo, que se ha 
aprobado por unanimidad, afecta a 
doce municipios de las localidades 
toledanas de Talavera de la Reina y 
Villacañas y creará 150 puestos de 
trabajo.

Así, los municipios talaveranos 
son Belvís de la Jara, Buenasbodas, 
La Nava de Ricomalillo, El Real de 
San Vicente, Sevilleja de la Jara y 
Talavera de la Reina; mientras que 
los V illacañas son D osbarrios, 
M ascaraque, M iguel E steban, 
Mora, Villafranca de los Caballe

ros y Villaminaya.
Las mismas fuentes aseguraron 

que el volumen total de fondos du
rante el año 1996 ha sido de 491 
millones de pesetas para la provin
cia de Toledo.

Asimismo, durante la reunión 
se acordó constituir un grupo de tra
bajo entre representantes de la Co
misión y empresarios con motivo 
de la nueva firma del acuerdo del 
Empleo Agrario firmado entre el 
Gobierno y los sindicatos y que sus
tituye a los anteriores.

La Comisión está formada, en
tre otros , por el delegado del Go
bierno en la comunidad autónoma, 
Carlos Moro; el director Territorial 
del Ministerio deTrabajo, Lamberto 
García Pineda; el director provin
cial del INEM, Pedro García Zorzo; 
el delegado Provincial de Industria 
y Trabajo de la Junta, Rafael Mar
tín; y representantes sindicales y de 
la Federación de Municipios y Pro
vincias.

Campaña de información contra la 
privatización del servicio del agua

C.M.
La Plataforma Ciudadana por el 

Agua, compuesta inicialmente por 
PSOE e IU, así como los sindica
tos CC.OO. y UGT, junto con la 
Federación de Asociaciones de Ve
cinos “Vegas del Tajo”, ha iniciado 
una serie de acciones encaminadas 
a informar a los ciudadanos sobre 
el perjuicio que, según su parecer, 
conllevaría la privatización del ser
vicio de agua y limpieza de alcan
tarillados.

Así, tras una rueda de prensa 
ofrecida los pasados días, signifi
caba que tras la aprobación a fina
les de diciembre del proyecto de 
privatización y el pliego de condi
ciones para la adjudicación del ser
vicio, el objetivo de la Plataforma 
seguía siendo “que el proyecto de 
privatización vaya a la papelera” tal 
y como señaló el representante del 
sindicato CC.OO., Julio López.

Como primera medida a llevar 
a cabo por la plataforma, destaca el 
estudio del expediente, que según 
representantes de la misma podrían 
existir indicios de ilegalidad en la 
forma en que se ha cursado.

Dentro de las medidas de “cho

que” a llevar a cabo para impedir la 
privatización de este servicio, tam
bién hay que destacar el despliegue 
informativo para que los ciudada
nos conozcan de primera mano los 
perjuicios que les acarrearía la 
privatización; así como el mante
nimiento de diversos debates públi
cos con representantes del Gobier
no municipal. En este sentido, re
señar que la concejala de Medio 
Ambiente, Carmen Riolobos, retó 
a un “cara a cara” a la Federación 
de Vecinos, reto que ha sido acep
tado por este colectivo pero a tra
vés de la propia Plataforma Ciuda
dana por el Agua.

Según la Plataforma, el servicio 
costará más caro a partir de que la 
gestión esté en manos privadas, 
mientras que habría un empeora
miento de la calidad; añadiendo que 
no se había resuelto la contradic
ción entre sendos informes de la In
tervención Municipal sobre la ren
tabilidad actual del servicio, contra
dicciones que también se producen 
en los argumentos esgrimidos por 
la responsable de Medio Ambiente 
sobre la conveniencia de privatizar 
este servicio.

AUTOCARES SU EMPRESA 
AMIGA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #369, 29/1/1997.



La Mancha
SUPLEMENTO COMARCAL DE CUADERNOS MANCHEGOS - AÑO II - N° 9 - (29 - 1 - 1997)

TOMELLOSO - SOCUELLAMOS - PEDRO MUÑOZ - ARGAMASILLA DE ALBA - RUIDERA

JUNTA DE COMUNIDADES, ESTADO Y DIPUTACIÓN APORTARÍAN 325 MILLONES

González imagina un plan de inversiones de 
más de 500 millones con 158 vía prestamos
Los vecinos, por 
medio de 
impuestos o 
contribuciones 
especiales, 
sufragarán 230 
millones

El equipo de gobierno del Parti
do Popular de Tomelloso, presentó 
las pasadas semanas el “plan de 
inversiones” que someterá a la apro
bación de la Corporación en el Ple
no de los Presupuestos para 1997 en 
los primeros días del mes de febre
ro, que asciende a un "total de 
555.500.000 ptas.

El citado plan prevé una aporta
ción por parte de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha de 
más de doscientos millones, treinta 
de la Diputación y ochenta y cinco 
de Administraciones estatales. El 
Ayuntamiento aportará, vía présta
mos, 158 millones y los vecinos, por 
medio de contribuciones especia
les, un total de 72 millones de pese
tas.

En los datos facilitados por el 
equípenle gobierno en la rueda de 
prensa en la que cada uno de los 
concejales realizó un balance de las 
realizaciones llevadas acabo duran
te 1996, llama poderosamente la 
atención el hecho de recurrir a prés
tamos por un importe de 158 millo
nes de pesetas, ya que rompe con la 
denominada “opción 0” defendida 
antes y durante la campaña electo
ral. No obstante González se apoya 
en el ahorro que le permitirá la 
refmanciación de parte de la deduda 
(algo más de 1.500 millones), que 
pasará del 12 al 7,61 por ciento, 
significando casi 200 millones de 
pesetas en los doce años de amorti
zación, lo que viene a representar 
unos 20 millones de pesetas en cada 
ejercicio.

En este sentido también es dig
no de resaltar el hecho de que se 
financie “vía préstamo” los “pro

Los políticos “calentaron” el 
desembalse del Peñarroya

El desembalse llevado a cabo 
en el Pantano de Peñarroya el pa
sado viernes 11 de enero, sin que 
existiera previo aviso, ha puesto 
en guardia a las poblaciones de 
Argamasilla de Alba y Tomello
so, que se encuentran preocupa
das y muy nerviosos por lo que 
pudiera acontecer una semana 
después, ya que el agua embalsa
da entra a razón de 1,3 Hm3/dia.

Por este motivo en Argamasi
lla de Alba se constituyó una Co
misión Ciudadana de Protección 
Civil en la que están presentes

colectivos como el Consejo Local 
Agrario, Asociaciones de Amas 
de Casa, Asociaciones Cultural 
de la Mujer, Apas, Pensionistas, 
CC.OO, UGT, COAG, y RETA
MA, entre otras.

No obstante a los malos 
augurios, desde el viernes el agua 
discurre con toda normalidad por 
el canal de desagüe, una vez que 
en unos días se han realizado las 
obras de limpieza de cauces que 
se olvidaron durante años de desi
dia. (Pag. 11, 12, 13 y 14 de

Cuadernos Manchegos)

yectos técnicos del INEM”, cuanti- 
ficados en cuatro millones de pese
tas, cuando decisiones de este tipo 
por parte del anterior equipo socia
lista fueron duramente criticadas por 
González desde su puesto de porta
voz de la oposición “popular” .

Con respecto a las aportaciones 
de la Junta de Comunidades, cifra
das como queda dicho en más de 
200 millones de pesetas, la mitad 
(100 millones) tienen el Teatro 
Municipal como destino, ignorán
dose en esta redacción si tal partida 
ha sido reflejada en los Presupues
tos Generales de Castilla-La Man
cha y, en todo caso, si el convenio 
Junta-Ay untamiento, que debe ser 
renegociado al no haberse cumplido 
el correspondiente a 1996, llega a 
plasmar la inversión mencionada.

En el terreno comparativo con 
respecto al “plan de inversiones”

del pasado año, la cuantía total llega 
a doblar (245 frente a 555 millo
nes); la aportación de la Diputación

(Pasa a la última página)

Socuéllamos ya disfruta de la 
mejor Biblioteca de la Comarca

Lo que se puede considerar 
como la mejor Biblioteca de la 
Comarca fue inaugurada antes de 
las fiestas de Navidad con la pre
sencia del consejero de Educa

ción y Cultura y el director gene
ral de Deportes. Las obras se desa
rrollaron durante la pasada legis
latura y las ha culminado el equi
po del PP. (Pag. III)

Exito de la I Fiesta del Deporte de Pedro Muñoz

FUTBOL

SOCUÉLLAMOS 
RECIBE AL 

PUERTOLLANO 
TRAS MES Y 

MEDIO SIN JUGAR 
EN CASA

BALONMANO

RETAMAR LOGRA 
VENCER A 

DOMICILIO AL 
BM. CUENCA

VOLE1BOL

EL ROYCAN 
LANZADO HACIA 
LOS PLAY-OFF DE 

ASCENSO

FÚTBOL JUVENIL

PEDRO MUÑOZ Y 
E.F. TOMELLOSO 

DISPUTARÁN 
UN INTERESANTE 

DUELO 
COMARCAL

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #369, 29/1/1997.



Página - II Cuadernos Manchegos - Miércoles 29 de Enero de 1997

AGENDA

•**

A  G E N D A  r -  PROTAGONISTAS F
Dicen que gracias a los 
alcaldes de Argamasilla de Alba 
y Tomelloso no estamos ahora 
sufriendo una inundación 
histórica.

¿Porqué será que 
siempre se le aparece la 

Virgen a los pastores?

S n

lll

TOMELLOSO
CARNAVAL:
8 de febrero: Gran baile a las 23'30 h. en el Palacio del 
Carnaval (Teatro Sema).
9 de febrero:XI desfile escolar de Interés regional. 12 horas. 
Gala Infantil en el Palacio del Carnaval. 17'30 horas.
DÍA DE LA MASCARA CALLEJERA
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 19'30 horas.
Entrega de premios. Palacio del Carnaval. 21 horas.
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 23'30 horas.
10 de febrero: X desfile de Grupos y Comparsas 
Camavaleras. 17'30 horas.
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 20 horas.
Entrega de premios. Palacio del Carnaval. 21 horas.
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 23'30 horas.
11 de febrero: X Rallye de la Mascarada del Carnaval 1997.
17'45 horas. _____ \__________________
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 20 horas.
Entrega de premios. Palacio del Carnaval. 21 horas.
Gran baile en el Palacio del Carnaval. 23'30 horas.
12 de febrero: Entierro de la Sardina. 18 horas. Concentra
ción y salida: Plaza de toros.

PEDRO MUÑOZ 
CONCIERTO:
Banda de Música de la Unión Musical de Pedro Muñoz 
(Escuela Municipal de Música “Petronilo Serrano”).
Sábado día 1 de marzo a partir de las 19'30 horas en las Sala 
Malvasía.

-----------------------------------  T i OR A RIO DE TRENEoM

ALBACETE LA  RODA VILLARROB. SOCUÉLLAM. CRIPTANA A LC ÁZAR M ADRID

3'25 3*46 4*10 4*20 4*40 4*47 6*42

7*05 7*23 7*43 7*53 8*09 8*15 10*02

17'00 17*19 17*40 17*50 18*07 18*12 20*06

19*04 19*22 19*41 19*51 20*08 20*16

19*55 20*13 20*33 20*42 20*57 21*03 22*49

20*32 20*50 21*16 21*25 21*43 21*48

MADRID ALCÁZAR CRIPTANA SOCUÉLLAM. VILLARROB, LA RODA ALBACETE

7*10 7*16 7*35 7*45 8*08 8*31*

10*32 10*38 10*55 11*05 11*25 11*46

13*35 15*30 15*35 15*54 16*03 16*26 16*47

16*40 18*21 18*28 18*46 .18*56 19*17 19*38

18*35 20*14 20*20 20*36 20*46 21*13 21*33
' ' ■

............................................. ..................... 7....., ........ *... ....................„ ....
ALBACETE ALCÁZAR C. CASAS MANZANAR. D A IM IE L ALM AGRO C. REAL

7*00 7*18 7*32 7*45 7*57 8*11

10*35 10*53 11*07 11*20 11*33 11*47

16*53 17*24 17*39 17*53 18*08

19*04 20*16 20*43 20*58 21*12 21*28

....................................................................... ............  < •- ' ** :: -

C. REAL ALMAGRO D A IM IE L MANZANAR. C. CASAS ALCÁZAR ALBACETE

9*20 9*36 9*47 10*01 10*32 11*46

14*10 14*24 14*36 14*50 15*02 15*18

17*45 18*19 18*23 18*39 19*10

21*50 22*04 22*17 22*31 22*43 22*59

LARG O  R EC O R R ID O  (Salidas desde Alcázar)
A GRANADA-ALMERÍA  
Salidas: l ’30 -  11'OH y 171)6 h. 
A CÓRDOBA-MÁLAGA 
Salidas: I2’59h.

A SEVILLA-CÁDIZ 
Salidas: 11)5 II 
A MÁLAGA-ALGECIRAS 
Salidas: 0*49 h.

A MURCIA-CARTAGENA 
Salidas: 8*5(1- 10*42 y 17*34 h. 
A LINARES-JAÉN 
Salidas; 10*19 y 18*18 h.

A BADAJOZ 
Salidas: 15*51 y 16*53 h.
A VALENCIA-BARCELONA
Salidas: 8*23.

“Cañero” y las 
“alucinaciones” posibles

Se llama Antonio 
Aparicio, pero en el pue
blo de Tomelloso es co
nocido por el “mote”, es 
decir “cañero”.

La última etapa de 
su vida laboral la ha pa
sado “peleando” con la 
juventud, sobre todo con 
los amantes del deporte, 
en el pabellón de San 
José. Allí entre broma y 
“chiste” ha hecho del 
ocio toda una filosofía 
de saber “pardo” del que 
se aprende en la univer
sidad de la vida en base 
a la cual se ha hecho este 
pueblo grande. Pero “ca
ñero” es algo más que el 
encargado de abrir y cerrar nuestro hasta ayer único “palacio de los 
deportes”. Ha representado a lo largo de su existencia, además de la 
alegría contagiosa, el detalle de buen gusto en su trabajo. Ha engalanado 
como nadie su tartana cuando recorría de mañana las calles del pueblo con 
el pan blanco y “calentito”. Ha vestido a los caballos en romerías y tardes 
taurinas casi de primera comunión. Ha “calentado” las fiestas con gracia 
celestial y “amiguismo” salido del corazón.

En esta casa conservamos recuerdos agradables de sus “ensoñaciones” 
poéticas, estrofas de cante jondo que recordaban amores imposibles o 
ilusiones de más allá de la “tercera fase”.

El año que ha muerto le ha traído las vacaciones de la madurez y los 
homenajes de las juventudes más recientes. Pero en esta casa queremos 
volar con él, con el amor limpio de la amistad, a los días de vino y rosas 
en los que todo estaba al alcance de la mano para que sepa que muchas de 
esas alucinaciones siguen siendo posibles. Por ejemplo nuestra amistad.

HORARIO DE AUTOBUSES

armacias
TOMELLOSO 
Día 29:
Carmen Rodríguez 
Víctor Peñasco, 71

Día 30:
Ma. Pilar Rubio Ros 
Santa Rita, 37

Día 31:
M8. Teresa Menchén 
C/ Concordia, 41

Día 1:
M8. Rosario Villegas 
Independencia, 5

Día 2:
Ángel Bravo 
D8. Crisanta, 2

Día 3:
Luis A. Menchén 
Socuéllamos, 6

Día 4:
Fernando Cañas 
Alfonso XIII, 2

SOCUÉLLAMOS 
25 al 31 de enero:
Ana Ms. García 
Av. Calvo Sotelo, 12

1 al 7 de.febrero:
Juan Saturio Orta 
San Francisco, 32

PEDRO MUÑOZ 
24 al 30 de enero:
Pedro Carrasco 
Virgen, 31

31 ene. al 6 de feb.:
Antonio Beteta 
Amos Olivares, 22

ARGAMASILLA
27 ene. al 2 de feb.:
Mercedes Carretón 
J. de Zúñiga, 44

3 al 9 de febrero:
Carmen Cueva 
Alonso Quijano, 1

RUIDERA
F. Astorga García 
C/ J.M8. Aparicio, s/n

DESDE ARGAMASILLA DESDE SOCUÉLLAMOS E t  tiempo

POLICIA MUNICIPAL 
(926) 52 10 04

A MADRID: 5,45 y 7 horas.
A CIUDAD REAL: 7 - 7,15 - 7,30 y 15 horas.
A MANZANARES: 7,45 -10,15 y 15,15 horas.
A TOMELLOSO-ALCAZAR DE SAN JUAN: 9,30 - 
14,00 y 16,45 horas.
A TOMELLOSO-SOCUÉLLAMOS: 14,15 y 18,45 h. 
A VALENCIA: 11 horas.

DESDE TOMELLOSO

S  ESTACIÓN AUTOBUSES
(926) 51 40 58

A SOCUÉLLAMOS: 7 (lunes a sábado) -15 (diario) 
y 19 h. (lunes a viernes).
A ALCÁZAR DE SAN JUAN: 6 (lunes a viernes) - 
7*15 (lunes a sábado) - 9*45 (lunes a viernes) -14*10 
(diario) y 16*55 h. (lunes a viernes).
A VALENCIA: 7 -10*45 y 15 h.
A MADRID: 5 (lunes) - 4*30 - 6*30 -10*45 -13*30 -16  
y 19 h. (diarios).
A CIUDAD REAL: 7*15 (lunes a sábados) -14*45 h. 
(lunes a viernes).
A TOLEDO: 6 h. (lunes a viernes).
A LA SOLANA: 6*45 h. (lunes a sábado).
A ALBACETE: 6*30 (lunes a sábado) y 16*10 h. 
(viernes).
A MANZANARES: 7*20 -10 (lunes a viernes) -13*45 
(lunes a sábado) y 15 h. (lunes a viernes).

POLICIA MUNICIPAL 
(926) 53 00 13

A MADRID: 4*30 (lunes a viernes) - 6*30 - 10*45 
(lunes a viernes) -13,30 -16 y 18*45 horas (domin
gos y festivos).
A MANZANARES: 7 horas (lunes a viernes).
A TOMELLOSO: 7 (lunes a viernes) -12*15 (diario) 
y 19 horas.
A VALENCIA: 7*15 (excepto domingos y festivos) y 
15*15 horas.
A CIUDAD REAL: 6*30 horas (lunes a viernes).
A ALCÁZAR DE SAN JUAN: 6*45 horas.

DESDE PEDRO MUÑOZ

POLICIA MUNICIPAL 
■ ■  (926) 58 86 24

A MADRID: 4,50 (servicio obreros) - 6,50 (diario) - 
10,45 (lunes a viernes) -13,50 (diario) -16,20 (dia
rio) y 19,20 h. (diario). SERVICIOS ESPECIALES: 
4,20 (lunes-obreros) y 5,20 h. (lunes-obreros).
A TOMELLOSO: 9,30 (lunes a viernes) -11 (diario) 
-15 (diario) -17 (diario) -19,30 (diario) - 21 (lunes a 
viernes) y 24 horas (sábados, domingos y festi
vos).
A CUENCA-VALENCIA: 6 horas.
A ALCAZAR DE SAN JUAN: 7,30 - 8,30 -11,30 -14  
y 15,45 horas (lunes a viernes).
A CIUDAD REAL: 7,30 y 16,45 horas.

TEMPERATURAS
PLUVIOMETRIA

TELEFONOS DE INTERÉS
P O B L A C IO N E S A Y U N T A M IE N T O P O L IC ÍA G U A R D IA  C IV IL C E N TR O  S A LU D A U T O B U S E S /R E N F E T A X IS C A S A  C U LT U R A
CIUDAD REAL (926)21 10 44 092 062 (926) 21 26 97 (926)21 13 42/22 02 02 (926) 21 30 40 (926)
TOMELLOSO (926)51 05 10 (926) 51 01 74 (926) 51 01 57 (926) 51 03 50 (926) 51 40 58 (926) 51 22 50 (926) 51 06 90
ARGAMASILLA DE ALBA (926) 52 10 34 (926) 52 10 04 (926) 52 10 08 (926) 52 21 51 (926) 52 11 08
PEDRO MUÑOZ (926) 58 61 52 (926) 58 60 24 (926) 58 60 14 (926) 58 67 26 . |p (926) 58 63 55
RUIDERA (926) 52 80 26 (926) 52 80 26 í #  s (926) 52 80 36
SOCUELLAMOS (926) 53 02 69 (926) 53 0013 (926) 53 00 59 (926) 51 03 39 (926) 50 03 49 (926) 5310 36 (926) 50 01 24

D i a M a x . M i n . P .

1 15,5 3
2 16,5 -0 ,5

3 14.5 -1
4 13 0 17,2

5 7 4 .5 0 ,2

6 6 ,5 0 1,3

7 9 1 1,6

8 9 1 4,1

9 9 0

10 10 1 3 ,3

11 12 5 5 ,2

12 15 7 ,5 41.1

13 12,5 9 ,5 1,9

14 12,5 9 1,5

15 12 8

16 10,5 0 0 ,3

17 15 1 9 ,2

18 14,5 8 2

19 12 8 4 ,4

20 12,5 6 ,5 1,7

21 12,5 8 ,5 1,8

22 13 9 4 ,4

23 11 7 ,5 8 ,2

24 9 6 ,5 2

25 10 6 0 ,2

2 6 8 ,5 -1
27 7 ,5 -4

28 6 ,5 -3 12 ,4

29 8 3 16 ,6

3 0 10 4 6 ,6

31 8 4 0 ,5

FUENTE:
E s ta c ió n  M e te o ro ló g ic a  de l 
C .C .E .V . d e  T o m e llo s o
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SOCUÉLLAMOS

Justo Zam brana y M artín del Burgo  
inauguraron en paz la bioblioteca de todos

El consejero de Educación y Cultura de la Junta de Comuni
dades, Justo Zambrana, acompañado del delegado provincial, 
Antonio Sánchez Cencerrado y del director general de Deportes, 
Francisco Javier Martín del Burgo, inauguraron, junto con el 
alcalde Sebastián García y la concejala de Educación y Cultura, 
María José Guillermo, la nueva biblioteca pública de la locali
dad, ubicada en el Centro Socio-cultural “Carmen Arias”, des

cubriéndose una placa conmemorativa del acto, a lo que siguió 
una visita a las instalaciones. Este acto estuvo inmerso dentro de 
los desarrollados con motivo de las Jornadas de Animación a la 
Lectura, que se tuvieron lugar en Socuéllamos del 9 al 13 de 
diciembre y en la que participaron los escritores Julio Llamazares, 
Pilar Mateos, Lorenzo Díaz y el periodista y aventurero César 
Pérez de Tudela.

C.M.
Durante el acto de inaugura

ción, Sebastián García se refirió 
al edificio como “un gran centro 
de desarrollo cultural de todo un 
pueblo” y tuvo palabras de agra
decimiento a la labor realizada 
por el anterior alcalde, Antonio 
Lizán, que bajo su mandato se 
llevó a cabo la práctica totalidad 
de la obra.

García agradeció el esfuer
zo realizado por la Junta de Co
munidades y mostró su satisfac
ción por el hecho de que la Bi
blioteca estuviese integrada en 
el “gran centro cultural y de arte 
de Socuéllamos y uno de los 
mejores que va a tener Castilla- 
La Mancha”. En esta gran su
perficie, además del Centro de 
Arte o el Centro Social, también 
tendrán cabida otra serie de edi
ficios como el Hogar del Jubila
do, el Auditorio Municipal, el 
Centro de Juventud y la Univer
sidad Popular, en lo que, sin 
duda alguna, será uno de los 
principales edificios de referen
cia de la localidad, un lugar de 
reunión de “la cultura, el arte y 
la sociedad de Socuéllamos”, 
señaló García.

El alcalde reivindicó la enti
dad de Socuéllamos para “pese 
a conocer las dificultades eco
nómicas” solicitar el apoyo a los 
representantes regionales que 
haga posible el impulso de la 
localidad.

Justo Zambrana afirmó que 
la región debía estar orgullosa 
“de la infraestructura cultural y 
deportiva” que se venía desarro
llando en Castilla-La Mancha 
desde la creación de la Autono
mía. El consejero también se 
refirió a diferentes aspectos cul
turales que se potencian desde 
su departamento, como la recu
peración del Patrimonio Histó
rico. Zambrana, tras señalar que 
se estaba realizando un impor
tante esfuerzo en materia de in
fraestructura cultural “sin dis
tinción de colores políticos, mi
rando a los ciudadanos y a sus 
necesidades”, saliendo así al 
paso de las acusaciones vertidas 
desde el PP y que afirmaban que 
de las 33 Casas de Cultura cons
truidas en Castilla-La Mancha a 
lo largo de 1996, 31 correspon
dieron a municipios gobernados 
por el PSOE.

Zambrana mostró su deseo

En la fotografía superior, el 
consejero, acompañado por el 
director de Deportes, y el 
delegado provincial conversa 
con el anterior alcalde de 
Socuéllamos, Antonio Lizán y 
con el actual, Sebastián García 
(de espaldas). A la izquierda, 
una de las salas de la nueva 
biblioteca. En la otra fotografía, 
el consejero y el director de 
Deportes junto con el alcalde 
socuellamlno y el actual portavoz 
de la oposición socialista, José 
Luis Fuentes.

la red Internet a través de la Conse
jería para poder acceder a la infor
mación de la Junta de Comunidades 
y a la propia información de la red.

El consejero afirmó que desde la 
Administración regional se conti
nuaría apoyando y colaborando en 
distintas iniciativas provenientes de

Socuéllamos, tales como las re
ferentes a infraestructuras de
portivas y culturales.

F inalm ente , S ebastián  
García, en nombre de la Corpo
ración Municipal, hizo entrega 
al consejero de una placa con
memorativa y un libro de la lo
calidad como “recuerdo de su 
estancia en Socuéllamos”, que 
también recibieron el delegado 
provincial, el director general 
de Deportes, y conferenciante.

Tras el acto de inauguración, 
el escritor y periodista Lorenzo 
Díaz habló sobre la cocina que 
Miguel de Cervantes introdujo 
en su obra “El Quijote” y sobre 
“Los 40 años de Televisión Es
pañola”.

de que la biblioteca de Socuéllamos 
fuera un “auténtico foco cultural” y 
no únicamente “un lugar a donde se 
acude a leer libros” y señaló que 
desde su departamento se realizarán 
distintas actividades e iniciativas 
para un mayor desarrollo cultural, 
como la posibilidad de integrarse a

El portugués Rui 
Damaso venció 
en el I Torneo 
Internacional de 
Ajedrez “Villa 
de Socuéllamos”

C.M.
El ju g ad o r portugués Rui 

Damaso se proclamó vencedor del I 
Torneo Internacional de Ajedrez 
“Villa de Socuéllamos” que se ha 
disputado en el Centro Cultural “Car
men Arias” de esta localidad desde 
el pasado día 27 de diciembre hasta 
el 4 de enero.

Un total de diez ajedrecistas - 
seis españoles, entre ellos el local 
Pío Jesús García; dos argentinos y 
un georgiano, además del vencedor- 
tomaron parte en esta competición. 
Unicamente reseñar la baja por pro
blem as con su pasaporte  del 
azerbayano Fikret Sideif-Sade, lu
gar que fue ocupado por el argenti
no Alejandro Hoffman.

Tras la disputa de la última jor
nada, en la que el vencedor firmó 
tablas con el argentino Hoffman, 
hecho que le valía para alzarse con 
el primer puesto en la clasificación, 
aventajando en medio punto al 
georgiano Ubilava, el alcalde de 
Socuéllamos, y responsable provin
cial de Deportes, Sebastián García, 
hizo entrega a los cinco primeros 
clasificados de sus correspondien
tes premios. En esta última jornada, 
y si se hubiese dado el caso de que el 
argentino hubiese sido el vencedor 
en su partida frente a Damaso, se 
hubiese producido un triple empate 
en la cabeza de la clasificación, he
cho que quedó descartado al firmar 
tablas en su duelo Hoffman y 
Damaso.

El Torneo ha contado con un 
presupuesto de 1.200.000 pesetas y 
ha estado organizado  por la 
Concejalía de Juventud y Deportes 
del Ayuntamiento socuellamino, en 
colaboración con la Diputación Pro
vincial y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, habiéndose 
destinado para premios un total de 
250.000 pesetas.

La clasificación final estuvo 
encabezada por el mencionado Rui 
Damaso, que obtuvo seis puntos y 
medio y un premio de 100.000 pese
tas; la segunda posición fue para el 
georgiano Ulizbar Ubilava, con seis 
puntos y que consiguió un premio 
de 60.000 pesetas; tercero Alejan
dro Hoffman, que alcanzó los cinco 
puntos y medio y consiguió un pre
mio de 40.000 pesetas; cuarto, con 
la misma puntuación que el anterior 
Alfredo Brito, resultando premiado 
con 30.000 pesetas; y quinto 
Mauricio Vasallo, con cinco puntos 
y 20.000 pesetas. La sexta posición 
final en la clasificación fue para 
Rafael Merino, con cuatro puntos y 
m edio; seguido de H erm inio  
Herraiz, con un punto menos; Jesús 
A. Alcázar, también con 3,5 puntos; 
el socuellamino Pío Jesús García, 
noveno, con 3 puntos, cerrando la 
clasificación Juan M. Carrasco con 
2 puntos.
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PEDRO MUÑOZ

E l A yu n tam ien to  in vertirá  30  m illon es  
p a ra  n u evas in fraestru ctu ras
La finaciación procede de los “planes provinciales ” de la Diputación

: / A .  V

■

. . . .  . . . . . .

■

El Ayuntam iento de Pedro 
Muñoz destinará la totalidad de los. 
30 millones concedidos por la Dipu
tación Provincial dentro de los de
nominados “planes provinciales” a 
la urbanización de la zona que des
emboca en la Avenida de Tomello- 
so, incluida esta.

Dentro de esta fase el Ayunta
miento pretende que todas las calles 
que desembocan en la citada aveni
da, incluida esta misma, se queden 
provistas de bordillos, acerados y de 
todos los servicios de agua potable y 
alcantarillado, además de dejar la 
calzada preparada para recibir la 
capa de asfalto.

Las obras se iniciaron las pasa
das semanas y marchan a buen rit
mo, lo que al tiempo está permitien
do paliar el problema del paro en 
unos meses en los que las labotes 
del campo disminuyen su ritmo.

Estas obras permitirán que en 
tanto se acomete el asfaltado lo que 
es todo el entorno de la zona depor
tiva, tan frecuentado desde que fue-

rs »¡¡

En la fotografía superior la zona de la avenida colindante con el Pabellón 
cubierto. Sobre estas líneas una de las calles en la que se instala el bordillo.

ron realidad las instalaciones de usos 
deportivos, se encuentre en perfecto 
estado.-

Al tiempo, y como ya informá
bamos en números anteriores, se 
está procediendo a la instalación 
subterránea de los cables de alta 
tensión que, con el consiguiente

peligro, se extendían sobre la zona 
deportiva y universitaria.

El convenio, recientemente fir
mado entre el Ayuntamiento y Unión 
Fenosa, permitirá ir eliminado pro
gresivamente todas las instalacio
nes aéreas de alta tensión de la po
blación.

Estas fiestas 
ven a la

RESTAURANTE
CAFETERIA

Plza. España, 17 
Telfi: (926) 51 41 23 

TOMELLOSO (C. Real)

LA G ENERACIÓ N DE A B U N D A N TE ESPU M A  
A CO NSEJÓ  AL A Y U N TA M IEN TO  NO H A C ER SE  

CARGO DE LA D EPURADO RA

Las pruebas llevadas a cabo en la depuradora dieron como resultado la 
generación de una excesiva espuma proveniente de uno de los productos 
químicos necesarios para la depuración. La anomalía detectada deberá ser 
subsanada por la firma proveedora del producto y en ese momento el 
Ayuntamiento se hará cargo de la planta.

RAPIDEZ DE EJECUCIÓN

Forj as y  
Estructuras 
Metálicas

Ctra. Argamasilla Km. 1,300 - Telf.: (926) 51 41 66. Fax: 51 41 62 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

O RTIZ A N U N C IA  Q U E C O N TIN U A N  LAS 
N EG O C IA C IO N ES CON BA N CO S Y C A JA S

“La última refinanciación de 
la deuda supone un ahorro 
de cuatro millones”

Como ya es conocido en el 
último Pleno el Ayuntamiento 
de Pedro Muñoz con los votos 
favorables del PSOE e IU y la 
oposición del PP, acordó proce
der a la refinanciación de una 
parte de la deuda que se eleva a 
la cantidad de 58 millones de 
pesetas.

Para el alcalde, José Ortiz, 
esta refinanciación a“horrará 
más de cuatro millones de pese
tas al Ayuntamiento, ya que el 
interés del préstamo ha descen
dido del 12 por ciento anterior al 
7,5 actual”. Por lo que se refiere 
al plazo de amortización es de 
cuatro años a contar desde 1997.

Con respecto a las críticas 
vertidas en el Pleno en el que fue 
aprobada la refinanciación por 
el PP y que se centraban en que 
las amortizaciones no deberían 
exceder de los tres años de legis
latura que restan, Ortiz conside
ra que cuando se negocia un 
crédito se debe tender a las con
diciones más ventajosas, tanto 
en el interés como en el tiempo 
y que ello además dotará al 
Ayuntamiento de una mayor li
quidez para atender el pago a los 
proveedores. “Además - conti
nua Ortiz - es obvio que con este 
dinero se hace frente a obras y 
servicios cuyos beneficios se 
extienden más allá de la finan
ciación a la que nos hemos com
prometido, y todo ello sin tener 
en cuenta que nosotros asumi
mos sin aspavientos una abulta
da deuda de corporaciones ante
riores y sin que ella fuera como 
consecuencia de la dotación de 
servicios que, como todos sa
ben, se han llevado a cabo en la 
pasada legislatura y el año y 
medio que llevamos de esta”.

“No entiendo - sigue el al
calde - como alguien puede pre
tender que obras como las de 
electrificación, alcantarillado o 
compra de terrenos y urbaniza
ción de una extensión tan consi
derable como toda la zona de
portiva e industrial se pueda lle
var a cabo con una financiación 
en los cuatro años de legislatura.

1

José Ortiz, alcalde de Pedro 
Muñoz.

Así me explico - sigue - la situa
ción en la que se encontraba 
nuestro pueblo hace siete años, 
sin apenas servicios, instalacio
nes deportivas o zona industrial 
y no digamos por lo que al esta
do de calles, alumbrado, alcan
tarillado o servicio de agua po
table se refiere; ¿o es que al
guien puede pensar que todo lo 
que se ha hecho es sólo para uso 
y disfrute de los socialistas? 
Realmente son aptitudes difícil
mente digeribles”.

Con respecto al resto de la 
deuda, que fue financiada con 
los tipos de interés de hace un 
año y con el Banco de Crédito 
Local, asegura que se están man
teniendo negociaciones con di
versas entidades financieras para 
proceder a la consiguiente refi
nanciación y que la nueva baja
da de tipos permitirá que las 
condiciones sean aun más ven
tajosas que las últimas pacta
das.

“No entiendo - asegura Ortiz 
- qué de malo tiene conseguir 
más tiempo para la amortiza
ción de los créditos si al tiempo 
se ahorra dinero por los intere
ses más bajos pactados y, más 
aun, el Ayuntamiento gana en 
liquidez para atender a provee
dores, sueldos de funcionarios y 
otros gastos corrientes que crea
ban problemas de liquidez”.

Cuatro maquinas de Consermancha 
están procediendo al arreglo de caminos

Desde el pasado 20 de noviem
bre cuatro máquinas de la Manco
munidad de Servicios COMSER- 
MANCHA en la que está inscrita 
Pedro Muñoz, procede al arreglo de 
caminos en el término municipal de 
esta población.

Los trabajos se extenderán a lo 
largo de 45 días, cuota que le corres

ponde a cada uno de los pueblos de 
la mancomunidad cada año, sin que 
suponga coste alguno para el Ayun
tamiento, exceptuando a un obrero 
municipal que asesora en los traba
jos.

Con esta nueva fase quedarán 
arreglados las vías más importantes 
del término municipal.
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Realizaciones de ayer, 
ianuguraciones de hoy El monolito que acogió a José Antonio sigue en pié, pero María Rosa Gómez 

no pudo conseguir que volviera el fundador de la Falange.

El año que se nos va ha sido el de 
la confirmación del Partido Popular 
al frente del Gobierno Municipal 
tras su victoria en las Elecciones 
Municipales de 1995; un año que se

ha caracterizado por la inaugura
ción de infraestructuras y servicios 
cuya realización a falta de los últi
mos “toques” es obra del Ayunta
miento anterior a cuyo frente se en

contraba el socialista; Antonio 
Lizán, pero que ha sido ahora cuan
do se han visto concluidas. De entre 
estas actuaciones destaca la inaugu
ración del nuevo paseo del feria y

del mercadillo, efectuada por el pre
sidente de la Diputación Provincial, 
Jesús Garrido, días antes de iniciar
se la Feria y Fiestas.

De entre las actuaciones lleva

das a cabo por el Ayuntamiento, 
sobresalen la puesta en circulación 
de la denominada “Tarjeta Joven” a
la que tienen acceso los jóvenes de 
la localidad de entre 14 y 25 años y

En 1997 Terrinches será
Paz, Progreso y Prosperidad
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con la que pueden obtener una serie 
de descuentos en diversas activida
des deportivas y culturales, así como 
en la adquisición de diversos pro
ductos en comercios asociados de 
Socuéllamos, como puede ser ropa, 
discos o libros.

También llama poderosamente 
la atención la victoria del PSOE en 
las Elecciones Generales del día 3 
de marzo, aventajando en casi 300 
votos a los “populares” (278 votos), 
pese a que el PP registró un aumento 
con respecto a los votos obtenidos 
en las Generales de 1993 y el PSOE 
descendió.Esta victoria socialista , 
recuperación que también se dio en 
otros municipios, tuvo para Socué
llamos la particularidad de impedir 
que la tercera cándidata en lartista 
del PP por la provincia de Ciudad 
Real para el Congreso de los Dipu
tados, la socuellamina Pilar Delga
do, consiguiese acta de diputada. La 
valoración, como es lógico, de los 
representantes de ambos partidos 
fue radicalmente opuesta. Si para el 
PSOE las promesas electorales in
cumplidas por el PP y la política 
autoritaria llevada a cabo por esta 
formación habían tenido mucho que 
ver en el resultado de las elecciones 
en Socuéllamos; Sebastián García, 
alcalde de la localidad, se mostraba 
contrariado por el hecho de que una 
paisana no hubiese conseguido di
cha acta, señalando que se había 
“valorado más el apoyo a Felipe 
G onzález” que a una propia

COMARCA

socuellamina.
También durante este año, y 

aunque ello nada tiene que ver con 
la gestión municipal, y en todo caso 
su gestación tuvo lugar durante el 
último gobierno de Felipe González, 
se están desarrollando las obras del 
desvío del ferrocarril que se realizan 
en la parte sur de la localidad y que 
permitirán que la población deje de 
estar dividida por la línea férrea, al 
tiempo que generan puestos de tra
bajo. En este sentido, ya fue el nue
vo Alcalde, Sebastián García, el 
encargado de firmar un acuerdo con 
RENFE, para que los terrenos y la 
estación ferroviaria pasasen a pro
piedad del municipio. Por medio de 
este convenio, el Ayuntamiento 
recalificará 27.000 metros cuadra
dos situados en el muelle ferroviario 
para que la empresa pública SEPES 
construya viviendas unifamiliares.

Los ciudadanos han podido se
guir “paso a paso” la remodelación

Las obras de remodelación del recinto ferial y el mercadillo (arriba a la 
izquierda), fueron inauguradas por el presidente de la Diputación Provincial, 
Jesús Garrido. A la derecha, aspecto de las obras de la Estación de 
Autobuses y  zona del muelle de la estación de ferrocarril, que se destinará a 
la construcción de viviendas de protección oficial.

del edificio del Ayuntamiento. Ac
tualmente, tras la finalización de la 
fachada, allá por el mes de agosto,

se están llevando a cabo actuaciones 
en el interior del edificio para la 
construcción de oficinas y despa

chos.
Llama la atención la obra de la 

Estación de Autobuses, que prácti
camente está concluida, pero cuyos 
últimos “retoques” impiden su in
auguración y entrada en funciona
miento sin que se ofrezcan explica
ciones al respecto, lo que ha motiva
do que la oposición denuncie que el 
motivo principal es seperar en el 
tiempo lo más posible la obra del 
anterior gobierno socialista para que 
quede en la mememoria de los ciu
dadanos como una realización “po
pular”.

Pero la vida po lítica  
socuellamina tuvo su punto de in
flexión en la dimisión de la concejala 
de Bienestar Social, María Rosa 
Gómez, que abandonó el equipo de 
Gobierno tras la pretensión de insta
lar en la Plaza del General Mola la 
estatua de José Antonio Primo de 
Rivera, que hasta hace algunos años 
ha estado ubicada en la Plaza de la
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La cesión de 
RENFE al 
Ayuntamiento de 
los terrenos 
ocupados por el 
actual trazado, 
así como los de la 
Estación, 
significa una 
riqueza
incalculable para 
el patrimonio Pilar Delgado.El Ferrocarril continúa siendo la buena noticia de Socuéllamos.

Constitución, donde todavía se ha
lla el monolito que la acogió. La 
instalación no fue autorizada por el 
equipo de Gobierno lo que motivó 
que la hasta entonces concejal a de 
Bienestar Social presentase su di
misión, que fue aceptada por el al
calde.

Antes de entrar en el aspecto 
deportivo y cultural, hay que dejar 
constancia que las inauguraciones 
de obras cuya actuación central se 
llevó a cabo con el anterior gobierno 
municipal continuarán en 1997. 
Concretamente la pasada semana 
fue inaugurada la Biblioteca Muni

cipal y muy pronto se hará lo mismo 
con el Centro de la Tercera Edad. 
Todo ello, junto con la actuación del 
actual gobierno que preside Sebas
tián Garcia, van a dar una nueva 
imagen a Socuéllamos y se deberá, 
sin duda alguna, a dos legislaturas, 
la pasada y la actual. Ello está dando 
paso a un talante dialogante en lo 
fundamental entre los grupos políti
cos municipales, que de continuar 
dará beneficios a la colectividad-. 

Otros aspectos relevantes de este 
año que se nos va se refieren al 
aspecto deportivo, destacando, por 
encima de todos, la figura de un

joven atleta que sorprendió allá por 
el mes de febrero en San Sebastián, 
durante la celebración de los Cam
peonatos de España en pista cubier
ta y semanas más tarde en los Euro
peos de Estocolmo (Suecia).

Roberto Parra, la eterna prome
sa del atletismo regional, pasó a ser 
toda una realidad al alzarse con la 
victoria en la prueba de 800 metros 
en la ciudad vasca. Esta victoria, la 
refrendó en tierras suecas consi
guiendo también el triunfo frente a 
alemanes e italianos.

Parra fue recibido en olor de 
multitudes en la localidad, al día

sigu ien te de su v ic to ria  en 
Estocolmo, y el Ayuntamiento y 
miles de convecinos le tributaron un 
merecido homenaje en la Plaza de la 
Constitución. En la celebración de 
un Pleno Extraordinario, se decidió 
que el Pabellón Cubierto de la loca
lidad pasase a denominarse “Rober
to Parra” algo que fue aprobado con 
la unanimidad de todos los grupos 
políticos. Las esperanzas de que éste 
hiciese un gran papel en Atlanta y en 
los Campeonatos de España al aire 
libre, celebrados en j ulio en Málaga, 
se desvanecieron debido a una in
oportuna lesión que le impidió estar

presente en estas dos citas, aunque a 
buen seguro que volverá a dar mu
chas alegrías a sus paisanos dada su 
juventud y sus ganas de triunfar.

En este apartado deportivo, tam
bién llaman la atención dos clubes 
de Socuéllamos. Por un lado laUnión 
Deportiva Socuéllamos, que tras 
varias temporadas en la Primera 
Autonómica de Fútbol, consiguió el 
ansiado retorno a Tercera División. 
La temporada comenzó en septiem
bre, y tras un comienzo de campeo
nato dubitativo, que conllevó el cese 
del entrenador Casiano Alarcón al 
frente del equipo, los blanquiazules,

Actuaciones relevantes en el año 1996
I a.- Construcción de 98 viviendas de Promoción Pública. 
2a.- Construcción de una depuradora de aguas residuales. 
3a.- Construcción de 6 vestuarios y 1 Pista Polideportiva. 

4a.- Construcción Aula de la Naturaleza en el Parque Polígono.
5a.- Construcción de la Casa de la Juventud. 

6a.- Creación del Servicio de Protección Civil. 
7a.- Se destinaron 120 millones del Presupuesto 

exclusivamente Municipal para mitigar el paro estacional. 
8a.- Actuación de la Orquesta nacional de España en el Gran Teatro. 

9a.- El Gran Teatro abrió sus puertas más de 100 días al público 
durante 1996, representando Rigoletto el día 23 de diciembre. 

10a.- Se celebró el Campeonato de España de Pelota, Ia. Categoría, 
en el Frontón Cubierto, construido conjuntamente 

por la Diputación Provincial y el Ayuntamiento.

. Ayuntam iento de M anzanares les desea  
un Venturoso Año 1997
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de blues como es la “Vargas Blues 
Band”, otro acto al que apenas acu
dió gente joven.

Ya en el mes de noviembre tuvo 
lugar la II Muestra de Teatro “Villa 
de Socuéllamos” y si en la celebra
ción de la Semana Joven, la juven
tud de Socuéllamos no respondió a 
estos actos, en esta ocasión los afi
cionados al arte de Talía tampoco se 
hicieron eco de estas jornadas tea
trales y la asistencia media a las 
representaciones teatrales fue más 
bien escasa para la calidad de los 
grupos que acudieron a la muestra 
socuellamina.

Pero la tisteza también llegó a 
Socuéllamos con la desaparición del 
más emblemático de sus toreros, 
que adquirió en su tiempo fama na
cional. Lorenzo Manuel Villalta, 
falleció el pasado mes de octubre, 
como consecuencia de una larga 
enfermedad. La Corporación Muni
cipal le rindió un homenaje meses 
antes con el descubrimiento de una 
placa en la Plaza de Toros y en estos 
momentos, existe abierta una cues
tación popular para la construcción 
de una estatua de la figura del torero.

Socuéllamos. Los socuellaminos, 
tras no lograr formar un equipo para 
esta temporada, cedieron su ficha 
federativa al conjunto de Tomello- 
so, localidad de la que provenían 
muchos jugadores del Socuéllamos, 
siendo éste equipo prácticamente el 
mismo que el socuellamino, ya que 
incluso está entrenado por Vicente 
Rodríguez. Esta desaparición la van 
a lamentar especialmente los juga
dores en edad juvenil, ya que care
cerán de ese trampolín tan necesario 
en el deporte como son las catego
rías superiores para que los jóvenes 
se puedan ir formando como juga
dores.

En el apartado cultural, destacar 
la celebración de la I Semana Joven, 
allá por el mes de mayo, que pese a 
los esfuerzos realizados desde la 
Concejalía correspondiente y la co
laboración de entidades privadas no 
tuvo excesivo eco entre la juventud 
de Socuéllamos. Entre los actos que 
se realizaron destacar la proyección 
de una película de cine (a la que no 
acudieron más de cuarenta perso
nas), la puesta en escena de una obra 
de teatro, y el concierto de un grupo

Roberto Parra.

socuellam inas, jun to  con el 
Maj adahonda, para lograr una de las 
dos primeras plazas del grupo que 
den acceso a la disputa de la Fase de 
Ascenso.

En el lado negativo, lamentar la 
desaparición del Club Baloncesto

En las fotografías, y de arriba a abajo, equipo de la Unión Deportiva 
Socuéllamos de la temporada 95/96. En la fotografía central, una de las 
alineaciones del C. V. Roycan/Socuéllamos de voleibol. Sobre estas líneas, i 
momento del homenaje que el Ayuntamiento tributó a Roberto Parra, poco 
después de proclamarse campeón europeo de 800 metros en pista cubierta.

de la mano de Eugenio Alcolea, 
parecen haberle tomado el pulso a la 
categoría, aunque a nadie se le esca
pa que la meta del cuadro presidido 
por Pilar López en esta campaña es 
la de mantenerse en la categoría.

El otro equipo es el Club 
Voleibol Roycan/Socuéllamos, que 
sigue siendo el abanderado de este 
deporte en categoría femenina en la 
provincia de Ciudad Real y el se
gundo mejor club de voleibol de la 
región, por detrás del conjunto alba- 
ceteño, que milita en División de

Honor.
Las socuellaminas, tras dejar 

Paco del Amo la dirección técnica 
del equipo, y de la mano de un joven 
entrenador de Argamasilla de Alba, 
Severo Román, completaron la pa
sada campaña una magnífica tem
porada, siendo terceras de su grupo, 
por detrás de rivales de la categoría 
del Alcorcón (actualmente en Divi
sión de Honor) y del Sanse, equipo 
con el que, por lo visto hasta ahora 
en lo que se lleva de competición, 
será el m áxim o rival de las

Feliz y Próspero 1997 
les desea

el Ayuntamiento de 
Calzada de Calatrava
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La ocupación del Polígono Industrial se encuentra en niveles óptimos.

Finalización de infraestructuras 
y consolidación de servicios

En esta ocasión, como se sabe, 
José Ortiz (PSOE) precisó el voto 
de Beatriz Fernández (IU) para com
pletar la mayoría absoluta, cosa que 
ocurrió haciéndose cargo de la res
ponsabilidad de Cultura y Deportes. 
No obstante el alcalde intentó una

especie de “gobierno de concentra
ción” municipal con la inclusión de 
los “populares” en la Comisión de 
Gobierno, aunque pronto se vería 
que ello era una misión imposible.

Pero si lo último fue una especie 
de misión imposible, lo primero se

ha ido solidificando y Fernández, 
con plena autonomía, al mismo tiem
po que presta a la mayoría su apoyo 
ha conseguido organizar la difícil 
parcela cultural y deportiva dándole 
organización y sentido a un deporte 
base y de formación que llega a

todos los hogares de-la población.
Sin embargo al igual que ocu

rrió en el resto de los pueblos de la 
Comarca las elecciones generales 
de Marzo volvieron a ser de claro 
color socialista en Pedro Muñoz.

Pero el año ha significado una 
clara apuesta municipal por la fina
lización de las infraestructuras que 
se iniciaron cuatro años antes y la 
consolidación de los servicios.

En abril, Ortiz se reunía con el 
delegado del Gobierno regional en 
Ciudad Real, Anastasio López, y 
conseguía el compromiso de éste 
para la construcción de un edificio 
en el Polígono Industrial, con el 
objeto de prestar distintos servicios 
a los desempleados e industriales. 
Es lo que luego quedaría plasmado 
en el proyecto de la Escuela Taller 
en estos momentos en plena cons

trucción.
Este año también ha quedado 

definitivamente terminado el Polí
gono Industrial SERYCAL que 
cuenta con una superficie de 163.000 
m2 de los cuales 98.000 correspon
den a 86 parcelas de uso industrial y 
una red viaria de 43.000 m2, siendo 
el resto para zonas verdes y equipa
miento social y comercial.

Así pues la tradicional fiesta de 
Los Mayos llegó con la escuela Ta
ller ya en marcha y por lo tanto con 
50 puestos de trabajo asegurados 
para los dos próximos años.

La Sala Malvasía, una superfi
cie diáfana especialmente dotada 
para las exposiciones, permitió que 
en estas fiestas de la primavera se 
inauguraba una exposición que se 
tituló “recorrido a través de la fiesta 
del Mayo Manchego”, lo que per-

El Excm o. Ayuntam iento de Villarrobledo  
les desea un próspero y venturoso año 1997
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Lucía Carnicero Medina (reina), Paloma Sevilla Jurado, Lourdes Cruz Candelas, Aurora Mayoral Espinosa, y Montse Fernández Zarco (damas) fueron las nuevas Mayeras de Pedro Muñoz.

mitió conocer un buen número de 
trajes tradicionales y diversos obje
tos que son de uso común en estas 
fiestas.

También con motivo de Los 
Mayos se volvió a efectuar el relevo 
de la representación femenina con 
las nuevas “mayeras” y que fueron 
Lucía Carnicero Medina (reina) y 
Paloma Sevilla Jurado, Lourdes Cruz 
Candelas, Aurora Mayoral Espino
sa y Montse Fernández Zarco (da
mas).

En esta ocasión se dieron cita en 
Pedro Muñoz el día l de mayo la 
Agrupación Folklórico-Cultural

“Cantigas e Frores”, de Lugo; Aso
ciación de Coros y Danzas “Los 
Molinos”, de El Romeral (Toledo); 
Agrupación “Bailes del niño”, de 
Caudete (Albacete); Grupo de Co
ros y Danzas “Fuente Agria”, de 
Puertollano (Ciudad Real); Agru
pación Folklórica Musical “Moli
nos de Viento”, de Campo de Crip- 
tana (Ciudad Real) y el Grupo Fo
lklórico “Virgen de los Angeles”, 
de Pedro Muñoz.

Ya en el verano los pedroteños 
pudieron conocer a la nueva Gober
nadora Civil de Ciudad Real, Mer
cedes Cuellar, que giró una visita a

la población quedándose 
“grátamente sorprendida por la ex
traordinaria transformación que ha 
llevado a cabo la población en los 
últimos años, sobre todo en la dota
ción de nuevos servicios, así como 
en la construcción de instalaciones 
deportivas, educativas y culturales”. 
Cuellar se comprometió a gestionar 
ayudas del Gobierno de la Nación 
para completar las que se vienen 
recibiendo del regional.

Otro de los ilustres visitantes de 
Pedro Muñoz en este año ha sido el 
consejero de Industria y Trabajo, 
Alejandro Alonso, que conoció los

proyectos municipales para la crea
ción de empleo, manifestando que 
“el Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
está trabajando eficazmente para 
generar empleo” y que cuenta con el 
apoyo de la Administración regio
nal, “como lo demuestra la aproba
ción de ocho expedientes de sub
vención a PYMES del municipio 
por valor de ochenta millones de 
pesetas, y otros siete expedientes de 
autoempleo, que ha supuesto una 
inversión de cuarenta y un millones 
con los que se han generado veinti
dós puestos de trabajo”

Así nos presentamos en la Feria

y Fiestas ’96, no sin antes conocer 
que la Consejería de Obras Públicas 
había sacado a licitación las obras 
de ensanche y refuerzo del firme de 
la carretera CM-310, Pedro Muñoz- 
El Toboso, en el tramo que discurre 
por la provincia de Ciudad Real.

Con este motivo en el número 
extraordinario de Cuadernos Man- 
chegos todos los componentes del 
equipo de gobierno municipal tu
vieron la ocasión de hacer balance 
de su gestión. El alcalde manifesta
ba con orgullo que “En Pedro Muñoz 
casi todo se ha hecho en una legisla
tura”; la responsable de Festejos y
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La Corporación Municipal de 
Bolaños de Calatrava desea a todos los 
habitantes de la región un feliz 1997
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Cristina Sabrido, directora general de la Juventud, José Manuel Caballero, diputado nacional del PSOE por Ciudad Real, la Gobernadora Civil, Mercedes Cuellar 
y el consejero de Industria y Trabajo, Alejandro Alonso, han sido los visitantes ilustres de 1996.

dad ’96” y la “I Muestra de Arte
sanía”.

Antes de las actividades de Na
vidad, Yolanda Hidalgo, organiza
ba la I Semana de la Juventud, que 
tuvo lugar en la última semana de 
noviembre y que contó con la pre
sencia el día de su inauguración del 
diputado socialista por Ciudad Real, 
José Manuel Caballero, el miembro 
más joven del Congreso de los Di
putados y de la directora general de 
la Juventud, Cristina Sabrido. Los 
dos jóvenes políticos se centraron 
en sus intervenciones en la Oficina 
del Voluntariado, recientemente 
creada en nuestra región y en el 
problema del servicio militar.

Juventud, Yolanda Hidalgo, se mos
traba inclinada a que “participe más 
gente en más actos aunque sean de 
menor envergadura”; por su parte 
Solicia Rodríguez, concejala de 
Bienestar Social y Consumo, ase
guraba que “El presupuesto para 
Bienestar Social se cumple porque 
está todo programado”; la de Cultu
ra y Deportes, Beatriz Fernández, 
decía que “Cada actividad se tiene 
que ajustar a cada época del año”; el 
concejal de Obras, Antonio Yuste, 
se quejaba de que “El PP no ha 
querido hacer oposición teniendo 
carteras”; y el de Hacienda, José 
Alcolado, se centraba en la auditoría 
para asegurar que “ha omitido for
malismos contables”.

El otoño volvió a traer una bue
na noticia al municipio, y más con
cretamente al mundillo deportivo, 
ya que se conocía la concesión de 
una subvención de la Consejería de 
Educación y Cultura de 17 millones 
de pesetas para la construcción de 
los vestuarios y grada del nuevo 
campo de fútbol.

En octubre el Cine Municipal 
volvió a abrir sus puertas, garanti
zándose su continuidad al conceder 
su explotación a la empresa cinema
tográfica “Legio-Film”, ingresando 
el Ayuntamiento tres millones de 
pesetas en sus arcas por este motivo. 
De esta forma el equipo de gobierno 
solventaba uno de los déficits cróni
cos sin merma en el servicio.

Los últimos meses de 1996 se 
han caracterizado por el dinamismo 
en todas y cada una de las vertientes. 
El Polígono Industrial continuó 
llenándose de industrias, la zona 
deportiva está siendo dotada de ace
rados, el Parque Municipal goza de 
una nueva iluminación, las calles 
que desembocan en la nueva aveni
da están siendo urbanizadas, el Cine- 
Teatro ha sido dotado de un nuevo y 
revolucionario sistema de sonido, a 
la Depuradora ha llegado la energía 
eléctrica y funciona perfectamente 
aunque el Ayuntamiento no se hará 
cargo de la obra en tanto no se 
solucione la excesiva generación de 
espuma, las líneas de alta tensión 
serán subterráneas gracias a un con
venio firmado con Unión Fenosa, se 
está ultimando un proyecto para la 
iluminación del campo de fútbol y, 
tanto la concejala de Cultura y De
portes, como la de Educación, Ju
ventud y Festejos han tenido una 
dinámica especial, la primera con el 
“Otoño Cultural” y los actos depor
tivos navideños, y la segunda con la 
organización de los actos de “Navi-
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I MUESTRA DE ARTESANOS DE
PEDRO MUÑOZ

La Sala Malvasía de 
Pedro Muñoz ha acogido 

durante las fiestas 
navideñas la I Muestra de 

Artesanos de Pedro Muñoz, 
gracias a una iniciativa de la 

concejalía de Festejos y 
Juventud. 

La Muestra, que fue 
inaugurada por el Alcalde, 

José Ortiz, el 23 de 
diciembre se extendió 

hasta el día 6 del nuevo año 
y ha sido muy visitada por 

los pedroteños, 
particularmente por los 

ausentes que 
aprovechan estos días 

para regresar a la tierra que 
les vio nacer. 

Esta oportunidad para dar 
a conocer el pulso artesano 

de Pedro Muñoz ha mostrado 
la gran riqueza artística que 

atesora la población, tanto en 
pintura, como en ebanistería, 

decoración, excultura, 
guarnicionería, bordados, 

etc.

■

¡SiltÉl

mmíü i

La I Muestra de Artesanos de 
Pedro Muñoz ha significado un en
cuentro con el pulso artístico de la 
población, con la herencia cultural 
de siglos de sedimentación en el 
anonimato de los hogares o en los 
pequeños talleres artesanales de sb 
glos pasados. Ha sido el encuentro 
sorpresivo con algo que justifica por 
si mismo el chauvinismo de los ciu
dadanos de cada uno de nuestros 
pueblos, el orgullo de haber nacido 
en un punto geográfico determina
do en el que el agolpamiento de 
generaciones ha dado una forma de 
ser y de comportarse diferente en 
cada uno de los lugares.

Urgaren las entrañas de la arte
sanía es llegar al corazón de los 
pueblos. Mostrar este tesoro, sin 
valor por cuantiso, es muestra de 
madurez y sentido artístico en el 
comportamiento.

Llegar a compromoter a este 
entramado artístico, como lo ha he
cho el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz a través de una de sus 
concejalías ev idencia el 

J .  enraizamiento popular de la repre
sentación política democrática, así 
como la complicidad entre poder y 
ciudadanos en un objetivo único: el 
orgullo de formar parte de una de
terminada sociedad.

El paseo que hemos dado por la 
Sala Malvasía de la mano de la be
lleza de sus representantes femeni
nas, de la práctica totalidad de los 
artesanos o en compañía de algunas 
de las autoridades municipales, nos 
ha hecho dar gratamente con Maruj a

Exojo, que pinta al oleo las figuras 
históricas de los belenes para que 
luego se amontonen en escaparates 
de tiendas especializadas de Madrid 
o Toledo para ser mostradas y ven
didas sin que el artista (en este caso 
la artista) goce de la publicidad que 
pudiera darle la belleza artesana que 
consigue.

La siguiente parada, entre el 
asombro de tan gratos descubrimien
to, ha sido con un Ebanista llamado 
Clemente Muñoz Sanz, que dio sus 
primeros pasos como aprendiz a los 
18 años y que la mayor parte de su 
vida ha tenido que ganarse la vida 
como carpintero, dedicando sus 
tiempos libres al arte de la ebaniste
ría que ahora ha mostrado en parte.

María del Carmen Zarco, si
guiente artesana con la que hemos 
hablado, pinta a mano diferentes
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prendas con singular maestría. Es 
una creadora de arte muy admirada 
y solicitada en Pedro Muñoz.

Francisco Bascuña, pariente del 
Alcalde, no pudo estar presente en 
la inauguración y tuvimos que pasar 
por su stand sin las explicaciones 
personales necesarias para, realizar 
cualquier comentario, pero su obra 
compuesta por adornos artesanales 
que colgaban sobre la pared era una 
muestra de belleza y colorido digna 
de contemplar.

Trabajando el estaño, la plata o 
la marmolina, Fe Peinado viste 
artersanalmente todo tipo de objeto 

desde muy joven y ahora 
transmite sus conocimientos y prac
tica en la recién creada Universidad 
Popular.

Desde la edad de 14 años lleva 
Emilia Caja haciendo arte con la

aguja y el hilo materializando bor
dados que son muy populares y apre
ciados en Pedro Muñoz y que reali
za “por encargo” de sus paisanos. 
Especielmente singulares son los que 
realiza en los trajes de manchegas, 
bordando la gram mayoría de los 
que lucen las jóvnes mayeras.

Emilia nos manifiesta que ha 
estado presente con una muestra de 
su arte en la feria de la Artesanía de 
Castilla-La Mancha (FERCAMA) 
y que los bordados a máquina están 
siendo estudiados para darles el tra
tamiento de “artesanos”.

Delfín Rosado ha expuesto en 
esta ocasión pro primera vez en su 
ya dilatada historia. Su arte se basa 
en la creación de figuras y objetos, 
tales como carros tirados por muías, 
nosrias o atracciones de feria, mu
chas de ellas con movimiento incor
porado.

Otro artesano de la madera y 
objetos de decoración es Fermín 
Cicuendez, que muestra diversos 
cuadros y objetos decorados en pla
ta y marmolina.

Es uno de los Artesanos de Cas
tilla-La Mancha y lleva dieciseis 
años dedicado a esta actividad.

Junto a él expone Adolfo Muñoz, 
que trata la madera con un fino y 
artesanal arte y que tampoco pudo 
estar en la inauguración.

Ya en los últimos pasos nos en
contramos con Julián del Olmo, que 
muestra diversos cuadros realiza
dos con un arte aun por definir que 
consta en plasmar sobre una tabla un 
paisaje u otro tipo de imagen en
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A mis 
paisanos 

los
Artesanos

RanrotircsrBvidañcs
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relieve y con un material formado 
por una mezcla de tierra, azufre y 
otros materiales que secan rápida
mente y forman un bloque muy re
sistente, prácticamente indestructi
ble. Posteriormente la imagen es 
pintada al óleo, por lo que a una 
cierta distancia da la sensación de 
una pintura normal.

Su arte es único en nuestro país

y posiblemente en el mundo y ha 
sido expuesto en ciudades de nues
tro país como Madrid, Sevilla, Tole
do -en Farcam a-, A lbacete, 
Salamanca, etc.

José Luis Tronco es un extraor
dinario escultor que practica este 
arte desde que tiene uso de razón. 
Sus esfinges y figuras están realiza
das con mezclas de resinas y polvo

de marmol que después colorea o 
decora. Trabajo de encargo y sus 
esfinges llegan a alcanzar un precio 
de 100.000 pesetas.

Por último nos encontramos con 
Honorio Rabadán, un Guarnicione
ro que desde el año 1990 está crean
do en miniaturas los aperos y guar
niciones que portaban las muías y 
caballerías en sus trabajos del cam

po. Todo está realizado con cuero 
cosido a mano y una parejada com
pleta puede alcanzar el precio de 
medio millón de pesetas.

Con motivo de la celebración de 
la Exposición Universal de Sevilla 
de 1992 (EXPO ’92) gran parte de 
sus trabajos pudieron ser admirados 
por los millones de visitantes que 
acudieron a La Cartuja sevillana.
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La concejalía de Deportes 
de Pedro Muñoz, 
presidida por Beatriz 
Fernández, distinguió por 
medio de la I Gala del 
Deporte a tres deportistas 
aficionados como los 
“¡mejores de 1996” , 

concretomante fueron 
Antonio Moya, Mtrian 
García y Domingo Yuste. 
Junto a ellos recibieron 
distinciones numerosos 
deportistas que han 
destacado por su especial 
entrega.En el acto estuvo 
presente, junto al Alcalde, 
José Ortiz, el director 
general de Deportes de 
Castilla-La Mancha, 
Francisco Javier Martín 
del Burgo y el diputado 
provincial de Deportes, 
Sebastián García, además 
de una nutrida 
representación del 
Ayuntamiento pedroteño

En p r im e r  lugar, M irlan  G arcía , 
una gran  p ro m esa  d e l Judo, 

rec ib ien d o  la p la c a  com o una 
d e  la s  m ejo res d e p o r tis ta s  d e l 

año de  m an os d e l d ip u ta d o  
p ro v in c ia l, S eb a stiá n  G arcía . 

D eb a jo , N o e lia  P ein ado , y  ju n to  
a e s ta s  líneas, C ris tin a  R am írez, 

o tra  jo v e n  ju d o c a .

En la fo to g ra fía  superior, e l 
eq u ip o  d e  B alon m an o fem en in o  

y  a la  d erech a  la co n ce ja la  de  
Juventud, Yolanda H ida lgo , 

h a cien d o  en trega  d e  la  p la c a  a 
D im a s G a rcía -C h ico te , 

en tren a d o r d e l D ep o r tivo  
R eta m a r

J o sé  Luis Tronco, d ir e c to r  d e l 
eq u ip o  c ic lis ta  AVITRO N, 
recibe  la  p la c a  d e  m an os d e l  
c o n ce ja l d e l PP, A le ja n d ro  
R odríguez. S obre e s ta s  lín ea s e l 
jo v e n  c ic lis ta  Tom ás J o su é  
Ju ra d o  D ía z  es g a la rd o n a d o  p o r  
su e sp e c ia l d ed ica c ió n  a este  
d ep o r te  en la  E scu ela  d e  
C ic lism o

El Jurado de esta I Gala del 
Deporte, dictaminó que el mejor 
deportista del año era el jugador de 
fútbol de la categoría cadete, Anto.- 
nio Moya Martínez, actualmente en 
la disciplina del At. Madrid que 
cuenta con 15 años de edad. En 
segundo lugar quedó la judoca, 
Miriam García Reíllo, sin duda otra 
de las grandes promesas de la po
blación. El tercer lugar fue para el 
veterano Domingo Yuste Sánchez- 
Cruzado, que en Tiro Olímpico ha 
conocido todo tipo de laureles. Le 
siguió el joven
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Sobre estas líneas, Felipe, jugador 
más destacado del At. Pedro 
Muñoz■ Martín del Burgo, Ortiz y 
García (en la otra página) y junto a 
estas líneas los tres mejores 
deportistas de 1996

En la p r im era  fo to d ra fia  d e  la 
izqu ierda, B ea triz  F ernández  
en trega  la  p la c a  a l d ep o rtis ta  

m ás veterano, S an tiago  
P in tado. En la o tra  instantánea, 
M artín  clel B urgo hace lo p ro p io  
con e l m e jo r  d ep o rtis ta  d e l año, 

A n ton io  M oya, ju a d o r  d e l At. 
M a d r id  ju ven il. E l d irec to r  

g en era l de  D ep o r te s  d e  la  
región  fu e  e l en ca rg a d o  de  

en trg a r la d is tin c ión  a lo s o tros  
d o s d ep o rtis ta s  d e l año, M iñ a n  

G a rcía  y  D o m in go  Yuste.

A n ton io  Yuste, c o n ce ja l 
so c ia lis ta , hace en trega  de  una 
d e  la s p la c a s  d e  Tenis y  e l 
A lca ld e , en trega  la  d is tin c ió n  a 
D o m in g o  Yuste, su bcam peón  de  
C a stilla -L a  M ancha d e  Tiro, 
uno d e  lo s m ejo res d e p o r tis ta s  
de  1996

—Z/'tá.J.Z'...".*

O tro  d e  lo s  
d e s ta c a d o s  en 
Tiro, Julio  
F ernández, p o sa  
ju n to  a la 
co n ceja la  de  
Juventud.

G u illerm o , 
resp o n sa b le  d e  la  
E scu ela  de  
F útbol, fu e  
tam bién
d e s ta c a d o  p o r  su  
la b o r  a l fre n te  de  
aquella . L a p la c a  
se  la en tregó  la  
co n ce ja la  de  
D e p o r te s

futbolista, José Angel Martínez 
Belloso, también perteneciente al 
At. Madrid, y en quinto lugar quedó 
nominado el equipo de Tenis, que 
lo forman Alejandro Hidalgo, Mi
guel Polo, Frank Fernández, Jesús 
Mayordomo, Saúl Sánchez y Gus
tavo B arral.

Junto a ellos fueron destacados, 
Felipe Moreno (Fútbol); Gustavo 
Ramírez (Balonmano); Cristina 
Ramírez (Judo); Carolina Huertas 
(Tenis); Ana Belén Peinado (Atle
tismo); Olga Ramírez (Gimnasia 
Rítmica); Tomás Josué Jurado (Ci
clismo); Club Deportivo Retamar 
(B alonm ano); Club deportivo  
AVITRON (Ciclismo); Club de 
Tenis; Club de Tiro Olímpico; San
tiago P intado (C iclism o) y 
Guillermo López (Monitor de la 
Escuela de Fútbol).

El acto de entrega de premios 
tuvo lugar en una conocida discote
ca de la localidad y significó un 
éxito de público y organización, 
quedando patente la gran labor de
portiva que se viene realizando du
rante los últimos años en Pedro 
Muñoz, lo que ha generado un im
portante núcleo deportivo en base 
al gran esfuerzo realizado en la do
tación de instalaciones.
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De repente la realidad
C am in am os irrem isib lem en te  h a c ia  e l segu n do  

P resu p u esto  d e  R am ón G o n zá le z  y  lo  h a cem o s con  
la in cer tid u m b re  d e  un nuevo g o lp e  d e  tim ón con  
re sp ec to  a la s h om ilía s  d e l pa sa d o . Según to d a s  la s  
n otic ias , e l a lc a ld e  to m e llo se ro  en la  cen a  con los  
e m p resa rio s  reflex ion ó  en voz a lta  so b re  la n e c e s i
d a d  de  a c u d ir  a l en d eu d a m ien to  p a ra  p o d e r  ten er  
a lg o  que lle va rse  a la  b o ca  cu an do  d en tro  d e  a lg o  
m ás d e  d o s añ o s llegu e  la  hora  d e  c o m p a re c e r  an te  
e l p u e b lo  so b era n o  p a ra  d a r  cu en ta  d e  la  la b o r  de  
g o b ie rn o  m unicipal.

Según to d o s  lo s  in d ic io s seg u im o s en fra sca d o s  
en eso s  p ro b le m a s  que tan to  a ireó  e l P P  en la 
o p o sic ió n  co m o  son  los d e  S a n id a d  y  E ducación . 
N o s en co n tra m o s a m ita d  de  cam in o  d e  la re so lu 
ción  de  la  den o m in a d a  ca sa  d e l a g r ic u lto r  y  e s tá  aun  
p o r  v e r  en qu e q u ed a rá  la  p ro m o c ió n  d e  lo s  p ro d u c 
to s to m ello sero s , e l a p ro vech a m ien to  d e  lo s  e sp a 
c io s  in d u stria les  p a r a  la  crea c ió n  de  n u eva s in du s
tr ia s  y  la  f in a liza c ió n  de la C iu d a d  D e p o r tiv a  con  la  
co rresp o n d ien te  P isc in a  C u b ierta  que em p ieza  a ir

d e  b o ca  en boca .
L a s á re a s  de  C u ltura  y  B ien esta r  S o c ia l son  las  

qu e m ás se  resien ten  en la  p o lí tic a  m unicipa l, m ita d  
p o r  p en u ria  d e  m ed ios, m ita d  p o r  una d efic ien te  
o rg a n iza c ió n  y  un p o c o  p o r  una vo lu n ta d  p o lític a  
qu e cam ina, co m o  p o r  o tro  la d o  es  lóg ico , p o r  o tro s  
d erro te ro s .

En d e p o r te s  ten em o s a un T o m ello so  que p a re c e  
qu e se  ha q u ed a d o  p e g a d o  a l d u lce  a d u lte ra d o  d e l  
75 a n iv e rsa r io  d e l fú tb o l en n u estra  c iu dad , a  un 
ca m p eo n a to  d e  fú tb o l-s a la  qu e ha ce d id o  en su  
f ie b r e  de  to d o s  a la  p a rtic ip a c ió n , a  una e ta p a  de  
a sen ta m ien to  de  lo s eq u ip o s  de  ba lo n m a n o  y  b a lo n 
c es to  y  a  unas g a n a s lo ca s  d e  p a r tic ip a c ió n  ju v e n il  
en lo s  d iferen tes  ca m p eo n a to s  lo c a le s  co m o  co n se 
cuencia , sin duda, d e l ava n ce  h is tó r ico  qu e se  d io  en 
la  d o ta c ió n  d e  in fraestru ctu ras. A s í  qu e a n te  la  
lleg a d a  d e l nu evo  añ o  n o s m ira m o s unos a o tro s  
p reg u n tá n d o n o s p o r  d o n d e  vendrán  la s  so lu c io n es  a  
lo s p ro b le m a s  y  h a c ía  do n d e  n os lle v a rá  la  nueva  
situ a c ió n .

Ramón González.

Pero empecemos por el princi
pio. Marzo ya trajo el primerv<m> de  
agua fr ía  con la vuelta a la mayoría 
de los socialistas después de la de- 
bacle electoral en las elecciones 
municipales, que diera mayoría ab
soluta al PP. Hubo un poco tiempo 
en el que parecía que avanzaríamos 
más en el diálogo entrep o p u la res  y 
socialistas, pero pronto quedó claro 
que las dos concepciones ideológi
cas eran irreconciliables.a pesar de 
que en la mayoría de los casos las 
soluciones a los problemas comu
nes no pueden diferir mucho.

Este mismo mes, Valentín 
Ramírez convocó a los m edios y 
denunció los recortes sociales que 
se desprendían de un estudio del 
primer Presupuesto del PP. El líder 
de los socialistas ofreció datos en 
los que quedaban reflejadas reduc
ciones en las subvenciones que se 
venían concediendo a asociaciones

culturales y deportivas, C.P. Ponce 
de León, Asociación Musical Santa 
Cecilia, Consejo Escolar Munici
pal, Consejo Local de la Juventud, 
Ciudades Saludables, Centro Social 
y actividades culturales, así como la 
desaparición de las asignaciones al 
Aula de Estudios sobre Tomelloso y 
las becas para postgraduados.

El mismo Ramírez denunció 
que en ese segundo mes del año aun 
no se había ofertado al M.E.C. los 
terrenos para la construcción del 
cuarto instituto.

Conocimos, por tanto, el primer 
Presupuesto del PP, que ascendía a 
2.135 millones de pesetas y, con

agrado, pudimos comprobar que, 
pese a las manifestaciones en contra 
del pasado electoral, se destinaban 
35 millones para la construcción del 
Teatro Municipal, dentro de un 
acuerdo con la Consejería de Edu
cación y Cultura queGonzález con
sideraba más beneficioso para To
melloso que el anterior pero que, sin 
embargo, ha quedado superado por 
el tiempo sin que se moviera un sólo 
ladrillo, o lo que es lo mismo,m uer
to antes de nacer, por lo que habrá 
que empezar de nuevo.

No pasaron estos primeros me
ses del año sin un nuevo tirón de 
orejas al equipo de gobierno; en

este caso por boca de la diputada 
regional y anterior concej ala del área 
de Bienestar Social, Antonia Val- 
v,erde, que declaró a este periódico 
que6 fue un espectáculo bochorno
so el hecho de ‘cantar ’ el nombre 
de los pobres en la plaza de Tome- 
lloso”. Había sucedido el hecho a la 
hora de distribuir los juguetes entre 
los más necesitados después de la 
Cabalgata de Reyes. Los organiza
dores fueron llamando uno a uno a 
los beneficiarios por medio de la 
megafonía.

“En abril aguas m il”, dice el 
refrán, así que el equipo de gobierno 
se enfrascó en el proyecto que des

Valentín Ramírez.

pués nos traería la monumental fuen
te de la Plaza de España, para casi 
rem atarla  inacabable remodelación 
de nuestra principal plaza. El asunto 
se debatió en el último Pleno de 
marzo y con la ausencia de la 
concejala del PSOE, Eva María 
Espinosa, que contraía matrimonio 
un día después y no era cosa de 
calen tarse los cascos antes de la 
luna de miel.

Pues bien, los pop u la res  pre
sentaron como p ro yec to  estre lla  del 
Presupuesto esta fuente que ahora 
luce y riega y, además, se felicitaron 
de que ello no le costara un sólo 
duro a las arcas municipales, dado 
que su coste era asumido por la 
Diputación Provincial en cuyo equi
po de gobierno se encontraba el 
alcalde de Tomelloso.

La Romería vendría a poner el 
paréntesis festivo que todo lo calma 
aunque no lo cure. En Cuadernos
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Manchegos titulamos: “Una Ro
mería grande” . El tiempo acompa
ñó y los tomelloseros se echaron al 
campo con un gran despliegue de 
carrozas de verde, cuyos premios 
correspondieron a las de Justo López, 
Luisa María Benito, José Vicente 
Ruiz, Miguel Romero y Antonio 
Sevilla. Menos participación hubo 
en las artísticas, correspondiendo 
los premios a “Homenaje al agricul
tor de Tomelloso”, de Vicente 
López; “Clemente y Santiago”, de 
Clemente Lara ; y “La paloma de la 
paz”, de Jesús Fresneda.

En el Concurso de Dibujo Infan
til obtuvieron premio Pedro Manuel 
Vecina Navarro, Lázaro Martínez 
Sánchez y Pedro Javier Montejano. 
La gran participación motivó la con- 
cesión de seis accésit.

El mes de junio Tomelloso se 
engalanó para recibir a la Asocia
ción de Pequeñas y Medianas Ciu
dades E spañolas del Vino 
(ACEVIN). Los asambleistas, pre
sididos por González, acordaron 
dotarse de un logotipo y de un pre
supuesto que ascendió a 1.200.000 
pesetas, además claro está, de actua
ciones económicas, culturales y so
ciales para dar prestigio a las ciuda
des enmarcadas en la geografía del 
vino.

Ya en este mes saltó a la palestra 
el tema de la casa del agricultor y un 
nutrido grupo del colectivo de la 
tercera edad se personó en el Pleno 
en el que se iba a aprobar su cons
trucción en el solar colindante con 
el Hogar de la Tercera Edad, lo que 
aconsejó al alcalde a dejar el punto 
sobre la mesa para iniciar las nego
ciaciones pertinentes. Ramírez en
tró en el enjuiciamiento del tema 
con una propuesta alternativa y de
nunció la existencia de maniobras 
para enfrentar a una parte de los 
agricultores con la tercera edad.

Por lo que respecta al mundo 
empresarial, Vinícola de Tomello
so, Cooperativa Virgen de las Viñas 
y Bodegas Centro Españolas, fue
ron galardonas en la Gran Selección 
96, que cada año elije la Consejería 
de Agricultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, den
tro de los apartados de vinos, quesos 
y aceites de la región.

En estos días también conoci
mos que los despidos efectuados 
por el Ayuntamiento a los cuatro 
trabajadores del Centro Social eran 
improcedentes, según dictaminó el 
Juzgado de lo Social de Ciudad Real, 
pero lejos de optar por la readmisión 
el equipo de gobierno decidió aco
gerse a la indemnización echando 
mano de más de cuatro millones de 
pesetas. Obviamente, tanto PSOE 
como IU pusieron el grito en el cielo 
sin éxito conocido.

El verano nos trajo la buena 
nueva de la concesión de dos nuevas 
Medallas de Oro de la Ciudad, pri
meras que se concedían según crite
rio del nuevo equipo de gobierno; 
una para la cooperativa Santiago 
Apóstol y otra para el universal 
pintor, Antonio López García.

Santiago Apóstol la recibió en 
un Pleno extraordinario celebrado 
el día 25 de julio y de manos del 
presidente regional, José Bono

La concejala socialista, Eva María 
Espinosa, contrajo matrimonio. El 
concejal del PP más joven, 
encargado del área de Juventud y 
Deportes hizo posible una nueva 
sede para las asociaciones y clubes. 
Ala derecha, 1er. premio de 
“carrozas artísticas" de la Romería 
Bodegas Centro Españolas, 
galardonada en la “Selección ’96” y 
momento de la imposición de la 
Medalla de Oro de la Ciudad al 
presidente de “Santiago Apóstol", 
Alejandro González por parte de 
presidente regional, José Bono.

La historia 
“levantada”

Es un hecho indiscutible que la 
historia industrial y  com ercia l de 
Tomelloso, la p rop ia  existencia de 
la ciudad misma, está  unida a l f e 
rrocarril, ya  que sin su aportación  
hubiera sido im posible e l espec ta 
cular desarrollo  acaecido en esa  
época.

Largo y  dificultoso fue el cam i
no de su gestación y  larga ha sido  la 
agonía que nos ha llevado hasta el 
“levantam ien to” de los raíles que 
ayer fueron del progreso.

La historia em pezó a escribirse  
oficialm ente con un escrito  de la 
minoría comunista a l C onsejo M u
nicipal el 17-4-1937, a l objeto  de 
que se recabara de “todos los p a r 
tidos políticos, organizaciones sin 
d ica lesy  el Frente Popular la inm e
dia ta  realización  del fe r ro ca rr il 
Tom elloso-Socuéllam os o Villarro- 
b le d o ”, finalizando el 3-6-1946 con

el ofrecim iento de terrenos “d e fo r 
ma gratuita p a ra  la construcción  
del ferro ca rril y  tam bién de form a  
gratuita el transporte de m ateria
les".

Y la historia ha tenido su fin  en 
este año de 1996 con el “levanta
miento ” de los raíles, aunque eso si, 
gracias a la intervención de l A yun
tam iento de A rgam asilla  de Alba, 
cediendo RENFE los terrenos del 
trazado pa ra  una la ubicación de

una “vía verde
Pero sería  una injusticia cargar  

la responsabilidad h istórica a l P a r
tido  P o p u la r gobernante. Tanto  
C orporaciones de l régimen fra n 
quista, com o posterio res de la d e 
m ocracia (UCD, PSO E  y  PP), han 
vivido acontecim ientos que nos han 
llevado a este m om ento sin que exis
ta la más mínima constancia de  
oposición. La h istoria ha sido  “le
vantada ” sin que nos enteremos.

M artínez, que encandiló con su dis
curso a la nutrida asistencia con 
mayoría de agricultores. El presi
dente del Ejecutivocastcllano-man- 
chego, además de por el alcalde, fue 
recibido a las puertas del Ayunta
miento por una delegación del Ho
gar de la Tercera Edad, portando 
una pancarta de protesta por la cons
trucción de la casa del agricultor en 
los terrenos donde demandaban la 
ampliación de su sede.

También vino de la mano de los 
calores una nueva sede para el de
porte tomellosero. Fue el primer 
éxito del concejal más joven y dia
logante de los populares, Jesús 
Hinarejos, que ha conseguido re
unir con el mínimo coste económico 
a las asociaciones y clubes de la 
ciudad en lo que fuera el C.P. Doña 
Crisanta, con el añadido de que 
mañana, cuando las cuentas lo per
mitan, se podrá proceder a su am
pliación y reforma.

Por su parte, los socialistas anun
ciaban la inauguración de una nueva 
sede y la creación de una Fundación 
Cultural que llevará el nombre del 
modélico socialista, E m ilio  
Mezcua, además de un premio lite
rario con el nombre de otro socialis
ta singular y exalcalde tomellosero, 
Urbano Martínez.

Dentro del deporte, el Tomello
so C.F. seguía batiendo récords de 
imbatibilidad y los equipos Vitonsa 
y Josamont se proclamaban cam
peones de Liga y Maratón de Fút
bol-Sala, respectivamente.

Ya metidos en agosto conoci
mos la firma del convenio Ayunta
miento-Consejería de Educación y 
Cultura para la construcción del 
Teatro Municipal por el que ambas 
instituciones se comrpometía a apor
tar 143 millones cada una.

También en este mes se supo 
que la solicitud municipal para la 
creación de una Escuela Taller que 
rehabilitará el Museo del Carro ha
bía sido informada favorablemente.

González se apuntó este mes 
dos nuevos tantos, por medio del 
primero conseguía que la Diputa
ción adquiriera la casa del pintor 
Francisco Carretero para uso mu
nicipal, y por medio del segundo 
hizo posible queEdiciones Soubriet 
firmara un convenio con la citada 
institución para la publicación de 
las obras completas del' escritor 
Francisco García Pavón, lo que 
supone para la firma editorial la 
percepción de 13 millones de pese
tas para llevar a buen puerto el fin 
editorial.

Y la Feria llegó como cada año 
ocurre. La anterior, la de 1995, la 
habíamos calificado de mitinera. 
Esta no lo fue e incluso González 
llegó a anunciar en la celebración 
del Día del Agricultor que su pre
sencia sería menos relevante en lo 
sucesivo; es decir que la fiesta iba a 
ser sólo eso. No está mal si ello llega 
a suceder, y que tomen nota los 
demás, los que un día pueden rele
varle.

Los popu lares volvieron a inci
dir en las constantes anunciadas 
desde la oposición: presencia feme
nina destacada, cambiando el nom
bre de reina y damas por el de madri-
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Eladio Cabañero, un poeta 
de abarcas y  pana

ñas y potenciación de los bailes en 
los denominados Jardines del Par
que. A cambio se cede en los feste
jos populares de la Plaza de España, 
se potencia la Fiesta Nacional y se 
continúa con la exposición de nues
tros productos agrícolas, de forma 
especial vino, queso y melón; con
cursos y degustaciones que, organi
zados por los que les duele, alcan
zan casi la perfección en su organi
zación.

Lo que hemos venido conside
rando desde Cuadernos Manche
gos como base singularizadora de 
nuestra Feria; es decir la cultura, 
sigue deshilvanada en dos focos 
prestigiados desde atrás, pero que ni 
tienen conexión entre si ni sirven de 
base para engrandecer la semana 
festiva. Lo hemos dicho muchas 
veces, y las que nos quedan, dado 
por donde y por como camina la 
política cultural. Pero no es poco 
que, entretanto llega la imaginación 
renovadora, mantengamos el presti
gio alcanzado, cosa que no ocurrirá 
si no se aprende del error y se corta 
de un tajo las incidencias que han 
rodeado al XLVI Fiesta de las Le
tras. Hace falta una regeneración en 
el jurado y quizá la vuelta de algu
nos de sus anteriores miembros, 
conocedores como se ha visto, del 
mundillo cultural que rodea a este 
tipo de certámenes.

En esta ocasión el equipo 
gobierno optó y consiguió la pre
sencia de un destacado intelectual, 
concretamente el director del diario 
conservador español ABC, Luis 
María Ansón. Si alguien aun no lo 
sabía, él mismo dejó constancia de 
su grandeza intelectual y de sus co
nocimientos esceneográficos. Pasó 
por la historia de la poesía española, 
sin excepciones y sin tocarla ni man
charla. Fue un mantenedor de lujo, 
que si bien no nos proporcionó el 
eco popular que de su influencia se 
podía esperar, si proporcionó el pres
tigio del que ha venido gozando el 
acto. Pero dicho esto, también ad
vertimos desde Cuadernos Man
chegos del hecho de que viniera 
precedido (Ansón) “de una belige
rancia política acusada en la últi
ma campaña electoral, y  eso duele 
a una parte de la sociedad, y  el 
dolor trae reacciones cuando me
nos te esperas. La Cultura - con
cluíamos - no debe dolerá nadie”.

Mención aparte hicimos de la 
presentadora del certamen, Araceli 
Olmedo, por su maravillosa presen
tación y por su salida airosa de ese 
silencio expectante que la rodeó por 
mor del pasado inmediato. La califi
camos, a ella y a su trama, como“wn 
toque de imaginación, delicadeza y  
amor patrio (chico) del que estaba 
necesitado el Certamen”.

Ese mismo día, también en un 
Pleno extraordinario, tal y como 
ocurriera con Santiago Apóstol, 
Antonio López García recibía la 
Medalla de Oro de la Ciudad. Muy 
bien, pero obviamente su figura que
dó desdibujada, en un pueblo en el 
que abrimos las puertas al forastero 
y damos por descontadas las virtu
des de la tierra. Y no es que sea 
malo, pero jo d e r , jo d e  un montón.

Todo no podían ser parabienes y

Luis María Ansón fue un brillante 
Mantenedor de la Fiesta de las 
Letras. El exalcalde socialista, Javier 
Lozano, realizó sus primeras 
declaraciones después de las 
elecciones. A la derecha, momento 
de la entrega del III Premio Plinio, 
Garrido y  Gil-Ortega en la Fiesta de 
las Letras, junto a González y el 
Instituto de Enseñanzas Medias 
Francisco García Pavón.

Es E ladio C abañero de los p o e 
tas que nos han p in tado  m irando a 
la luna y  recorriendo los pu eb los  
cantando a sus costum bres.

Es E ladio C abañero antes que 
nada, antes incluso que hombre, 
gañán, a lbañil y  p o r  todo ello  es 
poeta .

Se ha dejado la vista  en la G ace
ta L iteraria  corrigiendo textos de  
p rom esas literarias, am arrado a su 
Tom elloso que un día dejó p a ra  
p o d e r  com er en el criso l p a tr io  de 
M adrid.

Su andar cansino, recorriendo  
de m em oria la senda de l C asino de  
San Fernando a l “L iberal ” ha de ja 
do de ser  su habitual trayecto  de  
fe r ia s  y  navidades.

E l tiem po que todo lo corrige y  
todo lo allana ha dado  con él en una 
silla  de ruedas que só lo  recorre  
estan terías rep letas de libros y ha

bitaciones con m oder
nas tram pas en form a  
de actu ales “cach iva 
c h e s”.

Se ha p erd id o  este  
año a Ansón y  a A raceli 
en su F iesta de las L e
tras, y  no ha p o d id o  ni 
leer los intentos a rtísti
cos de las rim as p a ra  el 
p rem io  que llevan  su 
nombre.

Se nos ha quedado  
E ladio a l l í  donde cada  
hom bre es un anónim o  
humano y  ya  llevam os  
m ás de un año sin saber  
un p o co  más de nuestros 
antepasados: de “los Quiralte, los 
Sánchez, los L ópez-C arretero; ves
tidos con sus blusas, sus pañuelos, 
sus pan as y  abarcas bien ca lza 
d a s .. .” M ien tras la derecha de tu

pu eb lo  se honra concediéndote la 
M edalla  de Oro, te envío, desde  
aquí, “estas p a la b ra s aprendidas  
entonces... ”, rim asque con tanto  
am or nos dejas.

alegrías. La vida es también dolor y 
no respeta fiestas y celebraciones. 
Así que esta Feria conocimos dos 
hechos dolorosos. El primero de 
ellos saltó cuando se inauguraba la 
Exposición de Pintura y Dibujo: 
Juan Antonio López, conocido in
dustrial tomellosero, fallecía vícti
ma de un infarto; sin más, y en las 
vísperas de una boda grande de su 
hija mayor. El otro hecho doloroso 
se daba a conocer el mismo día del 
Certamen: Eladio Cabañero había 
sufrido en días pasados una trombo
sis de la que se recuperaba, no sin 
secuelas insuperables. Era una de 
las medallas de oro que aun no se ha 
concedido y que es un clamor sin 
respuesta oficial hasta la fecha.

Y al fin el alcalde pudo hacerse 
la foto oficial que venía añorando 
desde el inicio de la legislatura y que 
por diferentes causas había quedado 
pospuesta en relevantes actos de los 
días y los meses pasados. El presi
dente provincial del PP, Francisco 
Gil-Ortega y el presidente de la 
Diputación, Jesús Garrido, asis
tían al Certamen después de un que 
vienen, que no vienen de suspense.

Los últimos días de agosto tam
bién sirvieron para conocer la dimi
sión de Ramón González como di
putado provincial y su incorpora
ción, también como diputado, a las 
Cortes de Castilla-La Mancha. 
González ascendía políticamente 
pero perdía una importante cuota de 
poder en la provincia, allí donde en 
tan sólo unos meses de permanen
cia, había conseguido mucho para 
lo público y lo privado. Pero la po
lítica es así.

Antes de la feria hubo valora
ciones políticas, Ramírez informó 
a los medios que en el “informe de 
liquidación de 1995 el PP obvió un 
remanente de tesorería de unos 
ochenta millones de pesetas”, que 
no era otra cosa que hacer uso de  
tapadillo , de una partida que el an
terior equipo de gobierno socialista 
reservaba para com pensar 
desequilibrios en otras partidas pre
supuestarias. Todo legal, pero que 
desmontaba la acusación popular de 
que los socialistas habían dejado las 
a rcas municipales escuálidas con la 
mayoría de las partidas agotadas en 
el transcurso de los primeros seis 
meses de legislatura. Con esto com
pensaron los populares-, aunque sin 
reponerla posteriormente, ahora no 
podrán hacer uso de ella, ni dejarán 
esa triquiñuela presupuestaria para 
el que llegue, si es que llega alguien 
nuevo la próxima vez.

En la misma rueda de prensa, 
Ramírez se congratulaba de que en 
el Pleno anterior se hubiera aproba
do por unanimidad, a propuesta del 
grupo socialista, la creación de una 
ventanilla única, que facilitaría a los 
ciudadanos los trámites burocráti
cos con las administraciones allen 
d e  nuestra  geografía  local. 
“C ongratu letions”, se titulaba una 
pegadiza canción de los ochenta, 
pero que s i qu ieres arroz... Se ha 
pregonado pero no se ha dado trigo, 
todavía. Cumplir es una exigencia 
sólo para los ciudadanos.

Ya en septiembre, Cuadernos 
Manchegos entrevistaba por prime-
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ra vez desde el triunfo electoral del 
PP, al exalcalde Javier Lozano. Fue 
una amplia entrevista en la que que
daron claras todas las penumbras 
que el silencio había generado, sir
viendo, sobre todo, para parar espe
culaciones que durante mucho tiem
po habían corrido de boca en boca 
sin ser contrastadas con la realidad.

También fue en este mes en el 
que conocimos las cifras exactas del 
número de habitantes reales de To- 
melloso, que ascienden a 29.586 
personas, siendo 15.119 mujeres y 
14.467 hombres.

El día 24 de septiembre, aniver
sario de la muerte de Francisco 
García Pavón, se hizo entrega del 
III Premio Plinio para Policías Lo
cales de Castilla-La Mancha, que 
correspondió a la Policía Local de 
Tobarra (Albacete), mientras que el 
Plinio de Honor fue para la Coordi
nadora Regional de Policía Local de 
Castilla-La Mancha.

Otro dato de interés, sobre todo 
para la economía local, fue conoci
do este mismo mes. Se trató de la 
cosecha de melones de la coop. San
tiago Apóstol, que batió record si
tuándose por encima de los 15 mi
llones de kilos, aunque ello no signi
ficara motivo de especial alegría, ya 
que el precio medio alcanzado en su 
venta no pudo superar las 15 ptas/ 
kilo, muy por debajo del coste real 
del producto.

Pero la noticia más importante 
del mes estuvo en la Boda Real entre 
la tomellosera Belén López 
Montero y el Conde Louis de 
Linburg-Stirum y de Orleans. 
Cuadernos Manchegos dedicó a 
este acontecimiento un número ex
traordinario a todo color, que se 
agotó rápidamente y cuya reedición 
acompaña a este número extraordi
nario, al objeto de que ningún 
tomellosero se quede sin la constan
cia gráfica del acontecimiento, que 
llegó a congregar miles de personas 
en la Plaza de España, pudiendo ver 
en persona a gran parte de la Reale
za europea, incluida la Casa Real 
española, representada por S.A.R. 
Doña Pilar de Borbón, hermana 
del Rey de España.

Los aires festivos de 1996 toca
ron a su fin y pronto empezó la 
polémica que suscitó la no construc
ción (según todos los indicios) del 
cuarto instituto. En octubre el suple
mento de la Comarca de Tomelloso 
de Cuadernos Manchegos, La 
Mancha, recogía en portada: “Opo
sición social, sindical y  política a la 
decisión del PP de no construir el 
cuarto instituto”. Los recortes del 
Gobierno Central hicieron que 
González realizara una pirueta, que 
fue muy criticada en el Consejo 
E scolar M unicipal (C .E.M .). 
González informó al C.E.M. el cam
bio y anunció la adaptación del C.P. 
San José como cuarto instituto y la 
cesión al Ministerio de Educación y 
Ciencia de unos terrenos de 4.661 
m2 de superficie en la calle Ría de 
Vigo para la construcción de un 
nuevo centro escolar de una línea. 
Lo que antes de las elecciones era 
vital, ahora se convertía en menos 
necesario. Sólo unas elecciones ha
bían cambiado las necesidades de la

Cerezo.

Luis Moreno sustituyó a Ramón 
González como diputado provincial, 
mientras que el alcalde se 
incorporaba a la Cámara regional y 
Eutimio Carrión, sustituía a Agustín 
Alberca, como concejal de IU. A la 
derecha, la presentación de la 
Escuela Taller que construirá el 
Museo del Carro, Fernando Rodrigo, 
presentó la nueva dirección 
provincial “popular" y protesta del 
colectivo de la tercera edad en 
demanda de la ampliación del Hogar

La depuración política de 
un cabrero de Tomelloso

C.M.

En las últimas semanas del año, 
ha habido que leer a Paco Umbral 
para poder tan siquiera acercarnos 
a la vedad desnuda de la palabra.

Sucedió que otro “clásico” de 
Tomelloso cargó con las consecuen
cias del “mover pieza" del nuevo 
presidente español.

Sucedió que un secretario de 
Estado (quizá más papista que el 
Papa) llevó la consigna presiden
cial a su particular saber y entender 
y apartó al premio Adonais de la 
dirección de Cuadernos Hispano 
Americanos, después de catorce 
años ensanchando el puente litera
rio con el nuevo mundo y de treinta 
y tantos moviendo los volúmenes de 
la casa. Hace ya más de veinte años 
que alumbró su “Música amenaza
da ” y no intuyó entonces que en esta 
España nuestras todo es cuestión de 
carnets con nombres, apellidos y

filiación  política. Su 
“jefe ” político reciente 
si que lo sabía, y en ple
na fiebre anticastrista ha 
decidido “moverpieza” 
personal siendo marti
llo de herejes. Hay que 
acabar con la guerrilla 
sudamericana que mata 
frailes y monjas pero que 
ni con esas mata el ham
bre. Hay que glorificar 
al yanqui que mata a 
pobres y negros pero que 
tampoco mata el ham
bre, y hay que dejar 
constancia con hechos 
que por encima de la 
poesía está la productividad y la 
tecnología.

Han montado en cólera los es
critores “comprometidos ” que nos 
quedan de la debacle de ilusiones y

Félix Grande, el cabrero de Tome
lloso, ha vuelto a releer aquello de 
“tu también amiga música, tu tam
bién... ” No vengas por Tomelloso, 
Villalonga.

ciudad. El revuelo (que sigue) llenó 
la vida municipal y, como mal me
nor, el C.E.M. pidió que la adapta
ción a instituto fuera la del C.P. San 
Antonio en lugar del propuesto San 
José, y en ello seguimos todavía.

Los problemas se fueron acu
mulando para el equipo de gobierno 
y a la Educación le salió un compa
ñero de viaje con la Sanidad, al no 
materializarse las obras anunciadas 
en el Primer Centro de Salud, lle
gándose a hablar de la congelación 
de los 36 millones que se concedie
ron para este fin el año anterior, así 
como la no culminación hasta estas 
fechas del Segundo. Al tiempo en el 
Consejo de Salud surgían proble
mas de entendimiento. En este mes 
también la práctica totalidad de la 
prensa abandonó una rueda de pren
sa, antes de inciarse, por la repetitiva 
falta  de pun tualidad  de los 
convocantes. Estos y otros temas 
fueron tratados en un reportaje de 
Cuadernos Manchegos bajo el tí
tulo “Tomelloso se le viene enci
ma”, que fue muy mal recibido por 
González y que originó un conflicto 
con esta redacción que después, di
cha sea la verdad, fue subsanado por 
la primer autoridad con gallardía, 
pero que no ha podido superar de 
ninguna de las formas el concepto 
de libertad y de igualdad que, en 
nuestra opinión, debe guiar las ac- 

poder para con los me
dios y qne en el caso de Tomelloso 
pasa desde una inexistencia de nor
mas a la más radical injusticia en la 
distribución de publicidad y ayudas 
oficiales, que en su momento de
mostraremos.

La renuncia de González como 
diputado provincial trajo este mes la 
buena nueva de su sustitución por 
Luis Moreno.

El último trimestre del año nos 
trajo el relevo de Agustín Alberca 
por Eutimio Carrión como conce
jal de IU. La última generación del 
Juven-Club llegaba así al Ayunta
miento.

Por último, se volvió a hablar de 
la Escuela Taller “El Bombo”, ya 
que fue presentada oficialmente por 
González y se conoció que ocuparía 

jóvenes durante dos años.
En Deportes, la finalización de 

Vuelta Ciclista a España en la que 
vo una relevante participación el 
alista de esta ciudad, Francisco 

nos trajo el dato de su cla- 
ticación entre los 39 mejores ci- 
istas que participaron en ella, lo 
le significaba que ocupara el nú- 
ero 14 de los ciclistas españoles.

se enconó aun 
más el tema de la casa del agricultor 
con la irrupción en la escena de 
ASAJA, que pidió al Gobierno mu
nicipal todo el solar para su cons
trucción, mientras que los socialis
tas insistían en que el lugar de ubica
ción fuera el Mercado Municipal, 
aduciendo “mayor espacio y  reha
bilitación comercial de la zona”. 
Como la forma idónea para mejorar 
(dicen) es que las cosas se pongan lo 
peor posible, éste mal de todo para 
mi trajo el bien esperado de mitad y 
mitad y todos tan contentos: se am
pliará el Hogar de la Tercera Edad, 
se construirá la casa del agricultor y
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se hará un aparcamiento subterrá
neo... Y puede que hasta un 
Helipuerto en las alturas. Todo sea 
por la patria (chica).

Los últimos días de este mes la 
revista Pasos entregó sus populares 
y trajo a un mantenedor de lujo del 
que se llevaba tiempo sin hablar en 
Tomelloso, al menos a nivel de letra 
impresa. La figura del exdiputado 
nacional centrista, Blás Camacho 
Zancada, volvió a un escenario de 
su pueblo para dar una lección ma
gistral de centrismo y compromiso 
con valores como la igualdad entre 
los hombres desde una concepción 
humanista universal.

Y diciembre se nos vino encima 
recordándonos que un año más pa
saba a la historia. El alcalde reunió 
a los medios para que transmitiéra
mos un mensaje de tranquilidad a 
los vecinos por la invasión de reci
bos que les llegaban a sus domici
lios para el cobro de tributos. Pidió 
perdón por las molestias, aseguran
do que se trataba de limpiar el Pa
drón al fin de ponerlo al día. De paso 
nos adelantó algo de las inversiones 
contempladas para el año nuevo.

También nos enteramos que 
Unión Fenosa, la empresa que su
ministra la energía eléctrica a la 
ciudad, tendrá que pagar al Ayunta
miento y este a los vecinos del Polí
gono 18 los más de 28 millones de 
pesetas que ocasionó la instalación 
de la red de alta tensión en esa zona. 
El asunto venía coleando desde 1994 
y en su día significó un importante 
desgaste del equipo de gobierno 
socialista.

Los socialistas también despi
dieron el año con otra cita a los 
medios para hacer balance del año 
que acababa. Para Ramírez, se ha 
hurtado a la opinión pública un De
bate de Gestión, “que hubiese per
mitido analizar detenidamente cua
les han sido las tareas desarrolla
das, las dificultades habidas y  al 
mismo tiempo los supuestos que 
darían lugar a una elaboración 
meditada de los próximos Presu
puestos municipales”.

Los socialistas vuelven a poner 
énfasis en el hecho de que este es el 
primer periodo de la era democráti
ca en el que un partido de derechas 
llega al poder en Tomelloso y tiene 
la oportunidad de diseñar y desarro
llar su proyecto social y político y 
consideran que el trabajo de una 
legislatura “debe enfocarse como 
una carrera de fondo y  no sólo 
como un sprint”. Además afirman 
que los Presupuestos municipales, 
que han servido de línea directriz 
para el pasado año “son un claro 
ejemplo de inoperancia”, y pre
guntan dónde están las obras del 
Centro de Día, las inversiones en la 
Casa de Cultura, las del Teatro 
Municipal, o las del Segundo Cen
tro de Salud.

En otro orden, se quejan de la 
desaparición del Plan de Atención a 
la Mujer o de que no se arbitraran 
medios para que los alumnos de 
otras poblaciones pudiesen conti
nuar sus estudios en la Escuela de 
Artes Antonio López, así como (se 
preguntan) si existe alguna negocia
ción sobre la financiación del Con-

Blás Camacho, volvió a hablar en 
Tomelloso. Diez de Baldeón explicó 
los Presupuestos Generales del 
Estado. A la derecha, las obras del 
Teatro Municipal continúan 
paralizadas pese a haber sido 
firmado un convenio con la 
Consejería, el grupo socialista 
municipal realiza el balance anual y 
se alcanza acuerdo para la 
construcción de la casa del agricultor

servatorio. También se quejan de 
que no se haya puesto en funciona
miento la “Ventanilla Unica”.

Las denuncias se elevan de tono 
al hablar de la Universidad Popular, 
“que ha subido las tasas mientras 
bajan las percepciones de los mo
nitores” lo que pone en peligro su 
continuidad. Consideran que los 
enumarados son motivos suficien
tes para calificar la gestión del PP en 
este último año una muestra de “in
capacidad, desvarío e inoportuni
dad”.

Por último y basándose en unas 
declaraciones del nuevo director 
provincial del INS ALUD, muestran 
su preocupación por un posible cam
bio del área de salud de Tomelloso, 
que podría pasar de Alcázar de San 
Juan a Manzanares en cuyo Hospi
tal se van a invertir 600 millones de 
pesetas. En este sentido todo parece 
indicar que se pueda cernir sobre 
Tomelloso un preocupante conflic
to social si, como se empieza a ru- 
morear, los socialistas se ponen al 
frente de la demanda de un Hospital

Durante
1996,

Cuadernos
Manchegos

ha
conmemorado 

su XX 
Aniverario 

desarrollando 
el primer 
periódico 
regional.
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para nuestra ciudad.
Y algo más ha ocurrido en di

ciembre, que obviamente no está 
bajo la responsabilidad del Ayunta
miento, pero que incide directamen
te sobre un tomellosero destacado 
dentro del mundo de las letras cuyo 
nombre y apellido encabeza un pre
mio literario. Se trata de la destitu
ción de Félix Grande como direc
tor de Cuadernos Hispano Ameri
canos después de 14 años al frente 
de la cabecera. Todo indica y así lo 
han denunciado importantes hom
bres de las letras a nivel nacional, 
que estamos ante una depuración 
política por parte del Gobierno del 
Partido Popular, que ha sucedido 
sin que ningún estamento cultural o 
político tomellosero llegue a reali
zar la más mínima protesta. Es alta
mente preocupante que toda la tra
ma cultural que se está generando 
en Tomelloso no desprenda un mí
nimo de solidaridad para con un 
personaje tan cortejado ayer mismo. 
Podríamos estar ante el “coro de 
grillos que cantan a la luna” que ya 
denunció antaño otro poeta perse
guido.

No estaría nada mal (y sería de
mostración de tomelloserismo y 
valentía) que el alcalde de Tomello
so concediera este año otras dos 
Medallas de Oro. una para Eladio 
Cabañero y otra para Félix Gran
de. Merecidas las tienen, otra cosa 
será que al mérito se una la Justicia. 
Y si como parece el cupo está cu
bierto, muy bien se puede echar 
mano de la distinción de Hijos Pre
dilectos.

Y seguimos con la política, en 
este caso de trascendencia nacional. 
La diputada socialista ciudarreale- 
ña, Clementina Diez de Baldeón, 
primera mujer castellano-manche- 
ga que llega a la más alta instancia 
de representación democrática y que 
además es parte de la Universidad 
de Castilla-La Mancha y miembro 
de la Comisión Ejecutiva Federal 
del PSOE, así como de su Perma
nente, pasó por nuestra ciudad con 
el objetivo de explicar los Presu
puestos nacionales del PP, aproba
dos los pasados días.

Diez de Baldeón, recordó que 
el PP había prometido en campaña 
rebajar los impuestos, subir el suel
do de los funcionarios y mantener el
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gasto social, cosa que no se ha cum
plido y denunció la práctica de la 
política del “globo sonda que des
concierta a los ciudadanos y  les da 
una sensación de desgobierno”.

No obstante dijo ser cierto que 
se habían bajado los impuestos, 
“pero sólo a los más ricos, benefi
ciando a los sectores empresariales 
y  financieros más importantes por 
medio de regalos fiscales que han 
supuesto que el estado deje de per
cibir 400.000 millones de pesetas ”. 
La diputada socialista siguió afir
mando que la reducción de los tra
mos del IRPF ha perjudicado a la 
pequeña y mediana empresa y co
mercio.

Diez de Baldeón, criticó la re
ducción de inversiones para el próxi
mo año, que se han plasmado en los 
Presupuestos de una forma drástica, 
sobre todo en el gasto social, Educa
ción y Sanidad. “En Educación - 
dijo -porprimera vez en los últimos 
20 años se ha reducido la inver
sión”, con el agravante de que mien
tras que en las Comunidades doüde 
está transferida la Educación se au
menta la inversión, en las que de
penden del MEC, caso de Castilla- 
La Mancha, se reduce.

Diez de Baldeón, comparó los 
22 institutos construidos por el Go
bierno anterior frente a los 5 que 
tiene previsto construir el actual Eje
cutivo.

La diputada socialista, que tam
bién es miembro de la Comisión 
Federal PSOE-IU, se mostró satis
fecha d?l entendimiento existente 
entre las dos formaciones de izquier
da y de “los avances que en mate
rias concretas se están llevado a 
cabo para la defensa de políticas 
comunes”.

Ese mismo día, González reci
bió la visita del delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha,Car
los Moro, y de la Gobernadora Civil 
de Ciudad Real,Mercedes Cuellar, 
que presentaron oficialmente la Es
cuela Taller, que dará trabajo a 48 
jóvenes durante dos años y que cuen
ta con una subvención global de 148 
millones de pesetas para la cons
trucción del Museo del Carro.

Moro y Cuellar, también man
tuvieron reuniones con los 
alcoholeros y miembros de la Co
munidad de Regantes de Los Auriles, 
comprometiéndose con los prime
ros a estudiar el problema que se 
desprende de que se les aplique una 
normativa que, sorprendentemente, 
no se exige en otros municipios, y 
con los segundos a hacer llegar su 
solicitud de uso de aguas residuales 
para riego agrícola a la Confedera
ción hidrográfica del Guadiana para 
que, junto al Ministerio de Medio 
Ambiente, busquen una fórmula para 
dar solución a este problema que 
afecta a otras poblaciones del terri
torio regional y nacional.

Ya en plena efervescencia navi
deña se presentó oficialmente la 
Asociación Posada de los Portales, 
que presiden Ignacio García-No- 
blejas y Natividad Cepeda. El acto 
tuvo lugar en el Centro Cultural 
Posada de los Portales y contó con la 
presencia del escritor tomellosero, 
José López Martínez, que disertó

en su conferencia sobre el resurgi
miento de Tomelloso a principios 
de siglo.

La música grande no ha dejado 
de estar presente esta Navidad, que 
dio comienzo con la VIII Muestra 
Escolar de Villancicos en la que han 
participado los coros de siete cole

gios y del Conservatorio de Música. 
El domingo 22 tuvo lugar la cele
bración del VI Encuentro de Agru
paciones Corales, con la participa
ción de las de Tomelloso, Illescas y 
“Novi Cantores” de Guadalajara. 
Por último, el gran acontecimiento 
musical del año tuvo lugar este mis

mo día en la Iglesia Parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción a 
cargo del Coro de Cámara “Alonso 
Lobo”, patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha, que interpretó la obra de 
Haendel, El Mesías.

Las exposiciones también han

El Museo 
Antonio López 

Torres 
permanece 

cerrado al 
objeto de 

realizar unas 
obras de 

reforma que no 
podían 

aplazarse más 
(primera foto). 
Por otro lado, 
el último mes 

del año nos 
trajo la noticia 
de que Unión 

Fenosa tendrá 
que pagar al 

Ayuntamiento y  
este a los 

vecinos del 
Polígono 18 

más de 28 
millones de 

pesetas por las 
obras de 

electrificación 
de baja tensión 

que el 
Ayuntamiento 
anterior había 

venido 
demandando 
de la central 

eléctrica.

La lenta agonía de la 
Universidad, Popular

La penuria de medios está ca
racterizando el actual curso de l<a 
Universidad Popular de Tomello
so. Penuria que no ha evitado que 
los alumnos tengan que “rascarse ” 
los bolsillos para pagar más por 
recibir menos, al tiempo que los 
profesores han visto mermados sus 
ingresos en base al “recorte” que 
apadrinan los “populares”, cuan
do no con alusiones al cacareado 
“despilfarro socialista ”,

Todas estas condiciones negati
vas para el normal funcionamiento 
de la Universidad Popular se ven 
agravadas por las inapropiadas con
diciones de algunas de las instala
ciones donde se imparten los cursos 
y la inexistente dotación de mate
riales necesarios para llevar acabo 
las enseñanzas.

En las últimas semanas no han 
faltado denuncias (tanto de profe-

ma preocupación en la política cul
tural que, por otro lado, está propi
ciando una trama “fantasma ” ale
gremente subvencionada.

sores como de alumnos 
o medios de comunica
ción) para que los pode
res públicos pongan so
lución a la agonía por la 
que atraviesa esta ense
ñanza popular, pero sin 
embargo el silencio está 
siendo la respuesta de 
los máximos responsa
bles de su funcionamien
to y el abandono la úni
ca salida que se está 
dejando a los alumnos y 
profesores. Es realmen
te triste que una ense
ñanza que cumple fun 
ciones educativas y so
ciales enmarcadas dentro del prin
cipio de “educación permanente ” 
tenga que pasar por estos trances 
que no sólo motivan la inexistencia 
de “voluntadpolítica ” sino la míni

hecho aparición con motivo de estos 
días festivos. Una de ellas fue origi
nal y conjunta entre Alejandro 
Villena Ferrer y Araceli Olmedo.
El primero, fotógrafo y la segunda, 
poeta. Se tituló “Luz, color y verso” 
y en ella se mostraban 40 fotogra
fías con inserciones poéticas a su 
pie.

La otra exposición es de las de
nominadas de lujo, ya que reúne 
obras de pintura y dibujo de los 
artistas tomelloseros Angel Pinta
do, Fermín García, Pepe Carrete
ro, Félix Huertas, Luciano 
González, Antonio Ortiz, María 
Jesús Martínez, Ezequiel Cano y 
Andrés Ruiz. Su título, “Tomello
so pinta”.

Por cierto, Fermín García Se
villa, ha redondeado el año uniendo 
al premio de pintura de Puertollano, 
el López Villaseñor de Ciudad Real.

El Ayuntamiento tampoco des
cansó y celebró dos sesiones plena- 
rias. En la primera, con carácter 
ordinario, se adelantó la solicitud de 
los Planes de Empleo con un presu
puesto que supera los 90 millones 
de pesetas.

En la segunda, con carácter ex
traordinario, se aprobó una fórmula 
para poder construir la casa del agri
cultor, desde este momento deno
minada Delegación Comarcal de 
Servicios de Agricultura de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha (la delegación de agri
cultura para empezar a entender
nos). La fórmula consiste en segre
gar dos parcelas de la anterior de 
450 metros cuadrados; una de 287 
metros cuadrados y otra de 155, 
siendo la de 287 metros para que la 
Consejería de Agricultura constru
ya la delegación de agricultura, y la 
de 155 para que la de Bienestar 
Social proceda a la ampliación del 
Hogar de la Tercera Edad.

Los socialistas, como muestra 
de buena voluntad, se abstuvieron, 
aunque defendiendo su proyecto en 
el Mercado Municipal, y Luis Mo
reno (que es el que más ha trabajado 
por el consenso dentro del PP y que 
desde que supo que iba a ser ascen
dido ha sufrido uria transformación 
personal tipo doctor Jeckyll, hacía 
la personalidad positiva) se dio por 
satisfecho por el grado de consenso 
alcanzado.

Y se nos ha quedado en el baúl 
de los recuerdos esa importante 
Muestra de Teatro Aficionado, que 
desde hace varias años ha venido a 
asirse de las raíces teatrales que la
ten en el corazón tomellosero y que 
cada vez es más numerosa y aplau
dida.

Más bien por tristeza también 
habíamos olvidado que, pese a las 
promesas en contra, el Certamen 
Nacional de Monólogos Teatra
les,este año ha dejado de organizar
se. Debe haber sido enorme el daño 
que han hecho un puñado de los 
mejores actores de España pernoc
tando y expandiendo su arte desde 
un escenario tomellosero para que, 
sin explicaciones de ningún genero, 
los actuales responsables políticos 
hallan decidido su eliminación. Debe 
ser (cosa que no sabíamos) que el 
Teatro se apellida Lozano.
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Y la suerte del Teatro Municipal 
no ha cambiado, pese a firmarse un 
convenio entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Educación y Cultura 
para proceder a su construcción, el 
reenicio de las obras no se ha dado, 
lo que empieza a ser peligroso para 
que pueda ser inaugurado antes de 
que finalice la presente legislatura.

En el lado positivo, el actual 
equipo de gobierno ha venido pre
sumiendo, con poco éxito mediático, 
de la dominada “operación asfal
to”, por medio de la cual el arreglo 
de las calles en las que ya se han 
cobrado contribuciones especiales 
se realiza sin cargo a los vecinos.

Quedaría incompleto este repa
so al año que ha vencido y que 
vengo realizando cada trescientos 
sesenta y cinco días desde que en el 
año 1970 empezara en Audaz aque
lla sección titulada “Un año que 
viene, otro que se va”, si no dejara 
constancia que este ha sido el año 
del XX Aniversario de la funda
ción de Cuadernos Manchegos (el 
primer año como Cuadernos de La 
Mancha), lo que hemos venido re
cordando en la cabecera de la publi- 
cáción durante este periodo. Han 
sido 369 números (incluido el pre
sente) en el que la historia reciente 
de Tomelloso ha quedado plasmada 
con los altibajos inevitables de una 
publicación independiente (yo me 
inclinaría por imparcial) que ha pa
sado desde los últimos años de la 
dictadura al triunfo democrático de

El Coro de 
Cámara 

“Alonso Lobo”, 
que está 

interpretando 
la obra de 

Haendel “El 
Mesías” y que 

patrocina la 
Consejería de 

Educación y 
Cultura de la 

Junta de 
Comunidades 
de Castilla-La 

Mancha, 
cuenta con la 
colaboración 

del Coro de la 
Escuela de 
Música de 
Tomelloso

la derecha después de la transición 
centrista y del largo periodo socia
lista. El principal motivo de orgullo 
para nosotros ya no es sólo conti
nuar en pie durante este largo tránsi
to, sino mantenemos vírgenes de 
contaminaciones dirigistas o de 
pago de favores, lo que nos ha per
mitido ser vigías de la libertad y la 
democracia que tanto sudor y san
gre costó al pueblo español. Ello ha 
permitido a todos los sectores socia
les, principalmente de la comarca, a

hacer uso de este medio cada vez 
que han visto peligrar derechos con 
justicia adquiridos. El difícil cami
no elegido en el génesis de esta 
existencia nos ha hecho ver con toda 
nitidez la transformación que en 
lasmayoría de las personas y de los 
grupos ocasiona el acceso y el uso 
del poder, en más casos que menos, 
algo parecido a eso que entendemos 
en lo cotidiano como nuevos ricos, 
pero también hemos podido obser
var con satisfacción cuan efímero es

el poder político democrático y como 
estas grandes mansiones al olvidar 
los principios de justicia, igualdad y 
fraternidad que inspiran el sistema 
se derrumban ese día que el pueblo, 
pacíficamente, se hace con el poder 
delegado. Los lectores recordarán 
cuantas veces ha ocurrido esta diná
mica, al igual que saben nuestra 
posición crítica con todos y cada 
uno de los hombres públicos, pero 
igualmente recordarán el olvido que 
después hemos tenido con todos los

que dejaron el cargo. Ese es nuestro 
principal orgullo, no haber hecho 
uso en ningún momento de la fuerza 
de la letra impresa para venganzas o 
desquites personales.

La celebración de este XX Ani
versario, entendido desde la reali
dad de la escasez económica que 
parece acompañar permanentemen
te a los que no hacemos componen
das con los poderes, ha sido más de 
esfuerzo que de algarabías. Ha sido 
el inicio de la ampliación del campo 
informativo a todo el territorio re
gional en cuyo proceso ya hemos 
pasado el ecuador, conformando la 
única publicación regional de he
cho. En ello vamos a continuar y 
esperamos culminar durante el año 
que ahora empieza. Quien se sienta 
solidario con el proyecto continuará 
apoyándonos. Los que desde su in- 
significanciapersonal y política vean 
un peligro en la consolidación de un 
medio de comunicación libre segui
rán poniéndonos piedras en el cami
no. Otros sencillamente nos ignora
rán. Pero una labor de 20 años no 
podrá ser eliminada sin que ello se 
lleve consigo parte de la historia de 
nuestra región. Estamos convenci
dos que hay a quienes no le impor
taría, pero también estamos seguros 
que su permanencia en el poder será 
efímera si continúan insistiendo en 
hacer coincidir la verdad con su 
verdad.

Y aquí Paz y después gloria.

FOT® bit}
REVELADO
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* Reportajes de boda

* Foto carnet

* Blanco y negro

* Material fotográfico

Independencia, 2 - Telf.: (926) 51 57 01 - TOMELLOSO

El Ayuntamiento de 
Moral de Calatrava 

desea a todos felicidad 
en estas fiestas y un 
venturoso año 1997
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Un año de destacada 
actividad cultural
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En la fotografía de la Izquierda, el Centro Cultural Casa Medrano, verdadero 
aglutinador de la oferta cultural de Argamasilla. Sobre estas líneas, y de arriba 
a abajo, fachada del Ayuntamiento de la localidad; un momento de la 
intervención de Julio Anguita, que visitó Argamasilla en calidad de secretario 
general del PCE, acompañado del alcalde, Cayo Lara (a su izquierda) y de un 
miembro de la Ejecutiva Local de este partido. En la última fotografía, una 
vista del Castillo de Peñarroya, en cuyas inmediaciones se especuló sobre 
una posible instalación de una granja-criadero de cerdos, instalación a la que 
se opusieron varios colectivos.

El año que se nos va, ha estado 
marcado en Argamasilla por la po
lémica sobre la instalación de un 
criadero de cerdos en las proximida
des del Pantano de Peñarroya, un 
proyecto que ha encontrado la opo
sición de diferentes colectivos, tales 
como la Comunidad de Regantes y 
que fue apoyado por el Ayunta
miento presidido por Cayo Lara.

Los temas municipales, centra
ron la atención informativa en la 
resolución dictada contra el Consis
torio por medio de la que se declaró 
improcedente el despido de María 
Dolores Padilla Zagalaz, que venía 
ejerciendo funciones de psicóloga, 
teniendo que ser indemnizada con la 
cantidad de 2.600.000 pesetas.

En este apartado también hay 
que destacar los distintos encontro
nazos sufridos entre el equipo de 
Gobierno de IU y la oposición, prin
cipalmente el Partido Popular, tales 
como las críticas formuladas por los 
“populares” denunciando manipu
lación en el Boletín Informativo 
Municipal “El Madroño”, califican
do su uso de “partidista”, críticas 
que el alcalde tachó de “infantiles”, 
o la solicitud de la colocación de un 
lazo azul en el edificio consistorial 
como muestra de solidaridad con el 
funcionario de prisiones secuestra
do por ETA, José Antonio Ortega 
Lara, solicitud que no fue apoyada 
por IU, aunque sí se produjo una 
declaración institucional de solida
ridad con el mencionado funciona
rio. Finalmente, el molino existente 
a la entrada de la población fue el 
lugar donde se colocó el gran lazo 
azul.

Otras críticas provenientes de la 
oposición fueron motivadas por los 
actos organizados en la Feria y Fies
tas. Tanto PP como PSOE criticaron 
el sistema y la tardanza en la adjudi
cación de los típicos “chiringuitos”

así como la escasa representación 
oficial existente en los actos.

Por lo que se refiere a las reali
zaciones más destacadas, reseñar la 
construcción por parte de la Casa de 
Oficios, de un nuevo parque, de 
estilo rústico, situado junto al Cole
gio “Azorín”, lo que vino a ampliar 
las zonas verdes existentes en la 
localidad; o la entrega de 50 vivien
das públicas unifamiliares adosadas, 
por parte del delegado de la Junta, 
Anastasio López, y del delegado de 
Obras Públicas en la provincia, Juan 
Antonio Fernández Pacheco, que 
supusieron una inversión de 362 
millones de pesetas.

También hay que plasmar el 
acuerdo urbanístico entre el Ayun
tamiento y un total de 17 propieta
rios por medio del cual queda defi
nida la futura red de Centros Escola
res. Por medio de este acuerdo, el 
Ayuntamiento se compromete a ur
banizar en un plazo de dos años y 
medio una zona de 75.000 metros 
cuadrados.

La creación y puesta en marcha, 
por primera vez, el pasado mes de 
noviembre, de la Universidad Po
pular, es otra de las actuaciones pro
m ovidas desde el consistorio  
argamasillero. A través de este cen
tro, se imparten clases de Graduado 
Escolar y de Educación de Adultos, 
así como diversos talleres y activi
dades para los distintos colectivos, y 
particulares que así lo deseen.

En cuanto a otra serie de hechos 
destacados, llama la atención el 
desnjantelamiento de la vía férrea 
que unía las poblaciones de Cinco 
Casas y Tomelloso y que atravesaba 
la localidad. El Ayuntamiento soli
citó a la Jefatura de Patrimonio y 
Urbanismo de Castilla-La Mancha 
su intercesión para el mantenimien
to de las vías de ferrocarril, argu
mentando su tradición al medio

ambiente, y el desarrollo turístico y 
cultural que ello podría significar a 
medio plazo. Pese a que tal proposi
ción no se logró, finalmente sí se 
consiguió, por medio de un conve
nio con el Ministerio de Obras Pú
blicas, Transporte y Medio Ambien
te (MOPTMA), FEVE (Ferrocarri
les Españoles de Vía Estrecha), 
RENFE, así como la Fundación de 
Ferrocarriles, que los terrenos se 
cedieran para la creación de una 
“Vía verde”.

A principios de año, Argamasi
lla se vio sacudida por un suceso que 
tuvo gran repercusión, como fue el 
fraude llevado a cabo a trabajadores 
marroquíes por medio del cual, des
de una Asesoría de esta localidad se 
formalizaban precontratos para que 
los inmigrantes pudiesen regulari
zar su situación en la Península, a 
cambio de cantidades que rondaban 
las 50.000 pesetas. El alto número 
de trabajadores africanos en esta 
población despertó las sospechas de 
la Brigada de Extranjería y Docu
mentación de la Comisaría de Alcá
zar de San Juan, siendo detenidos un 
total de siete personas.

Las actividades culturales se 
centraron en las organizadas desde 
los servicios culturales del Ayunta
miento argamasillero y las llevadas 
a cabo por la asociación “Los Aca
démicos de Argamasilla”. Entre és
tas destacan la conmemoración del 
Día Mundial del Libro, que coinci
de con la fecha de nacimiento de 
Cervantes, por lo que se programa
ron una serie de actos en la Casa de 
Medrano, que giraron en torno a la 
figura del escritor que creó “El Qui
jote”. También Argamasilla acogió 
las I Jornadas de la Orden de San 
Juan; así como las X Jornadas de 
Ecología, organizadas por el colec
tivo RETAMA y entre cuyos actos 
cabe destacar una marcha ciclo-tu

rista hasta las Lagunas de Ruidera o 
diversas actividades relacionadas 
con el medio ambiente.

En cuanto a “Los Académicos 
de Argamasilla”, señalar que se pro
dujo un cambio de presidente en 
este colectivo. Pilar Amat, que hasta 
entonces ejercía como tal, abando
nó su cargo por voluntad propia; 
siendo sustituida por Rodolfo 
Mateos. Como reconocimiento a la 
labor de Amat al frente de la Asocia
ción, se la designó Presidenta de 
Honor de esta Asociación que viene 
realizando una labor muy importan
te por la cultura de Argamasilla. 
Precisamente desde “Los Académi
cos de Argamasilla” se impulsó la 
solicitud al Ayuntamiento para que 
éste adquiriese la casa del Bachiller 
Sansón Carrasco (situada en la calle

Académicos) y actualmente en esta
do semiruinoso, para albergar un 
Museo Local en el que tuviesen 
cabida enseres y utensilios que han 
dejado de ser utilizados con el paso 
de los años.

Julio Anguita, en calidad de se
cretario general del PCE, visitó el 
pasado mes de noviembre Argama
silla para “prevenir” sobre las con
secuencias del ingreso en el llamado 
Sistema Monetario único y sobre la 
aplicación del Tratado de Maastricht.

En rueda de prensa celebrada en 
el Centro Cultural “Casa de 
Medrano”, Anguita abordó otros te
mas como el de la aparición de Nue
va Izquierda dentro de la coalición 
IU. Posteriormente tuvo lugar un 
acto público del PCE con una nutri
da asistencia de público.
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COMARCA
F U T B O L  - 3a. D IV IS IO N  - 22a. Tornada

MANZANARES C.F. TOMELLOSO C.F.

El terreno de juego  
perjudico a los visitantes

FICHA TÉCNICA

MANZANARES C.F.: Castilla, Roberto, Sierra, Olmedo, Castillo, David Férez, 
Manolo Sánchez (David 81'), Cañadas, Calderón, Chema (González 62') y 
Sito.
TOMELLOSO C.F.: Olmedo, Zapata, Peinado, Pinto, Jesús (Pedro 55'), 
Luismi, Niza (Carlos 66'), Ginés, Edu, Moreno (Lope 55') y Treviño. 
ÁRBITRO: Panduro Hidalgo, auxiliado por Jiménez de la Osa y Aguilar 
Almansa. Tarjetas amarillas para los locales Cañadas, Sito y David; y para 
los tomelloseros Niza, López y Pedro.
INCIDENCIAS: Municipal “José Camacho” de Manzanares. Mal estado del 
terreno de juego, dañado por las últimas lluvias caídas en la localidad 
manzanareña. El jugador local Cañadas solicitó a la Directiva la carta de 
libertad una vez finalizado el partido.

El Tomelloso únicamente pudo 
conseguir un punto en su visita a 
Manzanares y no fue capaz de apro
vechar el tropiezo del Torrijos en su 
propio terreno de juego ante el Atlé
tico Teresiano, equipo que logró 
empatar a dos tantos en la población 
toledana.

Sin duda alguna, el pésimo esta
do del terreno de juego del campo 
manzanareño perjudicó mucho más 
al conjunto de Manolo Chico que al 
cuadro local.

Las mejores ocasiones de rom
per el 0-0 partían de las botas de los 
jugadores visitantes, aunque los 
manzanareños derrocharon una 
enorme entrega, hecho que posibili
tó que los visitantes no consiguieran

romper el empate inicial.
Pero el ritmo con que ambos 

equipos jugaron la primera mitad 
decayó en los segundos cuarenta y 
cinco minutos, debido sobre todo al 
extraordinario esfuerzo realizado por 
el equipo de Diego Ruiz Manjón y 
las malas condiciones del terreno de 
juego que conforme pasaban los 
minutos más mella hacía en los ju 
gadores de ambos equipos.

En esta segunda parte, el ritmo 
de juego no se pareció al de los 
primeros cuarenta y cinco minutos y 
éste fue de un nivel inferior, aunque 
el dominio seguía correspondiente 
al cuadro tomellosero. Los locales, 
conforme avanzaba el cronómetro 
vieron que la posibilidad de sumar

F Ú T B O L  - I a. A u ton óm ica  G . I - 20a. .Tornada

AT. PEDRO MUÑOZ 013 U.D. ALMANSA

Incontestable superioridad  
del conjunto alm anseño

FICHA TÉCNICA

AT. PEDRO MUÑOZ: Manolo, Pedro, Jesús, La Osa, Paulino, Marcos, 
Adolfo, Reyes (Ataúlfo 31'), Sérvulo, Luismi y Jaro.
U.D. ALMANSA: Félix, Castillo (Miguel 84'), Carlos, Cuenca, Peque, Juan 
Miguel (Simeón 87'), Tirado, Mateo, Rafa, Víctor (Coca 75') y Graciano (Eloy 
87').
ÁRBITRO: Verbo García, auxiliado por Requena Lillo y Guerrero Vaquera. 
Amarillas para los locales Reyes, Jaro, Javi y Ataúlfo. También la vio el 
visitante Peque.
GOLES: 0-1 (23') Tirado. 0-2 (80') Coca. 0-3 (84') Tirado.
INCIDENCIAS: Municipal “El Molino”. Se guardó un minuto de silencio por 
el fallecimiento de Rosario Pintado.

Edu no pudo perforar la portería 
defendida por el guardameta 
manzanareño, Castilla.

un punto no era nada despreciable y 
cedieron terreno para buscar la meta 
de Olmedo a base de contragolpes. 
Finalmente, el marcador siguió re
flejando el 0-0 inicial con lo que 
ambos equipos tuvieron quen con
formarse con un punto.

Para la próximajornada, el equi
po de Manolo Chico recibirá en el 
Municipal de Tomelloso a La Sola
na, equipo en horas bajas que cada 
vez parece hundirse más en la zona 
baja de la clasificación y que deberá 
comenzar a sumar puntos si no quie
re verse abocado al descenso. Los 
amarillos no deberían ser un proble
ma para un Tomelloso que parece 
haber recuperado la forma y que 
quiere distanciarse del Torrijos.

Las bajas con las que el conjun
to pedroteño afrontó el encuentro 
frente a uno de los gallitos del grupo 
se dejó notar en el partido frente al 
Almansa y tras la disputa del mis
mo, el equipo albaceteño se alzó con 
los tres puntos enjuego.

Pese a que en el primer tiempo, 
las mejores ocasiones de gol corrie
ron a cargo de los locales, sobre todo 
a pies de Sérvulo, fue el visitante 
Tirado el que adelantó a su equipo 
en el marcador. El gol descompuso 
a los de Ramón Navarro, aunque 
éstos siguieron llevando el peso del 
juego ante el repliegue de los visi
tantes que en contragolpes senten
ciaron el partido en la segunda mi
tad.

Esta próxima jornada, el Pedro 
Muñoz viajará hasta Tarazona para 
medirse al equipo local, conjunto 
recién ascendido.

A.D. CAMPILLO U.D. S0CUELLAM0S

La suerte fue esquiva al 
equipo de Eugenio Alcolea

FICHA TECNICA

A.D. CAMPILLO: Ángel, Navalón, Juan Carlos, Paños, Francis, Alfonso II, 
Tito (Algarra 69'), Vaquero, Iñaqui (Adrián 85'), Iriarte, Isaac (Alfonso I 90'). 
U.D. SOCUÉLLAMOS: Felipe, Cano, Nieto, Dani (Óscar 84'), Abraham, 
Josete, Julio, Mario Víctor, Nene, Gallego (Lomas 65') y Ricard.
ÁRBITRO: Antúnez Ballesteros, auxiliado en las bandas por Arinero Arinero 
y Gutiérrez Bartolomé. Amonestó a los conquenses Francis, Tito e Isaac y 
a los socuellaminos Cano, Dani, Abraham, Josete y al entrenador, Eugenio 
Alcolea.
GOLES: 1-0 (17') Vaquero.
INCIDENCIAS: “Virgen de la Loma” de Campillo de Altobuey. Terreno en 
buenas condiciones y tarde soleada. Floja asistencia de público, alrededor 
de 200 personas.

No pudo la U.D. Socuéllamos 
conseguir un resultado positivo en 
su desplazamiento a la localidad 
conquense de Campillo de Altobuey 
en un partí do que se presentaba como 
“clave” para ambos conjuntos, 
inmersos en la zona baja de la tabla, 
pero con mayor necesidad de puntos 
para el equipo local que para los 
blanquiazules de Alcolea, aunque 
de haber conseguido éstos los tres 
puntos en juego (o al menos el em
pate) habrían dado un paso muy 
importante de cara a mantener la 
categoría.

Los conquenses se adelantaron 
cuando se llevaba disputado algo 
más de un cuarto de hora de partido, 
tras un centro de Iñaqui que fue 
rematado a la red por Vaquero.

Durante los primeros cuarenta y 
cinco minutos el dominio corres
pondió a los titulares del campo, 
pero en la segunda mitad, los 
socuellaminos buscaron con más 
ahinco el empate, hecho que se les 
negó o bien por mala suerte en algu
nas ocasiones o bien por las parti
distas decisiones arbitrales, que es
camotearon dos penalties al conjun
to visitante, hecho que se dejó notar 
en el resultado final.

Los barullos en los segundos 
cuarenta y cinco minutos se suce
dieron de forma continua en el área 
del local Ángel, aunque a la finali
zación del choque, el resultado de 1 - 
0 otorgaba los tres puntos en juego 
al cuadro conquense.

Azuqueca-Socuéllamos
Pero la derrota en Campillo que

dó olvidada pronto tras la victoria 
conseguida en Azuqueca de Henares

por 0-1, con gol conseguido por 
Nene tras el lanzamiento de una 
falta al borde del área de Esquivel 
cuando se llevaban jugados 58 mi
nutos de partido. Los blanquiazules 
tuvieron en la segunda mitad oca
siones como para aumentar la ven
taja en el marcador, pero los tres 
puntos, pese a la victoria por la 
mínima hay que considerarlos como 
muy buenos.

En otro orden de cosas, señalar 
que Alcolea ha sufrido un duro con
tratiempo al detectársele al jugador 
Becerra una lesión de menisco y 
ligamentos, que probablemente le 
mantendrá alejado de los terrenos 
de juego durante todo el resto de 
temporada. El jugador de Tomello
so era una pieza clave en el esquema 
socuellamino, siendo el máximo 
goleador del equipo y referencia en 
cuanto al sistema de ataque.

Así, y tras el casi “vital” resulta
do positivo en Azuqueca de Henares, 
los socuellaminos reciben este do
mingo en el “Paquito Jiménez” al 
Puertollano de Josele Villacreces, 
un equipo que tras un buen comien
zo atravesó una fase llena de dudas 
que le hicieron situarse en la zona 
media de la tabla, aunque tras las 
últimas jornadas los “industriales” 
parecen haber recuperado la forma 
y ya ocupan de nuevo posiciones de 
play-off, por lo que no será un rival 
fácil para que los tres puntos se 
queden en casa.

Con la disputa de este partido, 
de nuevo el fútbol volverá a Socué
llamos tras más de un mes y medio 
sin que los aficionados locales ha
yan podido ver en su campo a su 
equipo.

ZINCADO SOBRE HIERRO HASTA 4X2X1 
ZINCADO DE TORNILLERIA, VARILLAS, ETC.
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DEPORTES
B A L O N M A N O  - 2a. D iv isión  M ascu lin a

BM. TOMELLOSO G. ALCARRENO

Sin opciones para los locales
FICHA TECNICA

BM. TOMELLOSO (4+7): Morales, Pérez (1), Donoso, Caro (2), Moreno (2), 
Pedroche (1), Ángel, Bello, Lomas (1), Jacinto (1), Villalta (3) y Navarro. 
GESTESA ALCARREÑO (14+18): Fernando, Pablo (1), Manuel (4), Carlos (1), 
David (7), Óscar, Vallejos, Polo (2), Calvo, Perdices (4), Jaime (7) y José (6). 
ÁRBITROS: Gallardo y Linares.
INCIDENCIAS: Pabellón Municipal de Tomelloso. Alrededor de 100 
espectadores. *

RAT O N C F ST O  - I a. A u tonóm ica - G p. P ar

C.B. TOMELLOSO 66150 C.B. ALMANSA

Tomelloso se lo juega todo a 
una sola carta en Criptana

FICHA TECNICA

C.B. TOMELLOSO (41+25): A. Serrano, Bravo (7), J.L. Caballero (19), Zafra 
(15), L. Serrano (5), Nieves (1), Delgado (19).
C.B. ALMANSA (15+35): López (11), Zoroa, Sanz (7), Sáez (2), Peral (2), 
Cabanes (7), Mejías (7), Alberola (2), Madrid (11) y Tomás (1).
ÁRBITROS: Moreno y Segovia (Toledo). Señalaron 40 faltas personales, 12 
al conjunto tomellosero y 28 a los visitantes. Sin eliminados.
INCIDENCIAS: P a b e lló n  M unicipal d e  T o m e llo s o . A lred ed o rd e  m ed ia  en trad a
en las gradas.

El G estesa A lcarreño de 
Guadalajara, demostrando una neta 
superioridad sobre el conjunto to
mellosero, logró una cómoda victo
ria sobre un equipo que bastante 
hizo con capear el temporal y no 
recibir una mayor goleada.

Él dominio correspondió al cua
dro alcarreño de principio a fin ante 
un Tomelloso que jugó peor que en 
otros encuentros, sobre todo en la 
primera parte, gracias al buen hacer

de David y Jaime, que con su mayor 
envergadura y técnica, sembraban 
el desconcierto en las filas rivales.

En los segundos treinta minu
tos, mejoró el ataque del equipo 
tomellosero, quizás también porque 
el conjunto alcarreño ralentizó el 
ritmo del partido, aunque los visi
tantes nunca tuvieron problemas 
para aumentar la diferencia y conse
guir al final del encuentro un abulta
do marcador a su favor.

El Tomelloso, tras su victoria 
ante el conjunto almanseño, y en 
espera de la disputa de la última 
jornada de la fase regular del cam
peonato, espera aún clasificarse en

tre los cuatro primeros equipos del 
grupo, lo que le dará opción a dispu
tar la fase de ascenso.

Para ello, deberá vencer al equi
po de Campo de Criptana en la ciu

dad de los molinos, y que el cuadro 
manzanareño pierda en su propio 
terreno de juego ante el líder del 
grupo, el Infantes.

La victoria del equipo de Vicen
te Rodríguez tuvo algo de “épica”, 
ya que los locales únicamente con
taban con siete jugadores par la dis
puta del choque frente a los 
almanseños. A ello había que añadir 
que A. Serrano estuvo de inicio en el 
banquillo debido a que se encontra
ba lesionado y que Bravo jugó a 
medio gas. Pese a estos inconve
nientes. los locales impusieron su 
ritmo, que permitió a éstos no car
garse excesivamente de faltas per
sonales debido a su “precariedad” 
de banquillo.

En la reanudación, los locales 
pagaron el esfuerzo de la primera 
parte, aunque los almanseños no 
pudieron darle la vuelta al marca
dor.

V O L E IB Q L  - I a. D iv isión  F em enina

BM. CUENCA DEP. RETAMAR

La segunda parte resultó clave
FICHA TECNICA

BM. CUENCA (10+9): Chafé, Tortajada, Ortega (2), Peñuela, Félix, Honorio 
(3), Blanco, Escudero (2), Guillermo (9), Domínguez, Castillo (1) y Rey (2). 
DEPORTIVO RETAMAR (11+16): Reillo, Óscar, Puente, Ayuso (7), Montero, 
Sánchez, Moreno (4), Rojas, Ramírez (3), Villanueva (2), Martínez (1) y 
Rodríguez (4).
ÁRBITROS: Simón y Sánchez, de Toledo.
INCIDENCIAS: Pabellón Municipal de Cuenca. Poco público.

ADV MIGUELTURRA 013 ROYCAN/SOCUELLAMOS

Clara superioridad de las 
socuellaminas

FICHA TECNICA

C.V. ROYCAN-SOCUÉLLAMOS: M.J. León, R. Delgado, C. García, D. Sánchez, 
A.l. Muñozy N. González -seis inicial-. M. Camacho, M.A. Romero, M.l. Parra, 
M. Cuenca y N. Almansa.
WASH & GO INEF: Maite B., Noemí L., Carolina P., Esther C., Ana B. y Marta 
G. -seis inicial-. Mar D., Laura D.M., Raquel L. y Ruth G.
ÁRBITROS: García Morata (primero), Rubio Muñoz (segundo) y Piedad 
Martínez (anotadora).
PARCIALES: 15-6 (19'). 15-10 (23') y 15-7 (16').
INCIDENCIAS: Pabellón “Roberto Parra” de Socuéllamos. Poco público y 
ambiente frío en las gradas.

El Deportivo Retamar, aprove
chó unos minutos “tontos” del con
junto conquense para distanciarse 
en el marcador de su rival y decidir, 
en unos momentos clave en la se
gunda mitad, el partido a su favor, 
después de que los conquenses lle
garan a igualar un partido que tenían 
a su favor.

Los locales comenzaron bien, 
pero unos ajustes defensivos de los 
de Pedro Muñoz permitió a éstos

remontar en el marcador para lle
garse al descanso con una apretada 
victoria visitante.

En la segunda parte, tras adelan- 
tarseelBM.Cuenca 17-16,diversos 
fallos de los jugadores locales, como 
pérdidas de balones claros, propi
ciaron los contragolpes del conjun
to visitante, que al final logró una 
clara ventaja en el marcador, desta
cando sobre el resto el jugador Ayu
so.

Encuentro de puro trámite el 
d isputado por el conjunto  
socuellamino ante un rival al que ya 
venció por 0-3 en Madrid durante el 
partido de ida.

El equipo socuellamino anda

lanzado en esta segunda vuelta de la 
fase regular y únicamente ha perdi
do un sólo encuentro, precisamente 
ante el rival con el que las manche- 
gas se jugarán sus opciones de estar 
en los play-off de ascenso, el C.V.

Sanse, y que deberá rendir visita a 
Socuéllamos en el que será el en
cuentro más importante de las juga
doras del Roycan. Es de esperar que 
para este encuentro, haya una ma
yor respuesta de la afición de Socué
llamos, que parece haberse “cansa
do” de que su equipo esté siempre 
situado en los puestos altos de la 
clasificación y da por sentado de 
que éste siempre va a vencer por un 
resultado rotundo todos sus parti
dos.

El partido frente a las madrile
ñas del INEF fue de puro trámite, y 
aunque las madrileñas se mostraron 
más fuertes que en el partido de la 
primera vuelta, las locales se lleva
ron el “gato al agua” con un contun
dente 3-0 en una hora de lucha.

En la próxim a jo rnada, el 
Roycan-Socuéllamos deberá cum
plir una jornada de descanso, con lo 
que cederá el primer puesto en la 
clasificación, aunque aún queda liga 
por disputarse.

FÚ T B O L  - L iga  P rovincial Juvenil. G rupo III

Sigue la lucha en todo lo alto en las primeras 
posiciones de la clasificación

Desigual suerte corrieron los 
representantes de la comarca en este 
Grupo III de la Liga Provincial de 
juveniles.

Mientras que el Atlético Pedro 
Muñoz fue el único de los equipos 
que logró los tres puntos en juego, 
tanto Cervantes como E.F. Tome
lloso cayeron derrotados en sus res
pectivos enfrentamientos. Mientras

nares B en un partido en el que el 
cuadro blanquiazul tuvo que afron
tar con algunas bajas, siendo el re
sultado final de empate a cero 
goles.

Finalmente, el otro representan
te de la comarca, el Tomelloso C.F. 
no pudo disputar su partido ante el 
colista del grupo, el Torrenueva, por 
lo que este quedó aplazado.

dro Muñoz y E.F. Tomelloso dispu
tarán un interesante duelo comarcal. 
Los pedroteños parten como favori
tos dada su mejor situación en la 
clasificación, aunque al equipo to
mellosero, a poco que le acompañe 
la suerte, comenzará a escalar posi
ciones en la tabla.

La U.D. Socuéllamos tiene un 
compromiso fácil en su terreno de

tierras tom elloseras, 
mientras que el Cervantes 
de Argamasilla de Alba 
tendrá el rival más com
plicado, ya que deberá 
desplazarse hasta Valde
peñas para medirse a la 
Sociedad B alompédica de 
esta ciudad.

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 C.F. VALDEPEÑ. 19 14 2 3 104 25 44
2 La Solana 19 13 4 2 59 24 43
3 S.B. Valdepeñas 19 13 4 2 54 25 43
4 E.F. Alcázar 19 12 3 4 45 21 39
5 Socuéllamos 20 11 5 4 43 26 38
6 Tomelloso C.F. 18 11 4 3 46 20 37
7 EMF Criptana 18 12 1 5 51 28 37
8 Santa Cruz 18 9 2 7 56 37 29
9 Manzanares 20 7 7 6 29 38 28

10 Infantes 19 8 2 9 53 48 26
11 Pedro Muñoz 19 7 3 9 52 51 24
12 Membrilla 18 7 2 9 52 51 23
13 Villarrubia 19 7 2 10 36 44 23
14 Cervantes 19 5 4 10 40 55 19
15 Sondival 19 3 1 15 30 81 10
16 Herencia 19 2 1 16 25 99 7
17 E.F. Tomelloso 19 1 3 15 25 59 6
18 Torrenueva 17 2 0 15 22 90 6

los de Argamasilla de Alba caían 
por 2-0 en su visita a Villarrubia de 
los Ojos, la Escuela de Fútbol perdía 
por la mínima (0-1) ante la Sociedad 
Balompédica Valdepeñas, tercer cla
sificado.

La U.D. Socuéllamos conseguía 
un importante punto ante el Manza-

Pero sin dudaque el mejor resul
tado fue el conseguido por el equipo 
rojillo del At. Pedro Muñoz, que 
venció en Valdepeñas al Sondi val 
por un contundente 2-5, goles con
seguidos por Luismi, en dos ocasio
nes, Juli, Juan (de penalty) y Samuel.

Para este próxima jornada, Pe-

juego ante el Sondival. Los de Mi
guel deberían aprovechar la visita 
de uno de los últimos clasificados 
para mejorar en su gol-average y 
sumar tres nuevos puntos que le 
acerquen a los puestos de cabeza. 
Otro partido fácil disputará el 
Tomelloso C.F. ante el Herencia en

RESULTADOS (19A Jorn.) PRÓXIMA JORNADA (20A)
VILLARRUBIA 2 

E.F. TOMELLOSO 0 
SONDIVAL 2 

MANZANARES B 0 
E.F. ALCÁZAR 4 
SANTA CRUZ 2 

LA SOLANA 4 
HERENCIA 0 

TORRENUEVA

0 CERVANTES
1 SB VALDEPEÑAS
5 PEDRO MUÑOZ 
0 SOCUÉLLAMOS
2 MEMBRILLA
3 INFANTES
0 EMF CRIPTANA
6 C.F. VALDEPEÑAS 

TOMELLOSO C.F.

S.B. VALDEPEÑAS 
PEDRO MUÑOZ 

SOCUÉLLAMOS 
MEMBRILLA 

INFANTES 
EMF CRIPTANA 

C.F. VALDEPEÑAS 
TOMELLOSO C.F. 

TORRENUEVA

CERVANTES 
E.F. TOMELLOSO 
SONDIVAL 
MANZANARES 
E.F. ALCÁZAR 
SANTA CRUZ 
LA SOLANA 
HERENCIA 
VILLARRUBIA
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DEPORTES

CAM PEONATOS LOCALES DE FUTBO L-SALA

TOMELLOSO
PRIMERA DIVISIÓN

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 CONST. ESNA 12 10 1 1 49 15 31.
2 Copermática 12 10 1 1 41 18 31
3 Macotosa 1? _7 4 1 49 25 25
4 Disco Llago's L L _Z _ 3 L L 34 14 24
5 Modas Felipe 11 6 4 1 36 24 22
6 Vitonsa/R. Andaluz 11 6 2 3 35 22 20
7 Forias v Estruct. 11 5 2 4 28 26 17
8 S. Antonio/Core 1? 5 1. 6 33 43 16
9 Bricotodo/Perona 13 4 2 7 33 53 14

10 Espect. Marquina 1? 3 2 7 32 41 11
11 Retom 12 3 2 7 27 37 11
12 Gp. Santacruz 11 3 0 8 27 48 9
13 C. Reina Sofía 12 2 1 9 19 40 7
14 CIRA H 1? 1 3 8 17 34 3
15 A-E. El Fénix n 12 1 2 9 31 51 2
(*) CISA y A-E. El Fénix, 3 píos. menos por sanción.

mm

Bricotodo 2 - 4 Retom
V¡tonsa/R. Andaluz 2 - 4 Coperm ática
M acotosa 6 - 3 Forias v Estruct.
D isco Llaqo's 3 - 2 Espect. M arquina
Const. Esna 9 - 2 Gp. Santacruz
M odas Felipe 4 - 4 Auto-E. El Fénix
C. Reina Sofía 3 - 1 CISA

DESCANSO: S. Antonio/Core

w m s m a m m m m
Auto-E. El Fénix C. Reina Sofía
Gp. Santacruz Modas Felipe
Eso. M arquina Const. Esna
Forias y Estruct. D isco Llaqo's
C operm ática M acotosa
Retom Vitonsa/R. Andaluz
S. Antonio/Core Bricotodo/Perona

DESCANSA: CISA

SEGUNDA DIVISION
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 TOM./PRAMAR 12 9 3 0 61 32 30
2 El Periódico 12 9 0 3 59 31 27
3 ñ. Rita/A.E. Pablo 13 8 3 2 50 35 27
4 Pub Anabel 12 8 1 3 51 33 25
5 El Bombo 13 8 1 4 67 49 25
6 Rest. Navarro 12 7 2 3 44 29 23
7 J. Benito/P. Libre 12 7 1 4 62 45 22
8 González/Alumetal 13 6 3 4 50 52 21
9 Top 25 1? 6 2 4 53 36 20

10 La Trilla 13 5 4 4 53 43 19
11 Tinte Jav/V. Naol 12 5 3 4 36 36 LLñ
12 Lomas Olmo 12 5 2 5 41 37 17
13 La Poma/Siux 12 5 1 6 39 42 16
14 Carb. Tomelloso 13 5 0 8 42 64 15
15 CarDema 13 .. 4 1 8 49 55 13
16 Masaies T. Sevilla 12 2 2 8 40 47 8
17 Peña Azularana 13 2 2 9 25 56 8
18 V. Pub Teclas 13 2 1 10 18 52 7
19 Conf. Cañas H 12 2 2 8 36 69 ._5.
20 Fraqasa 12 1 2 9 27, 60 5
(*) Conf. Canas, 3 píos, menos por sanción.
wmmmm m ¡ W m¡ m  a¡MTO» M  1  p p  PfjM I' ' I■ E l1 i III Wmm I m i ü : i m m
M asaies T. Sevilla 4 - 6 González/A lum .
La Pom a/Siux 2 - 3 Carb. Tom elloso
V. Pub Teclas 5 - 9 Conf. Cañas
El Bombo 4 - 2 Peña Azulqrana
Lomas Olm o 4 - 4 S. Rita/A.E. Pablo
Tom illa r/P ram ar 5 - 5 Top 25
Rest. Navarro 2 - 4 J. Benito/Pub Libre
Tinte Jay/V. Naol 0 - 3 El Periódico
Carpem a 3 - 3 Fraqasa
Pub Anabel 3 - 2 La Trilla

¡|¡¡|¡j 7; VÍC/SIBSt
La Trilla M asaies T. Sevilla
Fraqasa Pub Anabel
El Periódico Carpem a
J. Benito/Pub Libre Tinte Jav/V. Naol
Top 25 Rest. Navarro
S. Rita/A.E. Pablo Tom illa r/P ram ar
Peña Azulqrana Lomas Olmo
Conf. Cañas El Bombo
Carb. Tom elloso V. Pub Teclas
González/A lum etal La Pom a/Siux

SANCIONES:
PRIMERA DIVISIÓN
Julián Moreno (CISA) -1  partido.
José T. G ranados (Vitonsa) - 1 partido.
José M§. Peinado (Bricotodo) -1  partido. 
José Luis Benito (Retom) -1  partido. 
SEGUNDA DIVISIÓN
José A. de la Calle (Pub Anabel) -1  partido.

Codo a codo entre 
Construcciones Esna y 
Copermática en 
Primera División

Construcciones Esna y Copermática se 
han quedado solos en la cabeza de la clasifica
ción en Primera División, siendo el primero 
de estos dos equipos el líder debido a su mejor 
gol average.

Tras ellos, y a seis puntos de diferencia, 
Macotosa espera cualquier tropiezo de los dos 
primeros, aunque parece cosa difícil, ya que 
únicamente han cedido cinco puntos, como 
consecuencia de un empate y un partido per
dido.

En la parte baja, destacar que CISA y 
Auto-Escuela El Fénix cuentan con 3 puntos 
menos por sanción, siendo este último equipo 
el que cierra la clasificación.

En Segunda División, Tomillar/Pramar 
cuenta con tres puntos de diferencia sobre dos 
equipos, El Periódico y Santa Rita/Auto Es
cuela Pablo. En la zona baja, Confecciones 
Cañas también tiene tres puntos menos por 
sanción. En esta categoría, Fragasa es la que 
cierra la tabla.

En Primera división no se produjeron sor
presas mayúsculas y los favoritos se impusie
ron en sus encuentros, a excepción de Modas 
Felipe, que fue incapaz de pasar del empate a 
cuatro goles ante Auto Escuela El Fénix.

En Segunda división, el líder empató a 
cinco goles en su partido frente a Top 25, 
viendo reducida su ventaja ya que El Periódi
co venció por 3-0 a Tinte Jay/V. Naol. El 
empate del primer clasificado tampoco fue 
aprovechado por Santa Rita/Auto Escuela 
Pablo que tampoco pasó del empate a cuatro 
goles frente a Lomas Olmo.

Para la próxima jornada, en Primera des
taca el partido Copermática-Macotosa, que 
enfrentará al segundo y al tercer clasificado. 
Construcciones Esna podría aprovechar un 
pinchazo del segundo clasificado para distan
ciarse en solitario como líder, ya que tiene un 
compromiso, a priori fácil, ante Espectáculos 
Marquina.

En Segunda, gran duelo entre Santa Rita/ 
Auto Escuela Pablo y el primer clasificado, 
Tomillar/Pramar. De vencer los primeros, 
podría producirse un triple empate en la cabe
za, dependiendo de lo que haga El Periódico.

PEDRO MUÑOZ
Disco Plato y Talleres Sevilla parecen 

distanciarse de sus rivales en la lucha por el 
título, aunque hay que significar que Yuste y 
Moya aplazó su partido correspondiente a esta 
jornada frente a Los Búfalos, equipo ante el 
que no debería pasar excesivas dificultades 
para lograr los tres puntos en juego.

Si Yuste y Moya consigue vencer, no 
habrá arrojado la toalla de cara a la lucha por 
el campeonato. Tras estos equipos, los demás 
conjuntos parecen haber dicho adiós a sus 
opciones de liga.

En la zona baja, Recreativos Pica Pica aún 
no sabe lo que es puntuar en el campeonato, 
siendo el único equipo que no ha logrado un 
punto. También hay que reseñar que Saltesis 
cuenta con tres puntos menos por sanción.

Para la próxima jornada destaca el partido 
entre Disco Plato y Yuste y Moya. 
MÁXIMOS GOLEADORES:
César Calonge García - 31 goles.
Feo Javier de Carlos - 25 goles.
EQUIPO MENOS GOLEADO:
Disco Plato - 19 goles.
Talleres Sevilla - 19 goles.

ARGAMASILLA
Tras la disputa de la sexta jornada, tres 

equipos han logrado vencer en todos sus en
cuentros, aunque Atlético Amaji cuenta con 
tres puntos menos que los dos primeros clasi
ficados, Oh Calcuta y Deportes Ismael, debi
do a una sanción impuesta por la organiza
ción.

En la pasada jornada, la goleada precisa
mente corrió a cargo de At. Amaji, quien se 
deshizo de su rival, Droguería Los Pascualines 
por 8-0.

Para esta próxima jornada, los primeros 
clasificados no deberían tener excesivos pro
blemas para deshacerse de sus rivales, ya que, 
por ejemplo, Oh Calcuta, el líder del campeo
nato, jugará ante el penúltimo clasificado, 
Droguería Los Pascua 1 ines; y Deportes Ismae 1, 
se enfrentará a Hostal Peñarroya, otro de los 
equipos que ocupa la zona baja de la tabla. 
EQUIPO MÁXIMO GOLEADOR:
Oh Calcuta - 53 goles.
EQUIPO MENOS GOLEADO:
At. Amaji - 8 goles 
Deportes Ismael - 14 goles.

SOCUELLAMOS
Bar Moya parece no tener rival en el 

campeonato local de Fútbol-Sala y ya posee 
una ventaja de ocho puntos con respecto a su 
más inmediato perseguidor, Fiat Espinosa, 
que cedió en su partido correspondiente a la 
décima jornada frente a Escayolas Morales, 
cayendo derrotado por 5-3. Tras ello, Pub 
Jockey ocupa la tercera plaza, ya a nueve 
puntos de la cabeza de la tabla.

En la zona baja de la clasificación, única
mente Peña Athletic de Bilbao y Surfing Chi
cos aúiv no conocen la victoria, aunque los 
primeros si han sumado un punto en su casille
ro merced a un empate. También el colista 
ostenta otro récord negativo, al haber supera
do y a la centena de goles en contra (104) en tan 
sólo nueve partidos disputados, lo que signi
fica que han encajado una media superior a los 
once goles por partido.

Para la próxima jornada destacar el parti
do entre Transportes Félix y Aaronville.

PRIMERA DIVISION
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 BAR MOYA 10 10 0 0 61 14 30
2 Fiat Espinosa 10 7 1 2 57 22 22
3 Pub Jockey 10 7 0 3 53 28 _21
4 Raaoaal 8 6 1 1 62 22 19
5 Squash Socuéll. 9 6 2 1 40 18 19

-6 Puh Melos 10 6 1 3 49 29 _jta
7 Transportes Félix 9 5 3 1 45 17 18
8 Escavolas Morales 10 5 2 3 56 39 17
9 Aaronville 9 5 ? ? _45_ 31 17

10 Bar Aries (*) 10 6 1 3 . 58 27 16
11 La Komba 10 4 1 5 37 38 13
12 Alexma 9 4 1 4 25 37 13
13 Contamancha 10 3 1 6 _33_ 31 10
14 Cafetería'6s. B 10 3 1 6 23 49 10
15 Herrería Laauía 10 3 1 6 46 76 10
16 Weekend 10 2 3 5 39 42 9
17 Loqaica 10 2 2 6 35 36 8
18 Motos Valero 9 2 2 5 31 33 8
19 Peña San Mamés 10 2 1 7 28 36 7
20 Los Haobies 10 2 1 7 24 64 7
21 Peña Ath. Bilbao 10 0 1 9 24 71 1
22 Surfing Chicos 9 0 0 9 25 104 0

; —
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EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 DISCO PLATO 12 11 1 _ 0 84 19 34
2 Talleres Sevilla 12 10 2_ 0 87 19 32
3 Yuste v Moya 11 9 _£L 2 65 34 27
4 Rest. La Barca 12 7 J_ 4 60 23 22
5 A. Casarrubios 12 7 0 5 54 42 21

Rodauto_________ 11 7 JQ_ 4 45 52 21
7 R. Joesa 12 6 J_ 5 58 51 19
8 Juansa 12 5 2_ 5 64 6 3 ' 17
9 Las Gemelas 12 5 7 53 62 15

10 Rodríauez Cano 12 3 _2_ 7 46 54 11
11 Los Búfalos 11 2 J L 8 28 63___L
12 Saltesis 12 3 _0_ 9 47 73 6
13 A. López/R. Cerv. 12 2 J L 10 32 80 6
14 R. Pica Pica 11 0 0 11 24 102 0

: §

Rdquez. Cano 3 - 10 Disco Plato
R .Jo e sa 5 - 2 Saltesis
Rest. La Barca 8 - 4 A. Casarrubios
A. López/R. Cerv 0 - 12 Talleres Sevilla
Juansa 4 - 5 Las Gem elas
Rodauto - R. Pica Pica
Los Búfalos - Yuste y Moya

; : J f | | |  ■■

R .Jo e sa - A. López/R. Cerv.
D isco Plato - Yuste y Moya
R. Pica Pica - Las Gemelas
Rodauto - Saltesis
Rdquez. Cano - A. Casarrubios

' Los Búfalos - Talleres Sevilla
Juansa - Rest. La Barca

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 OH CALCUTA 6 6 0 0 53 10 18
2 Dep. Ismael 6 6 JL 0 42 14 18
3 At. Amaji 6 6 JL 0 42 8 15
4 Vértigo 5 3 JL 2 21 16 9
5 F.S. Amaii 5 2 _L 2 20 20 7
6 Café 2000 5 2 _L 2 12 16 7
7 Bar El Queque 5 2 0 3 22 16 6
8 Ven y Verás B 6__ 2_JL__4 21 _ 31 6
9 Ven y Verás A 6 2 JL 4 17 34 6

10 Elem. Subversivos 6 2 JL 4 12 31 6
11 H. Peñarrova 5 1 JL 4 12 20 3
12 Los Pascualines 5 1 0 4 7 21 2
13 BB + 6 0 0 6 9 45 -3

¡ jf
At. Amaii 8 - 0 D. Los Pascualines
Elem. Subversivos 2 - 9 Oh Calcuta
Vértiqo 6 - 1 Ven v Verás A
Cáfe 2000 4 - 3 Ven v Verás B
Dep. Ismael 9 - 6 Bar el Queque
F.S. Am aii 9 - 1 BB +

DESCANSÓ: H. Peñarroya

m ém m M u - IsS
Ven v Verás B - F.S. Am aii
Ven y Verás A - Café 2000
Elem. Subversivos - Vértiqo
Los Pascualines - Oh Calcuta
Bar El Queque - At. Am aii
H. Peñarroya - Dep. Ismael

DESCANSA: BB +

l i l i l í : ; :  : t ,: f
■

mk
Bar Aries 7 - 2 Los Happies
Fiat Espinosa 3 - 5 Escay. M orales
M otos Valero 6 - 5 Contam ancha
Transp. Félix 1 - 1 Squash Socuéll.
Pub Melos 6 - 2 La Kom ba
Peña S. Mamés 5 - 4 Peña Ath. B ilbao
Squash Socuéll. 3 - 1 Pub Jockey
Surfing Chicos 4 - 5 A lexm a
Herrería Laguía 3 - 13 Bar Moya
Logaica 5 - 5 W eekend
Cafetería 6Q. B 0 - 7 Transp. Félix

(*) B a r A rie s  figura  con 3  ptos. m enos  p o r  sanción.

EQUIPOS MÁXIMOS GOLEADORES:
Ragogal - 62 goles.
Bar Moya - 61 goles.

PRÓXIMA JORNADA
Pub M elos - Peña S. M am és
Peña Bilbao - Squash Socuéll.
A lexm a - Cafetería 69. B
La Kom ba - W eekend
Transp. Félix - Aaronville
Escay. Morales - Surfing Chicos
Ragogal - Herrería Laguía
C ontam ancha - Bar Aries
Bar Moya - Logaica
Pub Jockey - M otos Valero
Los Happies - Fiat Espinosa
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Recaudación de 
fondos para el 
Tercer Mundo 
en Socuéllamos

El pueblo de 
Socuéllamos se volcó 
con la recogida de fon
do pro-Tercer Mundo, 
actividad que organi
zó la Asociación Juve
nil “Espacio Abierto” 
en colaboración con la 
Concejalía de Juven
tud.

La actividad con
sistió en introducir 
monedas nuevas de 25 
pesetas en un tubo de 
metacrilato hasta con
seguir la altura de 10 
metros, medida nece
saria para superar el 
an terior record 
Guiness. El total de 
monedas recaudadas 
entre las huchas dis
puestas en varios esta
blecimientos y edifi
cios públicos y las que 
los viandantes deposi
taban en el lugar elegi
do para tal acto, la Pía- . 
za de la Constitución, 
alcanzaron las 5.600 
monedas, lo que signi
ficó un total de 16 me
tros de altura y una re
caudación de 235.325 
pesetas.

El dinero recogido 
será entregado a una 
ONG provincial para 
su destino al tercer 
mundo. Tanto el presi
dente de la Asociación 
como el propio conce
jal de Juventud mani
festaron su satisfacción 
por la respuesta de los 
socuellaminos y dieron 
así por concluidas una 
serie de actividades 
que desde el pasado 20 
de diciembre se han 
venido celebrando con 
la misión de ayudar a 
las zonas mundiales 
más desfavorecidas. 
Otras de las activida
des que se organizaron 
fue el concierto de rock 
donde actuaron diver
sos grupos regionales 
de forma desinteresa
da, aunque en este 
caso, la actividad fue 
menos seguida por el 
pueblo socuellamino.

La Mancha
REDACCIÓN: Raquel y Esther Fernández Rosado
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PLAN DE INVERSIÓN 1997

LA CASA DEL AGRICULTOR 
CONTINUA SIN SER INCLUIDA

y  y  ' o b r a s DIPUTACIÓN JC-CLM PRESTAM. C. ESPEC. MINISTE. TOTAL

POLÍGONOS 18, 15 Y 22 16.000.000 4.000.000 20.000.000 40.000.000
OPERACIÓN ASFALTO 18.000.000 18.000.000
PAVIMENTACION ELECTRIFICA. 3.000.000 27.000.000 30.000.000
MUSEO DEL CARRO 60.000.000 60.000.000
CARRERA SAN JERÓNIMO 12.500.000 12.500.000
JARDINES PLANES EMPLEO 39.000.000 39.000.000
BARRIO S. ANTONIO (materiales) 30.000.000 30.000.000
CASA DE CULTURA 17.000.000 17.000.000
VIVIENDA TUTELADA 12.000.000 12.000.000
RESIDENCIA B. S. ANTONIO 30.000.000 30.000.000
CASA FRANCISCO CARRETERO 30.000.000 30.000.000
TRÁFICO Y APARCAMIENTO 10.000.000 10.000.000
MATERIAL POLICIA 5.000.000 5.000.000
PASEO D. ANTONIO HUERTAS 25.000.000 25.000.000 50.000.000
COLEGIOS 8.000.000 8.000.000
TEATRO MUNICIPAL 100.000.000 30.000.000 130.000.000
BARRIO S. ANTONIO (P.E.D.) 14.000.000 14.000.000
INSTALACIONES DEPORTIVAS 8.000.000 8.000.000
PROYECTOS TEC. INEM 4.000.000 4.000.000
EDIFICIO RENFE 5.000.000 5.000.000
IGLESIA ASUNCIÓN Y AFAS 3.000.000 3.000.000

T O T A L E S  30.000.000 210.500.000 158.000.000 72.000.000 85.000:000 555.500.000

OBRAS DIPUTACIÓN JC-CLM PRESTAM. C. ESPEC. MINISTE. TOTAL

SEGUNDO CENTRO DE SALUD 20.870.417 20.870.417
SEGUNDO CENTRO DE SALUD (FRAM) 8.500.000 8.500.000
SEGUNDO CENTRO DE SALUD (FRAM) 1.000.000 1.000.000
COLEGIOS 3.500.000 3.500.000
POLÍGONOS 15 Y 18 (P.P.) 12.000.000 1.800.000 16.200.000 30.000.000
PLAZA DE ESPAÑA Y POSADA 8.000.000 12.000.000 20.000.000
PAVIMENTACIONES 4.585.242 41.267.182 45.852.424
OPERACIÓN ASFALTO (FRAM) 15.326.215 15.326.215
PLAN DE EMPLEO (materiales) 15.000.000 15.000.000
ELECTRIFICACIÓN POLÍGONO 18 614.758 1.844.274 2.459.032
TEATRO MUNICIPAL 35.000.000 35.000.000 70.000.000
MUSEO LOPEZ TORRES 10.000.000 10.000.000
MUSEO DEL CARRO 3.173.785 3.173.785

I O T A  L E S____________________ ________ 20.000.000 93.870.417 72.500.000 59.311.456 245.681.873

sube de 20 a 30 millones, la de la Junta 
de Comunidades de 93 a 210; la de las 
Administraciones superiores de 0 a 
85; y la de los vecinos, vía contribu
ciones especiales de 59 a 72 y vía 
aportación municipal con el recurso 
de prestamos de 72 a 158 millones.

Por lo que se refiere a lo que el 
gobierno “popular” denomina “ope
ración asfalto”, que no es otra cosa 
que la imposibilidad legal de cobrar 
dos veces a los vecinos por el mismo 
concepto, es decir que sólo la primera 
pavimentación puede ser facturada a 
aquellos, en los planes del pasado año

se financiaron con fondos de la Junta, 
mientras que en esta ocasión se preve 
con un préstamo de 18 millones de 
pesetas.

Por último, de las inversiones pre
supuestadas en 1996 no se ha cumpli
do la correspondiente a las obras del 
Teatro Municipal al no invertir el 
Ayuntamiento los 35 millones com
prometidos y aun se encuentran en 
ejecución las correspondientes al Se
gundo Centro de Salud y Museo López 
Torres. En cuanto a la “Casa del Agri
cultor” tampoco se incluye en estos 
planes, por lo que aun está en el aire si

definitivamente las obras podrán co
menzar este año.

Por lo que respecta al Pleno de la 
refinanciación, que tuvo lugar una se
mana después, todos los grupos se 
mostraron de acuerdo con ella. No 
obstante el interés del 7,65 por ciento 
pactado con el Banco de Crédito Local 
está por encima unas décimas del con
seguido por el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz (7,5 por ciento) un mes antes 
con la Caja de Ahorros de Madrid y 
que motivó duras críticas de los conce
jales “populares” de esa población, 
que lo consideraban alto.

De aquí y de allí
300.000 ptas. 
para la mejor 
comparsa en el 
Carnaval de 
Tomelloso

El concejal de Fes
tejos del Ayuntamiento 
de Tomelloso presentó 
la pasada semana el pro
grama de Carnaval, que 
dará comienzo el día 8 
de febrero y se prolon
gará hasta el 12 del mis
mo mes. El premio ma
yor, dotado con 300.000 
pesetas será para la me
jor “comparsa con ca
rroza” que desfile el lu
nes día 10 el X desfile de 
grupos, comparsas y ca
rrozas. Por lo que se re
fiere a las “comparsas 
sin carroza” el premio 
máximo será de 225.000 
ptas. Los bailes se cele
brarán en el Cine Serna 
y el “Día de la máscara 
callejera” tendrá lugar 
este año el domingo día 
9 (antes se celebraba el 
martes 11) para propi
ciar una mayor partici
pación.

La Junta 
comparte la 
preocupación 
de Argamasilla

En la reunión sema
nal que mantienen los 
delegados de la Junta en 
Ciudad Real, el delega
do de Agricultura y Me
dio Ambiente, EstebanI
Esquinas, informó de los 
asuntos tratados en la 
reunión de la Junta Rec
tora del Parque Natural 
de las Lagunas de 
Ruidera, manifestando 
que comparte la preocu
pación por el inminente 
desembalse del Pantano 
de Peñarroya. Todos los 
delegados se mostraron 
de acuerdo en que todas 
las instituciones deben 
adoptar de inmediato las 
medidas necesarias para 
evitar cualquier riesgo 
tanto en los próximos 
días como en el futuro 
inmediato.
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MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A.

MAQUINAS DE COSER EQUIPOS DE PLANCHA
(REPUESTOS Y ACCESORIOS) MUEBLES DE OFICINA

C/ SOCUÉLLAMOS, 87 - TELF: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (CIUDAD REAL)
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TOMELLOSO (CIUDAD REAL)
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C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
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COMARCAS
LA MANCHA - Alcázar de San Juan ÍCR)

Éxito de FERCO ’96, prim era  
feria del com ercio de A lcázar

LA MANCHA - Tomelloso (CR)

López da el “visto bueno” 
a la Casa del Agricultor

c.M.
El comercio es el sector econó

mico que más sufre la competencia 
de las nuevas tecnologías y técni
cas de ventas, según señaló el con
sejero de Industria, A lejandro  
A lonso, en la inauguración de 
FERCO ’96, la primera feria del 
comercio de Alcázar de San Juan.

El consejero valoró de forma 
muy positiva la celebración de esta 
muestra, organizada a iniciativa de 
la Asociación Local de Comercio y 
Servicios, porque en su opinión la 
mejor forma de contrarrestar esta 
competencia es que se unan, refuer
cen sus organizaciones y sean ca
paces de innovar, pues si algo ca
racteriza a los comerciantes es “su 
capacidad de adaptarse a nuevas 
realidades difíciles”.

Además, FERCO ha contado 
con el apoyo de instituciones como 
el propio Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan, la Diputación Provin
cial y la Junta de Comunidades, a 
través de la Consejería de Industria 
y Turismo; sin olvidar a la Funda
ción Municipal de Promoción Eco
nómica y Empleo.

Un total de 44 establecimientos 
de Alcázar de San Juan, de todos 
los ramos del comercio, estuvieron 
representados en FERCO ’96, que 
se celebró en el convento de Santa 
Clara, en lo que ha sido la primera 
iniciativa promocional de las que 
llevará a cabo la Asociación Local

de Comercio y Servicios, que cuen
ta con más de 300 asociados en esta 
población.

Al acto de inauguración de esta 
muestra asistieron, entre otros, el 
director general de Industria, José 
Fernando Sánchez Bódalo; la go
bernadora Civil de Ciudad Real, 
Mercedes Cuéllar; y el delegado de 
la Junta en la provincia, Anastasio 
López Ramírez; acompañados del 
alcalde de Alcázar, José Eugenio 
Castellanos; y del presidente de la 
Asociación de Comercio y Servi
cios, Víctor García Chocano.

La celebración de FERCO ’96 
ha sido todo un éxito, como lo de

muestra el hecho de que el Certa
men haya recibido alrededor de 
60.000 visitantes durante los días 
que ha estado abierta al público (del 
5 al 8 de diciembre), por lo que ya 
se ha comenzado a diseñar lo que 
puede ser la continuación de esta 
Feria, para el próximo año.

Con esta iniciativa, y como el 
propio presidente de la Asociación 
de Comercio y Servicios señaló, 
queda demostrado que “el comer
cio alcazareño es capaz de hacer 
cosas y hacerlas b ien” . G arcía 
Chocano añadió que tras FERCO, 
el estado de ánimo del comercio es 
“optimista e ilusionado”.

El PSOE acusa al Gobierno de A znar de 
com eter en Alcázar un “delito ecológico”

KOKA
La portavoz del Grupo Socia

lista en el Ayuntamiento de Alcá
zar, María de los Ángeles Pérez 
Montero, ha responsabilizado al 
Gobierno de la nación “del delito 
ecológico que se está cometiendo 
en este municipio con los vertidos 
de aguas residuales”;

Pérez Montero presentó los pa
sados días en un Pleno una moción, 
que fue aprobada, en la que solici
taba el apoyo de todos los grupos 
de la Corporación para instar al

Gobierno “popular” a que habilita
se una partida presupuestaria para 
construir la tercera fase de la depu
radora de aguas residuales.

Según la portavoz socialista, el • 
proyecto fue aprobado por el ante
rior Ministerio de Obras Públicas 
(actualmente de Fomento), que iba 
a subvencionar las obras con 1.300 
millones de pesetas con cargo a los 
ejercicios presupuestarios de 1997 
y 1998.

Sin embargo, los recortes han 
afectado a este proyecto, cuyo ob

jetivo era mejorar la depuración de 
los vertidos residuales de las loca
lidades de Alcázar de San Juan y 
Campo de Criptana, lo que supone 
unos 24.000 metros cúbicos de agua 
al día, explicó Pérez Montero.

Así, estas aguas depuradas se 
verterían al cauce del río Cigüela 
para mejorar las aportaciones hídri- 
cas del Parque Nacional de las Ta
blas de Daimiel, aseguró la porta
voz socialista, tras lo que la moción 
se aprobó con los votos a favor del 
PSOE e IU y la abstención del PP.

C.M.
El alcalde “popular” de Tome

lloso, Ramón González, visitó los 
pasados días al delegado de la Jun
ta de Comunidades en Ciudad Real, 
Anastasio López, al objeto de ase
gurarse apoyos económicos de di
versas consejerías para poder ser 
incluidos en algunos de los proyec
tos que contemplan en los Presu
puestos para 1997 que se están ela
borando estos días.

El asunto central estuvo cir
cunscrito en que la Consejería de 
Bienestar Social inicie con breve
dad las obras de ampliación del 
Centro de Mayores, que deberán 
llevarse a cabo al mismo tiempo 
que las de la casa del Agricultor, 
según acordó la primera autoridad 
local con la Junta Directiva.

Según una nota de prensa de la 
delegación la petición de González 
ha sido posible “una vez resuelto 
el conflicto planteado por la ubica
ción de la Casa del Agricultor, edi
ficio en el que el Ayuntamiento 
quiere agrupar todos los servicios 
para los agricultores de la localidad,

como son la oficina comarcal, el 
consejo local agrario, la comunidad 
de regantes y las asociaciones agra
rias”.

La nota continúa asegurando 
que “finalmente la Casa del Agri
cultor se construirá en un solar 
anexo al Hogar del Jubilado, pero 
ocupará solo una parte del mismo, 
ya que la otra parte, de unos 150 
metros cuadrados de superficie, se 
destinará a la ampliación del cen
tro de Mayores”. Más adelante se 
específica que “la ampliación pre
vé levantar cuatro plantas de altu
ra” siendo el presupuesto de la obra 
de 30 millones de pesetas.

López se comprometió a que “la 
Consejería de Agricultura contribui
rá económicamente para la cons
trucción de la Casa del Agricultor” 
y que “trasladará a Bienestar Social 
la propuesta de ampliación del Ho
gar del Jubilado”

^ González también planteó la 
necesidad de una vivienda tutela
da, y de una piscina cubierta, ade
más de repasar las obras en ejecu
ción.

Presentación de vinos y 
quesos en Sevilla

KOKA
Los presidentes de los Conse

jos Reguladores de vinos “La Man
cha” y de “Queso Manchego”, Ni
colás López Treviño y Alfonso 
Álvarez, respectivamente, presen
taron recientemente una selección 
de estos productos en Sevilla, se
gún señalaron fuentes de estos or
ganismos.

Ambos presidentes resaltaron 
la profesionalidad de los responsa
bles de las empresas inscritas en los 
dos Consejos Reguladores, la cali
dad de los vinos y quesos produci
dos y sus éxitos en los mercados 
nacional y exterior.

La degustación de quesos se 
realizó conjuntamente con la de 
vinos de la Cooperativa Virgen de 
las Viñas y Bodegas Centro Espa
ñolas, ambas de Tomelloso; Coo
perativa Cristo de la Vega de So- 
cuéllamos; Cooperativa Nuestro

Nicolás López Treviño, presidente del 
C.R.D.O. “La Mancha”.

Padre Jesús del Perdón de Manza
nares; Bodegas J. Santos de Quin- 
tanar de la Orden; y Bodegas Ayu- 
so de Villarrobledo.

TUNEL DE LAVADO

“TOMELLOSO”
Avenida D. Antonio Huertas, 133 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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COMARCAS
L A  M A N C H A  - M a n za n a res  (C R )

Sanidad subvencionará la casa 
de acogida de enferm os de Sida

C.M.
La Consejería de Sanidad firma

rá antes de que acabe el año un con
venio de colaboración con al Aso
ciación “Basida” para el futuro 
mantenimiento de una casa de aco
gida para enfermos de sida que la 
asociación va a abrir en Manzana
res.

La casa de acogida tendrá ca
pacidad para 18 enfermos y sus 
asistentes y estará situada en una 
antigua propiedad agrícola de seis 
hectáreas de extensión a las afue
ras de la ciudad, adquirida por 
“Basida” el año pasado.

Los enfermos y sus asistentes 
vivirán en el edificio principal, en 
el que actualmente se están reali
zando obras de acondicionamiento. 
La planta superior está ya habitada 
y en la planta baja sólo resta pintar.

Junto a este edificio se encuen
tra las naves, antiguamente utiliza
das como granja. La intención de 
“Basida” es la de abrir un taller de 
carpintería, fontanería, etc... en cada 
una de ellas para contribuir al man

La consejera de Sanidad, Matilde Valentín (en la imagen) visitó la casa de 
acogida de enfermos de Sida que “Basida” tiene en Manzanares.

tenimiento de la casa de acogida, 
tal y como se hace ya ahora con la 
recogida de papel y cartón.

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, acompañada del 
director general de Salud Pública, 
Rafael Peñalver; y del director del

Plan Regional de Drogas, José Luis 
López Hernández; visitó las insta
laciones de “Basida” , quedando 
gratamente sorprendida por la ini
ciativa de dicha asociación para lle
var adelante un proyecto de tanta 
envergadura.

L A  M A N C H A  - V a ld ep eñ a s (C R )

Por segundo año consecutivo la ciudad participará en FITUR
KOKA

Valdepeñas volverá a participar, 
por segundo año consecutivo, en la 
Feria Internacional de Turismo 
“Fitur ’97” con un stand, según ase
guró el concejal de Desarrollo y 
Promoción Económica del Ayunta
miento, Benito Sánchez.

Para Sánchez, la presencia de 
Valdepeñas en esta Feria, que se ce
lebrará en Madrid del 29 de enero 
al 2 de febrero, supondrá una inver
sión superior a los dos millones de 
pesetas, a los que se sumará otro 
millón de pesetas para sufragar los 
gastos de autobús y de hospedaje 
de las personas que atenderán al 
público para dar información sobre 
el municipio.

Así, Valdepeñas será la única 
población de Castilla-La Mancha 
que, sin ser capital de provincia, 
estará representada en Fitur, “mo
tivo por el que merece la pena el

esfuerzo económico realizado por 
el Ayuntamiento para promocionar 
tanto a Valdepeñas como a los vi

nos que se elaboran en su zona de 
influencia”, finalizó el concejal 
valdepeñero.

JUAN RAMIREZ SERRANO, de Santa Cruz de Múdela, cumplió los pasados 
días 106 años de edad, convirtiéndose en el ciudarrealeño más longevo, motivo 
por el que recibió un homenaje del Ayuntamiento de esta localidad.

L A  M A N C H A  - D a im ie l (C R )

1.388 millones de presupuesto 
municipal para este año

C.M.
En el último pleno extraor

dinario de 1996 quedaron apro
bados los presupuestos munici
pales del A yuntam iento de 
Daimiel, que ascienden a un 
total de 1.388 millones de pe
setas, gracias a los votos favo
rables del PSOE y de 1U; mien
tras que el PP votó en contra de 
los mismos.

Esta cantidad tendrá como 
principal objetivo el de sentar 
las bases para un mayor empleo, 
incentivar el desarrollo urbanís
tico e industrial de Daimiel, con 
especial atención al futuro po
lígono industrial, y a una mejo
ra tanto de los servicios socia
les como culturales, además de 
asegurar el mantenimiento de 
los puestos de trabajo de los 
empleados municipales y del 
gasto corriente.

José Luis Jiménez Guerras, 
portavoz socialista en el consis
torio daimieleño, aseguraba que 
los mismos seguían las líneas

marcadas por el equipo de Go
bierno al inicio de la legislatu
ra, disminuyendo la carga finan
ciera de las arcas municipales 
del 21 por ciento en el año 1991, 
al 15 por ciento en el 95.

El portavoz de 1U, José Luis 
Ureña, señalaba qué el apoyo de 
su grupo a los presupuestos se 
debía al “consenso entre el 
PSOE e IU”, afirmando que se 
habían realizado partiendo de 
los ingresos y gastos reales del 
96 y no sobre lo presupuestado 
en años anteriores.

Por su parte, la portavoz del 
PP, partiendo de lo presupues
tado en el año anterior, manifes
taba que el hecho de que los in
gresos por impuestos directos 
habían descendido en los pre
supuestos de 1997, lo que ve
nía a probar que no se había 
creado un clima propicio para 
“la inversión y creación de em
pleo”. Además los “populares” 
criticaron la subida de impues
tos y tasas.

L A  M A N C H A  ■ L la n o s  d e l C a u d illo  (C R )

Celebrada la I Semana de la Juventud
KOKA

El Ayuntamiento pedáneo de 
Llanos del Caudillo y laAsociación 
“Miguel Hernández” han celebra
do hasta el pasado día 8 de diciem
bre la I Semana de la Juventud de 
esta localidad.

Así, entre las actividades desa
rrolladas destacar una charla-colo
quio con el título “Hablemos claro: 
sexualidad en los jóvenes” ; una 
mesa debate sobre “El futuro de la

juven tud  ru ra l” ; o una fiesta  
multiétnica con concursos juveni
les y que estuvo amenizada por 
música de todos los continentes.

Igualmente, se celebró una co
mida popular que estuvo seguida de 
un concierto de música joven en los 
salones de la Casa de Cultura; 
mientras que en el día de la clausu
ra, el grupo de Teatro Popular re
presentó la obra teatral “La cami
sa”, de Lauro Olmo.

LA PROVINCIA CONTARA A PARTIR DE ESTE AÑO CON UNO DE 
LOS PRIMEROS SECTORES DE CARRETERAS CONVENCIONA
LES de la Red de intereses General del Estado, dependiente del Ministerio 
de Fomento, cuya explotación se realizará en régimen de conservación con
tratada con empresas privadas.
Este primer sector, CR-1 con cabecera en Manzanares, comprende varios 
tramos de las carreteras N-430 -Daimiel a Ruidera por Manzanares y La 
Solana y Alhambra- y N-310 -de Manzanares a Tomelloso por Argamasilla 
de Alba- en la zona oeste de la provincia y con una longitud total de 213 
kilómetros. El sistema de conservación contratada funciona hasta la fecha en 
los tramos de gran capacidad de la red, autopistas libres y autovías.
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COMPLEJO INDUSTRIAL “JOSÉ ANTONIO’’

C / Hernán Cortés, s/n. Nave 10 Telf. y  Fax: (926) 51 49 85 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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COMARCAS
LA M A N C H A  - V illa to b a s  (T O ) L A  M A N C H A  - E l T ob oso  (T O )

Desm entidos los rumores sobre un 
posible traslado del Ejército del Aire

KOKA
El jefe del Acuartelamiento Aé

reo EVA 2, ubicado en la localidad 
toledana de Villatobas, Teniente 
Coronel Alfonso Soto, desmintió 
los pasados días los rumores que 
apuntaban hacia un posible trasla
do de esta unidad, asegurando que 
el Ejército del Aire permanecería en 
el municipio “al menos 10 años”.

Soto, que hizo estas declaracio
nes durante los actos celebrados en 
Villatobas con motivo de la patra
ña del Ejército del Aire, Nuestra 
Señora de Loreto, añadió que no 
debía existir inquietud entre los 
miembros de este acuartelamiento, 
algunos de los cuales ya han pedi
do su traslado a otras unidades.

Estos actos, estuvieron presidi
dos por el delegado del Gobierno 
en C astilla-L a M ancha, Carlos 
Moro, quien destacó la labor des
empeñada por el EVA 2, “que son 
nuestros ojos en el aire y que dan 
tranquilidad a nuestro espacio aé
reo, por lo que todo homenaje que 
se de a esta unidad es merecido”.

Los actos festivos en honor de 
la Patraña del Ejército del Aire, 
Nuestra Señora de Loreto, en los 
que participaron autoridades civi
les y militares, incluyeron una misa

en la parroquia de Villatobas y di- la imposición de condecoraciones 
versos actos castrenses, entre ellos a diversos mandos.

LA SITUACIÓN DE LOS BOMBEROS DE VILLACAÑAS SE VA 
A NORMALIZAR. El presidente de la Diputación, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, aseguró recientemente que la situación de los bomberos del Par
que de Villacañas “se va a normalizar para que sean incluidos en plantilla 
con contratos fijos”. Ruiz-Ayúcar aseguró que los bomberos tendrán estos 
contratos como funcionarios de la Diputación “de cara al próximo año” 
cuando se apruebe en diciembre el presupuesto para la relación de perso
nal, donde se incluye la creación de estas nuevas plazas de funcionarios.

El presidente de la Diputación hizo estas declaraciones durante su vi
sita a Villacañas, en donde visitó la Mancomunidad del río Algodor (en la 
fotografía), el Ayuntamiento y el Parque Comarcal del Servicio contra in
cendios.

L A  M A N C H A  - C a m u fla s  (T O )

La Junta de Comunidades invertirá 
dos millones y medio en la mejora 
de la red del suministro de agua

KOKA
El Gobierno regional invertirá 

2,5 millones de pesetas en la mejo
ra de la red de suministro de agua 
del municipio toledano de Camu
ñas, “que se encuentra en una si
tuación deficitaria”, según explicó 
el alcalde de la localidad, el “popu
lar” Agustín Gallego.

Según Gallego, las obras con
sistirán en instalar una llave por re
gistro en cada calle para evitar que 
todo el pueblo llegue a quedarse sin 
agua en caso de avería, situación 
que se ha venido padeciendo hasta 
ahora al existir una única lleve en 
el depósito municipal.

El alcalde de Camuñas manifes
tó que las obras comenzarán antes 
de que finalice el año y gracias a 
ellas en el municipio se podrá co
menzar a hacer uso del depósito de 
aguas perteneciente a la Mancomu
nidad del río Algodor (con sede en 
Villacañas) y de la que forma parte 
esta población toledana.

Asimismo, Agustín Gallego in
dicó que el uso de este depósito, 
ju n to  con el uso del depósito  
municpal, permitirá que se pueda 
comenzar a filtrar el agua por el sis
tema de decantación, ya que a ve
ces ésta llega con arenilla hasta las 
casas.

X Certamen de Teatro 
Aficionado de 
Villanueva de Alcardete

KOKA
Desde el 7 del pasado mes y 

hasta el día 4, se celebró en esta lo
calidad el X Certamen de Teatro 
A ficionado, patrocinado por el 
Excmo. Ayuntamiento y organiza
do por “Aceña”.

Este Certamen se ha desarrolla
do los sábados y las representacio
nes tuvieron lugar en el Centro Cul
tural “Gregorio Céspedes”.

Tras la inauguración del pasa
do día 7 y las actuaciones de los 
días 14 y 21 de diciembre; el últi
mo sábado de diciembre actuó el 
Grupo Teatral “Kaos” con la obra 
“Pero ¡Qué mujeres!”; y finalizó el 
día 4 con “El Pájaro que trajo la Li
bertad” por el Grupo “Cajón Desas
tre”.

Inaugurada la “Casa de la 
Torre” , primer alojamiento 
rural de la comarca

Hace unos días se inaugu
raba en la toledana población de 
El Toboso el primer equipa
miento hotelero de Alojamien
to Rural de la comarca de La 
Mancha. Una antigua casa de 
labranza situada en las calles 
del pueblo que probablemente 
construida en el último tercio 
del siglo XIX con elementos 
anteriores, ha sido restaurada y 
ambientada con sugerente nom
bre de Casa de la Torre.

Esta iniciativa ha correspon
dido a una mujer inquieta y em
prendedora que junto a su fami
lia ha configurado un delicado 
lugar de encuentro, bien ento
nado y donde se puede degus
tar la cocina manchega y per
noctar en una curiosa colección 
de habitaciones vestidas con 
mobiliario de la época de cons
trucción; camas con balaustres, 
entredoses y aparadores. Las 
habitaciones se identifican con 
sugerentes nombres como El 
Ama, el Marqués o El Corregi
dor, por citar algunos.

Isabel Fernández Morales 
que ha sido la artífice de esta 
notoria iniciativa ha dispuesto 
a lo largo de La Casa de la To
rres otras estancias de uso co
mún o particular muy adecua
das para pasar unas horas de 
asueto en el ambiente tradicio
nal, cocinas de fuego bajo, una 
pequeña bodega con barricas, 
un gabinete y diversos comedo
res de carácter popular, que jun
to a los patios de la casa com
ponen sus estimulantes ofertas.

En esta perspectiva y como 
un viejo camino hacia un futu
ro más feliz la toboseña Casa 
de la Torre integra a sus visitan
tes en la vida y las costumbres 
de La Mancha, con una amplia 
oferta de actividades al aire li
bre como el cicloturismo o el 
senderismo y la realización de 
diversas rutas por la comarca 
con la visita de los molinos de 
Mota del Cuervo, Campo de 
Criptana y Alcázar de San Juan.

De la misma manera, tam
bién hay desde allí opciones his
tóricas en las visitas a Belmon- 
te, Segóbriga o los excelentes 
mosaicos romanos de Alcázar.

Todos los valores de nues
tra tierra tienen su hueco en este 
alojamiento rural, donde junto 
a nuestros quesos está omnipre
sente el sabor y la calidad de los 
vinos manchegos, ofertándose 
visitar las bodegas de la zona y 
el aprendizaje de la degustación 
vinícola con unos cursos pro
gramados el último fin de sema
na de cada mes dedicados a las 
catas de vinos.

Entre otras actividades una 
aventura de esta clase basada en 
lo cervantino y sus recreaciones 
azorinas no podían perder las 
tradiciones literarias y cons
cientes del valor que esto supo
ne, los caseros han previsto pre
sentar todos los meses dos in
teresantes iniciativas en esta lí
nea para los huéspedes a la 
vuelta de las excursiones y las 
rutas por la historia y la gastro
nomía manchega tengan como 
elementos de alimentación es
piritual. El tercer fin de semana 
de cada mes se ded ica al 
cuentacuentos y el primero a 
una*tertulia literaria donde cada 
uno vierte sus opiniones y se
guramente se saque unos versos 
de la bocamanga del chamber
go. Estas razones me parecen 
más que suficientes para atraer 
a nuestra tierra un turismo nue
vo que se aleja de las playas y 
los grandes bulevares y concen
traciones.

Quiero desearle mucha mu
chas felicidades y suerte a la 
Casa de la Torre y sus habitan
tes que ha resultado ser un lu
gar espléndido y bendecido en 
su inauguración, con lo que ha 
quedado dispuesto para pecar 
de guía y de amistad, que al fin 
y al cabo son pecadillos meno
res respecto a otros casos que 
pasan en estos días.

J. Ruyz.

T E  L M A N S A
Automoción y Montajes de Aire Acondicionado 

Servicio de Grúa y Plataforma permanente
ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL Y MECÁNICA

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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L A  M A N C H A  - V illa rro b led o  ÍA B l

Convocadas becas para la 
formación de trabajadores

L A  M A N C H A  - M o ta  d e l C u erv o  (C U )

19 heridos tras una explosión de 
gas en un bloque de viviendas

Aspecto de una de las viviendas tras la explosión de gas.

KOKA
El equipo de Gobierno munici

pal, convencido de la necesidad que 
tienen las empresas de alcanzar el 
reto de la competitividad que exige 
la plena integración europea, ha ini
ciado una intensa actividad para 
dotar a Villarrobledo de los meca
nismos necesarios que permitan 
cumplir estas exigencias.

Uno de los logros alcanzados ya 
en este sentido ha sido la concesión 
para Villarrobledo de una de las ini
ciativas ofertadas por la Comisión 
Europea, destinada en este caso a 
la adaptación de los trabajadores a 
las mutaciones industriales, ofre
ciendo a las empresas locales una 
interesante posibilidad: poder for
mar o recualificar a sus trabajado
res en aquellas cuestiones deman
dadas por las exigencias de ios 
mercados.

A través de la in ic ia tiva 
ADAPT, las empresas villarroble- 
denses pueden acceder ya a los dis
tintos programas de formación que 
consideren oportunos para sus tra
bajadores. Para ello, el Ayuntamien
to de Villarrobledo acaba de apro
bar una convocatoria de ayudas 
para la formación continua y adap
tación de los trabajadores de las 
pequeñas y medianas empresas de 
la localidad.

Con esta convocatoria, el Go
bierno local pretende complemen
tar las distintas actividades forma- 
tivas ya existentes y ofertadas por

las distintas administraciones públi
cas. La razón principal de esta con
vocatoria es la articulación de 
la formación profesional ocupacio- 
nal a través de la responsabilidad 
directa de empresarios, trabajado
res y organizaciones públicas y pri
vadas, mediante un instrumento, la 
formación, como elemento necesa
rio para superar el problema del 
desempleo.

En cuanto a la financiación de 
estos programas de formación, el 
Ayuntamiento aportará hasta un 
máximo del 75 por ciento del coste 
total en cada caso. Las empresas, 
organizaciones sindicales o empre
sariales beneficiarías deberán apor
tar la parte restante del coste de cada 
actividad formativa.

Así, las iniciativas de formación 
para las que se podrán obtener ayu
das son: becas de formación para 
trabajadores en activo y desemplea
dos (discontinuos), para aquellas 
empresas que deseen que sus tra
bajadores puedan realizar cursos 
fuera de Villarrobledo; en segundo 
lugar, se pueden solicitar también 
planes de formación para empresas 
que cuenten con más de diez traba
jadores; por último, pueden obtener 
ayudas también los planes agrupa
dos de formación, para empresas 
que, por su dimensión, característi
cas y ausencia de estructura 
formativa adecuada, no tengan ac
ceso a planes de formación como 
empresa individual.

KOKA
Un total de 19 personas, seis 

de las cuales permanecen hos
pitalizadas y una de ellas se en
cuentra en estado muy grave, 
resultaron afectadas como con
secuencia de la explosión de gas 
butano ocurrida el pasado sába
do en un bloque de viviendas de 
dos alturas con un total de 19 
pisos en la plazá Andrés 
Segovia de la localidad de Mota 
del Cuervo.

La explosión ocurrió pasa
das las siete de la mañana, al 
parecer debido a que uno de los 
matrimonios que allí vivía ol
vidó la noche anterior cerrar el 
gas butano, lo que propició que 
se acumulase este gas durante 
la noche. La deflagración se 
produjo cuando el marido, a la 
mañana siguiente, encendió un 
cigarrillo, lo que motivó la ex
plosión. A consecuencia de la 
misma, un total de 19 personas 
resultaron heridas de diferente 
consideración, siendo el estado 
de dos de ellas el más grave, 
concretamente, César Martínez 
Cruz en el Hospital Clínico de 
San Carlos, a quien se le diag
nosticó un politraumatismo en
cefálico “muy severo” y fractu
ras vertebrales. El segundo de 
los heridos más graves es 
Anastasio Zarco, ingresado en 
la Unidad de Quemados del 
Hospital de Getafe, quien ingre
só en el mencionado centro con 
quemaduras de segundo grado 
en cara, manos y glúteos, con 
un 12 por ciento de su cuerpo 
afectado. Asimismo, sufrió am
putación del primer dedo de su

mano derecha.
Otros dos de los heridos más 

graves fueron trasladados al Hos
pital Mancha-Centro de Alcázar de 
San Juan, concretamente Susana 
Delgado, propietaria de la vivien
da donde se produjo la explosión; 
y Asunción Chinchilla.

Técnicos de la Consejería de 
bienestar Social procedieron a eva
luar los daños ocasionados en las 
viviendas y a la confección de los 
expedientes para tramitar las ayu
das sociales de emergencia a los 
afectados.

Las ayudas se van a otorgar con 
independencia de los ingresos fa
miliares de las personas afectadas 
por el siniestro, a los que “solo se 
valora su condición de ser ciuda
danos de Castilla-La Mancha, que 
por un accidente han perdido bue
na parte de sus posesiones”, según 
afirmó el delegado de Bienestar

Social en la p rov incia  
conquense, Luis Mas.

Igualmente, el Ayuntamien
to de Mota del Cuervo proce
dió a la habilitación del Centro 
de Acogida para albergar a las 
familias que perdieron su vi
vienda, y que ascendieron a un 
total de seis, según informó el 
alcalde m oteño, F elic iano  
Mayorga.

El alcalde indicó que el he
cho de que el centro estuviese 
recién construido permitía el 
cobijo provisional de los afec
tados, aunque también recono
ció que muchos prefirieron alo
jarse en casas de familiares.

Según los técnicos el desas
tre no fue mayor debido a la 
debilidad de las paredes exte
riores que al reventar evitaron 
una onda expansiva mucho más 
violenta.

L A  M A N C H A  - S a n  C lem en te  (C U )

Presentada la Escuela de Oficios “Museo de 
Labranza” que rehabilitará la Torre Vieja

L A  M A N C H A  - M o ta  d e l C u erv o  (C U )

A djudicadas las obras de la variante que 
atraviesa la localidad

KOKA
El Ministerio de Fomento ha 

adjudicado las obras de infraestruc
tura viaria y de conservación de 
carreteras de varias comunidades 
autónomas por valor de 33.715,6 
millones de pesetas, entre las que 
se encuentra la variante de Mota del 
Cuervo en la N:301, por valor de 
1.249.703.656 pesetas y un plazo 
de construcción de 24 meses.

La empresa adjudicataria es 
UTE Asfaltos y Construcciones 
Elsan, S.A. y Obras Hidráulicas

Viarias, S.A.
Esto supondrá una “considera

ble mejora” de la seguridad vial y 
de la calidad de vida en la pobla
ción al disminuir el ruido y la con
taminación, que en un elevado por
centaje es de vehículos pesados, 
según aseguraron fuentes del Mi
nisterio de Fomento.

Asimismo, señalaron que aun
que la variante tiene 7,68 kilóme
tros de longitud -dos más que la 
carretera actual - se acorta “notable
mente” el tiempo de recorrido.

KOKA
La Torre Vieja de la localidad 

conquense de San Clemente, uno de 
los edificios más antiguos del mu
nicipio, será rehabilitada por la Es
cuela de Oficios “Museo de La
branza”, cuyo curso académico fue 
inaugurado recientemente con la 
presencia del delegado del Gobier
no en nuestra Comunidad Autóno
ma, Carlos Moro.

En sus palabras, Carlos Moro 
destacó la importancia de las Escue
las-Taller y de las Casas de Oficios 
para la inserción laboral de los jó 
venes, así como para demostrar la 
colaboración de las instituciones en 
la consecución de los objetivos de 
formación para el empleo.

La rehabilitación de esta torre, 
que data del siglo XIV y en la que

se ubicará tras su acondicionamien
to un museo etnográfico y la Ofici
na de Turismo, cuenta con un pre
supuesto de más de 46 millones de 
pesetas y en ella participarán 35 
alumnos durante un año.

En este proyecto, el INEM apor
ta la práctica totalidad de los fon
dos, con unos 43 millones, mien
tras que la Diputación de Cuenca 
sumará a estas iniciativas tres mi
llones de pesetas y el Ayuntamien
to y diversas entidades se unirán 
con cantidades menores.

Los trabajos de reconstrucción 
de la Torre Vieja se conducirán a 
través de los tres talleres abiertos 
en la Escuela de Oficios, albañile- 
ría, carpintería y forja, y el equipo 
lo compondrán cuatro monitores, 
un administrativo y el director de

este proyecto.
La Torre Vieja es un edificio 

defensivo de cuatro plantas y dos 
cuerpos, edificados en el siglo XIV 
el primero y a mediados del XV el 
segundo, y su valor histórico y sen
timental para el pueblo radica en 
que fue construido con materiales 
de batallas y trofeos ganados al ene
migo.

En la inauguración de la Escue
la de Oficios “Museo de Labranza” 
también estuvieron presentes el di
rector territorial del Ministerio de 
Trabajo, Lamberto García; la pre
sidenta de la Diputación Provincial 
de Cuenca, Marina Moya; y el go
bernador civil en esta provincia, 
Luis Casero; que estuvieron acom
pañados por el alcalde, Miguel Án
gel Ruiz Mondéjar.
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La oposición critica la “fuerte subida” de 
impuestos aprobada en Pleno Extraordinario

C.M.
El Grupo Popular en el Ayunta

miento de Piedrabuena ha critica
do la “fuerte subida” que ha su ju i
cio han experimentado los impues
tos en esta localidad, tras aprobarse, 
con los votos favorables del Grupo 
Socialista y del independiente y pri
mer teniente de alcalde, Benito 
González, en el pleno extraordina
rio del pasado mes la modificación 
de las Ordenanzas M unicipales, 
que, según los populares han sufri
do un fuerte incremento.

Según una nota de prensa del 
PP, el impuesto municipal sobre al
cantarillado se incrementa en un 
12,5 por ciento, aún a pesar de que 
el pasado año ya sufrió una subida 
de 1.000 a 2.000 pesetas.

Los “populares” añaden que por 
lo que respecta al agua potable, se 
crea un nuevo tramo que va de 30 a 
60 metros cúbicos y su precio sufre 
un incremento en un 40 por ciento 
(incidiendo en un 60 por ciento 
aproximadamente de los vecinos de 
Piedrabuena). Los concejales del 
PP votaron en contra de dicha su
bida y propusieron, a su vez que el 
incremento fuese solamente el co
rrespondiente al IPC, añadiendo 
que éste es el acuerdo que existe 
con el contrato con la empresa que 
gestiona el agua.

Otra ordenanza que a su juicio 
ha experimentado un fuerte ascen
so es el IBI (contribución urbana),

que pasa del 0,56 por ciento al 0,65 
por ciento, lo que supone un incre
mento del 17 por ciento.

Según el PP, “con todas estas 
subidas, Piedrabuena, que era uno 
de los municipios con los impues
tos más bajos de nuestra provincia, 
al ritmo que lleva el Grupo Socia
lista, se convertirá en un pueblo con 
una presión fiscal de las más fuer
tes que existen en Castilla-La Man
cha, ya que esta subida de impues
tos va a suponer un fuerte palo en 
el bolsillo de los piedrabueneros”.

Los “populares” también criti
can la actuación del corresponsal 
del Diario Lanza, Aníbal de la Bel
dad, que al no estar presente en el

pleno extraordinario “entrevistó al 
portavoz del Grupo Popular, Ma
nuel Aranda, para que diese su opi
nión”, añadiendo que “es la prime
ra vez que la solicita” , afirmando 
que “inexplicablemente no ha pu
blicado, pero sí en cambio han apa
recido publicadas, como viene sien
do habitual, las declaraciones del al
calde, José Luis Cabezas”. El Gru
po Popular finaliza la nota de pren
sa “pidiendo” al mencionado co
rresponsal más “imparcialidad a la 
hora de informar sobre los plenos 
y, por supuesto, que las opiniones 
que solicite al portavoz del PP sean 
para publicarlas y no para quedar 
en el baúl de los recuerdos”.

L O S  M O N T F .S  - R e tu e r ta  d e l B u IIaq u e (C R )

PP y PSOE se unen en contra del proyecto 
de reforma de la OCM del aceite de oliva

C.M.
Una vez expuestas las proposi

ciones que presentaron el Grupo 
Municipal Popular y el Grupo Mu
nicipal Socialista, relativas al pro
yecto de reforma de la OCM del 
aceite de oliva, y ante el posible 
perjuicio económico y social que 
ello acusaría, el pleno del Ayunta
miento de Retuerta del BuIIaque 
acordó por unanimidad apoyar al 
Ministerio de Agricultura y Medio 
Ambiente, así como a la Mesa del

Olivar, representativa de todo el 
sector productor, industrializador, 
comercializador y distribuidor, en 
cuantas acciones realicen tendentes 
a rechazar el proyecto de conteni
dos en la OCM y a garantizar el 
mantenimiento de los mecanismos 
contenidos en la OCM del aceite de 
oliva actualmente en vigor.

El pleno consideró irrenuncia- 
ble la ayuda a la producción real, 
por cuanto es el elemento clave de 
la modernización del olivar y de la

industria del aceite de oliva.
Así mismo, reivindican el man

tenimiento de un precio de interven
ción, al ser la mayor garantía para 
el agricultor el mantenimiento de un 
precio mínimo del aceite de oliva. 
Los dos grupos defendieron la pro
hibición absoluta de la mezcla del 
aceite de oliva con otros aceites 
vegetales a fin de corregir los posi
ble fraudes que puedan presentarse 
y así preservar la calidad del aceite 
de oliva.

Visita del responsable de Cultura 
de la Diputación Provincial

Jesús Teodoro Octavio visitó el Monumento al Minero de Almadén (en la 
imagen).

C.M.
El diputado Provincial, res

ponsable del área de Cultura, 
Jesús Teodoro Octavio, realizó 
rec ien tem ente  un v ia je  a 
Almadén, donde mantuvo re
uniones con distintas institucio
nes y asociaciones.

Así, visitó el Colegio Ofi
cial de Minas, donde se entre
vistó con la Junta Rectora, res
pondiendo a la invitación cur
sada por ésta. En dicha entre
vista se abordó el tema de la 
publicación de un libro sobre las 
Minas deAlmadén, publicación 
en la que la Diputación, a tra
vés del Área de Cultura, podría 
contribuir a su financiación. Je
sús Teodoro Octavio afirmó a 
este respecto que el proyecto es 
lo suficientemente atractivo e 
interesante como para que la di
putación colabore, y Almadén, 
por estar su nombre asociado a 
las minas, debe tener un libro 
sobre el tema. Dicho libro verá 
la luz casi con toda seguridad

INAUGURACIÓN DE LA SEDE DE LA MANCOMUNIDAD DE 
CABAÑEROS. La directora general de la Mujer, Ma. del Carmen García 
Hidalgo, visitó los pasados días la localidad de Horcajo de los Montes, 
respondiendo a la invitación realizada por el presidente de la Mancomuni
dad de Cabañeros, en nombre de los diez municipios que la forman, asis
tiendo a la inauguración de la sede de esta Mancomunidad, en cuyo edifi
cio se encuentra ubicado el Centro Integral para el Empleo e Igualdad de 
Oportunidades (CEIM).

En esta inauguración estuvieron presentes, además, y entre otros, el 
consejero de Economía y Administraciones Públicas, Miguel Ángel Mon
tañés; y el delegado de la Junta en esta provincia, Anastasio López.

en la próxima primavera.
Relacionado con el tema de 

las minas, visitó también la Es
cuela de Ingenieros de Minas y 
el Monumento al Minero, que 
fue inaugurado hace dos meses 
y al que la Diputación contri
buyó con 2 millones de pesetas.

Las últimas visitas que rea
lizó fueron a la Asociación Cul
tural Amigos de la Música, in
teresándose por la situación que 
atraviesa dicha asociación y los 
proyectos de futuro de cara a 
posibles actuaciones que ten
drán. Igualmente visitó el Club 
Taurino donde se analizó la si
tuación de la plaza de toros y 
las deficiencias que actualmen
te tiene. El diputado provincial 
también barajó la posibilidad de 
intervenir en su sede para me
jorarla, debido a que actualmen
te está en un estado lamentable
mente. Así, enviará a los técni
cos correspondientes para que 
emitan un informe sobre su si
tuación y necesidades.

J. BLANCO
CASSETTES ■ C0MPACT CISC ■ VIDEO CLUB

C/ Independencia, 22 - Telf.: (926) 51 41 07 - TOMELLOSO (C. Real)
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Celebrada una convivencia 
de Escuelas Deportivas

C.M.
Alrededor de 300 chavales per

tenecientes a las Escuelas Deporti
vas de la zona de Montiel, se re
unieron en Villanueva de los Infan
tes para celebrar la última de las 
convivencias organizadas con ca
rácter comarcal en este año y pre
via a la que tuvo lugar el Ciudad 
Real el 26 de diciembre.

A la cita acudieron alevines e 
infantiles de este municipio y de los 
de Villahermosa, Villanueva de la 
Fuente, Montiel, Almedina, Villa- 
manrique, Carrizosa, Torre de Juan, 
y Cózar, faltando a la cita única
mente las localidades de Fuenllana 
y Puebla de Príncipe. Los objetivos 
básicos de esta jornada de convi
vencia eran servir de punto de en
cuentro para los niños y niñas del 
Campo de Montiel, fomentar la 
amistad y la relación entre los chi
cos y provocar un acercamiento 
entre estas localidades, además de 
conocer y practicar nuevas activi
dades deportivas, relegando a un 
segundo plano el deporte de com
petición.

A las 9 de la mañana, el diputa
do provincial y responsable del 
Area de Deportes, Sebastián García, 
daba la bienvenida en el Pabellón

Municipal Cubierto a los partici
pantes en este convivencia, com
puesta por los muchachos, monito
res y delegados deportivos, entre
gándose seguidamente las camise
tas distintivas del Area de Depor
tes de la diputación Provincial y 
contribuyéndose las actividades a 
desarrollar por los muchachos.

A media mañana, García junto 
al alcalde de Infantes, Mariano Sa
bina, se reunió con los concejales, 
delegados y monitores deportivos 
asistentes a esta convivencia, abor
dándose temas referidos a la acti
vidad de las Escuelas Deportivas y 
su planificación para el próximo 
año. También se habló del desarro
llo del Deporte Base y de la con
centración provincial que tendrá 
lugar en la capital de la provincia 
entre todas las Escuelas Deportivas 
y que prevé reunir a 800 niños y 
niñas. Sebastián García hizo tam
bién un balance de las distintas con
vivencias deportivas celebradas a lo 
largo del presente año. Tras la fina
lización de las pruebas, el alcalde 
de la localidad, clausuró la concen
tración agradeciendo a los asisten
tes su participación y presencia en 
el municipio y a la Diputación la 
organización del encuentro.

C A M P O  D E  M O N T IE L  - M o n tie l ( C R )

Anastasio López entregó 
las llaves de 14 viviendas 
de promoción pública

C.M.
El delegado de la Junta de Co

munidades en la provincia de Ciu
dad Real, Anastasio López, y el de 
Obras Públicas, Juan A ntonio 
Fernández Pacheco, entregaron los 
pasados días en Montiel las llaves 
de catorce viviendas de promoción 
pública en las que la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
ha invertido más de 112 millones 
de pesetas.

Se trata de viviendas unifami- 
liares adosadas repartidas en dos

hileras y de dos tipos diferentes, 
según sean de tres o de cuatro dor
mitorios.

Atendiendo a esta diferencia, el 
precio de venta de las viviendas 
oscila entre los 5,1 y los 5,8 millo
nes de pesetas, por lo que los adju
dicatarios de una casa de tres habi
taciones deberán pagar una men
sualidad de veintiocho mil pesetas, 
cuota que se incrementa hasta las 
treinta y dos mil para los propieta
rios de una vivienda de cuatro ha
bitaciones.

La D iputación form ará parte del 
Consorcio “Estados del D uque”

C.M.
La Diputación Provincial de 

Ciudad Real, va a formar parte del 
Consorcio de los Estados del Du
que, según afirmó su presidente, 
Jesús Garrido, después de la re
unión mantenida con José Alberto 
Martín-Toledano, alcalde de Mala- 
gón y vicepresidente de la Institu
ción Provincial; Angel Peinado, al
calde de Fuente el Fresno, e Igna
cio Sanz, interventor del Consorcio.

El Consorcio presentó en la 
Delegación de Agricultura de Ciu
dad Real una solicitud de un pro
yecto PRODER, que pretende el 
desarrollo de la Comarca histórica 
que son los Estados del Duque. Lo 
que se pretende con esta solicitud 
es el desarrollo integral de la Co

marca, que abarca distintos aspec
tos, siendo el principal el rural, la 
creación de infraestructuras, etc.

En la petición de ayuda se man
tiene la cantidad de 1.146 millones 
de pesetas, igual cantidad que la 
solicitada en el proyecto LEADER 
II en su segunda fase. En esta pri
mera fase se ha presentado un es
tudio de la zona y de sus posibili
dades, una vez que se sepa si está 
concedida la ayuda, presentarán los 
proyectos concretos para los que 
irán destinadas las cantidades reci
bidas, proyectos que abarcan des
de turismo rural, explotaciones apí
colas, mejora y nueva creación de 
explotaciones agrícolas, etc.

El Consorcio está formado por 
un representante de cada uno de los

siguientes ayuntamientos: Mala- 
gón, Fuente el Fresno, Los Corti
jos y Porzuna, más una represen
tante de Cáritas y uno de la ONG 
Reina de los Angeles, y se van a 
integrar nuevos socios en él, sien
do en esta ocasión la Diputación 
quien formará parte de este consor
cio. Según Jesús Garrido, la Dipu
tación entra en este proyecto por
que con ello se mejora la comarca, 
habrá más empleo, y por supuesto 
más riqueza y todo lo que favorez
ca la mejora de la provincia cuenta 
con el respaldo de esta Institución. 
Finalmente, el Consorcio una vez 
conseguido este proyecto dirigirá 
sus esfuerzos a conseguir más ayu
da para potenciar los Estados del 
Duque.

Forjas y
fMié,:.. Á  i  A  H lililí ü¡§ 1

E structuras
M etálicas

R A P I D E Z  D E  
E J E C U C I Ó N

CENTRAL; Ctra. Argamasiila Km. 1.300 
Telfs.: (926) 51 41 62 - 51 41 66 

Fax; (926) 51 41 62 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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Presentado el Protocolo testero 1997 de la 
Junta Festera de Calles

PACO MARQUEZ
Tras el ecuador festero, ya se 

calientan motores para las Fiestas 
Mayores de Almansa en Mayo de 
1997. El acto de presentación del 
protocolo festero de la Junta Feste
ra de Calles (que preside Antonio 
Martínez Navarro) tuvo lugar en la 
sala de exposiciones de la Casa de 
Cultura.

Estuvo presente el concejal de 
Fiestas, Salvador Alemany, en un 
acto que se realiza con la debida 
antelación, para ir preparando con 
tranquilidad las Fiestas de 1997.

Lo más importante es la elec
ción de las jóvenes que representa
rán a los d istin to s barrios de 
Almansa durante todo un año.

Así, en el distrito Centro, la 
Reina es Carmen Herrero Valiente; 
la Abanderada: Silvia Tortosa La 
Osa; y las Damas: Patricia Tomás 
Cuenca, Belén García López, Glo
ria Doñate Iñiguez y Victoria Rua
no García.

En San Roque, la Reina es Ana 
Belén Rubio López; laAbanderada: 
Ana Belén Oliva; y las Damas: 
Inm aculada Q uijada Sánchez, 
Sonia Cebrián Pastor, Laura Gómez 
Martínez e Inmaculada Pérez Ru-

En la 
fotografía, la 
reina de las 
Fiestas del 

pasado año 
junto con el 
concejal de 

Fiestas, 
Salvador 
Alemany 

(derecha) y 
Antonio 

Martínez, 
presidente de 

la Junta de 
Calles.

bio.
En San Juan, la Reina es: Laura 

López López; la Abanderada: Olga 
Delicado Gómez; y las Damas: 
Mari Carmen Tortosa Revert, Elisa 
Aldomar García, Esther Márquez 
Díaz y Verónica González Anaya.

Por último el distrito de San Isi
dro, siendo la Reina del mismo: 
Olga Hernández García; la Aban
derada: Beatriz Fito Martínez; y las 
Damas: Vanesa Delgado Martín, 
Ana Isabel Almendros Santacreu, 
María Eva de la Asunción Sánchez 
y Pilar Cabañero Gómez.

Únicamente resta por conocer 
quién será la Reina de las Fiestas

Mayores de Almansa de 1997, cosa 
que se sabrá y se hará pública en 
breve.

' Del mismo modo, la otra enti
dad festera, la Agrupación de Com
parsas de Moros y Cristianos, tiene 
previsto en breves fechas también, 
realizar el acto de presentación 
festera.

En definitiva, las fiestas de 
Almansa van a más, con el apoyo 
enorme de la juventud almanseña 
que en masa se está asociando a 
estas sedes festeras, y se está pro
duciendo la necesaria renovación 
de ideas y estilos, sin perder la tra
dición.

Continua la expansión de 
la Feria “Expocalzado”

PACO MÁRQUEZ
La feria  zapatera 

“Expocalzado” sigue su línea as
cendente y, a través de la organiza
dora, la Federación de Industriales 
del Calzado Español (FICE), presi
dida por el almanseño Juan Fito, se 
les ha ofrecido la posibilidad de 
contactar con las comunidades de 
Baleares y La Rioja, para que los 
máximos responsables de esas co
munidades, apoyen institucional
mente a la Feria, y concedas ayu
das a los fabricantes de sus zonas, 
para que puedan exponer en el Cer
tamen Internacional de Alicante, 
según palabras del director de la 
Feria, Javier García Lillo.

El éxito de la edición del pasa
do mes de septiembre fue algo evi
dente, y debido a ello, la patronal 
del calzado español, FICE, se ha 
animado a ampliar su promoción.

El d irec to r de la F eria 
“Expocalzado Internacional” con
sidera que la consolidación es un 
hecho, un buen logro, como instru
mento rentable, operativo y acep
tado cada día por más personas y 
empresas. Recientemente, en una 
reunión mantenida en Madrid en
tre directivos de IFA y de la patro-

Monumento aI calzado de Almansa.

nal zapatera, se decidió contactar 
con clientes de forma directa, que 
nunca han expuesto  en 
Expocalzado hasta la fecha.

Algunas comunidades, desde 
que se trasladó la Feria de Madrid 
hasta Alicante, son reticentes a par
ticipar, por lo que se ofrecerá todo 
tipo de detalles, como el listado de 
clientes, para conocer el nivel de 
compradores y otras muchas medi
das para animar y fomentar la par
ticipación.

El Ayuntamiento de Campo de Criptana 
desea Paz y Felicidad para 1997
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Proyecto para unir la región 
con Andalucía a través Yeste

La distancia entre Yeste (en la imagen) y la localidad jienense de Santiago de la 
Espada es únicamente de 40 kilómetros.

KOKA
La Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha está negocian
do con el Ejecutivo andaluz la fir
ma de un convenio de colaboración 
que permita unir ambas comunida
des autónomas a través de Yeste.

El proyecto que fue presentado 
por el alcalde de Yeste, José García 
González, este verano al presiden
te de la Junta de Castilla-La Man
cha, José Bono, en una visita del 
responsable autónomo a esta pobla
ción, pretende la remodelación de 
un camino que une este municipio 
de Albacete con el jienense de San
tiago de la Espada.

Los pasados días, el delegado 
de Obras Públicas en Albacete, 
Angel Galán, visitó esta población 
albaceteña para recorrer, en compa
ñía de técnicos de su departamento

y miembros de la Corporación mu
nicipal, el camino denominado 
“Las Juntas” .

Ahora los técnicos elaborarán 
un informe técnico sobre las inver
siones a realizar en este trazado que 
de llevarse a cabo transcurriría a 
orillas del río Segura y que se con
vertiría en nexo de unión entre Cas
tilla-La Mancha y Andalucía.

La conversión de este camino 
en carretera supondría un importan
te empuje al desarrollo económico, 
industrial y turístico de esta zona 
de la Sierra del Segura.

Según las estimaciones de los 
técnicos, dado el terreno sobre el 
que se tendrían que llevar a cabo 
las obras, -40 kilómetros separan 
estos dos municipios- el coste por 
kilómetro podría alcanzar los 50 
millones.

Las zonas deprimidas de la 
provincia recibirán más de 
212 millones de pesetas

KOKA
La comisión de Planificación e 

Inversiones en Zonas Rurales De
primidas ha aprobado una inversión 
superior a los 212 millones de pe
setas en 70 municipios de la pro
vincia de Albacete destinados a 
obras de infraestructura y que faci
litarán la creación de 447 puestos 
de trabajo.

Del total de la inversión, más 
de 149 millones serán aportados por 
el 1NEM, mientras que los 62 res
tantes corresponden a los ayunta
mientos que se beneficiarán de esta 
iniciativa.

La comisión de Planificación la 
componen el director provincial de 
Trabajo deAlbacete, Abelardo Can
tos; el director provincial del INEM, 
Angel Molina; el delegado de la 
Junta en Albacete, Siró Torres; y el 
delegado de Industria y Truismo, 
José Luis Moreno.

Además, en el citado organis-

Siro Torres, como delegado de la 
Junta, forma parte de la mencionada 
comisión.

mo están integrados la Federación 
de Municipios y Provincias y repre
sentantes de los sindicatos, la pa
tronal y la Diputación Provincial.

Juan de Dios Izquierdo defiende en 
Bruselas el Plan Leader para las Sierras

KOKA
El eurodiputado albaceteño 

Juan de Dios Izquierdo defendió en 
Bruselas el Plan Leader para las 
Sierras del Segura, Alcaraz y La 
M anchuela, en la provincia de 
Albacete, en una entrevista mante
nida con Eneko Landaburo, uno de 
los directores generales de la Unión 
Europea.

En dicho encuentro, Izquierdo 
trasladó al director general la situa
ción de bloqueo que están sufrien
do los planes Leader y la incerti
dumbre creada en las citadas zonas 
por el cuestionamiento del sistema 
de cofinanciación, por parte de Guy 
Legras, responsable de la dirección 
general 6 de la Unión Europea.

La in ic ia tiva  po lítica del 
eurodiputado contó con el apoyo y 
seguimiento inmediato de la dele
gación de eurodiputados socialistas 
españoles debido a que la proble
mática afecta por igual a todos los

planes Leader distribuidos por las 
comunidades autónomas españolas.

Izquierdo aseguró que “el asun
to Leader ocupa un nivel priorita
rio en la planificación de mi traba
jo y en el de la delegación socialis
ta”.

“El próximo paso será tener una 
fu tu ra  reunión con Eneki 
Landaburo, en un plazo razonable
mente breve, una vez que el direc
tor general haya analizado el dos-

sier de los Leader de la provincia 
d A lbace te” , agregó el 
eurodiputado socialista por Casti
lla-La Mancha.

Izquierdo aseguró además que 
el Plan ha demostrado ser un ins
trumento eficaz al servicio del de
sarrollo endógeno y equilibrado de 
las provincias cuyos resultados se 
traducen en empresas y empleos 
concebidos dentro del modelo de la 
economía social.

Tenemos 
mil ideas 
para quedar bien

*  Estilográficas

*  Artículos 
de piel

*  Agendas

*  Libros

PAPELERÍA m o d e r n a
Cristóbal García

C/ Campo, 5 - Telf.: (926) 51 01 47 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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que tienen a su frente a Juan M iguel M uñera M artínez y José Caballero  
Cuenca, com o alcaldes. Por lo que a Fuentealbilla se refiere, su A lcalde es 
Angel salvador G arrido, del Partido Popular.

Idistíntam ente de su ideología, los tres m andatarios se m uestran m uy  
preocupados por encontrar soluciones al generalizado problem a del paro y al 
tam bién com ún del envejecim iento de la población. Los tres tam bién están  
poniendo especial atención a la m áxim a dotación de servicios.

En la fotografía de la izquierda, impresionante panorámica de Alcalá del Júcar, 
localidad de La Manchuela situada junto al río de su mismo nombre, que posee una 
extraordinaria belleza. Sobre estas líneas, un paisaje totalmente contrapuesto 
como es el de las cercanías de Cenizate.

.JUAN MIGUEL MUÑERA 
MARTÍNEZ, ALCALDE DE 

ALCALÁ DEL JÚCAR

“EL TURISMO 
HA SUFRIDO UN 
GRAN IMPULSO”

Esta'localidad de La Man
chuela albaceteña está goberna
da por el PSOE por mayoría 
absoluta. El cabeza de lista de 
esta formación en las pasadas

elecciones municipales era Siró 
Torres García, pero a! ser requerido 
por el Gobierno regional para ocu
par el puesto de delegado de la Junta 
en esta provincia, el teniente de Al
calde, Juan Miguel Muñera, fue el 
que se ocupó de la alcaldía de Alcalá 
del Jucar.

Esta población de algo más de 
1.600 habitantes posee, según su 
alcalde “buenas condiciones en 
cuanto al nivel de servicios de infra
estructuras básicas” tales como 
alumbrado o la rehabilitación de 
calles y casas, habiendo “consegui
do en estos aspectos más de un pre
mio por su belleza”. Pese a ello, 
Juan Miguel Muñera señala que la 
más inmediata necesidad en este 
aspecto pasan por la construcción 
de una depuradora de agua.

Por lo que se refiere al terreno 
social, el alcalde afirma que tres de 
las cinco pedanías que integran 
Alcalá del Júcar cuentan con centro 
social, al igual que la propia Alcalá 
del Júcar, aunque en este último 
núcleo de población, que es mayor,

también existe Casa de Cultura y 
hogar del Jubilado “este último si
tuado en la parte superior del edifi
cio del Ayuntamiento” .

En cuanto al aspecto deportivo, 
Alcalá cuenta con un frontón de 
pelota mano y un campo de fútbol. 
“Estas instalaciones también están 
en las pedanías con mayor número 
de habitantes, como El Cerro y Las 
Heras”, afinna Juan Miguel Muñe
ra, aunque añade que “el deporte de 
la pelota a mano se está perdiendo 
bastante y se intenta recuperar por 
medio de las Escuelas Deportivas 
en las que toman parte los más jóve
nes”.

En cuanto a Educación, Alcalá 
del Júcar es la cabecera de los pue
blos ribereños del Júcar deesta zona, 
por lo que en esta localidad se reali
zan los estudios de Secundaria. 
Muñera afirma que también hay 
colegios en otras dos pedanías, con 
lo que la situación educativa, aun
que siempre es mejorable, se en
cuentra bien cubierta.

También en Alcalá está el Con

sultorio Local, que funcio
na hasta las tres de la tarde.
A partir de esa hora, la sa
nidad pasa a depender del 
Centro de Salud de Casas 
Ibáñez. “En este tema, se
ñala el alcalde, hay que 
puntualizar que los facul
tativos pasan consulta en las peda- 
nías dos días a la semana”.

Por lo que se refiere a los pro
yectos a llevar a cabo durante lo que 
resta de legislatura, Juan Miguel 
Muñera señala que estos se centran 
en la concesión de una nueva Escue
la-Taller (ya se han realizado dos 
que han efectuado trabajos de arre
glo de edificios y pavimentación de 
calles más singulares y la restaura
ción de la muralla perimetral del 
castillo) y en la potenciación de la 
localidad a través del Plan Leader de 
La Manchuela, sobre todo en pro
yectos encaminados ai turismo, una 
verdadera fuente de ingresos de una 
población tradicionalmente agríco
la que en los últimos años ha encon
trado en esta actividad una gran

alternativa económica.
En este sentido cabe reseñar 

que en Semana Santa, suelen 
visitar Alcalá entre 20 y 30 mil 
personas y que durante muchos 
fines de semana del año las pla
zas hoteleras existentes se cu
bren en su totalidad.

Para aliviar esta situación, el 
alcalde afirma que también exis- 
te “u n camping que es de propie
dad municipal pero cuya conce
sión posee una empresa y que 
tiene una capacidad para 500 
plazas” , y puesto que en algunas 
épocas del año (sobre todo en 
verano) se encuentra completo 
en cuanto a capacidad, se tiene 
en mente un proyecto de acam
pada libre controlada

En este segundo capítulo que dedicam os a La M anchuela, nos vam os a 
centrar en las poblaciones de A lcalá del Jucar, Cenizate y Fuentealbilla. 
Cenizate y Fuetealbilla, las m ás pequeñas y con una geografía y econom ía  
sim ilar, m ientras que A lcalá del Jucar rom pe la uniform idad, tanto geográ
fica com o económ ica, con las casas em potradas en las rocas y con una gran  
aportación del sector turístico.

En el terreno político, A lcalá del jucar y Cenizate son dos feudos socialistas,

Capitán González y la de la Tía 
Anacleta; mantienen una tempe
ratura de 20 grados, aunque fuera 
el termómetro marque bajo cero. 
Hay otras convertidas en meso
nes, como la del Diablo o la de 
Masago, con vistas al barranco.

Su Alcalde es el socialista Juan 
Miguel M uñera Martínez, que sus
tituyó al actual Delegado del Go
bierno en Albacete, Siró Torres.

A lca lá  del ju c a r  es a La 
M anchuela lo que Ayna a la Sie-

Alcalá del Júcar fue aldea de 
Jorquera, con la que perteneció al 
marquesado de Villena. Situada 
en la ladera del cañón, sus vistas 
panorámicas poseen un gran atrac
tivo turístico que la ha hecho fa
mosa, además de proporcionarle 
una importante fuente de ingresos. 
Es el pueblo más conocido de

toda la hoz del Júcar, y en los 
meses de verano multiplica por 
diez su población.

El castillo se alza en la parte 
más alta de la península rocosa, 
acentuando aún más su verticali
dad. De origen árabe, ha sido 
reconstruido en numerosas oca
siones.

Muy conocida es, asimismo, 
la vista del río con el puente de 
sillares (siglo XVIII) y la silueta 
de la iglesia de San Andrés (siglos 
XVI al XVIII), de nave única y 
crucero con cúpula de época ba
rroca. A sus pies se levanta cen
trada la torre, cuadrada y con 
chapitel piramidal. Cuenta con

una curiosa plaza de toros con 
gradas de piedra, al otro lado del 
pueblo, para aprovechar cierta 
zona llana.

Sus casas, que se distribuyen 
hacinadas unas sobre otras, han 
sido la mayoría excavadas en la 
roca o construidas bajo las viseras 
de la pared, integrando así la obra 
del hombre con la de la naturaleza 
en un ensamblaje perfecto. Las 
primeras cuevas (todas pertene
cen a esta centuria) fueron la del

ALCALÁ DEL JÚCAR - CENIZATE - FUENTEALBILLA

COMARCA DE LA MANCHUELA (II)
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JOSÉ CABALLERO CUENCA, 
ALCALDE DE CENIZATE

“PRETENDEMOS 
REALIZAR UNA 
ZONA INFANTIL 
AJARDINADA”

Cenizate es otra de las po
blaciones de esta comarca, si
tuada a medio camino entre 
Valdeganga y Madrigueras que 
cuenta con alrededor de 1.100 
habitantes.

Gobernada por el PSOE, su 
alcalde, Jorge Caballero, nos 
afirma que en cuanto a servicios 
de infraestructura básica “la po
blación se halla en un buen ni
vel”, aunque añade que “siem
pre se es mejorable”, pero a su 
modo de ver “los servicios se 
hallan en un buen estado”. Es de 
destacar la construcción de un 
depósito de agua llevado a cabo 
por la Junta de Comunidades, 
algo que favorece a las 
industrias situadas en 
Cenizate, pese a que la 
agricultura “sigue sien
do el sector más impor
tante”.

El alcalde conside
ra que “en el terreno

social es donde nos encontra
mos con más deficiencias, aun
que este hecho ya se ha empeza
do a subsanar desde este mismo 
año con actuaciones concretas 
en este campo”.

Por lo que se refiere al as
pecto deportivo, Jorge Caballe
ro señala que Cenizate cuenta 
con un campo de fútbol y una 
pista polideportiva. También 
añade que “la Junta de Comuni
dades en este ejercicio ha pro
movido la construcción de una 
pista de frontón al aire libre y de 
una Casa de Cultura”.

La infraestructura educativa 
también la considera cubierta el 
alcalde, y en cuanto al tema sa
nitario, afirma que Cenizate po
see un Consultorio Local “de
pendiente del Centro de Salud 
de Madrigueras, situado a 14 
kilómetros”.

Entre ios proyectos a reali
zar. además de la pista de fron
tón y la Casa de Cultura, Jorge 
Caballero señala que se preten
de realizar una zona infantil 
ajardinada en la entrada de la 
población desde Navas de 
Jorquera, una zona en la que ya 
intervino la Consejería de Agri
cultura. También en esa zona se 
quiere llevar a cabo la construc
ción de un templete para la mú
sica, “puestoqueexiste una gran 
afición en la localidad, ya que 
además de Banda de Música - 
añade el alcalde- existe una Es
cuela de Música con más de 80 
alumnos”.

rra del Segura. Ambos con un 
perfil similar son el más feliz y 
asombroso descubrimiento de los 
nuevos visitantes.

A su grandeza geográfica se 
une una respetuosa política urba
nística, que ha logrado conservar 
intacta la historia en cada rincón 
sin que ello evite las comodidades 
y los modernos servicios actuales.

José Caballero Cuenca, go
bierna en Cenizate con mayoría 
socialista, maestro de profesión, 
está poniendo una especial aten
ción a la Educación, la Cultura y 
el Medio Ambiente, sin descuidar 
que el resto de los servicios mejo
ren cada día.

Su situación geográfica, muy 
cercana a Valdeganga y M adri
gueras, hace que muchos servi
cios puedan ser aprovechados por 
la^población (cifrada en 1.100 
habitantes), particularmente los 
sanitarios.

Angel Salmerón Garrido es el 
Alcalde de Fuentealbilla, pobla
ción de 2.000 habitantes cercana a 
G o lo sa lv o  y C asas Ibañez . 
Salmerón (PP) es uno de los alcal
des “populares” de La Manchuela 
que han conseguido arrebatar la 
mayoría al PSOE, que ha venido 
gobernando Fuentealbilla en las 
últimas legislaturas.

El hecho de estar ubicada en 
esta población la sede de la M an
comunidad de La Manchuela, hace 
que esté más cercana a proyectos 
de desarrollo rural europeos en los 
que los actuales mandatarios con
fían para contrarrestar la casi ex
clusiva dependencia de la vid.

Hay que resaltar que a lo largo 
de los últimos años se han desarro
llado importantes actuaciones en 
infraestructuras sociales y cultu
rales, destacando el Centro Social 
Polivalente y la Casa de Cultura 
(en obras), que es una construc
ción ante la que se muestra un 
especial orgullo.

11I
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Sobre estas líneas, y de arriba a abajo, Centro de Salud de Alcalá del Jucar; 
zona ajardinada en la población de Cenizate; y por último, Casa de Cultura de 
Fuentealbilla.

ANGEL SALVADOR GARRIDO, 
ALCALDE DE 

FUENTEALBILLA

“HEMOS 
SOLICITADO LA 
CONSTRUCCIÓN 

DE UNA DEPU
RADORA”

Ángel Salmerón Garrido, del 
Partido Popular, es el alcalde de 
Fuentealbilla, localidad de cerca de 
2.000 habitantes entre Golosalvo y 
Casas Ibáñez.

Esta población destaca por serla 
sede del Proyecto Leader de laMan- 
comunidad de La Manchuela, y se
gún su máximo mandatario “la po
blación se halla en un buen nivel en 
cuanto a redes de alcantarillado, sa
neamiento, alumbrado y pavimen
tación se refiere”.

Por lo que se refiere a otro tipo 
de infraestructuras, Ángel Salmerón 
destaca el Centro Social Polivalente, 
además de “mantenedores de tiem
po libre que realizan multitud de 
actividades en este campo”.

También destaca la Casa de 
Cultura, obra presupuestada en cer
ca de 100 millones de pesetas y que 
se está llevando a cabo por fases. Es 
una construcción que según el alcal
de “ha sido alabada por algunos

mandatarios provinciales y regio
nales que han visitado la población”, 
por lo que uno de sus mayores de
seos es que “podamos finalizarla en 
su totalidad antes de que acabe la 
legislatura”.

En el cam po san itario , 
Fuentealbilla tiene un Consultorio 
Local, dependiente del Centro de 
Salud de Casas Ibáñez, situado a 
seis kilómetros de esta localidad.

También afirma que el nivel 
educativo es bastante bueno, ya que 
los centros escolares no poseen una 
antigüedad superior a los diez años, 
por lo que las instalaciones se hallan 
en un buen estado. La Educación 
secundaria se realiza en Casas 
Ibáñez, pero al estar situado a tan 
sólo seis kilómetros no supone de
masiado inconveniente.

Fuentealbilla es una población 
eminentemente agrícola, y el culti
vo que mayor implantación tiene es 
la vid, por lo que, “sobre todo hasta

hace un par de años, la si
tuación, debido a la sequía, 
no era muy buena, y eso se 
deja notar en exceso en la 
localidad” afirma Ángel 
Salmerón.

Es por ésto por lo que 
el alcalde señal a que se hace 
necesaria “una reestructuración del 
sector, porque es algo muy peligro
so el estar dependiendo de las con
diciones meteorológicas de una for
ma tan habitual”.

Pese a que las últimas lluvias 
han mejorado ostensiblemente la 
situación, Ángel Salmerón conside
ra necesaria la realización de pozos 
comunitarios como una salida a la 
situación crítica de la agricultura, 
siendo ésta una solución para salvar 
el viñedo.

En cuanto a instalaciones de
portivas, el alcalde afirma que la 
localidad posee un frontón cubierto, 
ya que está muy arraigado en la

localidad la práctica de la pelota 
vasca. También hay un campo 
de fútbol que “hemos dotado de 
vestuarios y se ha llevado el 
agua”, por lo que ahora “preten
demos dotar de instalación eléc
trica”. El alcalde también señala 
que ex iste  una pista 
polideportiva en la zona escolar.

Entre los proyectos a llevar 
a cabo durante esta legislatura, 
el alcalde de Fuentealbilla des
taca la finalización de la ronda 
del alcantarillado “en las calles 
nuevas que se han abierto”, afir
ma; y la ya mencionada obra de 
la Casa de Cultura.
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DEPORTES
Castilla-La M ancha 

en competición

22a. Jornada
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AGUADO DELGADO 6 38 5 1 0
ÁLVAREZ INI ESTA 5 26 3 0 0
DEL AMO LOZANO 7 40 3 0 I
ANTÚNEZ BALLESTEROS 7 37 1 0 0
BROX MARTÍNEZ 7 48 1 3 1
CAÑAS GÓMEZ 7 46 0 1 0
CAÑAS MAGÁN 7 35 1 1 0
COMINO ÁLVAREZ 5 25 1 1 0
DE LA CRUZ DELGADO 6 40 2 0 0
CUEVAS NLÑEZ 8 57 5 0 1
ESPINOSA MUÑOZ 5 27 2 1 0
GAMO NÚÑEZ 7 41 1 0 1
GARCÍA BAEZA 5 45 0 1 1
GIL RODRIGO 6 41 1 0 0
GÓMEZ LÓPEZ 6 40 2 1 0
GONZÁLEZ DE MENDOZA 6 41 1 0 1
LEÓN MUÑOZ 6 26 1 1 1
LUNA HERNANDO 6 46 1 1 0
MARTÍNEZ MAÑAS 5 24 0 1 0
MORA VELASCO 6 46 1 0 0
MOYA LORO
MUELA MARCOS DE LEÓN 8 41 3 0 0
ORGE IGLESIAS 5 37 4 1 0
ONTANAYA LÓPEZ 7 34 2 1 0
PALACIOS CANO 5 29 2 0 0
PALOMO GÓMEZ 6 28 2 1 0
PANDURO HIDALGO 6 31 2 1 0
PÉREZ CAJA, R. 6 43 2 0 0
PÉREZ CAJA, O. 6 41 1 1 0
RODRÍGUEZ SERRANO 6 28 1 0 0
SALAZAR CARRETÓN 5 29 1 0 1
SÁNCHEZ CHICOTE 6 32 3 0 1
WESTERMEYER CAÑADA 6 43 3 0 0

PORTEROS MENOS GOLEADOS - 3a. División

22a. Jornada
Continua Nacho, 

guardameta del 
Guadalajara. una sema
na más liderando la cla
sificación de portero 
menos goleado del gru
po. habiendo encajado 
sólo 14 goles en los 21 
partidos disputados por 
su equipo.

Tras él. López del 
Gimnástico, que ha en
cajado 19 tantos pero
en un partido menos que ei meta alcarreño. La nota 
más destacada fueron los- cuatro goles encajados 
por Ignacio, meta del Valdepeñas, durante el parti
do que su equipo disputó en Puertollano ante los 
hombres de Josele Villacreces.También llama la 
atención los dos goles encajados por Carretero, 
portero del Torrijos.

Nacho (Guadalajara).

1. NACHO C.D. Guadalajara 14 goles 21 partidos 0'66 %
2. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 19 goles 20 partidos 0'95 %
3. OLMEDO Tomelloso C.F. 11 goles 18 partidos 0'61 %
4. FÉREZ Manzanares C.F. 17 goles 18 partidos 0'94 %
5. NINO C.D. Bolañego 31 goles 18 partidos 172 %
6. IGNACIO C.F. Valdepeñas 16 goles 17 partidos 0'94 %
7. TAVIRA C.F. La Solana 34 goles 17 partidos 2 %
8. ANTONIO C.P. Villarrobledo 12 goles 16 partidos 075 %
9. HUMANES U.B. Conquense 21 goles 16 partidos 1 '31 %

10. ALEJANDRO Hellín Deportivo 11 goles 15 partidos 073 %
11. BACAS Almagro C.F. 21 goles 15 partidos VA %
12. AGUSTÍN Mora C.F. 25 goles 13 partidos 1 '92 %
13. CARRETERO C.D. Torrijos 4 goles 12 partidos 0'33 %
14. SANTI Puertollano Ind. 12 goles 11 partidos ro? %
15. REY Puertollano Ind. 12 goles 11 partidos. 1 '09 %
16. ÁNGEL A.D. Campillo 19 goles 11 partidos 172 %
17. OVIDIO A.D. Torpedo 66 19 goles 1 l partidos 172 %
18. ARCAS U.D. Socuéllamos 12 goles 10 partidos 1'2 %
19. BENITO A.D. Torpedo 66 13 goles 10 partidos T3 %
20. ÁNGEL C.F. Belmonte 18 goles 10 partidos 1'8 %

GOLEADORES

Suker (R. Madrid)

Ia. DIVISIÓN
1 RONALDO Barcelona 18 G.
2 SUKER R. Madrid 15 G.
3 ZIGANDA Athletic 13 G.
4 GUERRERO Athletic 11 G. 
4 L. ENRIQUE Barcelona 1 I G.

Moisés (C.D. Leganés)

2a. DIVISIÓN
1 MOISÉS Leganés 13 G.
2 FLORES Las Palmas 10 G.
3 YORDI At. Madrid 9 G.
4 PAULETA Salamanca 9 G.
5 C. BR1TO Salamanca 9G.
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MeI (Getafe C.F.)

2a. DIVISIÓN “B”
1 MEL Getafe 13 G.
2 MELO Lugo 13 C.
3 MAIKEL Deportiv. B 12 G.
4 PABLO LAGO Lugo 1 1 G.
5 PAZZOLO Pontevedra 11 G.

Felipe (Gimnástico)

3a. DIVISIÓN
1 MÍCHEL Conquense 18 G.
2 RAÚL Puertollano I8G.
3 MOREIRA Guadalajara 12 G.
4 M. ÁNGEL Puertollano 12 G.
3 RAMÓN Villarroble. 12 G.

CATEGORIAS NACIONALES
2a. DIVISION

El Albacete ha presenta
do su candidatura de aspiran
te a estar el año que viene en 
Primera tras su victoria, por 
la mínima ante el Mérida.

Por su parte, el Toledo 
tras adelantarse en el marca
dor ante el colista, no pudo 
mantener su ventaja y el Ecija 
empató en la segunda mitad.

Para la próxima jornada, 
los hombres de García Remón 
viajarán hasta Madrid para 
medirse al filial del Real 
M adrid, m ientras que el 
Toledo recibirá a un Osasuna 
que viene de vencer por 3-0 
en su último partido.

2a. DIVISION “B”
Los dos representantes 

regionales mantienen su ra
cha, pese a que el Talavera 
perdió una posición en la ta
bla, como consecuencia de su 
empate en El Prado ante el 
Sporting B.

El Manchego también 
empató, pero en este caso en 
la Ciudad Deportiva ante el 
Real Madrid C, lo que le sirve 
para seguir cuarto en la tabla. 
En la próxima jornada, los de 
Chico Linares reciben al 
Langreo, mientras el Talavera 
viajará hasta Madrid para 
medirse al Moscardó del ba
rrio de Usera.

3a. DIVISION
Tomelloso y Torrijos no 

pudieron pasar del empate en 
sus compromisos, por lo que 
sigue la igualdad en la lucha 
por la primera posición. Des
taca la amplia goleada del 
Puertollano al Valdepeñas, así 
como la conseguida por el 
V illarrob ledo  fren te al 
Conquense. En la zona baja, 
llama la atención la victoria 
del C am pillo  ante el 
Socuéllamos así como el em
pate cosechado por el Atléti
co Teresiano en el terreno de 
j uego del Torrijos, equipo que 
ocupa la primera posición, 
compartida con el Tomelloso.

Ia. AUTONOM ICA TR O FEO

GRUPO I
LaU.D.Cuencacediódos 

puntos en su propio terreno 
de juego al no ser capaz de 
pasar del empate a un gol 
frente al Minglanilla en uno 
de los duelos provinciales más 
interesantes. Este empate no 
fue desaprovechado por el 
Albacete B que venció en 
Daimiel por 0-2 demostran
do ser un serio candidato al 
ascenso a Tercera.

En la zona baja, el Pozue
lo cedió el farolillo rojo al 
Mota del Cuervo al vencer al 
Tarazona por 2-0 y -perder los 
conquense en Pedroñeras por 
idéntico resultado.

GRUPO II
El Madridejos es ahora el 

que se ha encaramado a la 
primera posición de la tabla, 
tras su contundente victoria 
por 4-0 ante el Santa Cruz/ 
UJAF, de Santa Cruz de la 
Zarza y el empate del Y uncos 
a cero goles en Escalona.

Uno de los teóricos favo
ritos al ascenso como es Los 
Yébenes no consiguió pun
tuar en Velada y cayó ante un 
equipo que ocupa una de las 
posiciones de la parte baja de 
la clasificación, demostran
do encontrarse lejos de su 
mejor forma y cediendo con 
respecto a la cabeza.

Radío SURCO 
CASTILLA - LA MANCHA

A L A
D EPO R TIV ID A D

GUADALAJARA 
41 ptos.

MORA C.F.
47 ptos.

A.D. CAMPILLO 
49 ptos.

TOMELLOSO C.F. 
51 ptos.

R a d i o  S u r c o
TO M ELLO SO  (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14
T e lf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARR OBLEDO  
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 39 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real) 
Rondilla de la Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN 
Plaza M iguel Echegaray, 1-A 

Telf.: (925) 56 45 30

M ANZANAR ES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 1s de Julio, 33 - Á tico B 

Telf.: (967)31  13 81
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AT. MADRID 

BARCELONA 

BETIS 

CELTA

COMPOSTELA

DEPORTIVO

ESPAÑOL

EXTREMADURA

HÉRCULES

LOGROÑÉS

OVIEDO

RACING

RAYO

R. MADRID

R. SOCIEDAD

SEVILLA

SPORTING

TENERIFE

VALENCIA

VALLA DO LID

ZARAGOZA
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ATHLETIC 5 
VALLADOLID 
BARCELONA 6 

SPORTING 0 
VALENCIA 1 

SEVILLA 0 
LOGROÑÉS 1 

COMPOSTELA 2 
TENERIFE

CELTA
DEPORTIVO
HÉRCULES
BETIS
R. VALLECANO
OVIEDO
ESPAÑOL
RÁCING
R. SOCIEDAD
ZARAGOZA
AT. MADRID

COMPOSTELA 
LOGROÑÉS 

SEVILLA 
VALENCIA 
SPORTING 

BARCELONA 
VALLADOLID 

ATHLETIC 
| EXTREMADURA 

R. MADRID 
CELTA

TENERIFE
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R. SOCIEDAD
RÁCING
ESPAÑOL
OVIEDO
R.VALLECANO
BETIS
HÉRCULES
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AT. MADRID

C/)LU
>
<-J
<

■

A
LB

A
C

ET
E

A
LM

ER
ÍA

A
T.

 M
A

D
R

ID
 B

B
A

D
A

JO
Z

B
A

R
C

EL
O

N
A

B

EC
IJ

A

EI
B

A
R

LE
G

A
N

ÉS

LE
VA

N
TE

LL
EI

D
A

M
A

LL
O

R
C

A

M
ÉR

ID
A

O
R

EN
SE

O
SA

SU
N

A

LA
S 

PA
LM

A
S

R.
 M

A
D

R
ID

 B

SA
LA

M
A

N
C

A

TO
LE

D
O

V
IL

LA
R

F/
^

ALAVÉS 

ALBACETE 

ALMERÍA 

AT. MADRID B

□ l-I 14) 4-0 0-2 3-1 0-0 04) 2-i

04) 0-1 24) 14) 0-1 14) 24) 2-2 2-1 2-0

l-l 3-2 0-2 fcr
_
0-3 04) 2-2

1-2 1-3 1-1 0-1 1-2 44 3-3 1-2 l-l 3-2

BADAJOZ 04) [7o 1-0 1-1 04) 3-1 04 0-0 14

BARCELONAB 3-2 2-2 2-1 3-3 2-1 0-0 1-2 0-1 1-1 1-2

ECIJA

EIBAR

LEGANÉS

LEVANTE

LLEIDA

MALLORCA

MÉRIDA

ORENSE

OSASUNA

LAS PALMAS

R. MADRID B

SALAMANCA

TOLEDO

Vil 1

0-1 0-0 3-1 0-2 0-2 1-1 2-0 0-2 0-0 l-l

14) 1-i 04) 14) 2-0 2-2 24) 241

04) 04) 2-2 4-1 541 04) 1-1

0-0 3-2 0-1 3-3 1-2 2-1 2-2 5-1

0-3 5-1 z 44) 2-1 l-l 04) 3-1 l-l

3-1 1-1 2-1 L4 34) 0-0 34) 4-0

44» 3-3 3-2 2-1 □ 2-1 24) 14) 14)

14) 1-1 7.7 1-3 14) 2-0 14) 2-0 1-2 1-3

1-1 1-1 0-1 14) 04) 0-0 3-0 z l - I 24) 0-1

1-1 34 l-l 2-1 2-1 2-0 2-0 IB 34 1-2 114)

14) 2-1 1-3 3-3 0-3 0-1 2-2 0-1

2J_ U2 0-1 0-1 0-1 1-1 54) 4-2 34) 3-1 2-1

1-J JLJ 0-1 2-JL 44) 04) 14) r 1-2

¿J. ¿4 1¡¿ JU UL UL UL JLLJLLUL U .t L .
ALBACETE 

ORENSE 
LAS PALMAS 

ECIJA 
OSASUNA 

BARCELONA 
SALAMANCA 
VILLARREAL 

AT. MADRID B 
BADAJOZ

0 MERIDA
1 LEGANÉS 
1 ALMERÍA 
1 TOLEDO
0 LLEIDA
3 EIBAR
1 LEGANÉS
4 ALAVÉS
1 MALLORCA

- 1 R. MADRID B

R. MADRID B 
MÉRIDA 

LEGANÉS 
ALMERÍA 
TOLEDO 

LLEIDA 
EIBAR 

LEVANTE 
ALAVÉS 

MALLORCA

ALBACETE
ORENSE
LAS PALMAS
ÉCIJA
OSASUNA
BARCELONA B
SALAMANCA
VILLARREAL
AT. MADRID B
BADAJOZ

PRIMERA DIVISION
EQUIPO

1 REAL MADRID
2 BARCELONA
3 DEPORTIVO
4 R. SOCIEDAD
5 BETIS
6 AT. MADRID
7 ATHLETIC
8 VALLADOLID
9 RACING

10 TENERIFE
11 VALENCIA
12 OVIEDO
13 CELTA
14 R. VALLECANO
15 ESPAÑOL
16 COMPOSTELA
17 SPORTING
18 LOGROÑÉS
19 SEVILLA
20 HÉRCULES
21 ZARAGOZA
22 EXTREMADURA

J G E P GF GC Ptos

21 14 7 0 43 14 49
21 14 4 3 60 26 46
21 10 9 2 28 13 39
21 11 4 6 30 23 37
19 10 6 3 39 19 36
20 10 5 5 39 27 35
21 8 8 5 38 28 32
20 8 6 6 24 22 30
21 ■ 7 9 5 22 21 30
20 8 5 7 34 22 29
21 8 4 9 29 28 28
21 7 5 9 26 27 26
21 6 6 9 21 28 24
20 6 5 9 23 28 23
21 6 5 10 23 29 23
21 6 5 10 20 37 23
20 5 ¡ü 8 19 26 22
21 6 3 12 16 44 21
20 5 3 12 15 28 18
21 5 3 13 19 40 18
21 2 9 10 21 37 15
21 3 6 12 13 35 15

DISCO - BAR

L A  K  O  M B A
C o p a s

Pe Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO

1 MALLORCA 20 11 5 4 32 19 38
2 MÉRIDA 19 11 5 3 27 15 38
3 EIBAR 20 10 8 2 26 14 38
4 ALBACETE 20 9 7 4 25 18 34
5 BADAJOZ 20 7 11 2 17 9 32
6 LEVANTE 20 8 7 5 31 23 31
7 SALAMANCA 20 8 5 7 34 24 29
8 LEGANÉS 20 6 9 5 27 24 27
9 ALAVÉS 20 6 8 6 23 20 26

10 TOLEDO 20 6 7 7 23 27 25
11 BARCELONA B 20 6 6 8 25 28 24
12 LAS PALMAS 20 6 6 8 25 30 24
13 OSASUNA 20 5 8 7 21 21 23
14 R. MADRID B 20 6 5 9 23 33 23
15 ALMERÍA 20 4 10 6 22 27 22
16 VILLARREAL 20 6 4 10 21 28 22
17 ORENSE 20 5 7 8 15 25 22
18 AT. MADRID B 20 5 6 9 33 36 21
19 LLEIDA 19 5 6 8 23 26 21
20 ECIJA 20 2 4 14 10 36 10

RAPIDEZ DE 
EJECUCIÓN

Forj as y  
Estructuras 
Metálicas

Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 
66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

PRIMERA AUTONÓMICA - G-l

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 CUENCA 18 13 4 4 41 12 43
2 Albacete B 19 13 4 2 36 10 43
3 Almansa 19 12 4 3 37 16 40
4 Criptanense 19 11 5 3 34 19 38
5 Minglanilla 18 11 4 3 39 18 37
6 San Clemente 18 10 4 4 37 18 34
7 Piedrabuena 19 10 4 5 42 26 34
8 Tarazona 19 8 5 6 26 19 29
9 Pedroñeras 17 8 3 6 29 23 27

10 Miguelturreño 18 6 6 6 29 26 24
11 Daimiel 19 5 3 11 28 33 18
12 Pedro Muñoz 18 5 3 10 22 38 18
13 Quintanar 18 4 5 9 20 30 17
14 Albacete 19 4 5 10 27 42 17
15 Puertollano 18 4 3 11 22 41 15
16 Almadén 19 3 3 13 18 58 12
17 Pozuelo 19 3 i 15 14 43 10
18 Mota del Cuervo 18 2 2 14 16 45 8

CUENCA 
ALMADÉN 

PEDRO MUÑOZ 
POZUELO 

DAIMIEL 
PIEDRABUENA 

ALBACETE 
MIGUELTURREÑO 

PEDROÑERAS

MINGLANILLA 
QUINTANAR 
ALMANSA 
TARAZONA 
ALBACETE B 
S. CLEMENTE 
CRIPTANENSE 
PUERTOLLANO 
MOTA DEL CUERVO

QUINTANAR 
ALMANSA 

TARAZONA 
ALBACETE B 
S. CLEMENTE 

CRIPTANENSE 
PUERTOLLANO 

MOTA DEL CVO. 
PEDROÑERAS

MINGLANILLA
ALMADÉN
PEDRO MUÑOZ
POZUELO
DAIMIEL
PIEDRABUENA
ALBACETE
MIGUELTURREÑO
CUENCA

PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

J G E P GF GC Ptos

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 MADRIDEJOS 19 11 4 4 37 16 37
2 Yuncos 19 10 6 3 31 11 36
3 San Prudencio 19 9 6 4 44 28 33
4 Sonseca 19 10 3 6 28 19 33
5 Toledo Imperial 18 10 3 5 26 18 33
6 lllescas 19 9 4 6 30 25 31
7 Consuegra 19 8 6 5 32 23 30
8 Los Yébenes 19 9 4 6 29 19 29
9 Valmojado 19 8 4 7 30 23 28

10 Asland 18 8 4 6 28 27 28
11 Escalona 19 6 5 8 27 36 23
12 Esquivias 17 5 3 9 29 34 18
13 Sigüenza 18 5 3 10 31 38 18
14 Carpió 17 5 3 9 21 28 18
15 Sta. Cruz/UJAF 19 4 4 11 17 33 16
16 Cabanillas 18 3 6 9 20 37 15
17 Velada 18 3 6 9 19 42 15
18 Titán 18 3 4 11 12 37 13
*EI equipo de Los Yébenes figura en la clasificación con 
dos puntos menos por sanción.

MADRIDEJOS 4 - 0 STA. CRUZ/UJAF
VELADA 1 - 0 LOS YÉBENES

SIGÜENZA 3 - 1 VALMOJADO
ILLESCAS 2 - 2 CABANILLAS

ESCALONA 0 - 0 YUNCOS
ASLAND - ESQUIVIAS
CARPIO 3 - 1 S. PRUDENCIO

SONSECA 0 - 2 CONSUEGRA
TITÁN - TOLEDO IMP.

LOS YEBENES 
VALMOJADO 
CABANILLAS 

YUNCOS 
ESQUIVIAS 

S. PRUDENCIO 
CONSUEGRA 
TOLEDO IMP. 

TITÁN

STA. CRUZ/UJAF
VELADA
SIGÜENZA
ILLESCAS
ESCALONA
ASLAND
CARPIO
SONSECA
MADRIDEJOS

P J
R O
O R
X N
I A
M D
A A |

Se r m a n c h A

*  MAQUINARIA PARA EL 
COMERCIO Y LA HOSTELERÍA

*  AIRE ACONDICIONADO
*  SERVICIO TÉCNICO PROPIO

Telf.: (926) 50 64 87 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
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DEPORTES
DIVISIÓN DE HONOR - JUVENIL SEGUNDA DIVISION “B” - Gp. I
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 SEVILLA 19 14 3 2 70 13 45
2 Nervión 18 11 1 6 33 26 34
3 Betis 19 9 6 4 42 16 33
4 Málaga 18 10 3 5 31 20 33
5 Córdoba 19 10 2 7 28 23 32
6 Granada 74 19 9 2 8 28 22 29
7 Flamenco 18 8 4 6 24 24 28
8 Mérida 19 7 5 7 30 27 26
9 Badajoz 19 7 5 7 24 29 26

10 Goyu-Ryu 17 8 2 7 18 24 26
11 Alarcos 19 7 3 9 26 35 24
12 Jerez 18 7 1 10 20 30 22
13 Marbella 18 7 0 11 17 27 21
14 Huelva 19 6 1 12 22 44 19
15 Coria 18 4 2 12 25 44 14
16 S. Fernando 19 2 4 13 16 50 10

ALARCOS 2 
BETIS 4 

S. FERNANDO 0 
FLAMENCO 2 

JEREZ 1 
HUELVA 2 

GRANADA 74 3 
MARBELLA 1

0 GOYU-RYU 
0 BADAJOZ 
0 SEVILLA 
0 CÓRDOBA
0 MÁLAGA
1 CORIA 
0 MÉRIDA 
0 NERVIÓN

EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 LUGO 22 13 5 4 47 19 44
2 DEPORTIVO B 21 11 5 5 35 21 38
3 AVILES 22 11 5 6 40 27 38
4 TALAVERA 22 11 5 6 30 23 38
5 MANCHEGO 21 9 9 3 29 18 36
6 SPORTING B 22 10 6 6 26 19 36
7 FUENLABRADA 22 10 5 7 30 24 35
8 FERROL 22 8 9 5 26 22 33
9 PONTEVEDRA 22 10 2 10 36 34 32

10 CARABANCHEL 21 8 8 5 21 23 32
11 MALLORCA B 22 9 3 10 36 35 30
12 E. AS PONTES 21 8 6 7 26 31 30
13 OVIEDO B 22 8 5 9 32 25 29
14 LANGREO 22 5 9 8 23 31 24
15 ARANJUEZ 21 6 6 9 23 33 24
16 GETAFE 21 5 7 9 24 33 22
17 MOSCARDÓ 22 5 7 10 24 35 22
18 R. MADRID C 21 5 5 10 30 46 20
19 CELTAS 21 4 5 12 20 35 17
20 MARINO 22 1 6 15 9 33 9

ALARCOS 
BETIS 

S. FERNANDO 
FLAMENCO 

JEREZ 
HUELVA 

GRANADA 74 
MARBELLA

GOYU-RYU
BADAJOZ
SEVILLA
CÓRDOBA
MÁLAGA
CORIA
MÉRIDA
NERVIÓN

p J
R O
O R
X N
I A

M D
A A |

CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (C iudad Real)

LIGA NAL JUVENIL ■ GRUPO XV TERCERA DIVISION
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 CONQUENSE 17 11 3 3 44 19 36
2 Albacete Bpie. 17 11 2 4 44 17 35
3 Guadalajara 16 8 5 3 42 19 29
4 Gimnástico 17 8 5 4 31 27 29
5 Talavera 17 9 2 6 26 22 29
6 Toledo 17 9 1 7 38 22 28
7 Puertollano 17 9 1 7 25 19 28
8 Manzanares 17 8 1 8 35 43 25
9 Torrijos 17 6 4 7 32 32 22

10 Yuncos 17 6 4 7 27 39 22
11 Toledo Imp. 17 5 4 8 23 33 19
12 Azuqueca 16 4 6 6 24 27 18
13 Manchego 16 5 3 8 21 25 18
14 Sonseca 17 5 1 11 16 33 16
15 Los Ángeles 17 5 0 12 32 49 15
16 Los Yébenes 16 3 2 11 22 56 11

CONQUENSE 
ALBACETE 

PUERTOLLANO 
YUNCOS 

GUADALAJARA 
TOLEDO IMP. 

LOS YÉBENES 
LOS ÁNGELES

MANCHEGO
SONSECA
TOLEDO
AZUQUECA
TORRIJOS
GIMNÁSTICO
TALAVERA
MANZANARES

EQUIPO J G E P GF GC R os

1 TOMELLOSO 21 14 5 2 41 11 47
2 TORRIJOS 20 14 5 1 37 7 47
3 VILLARROBLEDO 20 11 6 3 29 14 39
4 PUERTOLLANO 22 11 4 7 45 24 37
5 CONQUENSE 21 10 6 5 37 27 36
6 GUADALAJARA 21 9 7 5 26 15 34
7 HELLÍN DPTVO. 21 8 8 5 27 17 32
8 VALDEPEÑAS 19 9 4 6 17 16 31
9 GIMNÁSTICO 20 8 6 6 30 19 30

10 ALMAGRO 20 8 5 7 25 29 29
11 MANZANARES 21 8 4 9 24 23 28
12 BOLAÑEGO 21 8 3 10 25 37 27
13 AZUQUECA 20 6 5 9 23 24 23
14 SOCUÉLLAMOS 19 5 6 8 15 19 21
15 TORPEDO 66 21 5 5 11 20 32 20
16 CAMPILLO 19 4 7 8 16 31 19
17 BELMONTE 21 5 2 14 16 48 17
18 LA SOLANA 19 4 4 11 16 36 16
19 TERESIANO 20 3 5 12 19 39 14
20 MORA 20 3 3 14 17 37 12

SONSECA 
TOLEDO 

AZUQUECA 
TORRIJOS 

GIMNÁSTICO 
TALAVERA 

MANZANARES 
LOS ÁNGELES

MANCHEGO 
ALBACETE 
PUERTOLLANO 
YUNCOS 
GUADALAJARA 
TOLEDO IMP. 
LOS YÉBENES 
CONQUENSE

RESTAURANTE - CAFETERIA

"9 4 *

POSADA DE QUIJOTES
R E S T A U R A N T E ,

PLAZA DE ESPAÑA - TeM: (326)'' 
TOMELLOSO (Ciudad Real]r /  \ .

Pzu. España. I7 - TeII.: 5 1 4 1 23 
TOMELLOSO (C. Real)

< í / l
ARANJUEZ

AVILÉS

CARABANCHEL 

CELTA B 

DEPORTIVO B 

E. AS PONTES 

FERROL 

FUENLABRADA 

GETAFE 

LANGREO 

LUGO

MANCHEGO 

MALLORCA B 

MARINO 

MOSCARDÓ 

OVIEDO B 

PONTEVEDRA 

R. MADRID C 

SPORTING B 

TALAVERA
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o
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MALLORCA B 3 - 1 DEPORTIVO B 

AVILÉS 3 - 0 CELTA B
PONTEVEDRA 
DEPORTIVO B

MALLORCA B 
AVILÉS J

FUENLABRADA 5 - 0  E. AS PONTES CELTA B FUENLABRADA O
OVIEDO B 3 - 0 ARANJUEZ E. AS PONTES OVIEDO B p

CARABANCHEL 0 - 0 MOSCARDÓ 
TALAVERA 0 - 0 SPORTING B

ARANJUEZ
MOSCARDÓ

CARABANCHEL
TALAVERA N

GETAFE 2 - 2 FERROL I SPORTING B GETAFE
LUGO 1 - 0 MARINO M FERROL LUGO n

R. MADRID C 1 - 1 MANCHEGO MARINO R. MADRID C w m
LANGREO 2 - 2 PONTEVEDRA A MANCHEGO LANGREO n

o
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ALMAGRO ■IE3-1 1-2 0-0 0-3 0-0 14) 2-1 14)

AZUQUECA ■ 04) 0-2 2-2 44) 1-1 04) 1-0 3-1 1-2 0-2

BELMONTE b 3-2 1-0 1-3 0-1 3-1 24) 0-5 2-1 1-3 0-3

BOLAÑEGO 24) i 1-4 0-2 0-1 0-5 4-2 0-3 1-3 1-0

CAMPILLO 2-2 ■ l-l 2-0 041 04) 04) 1-2 0-5 0-0 1-2

CONQUENSE 6-1 1-0 1-1 6-1 ■ ~~ 2-2 3-1 l-l 2-1 24) l-l

GIMNÁSTICO 44) 4-1 1-1 3-0 1-2 ■ 1-3 1-0 2-1 1-1 0-0

GUADALAJARA 0-0 2-0 2-0 1-0 ■ 34) M¡ 2-1 1-1 0-1 1-0

HELLÍN DPTVO. 1-2 14) 4-0 ■ 3-0 0-0 24) 1-1 l-l 0-1 1-0

MANZANARES 2-1 2-0 0-1 04) 1-0 0-0 ■ 3-1 1-2 3-1 4-0

MORA 1-2 1-2 1-2 2-1 ■ 0-2 24) 1-0 0-1 0-1

PUERTOLLANO 14) 84) 4-1 1-3 1-2 4-4 5-3 2-0i2-0 54)

SOCUÉLLAMOS l-l 1-2 14) 2± 2-2 ■ 3-11 24) 04)

LA SOLANA 2-1 0-4 6-1 0-2 14» 1-4 2-1 04) ■ 2-4 0-1

AT. TERESIANO 1-4 2-1 0-1 1-3 2-1 0-1 ■ 1-1 1-2 3-3
TOMELLOSO 3-1 2-1 1-0 14) 3-0 44) 34) 04) 0-1 ■ 24) 2-0
TORPEDO 66 1-2 1-0 1-4 14) 1-2 2-2 14) l-l i 3-1 .1.-3
TORRIJOS 24) 24) 04) 3-0 2-0 04) 24)

_
3-1 44) 1 041..

VALDEPEÑAS 24) 24) l-l 14) 1-0 0-2 2-0 14) i
VILLARROBLEDO JiLL L JLL ___ JLL -UL MLÍLJLLM J

LA SOLANA 
BELMONTE 

/ILLARROBLED. 
AZUQUECA 

TORRIJOS 
GIMNÁSTICO 

CAMPILLO 
|PUERTOLLANO 

BOLAÑEGO 
MANZANARES

O - O HELLIN
0 - O ALMAGRO
4 - O CONQUENSE
1 - O TORPEDO 66
2 - 2 TERESIANO
0 - O GUADALAJARA
1 - O SOCUÉLLAMOS 
4 - O VALDEPEÑAS
2 - 2 MORA
O - O TOMELLOSO

TOMELLOSO 
HELLIN 

ALMAGRO 
CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 

I GUADALAJARA 
I SOCUÉLLAMOS 

VALDEPEÑAS 
MORA

LA SOLANA
BELMONTE
VILLARROBLED.
AZUQUECA
TORRUOS
GIMNÁSTICO
CAMPILLO
PUERTOLLANO
BOLAÑEGO
MANZANARES

LtPMt
N U N

Le ofrece sus servicios para la reforma de:

* LOCALES COMERCIALES * FACHADAS Y BALCONES

* CUBIERTAS * REFORMAS DE INTERIORES , ETC.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3 67 63 33
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DEPORTES
2a. DIV. AUTONÓMICA - G. I
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 PEÑAS 13 9 2 2 21 10 29
2 Muñera 13 8 3 2 39 19 27
3 Caudete 13 8 2 3 35 23 26
4 Bogarra 13 6 4 3 42 34 22
5 Pozo Cañada 13 6 4 3 20 15 22
6 Elche Sierra 13 6 1 6 21 16 19
7 Socovos 13 5 3 5 38 30 18
8 Pozohondo 12 4 6 2 17 11 18
9 Hoya Gonzalo 12 5 1 6 22 23 16

10 Alpera 12 3 4 5 13 25 13
11 El Bonillo 12 3 3 6 20 25 12
12 Alcadozo 13 2 2 9 20 35 8
13 Ontur 12 2 1 9 18 42 7
14 Ossa Montiel 12 2 2 8 24 42 6

RESULTADOS (Jorn. 13a. 12-1-97)
Hoya Gonzalo 3; Alcadozo 1. El Bonillo 1; Elche Sierra 
0. Ossa Montiel 1; Alpera 1. Bogarra 2; Muñera 5. 
Socovos 2; Caudete 3. Pozohondo 0; Pozo Cañada 0. 
Peñas 3; Ontur 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 26-1-97)
Pozohondo-Peñas. Socovos-Pozo Cañada. Bogarra- 
Caudete. Ossa Montiel-Munera. El Bonillo-Alpera. Hoya 
Gonzalo-Elche Sierra. Alcadozo-Ontur.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. V
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 VILLAMAYOR 17 12 1 4 43 18 37
2 Almodóvar 16 12 1 3 33 16 37
3 Chillón 15 10 1 4 63 25 31
4 Brazatortas 15 10 1 4 56 22 31
5 Los Pozuelos 15 10 1 4 21 12 31
6 Alamillo 15 8 1 6 34 31 25
7 Cabezarrubias 15 8 1 6 27 25 25
8 Fuencaliente 16 5 2 9 30 49 17
9 Almadenejos 16 5 2 9 24 58 17

10 Abenójar 15 4 4 7 29 34 16
11 Mestanza 16 2 0 14 13 67 6

RESULTADOS (Jorn. 16a. 26-1-97)
Abenójar 2; Chillón 4. Mestanza 3; Brazatortas 7. 
Almodóvar 4; Fuencaliente 0. Alamillo 5; Villamayor 0. 
Los Pozuelos 2; Cabezarrubias 0. Almadenejos, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 2-2-97)
Cabezarrubias-Abenójar. Brazatortas-Almodóvar. 
Chillón-Mestanza. Almadenejos-Alamillo. Villamayor-Los 
Pozuelos. Fuencaliente, descansa.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. II
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 SPT. LA RODA 14 9 2 3 34 20 29
2 El Herrumblar 14 8 3 3 46 17 27
3 Quintanar 13 8 2 3 26 14 26
4 Spt. Abengibre 13 7 4 2 33 19 25
5 Alto Júcar 14 8 1 5 30 28 25
6 Casas J. Núñez 14 6 4 4 18 14 2 2 \
7 Villalpardo 13 7 0 6 21 16 21
8 La Gineta 14 6 3 5 27 24 21
9 Atl. Jareño 14 5 4 5 21 20 19

10 Motillana 14 4 6 4 22 23 18
11 Valdeganga 14 5 2 7 23 35 17
12 Villamalea 13 5 1 7 19 23 14
13 Cenizate 13 3 1 9 22 36 10
14 S.J. Obrero 95 14 2 4 8 23 38 10
15 Benitense 13 0 1 12 18 56 -1

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97)
S.J. Obrero 2; Jareño 3. La Roda 1; Quintanar 0. La 
Gineta 1; Motillana 1. Valdeganga 3; Cenizate 2. 
Villalpardo 3; Villamalea 2. El Herrumblar 1; Casas de J. 
Núñez 0. Benitense 0; Alto Júcar 1. Abengibre, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97)
La Roda-S.J. Obrero. La Gineta-Jareño. Valdeganga- 
Quintanar. Villalpardo-Motillana. El Herrumblar-Cenizate. 
Benitense-Villamalea. Abengibre-Casas de J. Núñez. 
Alto Júcar, descansa.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. VI
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 VALDEPEÑAS 13 9 3 1 41 15 30
2 Aldea del Rey 13 7 2 4 27 18 23
3 Salvatierra 12 6 3 3 35 16 21
4 Valenzuela 12 5 5 2 26 29 20
5 Manchego B 12 5 3 4 19 12 18
6 Moraleño 13 4 3 6 26 31 15
7 Puebla 14 4 2 8 27 36 14
8 Vva. Fuente 13 3 5 5 22 38 14
9 El Viso Dptvo. 12 3 3 6 10 27 12

10 Villamanrique 12 2 1 9 24 35 5

RESULTADOS (Jorn. 16a. 26-1-97)
Vva. Fuente 1; Puebla 3. El Viso Dptvo. 1; Valdepeñas 
1. Moraleño 4; Villamanrique 3. Valenzuela 3; Aldea del 
Rey 1. Manchego B y Salvatierra, descansaron. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 2-2-97)
Aldea del Rey-Vva. Fuente. Puebla-EI Viso Dptvo. 
Manchego B-Moraleño. Salvatierra-Valenzuela. 
Valdepeñas y Villamanrique, descansan.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. III
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 VILLARROBL. 13 11 2 0 60 11 35
2 Miguel Esteban 15 11 1 3 56 17 34
3 M. Provencio 14 9 3 2 33 14 30
4 Casas de Haro 14 9 2 3 27 12 29
5 Sta. Ma. C. Rus 15 9 1 5 25 20 28
6 El Toboso 15 8 2 5 37 22 26
7 La Santa Cruz 14 7 2 5 43 30 23
8 Villaescusa 14 6 5 3 26 21 23
9 Quero 14 7 1 6 37 23 22

10 Las Mesas 15 6 3 6 27 25 21
11 Casas F. Alonso 14 5 1 8 33 36 16
12 Pedernoso 14 4 3 7 39 28 15
13 Sisante 14 3 3 8 23 33 12
14 Arenales 15 3 2 10 20 36 11
15 Valverde 15 1 0 14 13 88 3
16 Los Hinojosos 15 0 1 14 8 91 -1

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97)
Casas F. Alonso 5; Quero 3. Villarrobledo B 4; Santa Ma. 
C. Rus 1. Villaescusa 1; Sisante 1. Los Hinojosos 1; Las 
Mesas 2. Pedernoso2; Miguel Esteban 3. El Toboso 11; 
Valverde 1. Arenales 1; Casas de Haro 3. M. Provencio- 
La Santa Cruz, suspendido.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97)
Casas de Haro-EI Toboso. Arenales-Pedernoso. 
Valverde-Los Hinojosos. Miguel Esteban-M. Provencio. 
Las Mesas-Villaescusa. La Santa Cruz-Villarrobledo B. 
Sisante-Casas F. Alonso. Sta. Ma. C. Rus-Quero.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. Vil
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 TEMBLEQUE 13 10 1 2 37 10 31
2 Villa 13 10 0 3 38 13 30
3 La Guardia 12 8 1 3 36 17 25
4 Tarancón 13 8 1 4 33 20 25
5 Carrascosa Cpo. 13 7 1 5 39 33 22
6 Almoradiel 13 6 2 5 38 28 20
7 Almaguer 12 6 1 5 31 26 19
8 Noblejas 13 6 1 6 27 38 19
9 Horcajo Stgo. 12 5 2 5 33 28 17

10 Quintanar 13 5 1 7 19 19 16
11 Huerta 13 3 5 5 21 25 14
12 Villarejo 12 3 1 8 15 32 10
13 Torrubia 13 2 2 9 26 52 8
14 Villamayor Stgo. 13 0 1 12 15 67 1

RESULTADOS (Jorn. 13a. 19-1 -97)
Villamayor Stgo. 0; Quintanar 6. Horcajo Stgo. 0; Huerta
1. Tembleque 2; Villa 1. Torrubia 3; Noblejas 7. 
Carrascosa Cpo. 1; Tarancón 2. Almoradiel 3; Villarejo
2. Almaguer 2; La Guardia 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 26-1-97) 
Almoradiel-Almaguer. Carrascosa Cpo.-Villarejo. 
Torrubia-T arancón. Tembleque-Noblejas. Horcajo Stgo.- 
Villa. Villamayor Stgo.-Huerta. Quintanar-La Guardia.

2a. DIV. AUTONOMICA - G. IV
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 HERENCIA 16 13 1 2 48 9 40
2 Villarrubia 16 11 1 4 33 20 34
3 Carrión 15 10 2 3 43 17 32
4 Corraleño 16 10 2 4 39 25 32
5 Poblete 16 8 3 5 38 17 27
6 La Estrella 16 6 4 6 32 36 22
7 Picón 16 7 1 8 30 36 22
8 Cinco Casas 15 6 2 7 33 35 20
9 San Agustín 16 4 5 7 26 32 17

10 Luciana 15 2 2 11 16 30 8
11 Alcolea 16 0 7 9 15 47 7
12 Los Cortijos 15 1 2 12 21 70 5

RESULTADOS (Jorn. 16a. 26-1-97)
Herencia 3; Corraleño 0. La Estrella 1; Alcolea 1. 
Villarrubia 3; Picón 1. Carrión 2; Poblete 1. Los Cortijos 
2; Cinco Casas 3. Luciana 1; San Agustín 3.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 2-2-97)
San Agustín-Herencia. La Estrella-Corraleño. Alcolea- 
Villarrubia. Picón-Carrión. Poblete-Los Cortijos. Cinco 
Casas-Luciana.

2a. DIV. AUTONÓMICA - G. VIII
EQUIPO J G E P GF 8 Pt.

1 SACEDÓN 15 13 0 2 50 13 39
2 Tórtola 15 11 3 1 39 12 36
3 Marchámalo 15 11 0 4 42 18 33
4 El Casar 15 9 2 4 34 26 29
5 Torrejón del Rey 15 7 3 5 54 32 24
6 Manantiales 15 7 2 6 39 25 23
7 Usanos 15 7 2 6 36 27 23
8 Albalate 13 7 0 6 26 29 21
9 Jadraque 15 6 2 7 37 45 20

10 Membrillera 15 5 4 6 27 23 19
11 Yebra 1.5 5 1 9 22 30 16
12 Fontanar 15 5 1 9 29 43 16
13 Cogolludo 14 3 4 7 11 19 13
14 Cult. Espinosa 15 4 1 10 15 48 13
15 Cifontino 15 3 1 11 19 37 10
16 Molina 14 1 2 11 7 60 3

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97)
Yebra 0; Membrillera 1. Usanos 2; Tórtola 3. Cult. 
Espinosa 2; Cifontino 1. Sacedón 4; Molina 1. El Casar 
3; Manantiales 2. Fontanar 3; Cogolludo 0. Albalate 2; 
Marchámalo 4. Jadraque 2; Torrejón del Rey 4. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97)
Torrejón del Rey-Albalate. Jadraque-Fontanar. 
Marchamalo-EI Casar. Cogolludo-Sacedón. 
Manantiales-Cult. Espinosa. Molina-Usanos. Cifontino- 
Yebra. Tórtoia-Membrillera.

2a. DIV. AUTONOMICA - G. IX
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 TOLEDO B 14 13 1 0 71 8 40
2 Navahermosa 14 12 1 1 44 21 37
3 Guadamur 15 10 4 1 30 10 34
4 Santo Domingo 15 8 4 3 34 23 28
5 Polan 15 8 3 4 32 22 27
6 Malpica 15 8 2 5 35 29 26
7 Gálvez 15 6 4 5 27 20 22
8 Pueblanueva 15 5 4 6 28 26 19
9 Torpedo 66 B 15 5 3 7 31 28 18

10 Polígono Toledo 15 4 4 7 14 19 16
11 Orgaceño 15 3 4 8 29 38 13
12 Puebla 15 3 4 8 17 37 13
13 Navalmorales 15 4 1 10 29 55 13
14 Burujón 15 3 3 9 25 38 12
15 Santa Olalla 15 2 4 9 16 46 10
16 Aguila 15 2 0 13 17 59 6

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1 -97)
Orgaceño 2; Pueblanueva 2. Navalmorales 4; Gálvez 3. 
Burujón 1; Malpica 3. Santa Olalla 1; Torpedo 66 B 1. 
Polan 4; Sto. Domingo 2. Guadamur 1; Navahermosa 2. 
Toledo B 8; Puebla 0. Polígono Toledo 3; Aguila 1. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97) 
Aguila-Toledo B. Polígono Toledo-Guadamur. Puebla- 
Polan. Navahermosá-Santa Olalla. Santo Domingo- 
Burujón. Torpedo 66 B-Navalmorales. Malpica- 
Orgaceño. Gálvez-Pueblanueva.

2g. DIV. AUTONOMICA - G. X
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 COBEJA 14 14 0 0 67 6 42
2 Sagreño 14 10 0 4 34 15 30
3 Bargas 14 9 2 3 30 20 29
4 Fuensalida 14 8 2 4 26 31 26
5 San Luis 14 7 4 3 35 20 25
6 Quismondo 14 7 3 4 30 26 24
7 Paz 14 7 2 5 48 25 23
8 Portillo 14 7 1 6 23 31 22
9 Mocejón 14 5 2 7 29 33 17

10 Seseña 14 3 6 5 18 28 15
11 Atl. Ugena 14 4 2 8 32 36 14
12 Noves 14 4 2 8 33 45 14
13 Yeles 14 3 2 9 27 37 11
14 Villaseca 14 1 2 11 23 60 5
15 Recas 14 1 0 13 18 60 3

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97)
Quismondo 7; Villaseca 0. Bargas 4; Noves 2. San Luis 
0; Cobeja 2. Seseña 2; Mocejón 1. Ugena 1; Yeles 6. 
Portillo 3; Paz 2. Fuensalida 1; Sagreño 0. Recas, 
descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97)
Sagreño-Portillo. Fuensalida-Recas. Paz-Ugena. Yeles- 
San Luis. Mocejón-Bargas. Cobeja-Quismondo. Noves- 
Villaseca. Seseña, descansa.

2-. DIV. AUTONÓMICA - G. XI
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 U.D. TALAVERA 14 12 1 1 63 7 37
2 Gamonal 14 10 0 4 36 16 30
3 Talavera Nueva 14 9 1 4 41 25 28
4 Calera 14 8 4 2 23 12 28
5 Torrico 13 8 3 2 32 16 27
6 Oropesa 13 7 3 3 43 23 24
7 Navalcán 13 7 1 5 35 27 22
8 Navamorcuende 14 6 2 6 30 21 20
9 Cazalegas 14 6 1 7 31 29 19

10 San Vicente 13 6 1 6 30 28 19
11 Sotillo 14 4 3 7 19 26 15
12 Castillo 14 3 2 9 19 39 11
13 Buenaventura 14 2 2 10 22 59 8
14 San Román 14 1 2 11 10 53 5
15 Spt. Jareño 14 1 0 13 10 63 3

RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97)
Calera 0; Torrico 1. San Vicente 2; Oropesa 7. Navalcán 
4; Buenaventura 1. Jareño 0; Navamorcuende 6. Sotillo 
1; Gamonal 3. San Román 0; Cazalega 3. Talavera 6; 
Talavera Nueva 1. Castillo, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97) 
Castillo-San Román. TalaveraNueva-Sotillo. Cazalegas- 
Jareño. Gamonal-Navalcán. Navamorcuende-San 
Vicente. Buenaventura-Calera. Oropesa-Torrico. 
Talavera, descansa.

VIAJES ARENAS, 
S.A.

C / Cam po, 16 - Telf.: 51 47 02 
TO M ELLO SO  (C. Real)

C / Don Víctor, 88 
TO M ELLO SO  (C .'R eal)

Bolsos y  
complementos

\ 7  DAINTOIAIV PR O D U C C IO N ES A RTÍSTICAS

\ (  TU CENTRO ~  "" \ HEREDIA
L  DE COPAS : l'KODI CClOM .s

\  RUSTICAS N U EV A  D IR EC C IÓ N
Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TO M ELLO SO  (C. Real) IIEHEIIIA C / Antonio López, 249 - 4a (Edificio Vértice) 28041 M ADRID

VIV IEN D AS , LO C A LE S , N A V E S  
IN D U S T R IA LE S , S O LA R E S , ETC.

C/ García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 - TOMELLOSO
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DEPORTES

FÚTBOL I ^ M i
JUVENIL PROVINCIAL - Gp. I JUVENIL PROVINCIAL - Gp . II JUVENIL PROVINCIAL - Gp. III JUVENIL PROVINCIAL - Gp. IV
EQUIPO J G E P GF O O Pt. EQUIPO J G E P GF GC Pt. EQUIPO J G E P GF O O Pt. EQUIPO J G E P GF GC

1 ALBACETE B 15 14 0 1 50 9 42 1 MIGUELTURR. 18 15 1 2 62 12 46 1 C.F. VALDEPEÑ. 19 14 2 3 104 25 44 1 CUENCA 10 10 0 0 49 6
2 E.F. Albacete A 15 11 3 1 49 9 36 2 Puertollano B 19 15 1 3 59 17 46 2 La Solana 19 13 4 2 59 24 43 2 San Clemente 9 7 1 1 29 14
3 Los Molinos 16 10 4 2 32 8 34 3 Almagro 13 13 2 3 66 25 41 3 S.B. Valdepeñas 19 13 4 2 54 25 43 3 Belmonte - 10 7 1 2 37 24
4 Almansa A 16 10 3 3 57 20 33 4 Puertollano Ind. 13 14 1 3 49 15 41 4 E.F. Alcázar 19 12 3 4 45 21 39 4 Conquense B 8 5 2 1 34 16
5 Caudete 15 10 2 3 48 16 32 5 Alarnos B ' 7 11 4 2 44 17 37 5 Socuéllamos 20 11 5 4 43 26 38 5 Tarancón 10 5 2 3 32 20
6 Hellín Dptvo. 15 9 1 5 45 23 28 6 Manchego B 19 10 3 6 59 34 33 6 Tomelloso C.F. 18 11 4 3 46 20 37 6 S.J. Obrero 95 10 5 2 3 23 20
7 A.D. Barrios 16 7 4 5 28 26 25 7 Dalmiel 17 11 0 6 42 23 33 7 EMF Criptana 18 12 1 5 51 28 37 7 Mota del Cuervo 10 5 o’ 5 29 24
8 Almansa B 16 5 7 4 22 21 22 8 Teresiano 19 10 3 6 48 30 33 8 Santa Cruz 18 9 2 7 56 37 29 8 Casasimarro 9 3 2 4 16 14
9 Nerpio 15 6 4 5 29 37 22 9 Bolañego 18 9 1 8 43 49 28 9 Manzanares 20 7 7 6 29 38 28 9 Motillana 10 2 0 8 19 28

10 Madrigueras 13 7 0 6 36 29 21 10 Los Ángeles B 18 8 3 7 38 29 27 10 Infantes 19 8 2 9 53 48 26 10 Quintanar 9 1 1 7 13 32
11 Tobarra 15 5 3 7 25 34 18 11 Piedrabuena 19 6 2 11 47 55 20 11 Pedro Muñoz 19 7 3 9 52 51 24 11 Campillo 10 1 1 8 16 42
12 Villamalea 14 4 4 6 30 31 16 12 Salvatierra 19 5 2 12 40 54 17 12 Membrilla 18 7 2 9 52 51 23 12 Pedroñeras 9 0 0 9 6 63
13 E.F. Albacete B 15 3 4 8 22 34 13 13 Pozuelo 18 5 2 11 26 52 17 13 Villarrubla 19 7 2 10 36 44 23
14 C.D. Albacete 15 3 4 8 14 34 13 14 Prado M. 18 4 4 10 43 56 16 14 Cervantes 19 5 4 10 40 55 19
15 Atl. Ibañés 14 3 0 11 24 58 9 15 Calatrava 18 4 4 10 31 61 16 15 Sondival 19 3 1 15 30 81 10
16 Villarrobledo 14 1 2 11 13 36 5 16 Almadén 17 2 1 14 19 79 7 16 Herencia 19 2 1 16 25 99 7
17 Spt. La Roda 15 2 1 12 12 50 5 17 Picón 19 2 1 16 23 88 7 17 E.F. Tomelloso 19 1 3 15 25 59 6
18 Atl. Tarazona 14 1 0 13 6 67 1 18 Almodóvar 19 1 3 15 22 65 6 18 Torrenueva 17 2 0 15 22 90 6

RESULTADOS (Jorn. 16a. 12-1-97) RESULTADOS (Jorn. 19a. 26-1-97) RESULTADOS (Jorn. 19a. 26-1 -97) RESULTADOS (Jorn. 10a. 12-1-97)

30

Tobarra 0; Albacete Bpie. 4. Almansa B 2; Nerplo 2. 
Albacete A 1; Caudete 1, Hellín Dptvo. 5; Madrigueras 2. 
Los Molinos 4; Villamalea 0. Tarazona 0; Barrios 2. 
Ibañés 1; Albacete 4, La Roda 1; Albacete B 4. 
Villarrobledo 1; Almansa A 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 18a. 26-1-97)
Albacete B-Almansa A. Albacete-Vlllarrobledo. Barrios- 
La Roda. Villamalea-lbañés. Madrigueras-Tarazona. 
Caudete-Los Molinos. Nerpio-Hellín Dptvo. Albacete 
Bpie.-Albacete A. Almansa B-Tobarra.

Alarnos B 4; Almadén 0. Los Ángeles B 0; Salvatierra 1. 
Dalmiel 2; Prado M. 1. Puertollano Ind. 4; Almodóvar 1. 
Puertollano B 6; Picón 1. Piedrabuena 7; Bolañego 1. 
Pozuelo 2; Calatrava 0. Miguelturreño 1; Teresiano 0. 
Manchego B 4; Almagro 2.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 20a. 2-2-97) 
Salvatierra-Almadén. Prado M.-Los Ángeles B. 
Almodóvar-Daimiel. Plcón-Puertollano Ind. Bolañego- 
Puertollano B. Calatrava-Piedrabuena. Teresiano- 
Pozuelo. Almadén-Miguelturreño. Manchego B-Alarcos 
B.

Villarrubla 2; Cervantes 0. E.F. Tomelloso 0; S.B. 
Valdepeñas 1. Sondival 2; Pedro Muñoz 5. Alcázar 4; 
Membrilla 2. Santa Cruz 2; Infantes 3. La Solana 4; EMF 
Criptana 0. Herencia 0; C.F. Valdepeñas 6. Manzanares 
0; Socuéllamos 0. Torrenueva-Tomelloso, aplazado. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 20a. 2-2-97)
S.B. Valdepeñas-Cervantes. Pedro Muñoz-E.F. 
Tom elloso. Socuéllam os-Sondival. Membrilla- 
Manzanares. Infantes-E.F. Alcázar. EMFCriptana-Santa 
Cruz. C.F. Valdepeñas-La Solana. Tomelloso C.F.- 
Herencla. Torrenueva-Villarrubia.

Belmonte 3; S.J. Obrero 2. Mota del Cuervo 2; San 
Clemente 5. Cuenca 6; Campillo 0. Tarancón 11; 
Pedroñeras 0. Quintanar 1; Conquense B 2. Casasimarro 
4; Motillana 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 12a. 26-1-97)
Conquense B-Pedroñeras. M otillana-Tarancón. 
Campillo-Quintanar. San Clemente-Casasimarro. San 
José Obrero-Cuenca. Mota del Cuervo-Belmonte.

JUVENIL PROVINCIAL - Gp. V JUVENIL PROVINCIAL - Gp. VI JUVENIL PROVINCIAL - Gp. Vil JUVENIL PROVINCIAL-Gp. VIII
EQUIPO J G E P GF GC Pt. EQUIPO J G E P GF GC Pt. EQUIPO J G E P GF GC Pt. EQUIPO J G E P GF O O Pt.

1 ALCARREÑO A 10 8 0 2 38 11 24 1 BARGAS 16 13 2 1 39 7 41 1 SANTA GEMA 14 11 2 1 48 17 35 1 PEÑA ZARRA 16 14 0 2 71 13 42
2 Marchámalo 9 7 1 1 30 12 22 2 Asland 16 11 1 4 40 21 34 2 Mora 14 10 0 4 45 22 30 2 U.D. Talavera B 16 13 3 0 71 14 42
3 Salesianos 9 6 1 2 15 11 19 3 lllescas A 15 10 3 2 48 13 33 3 Soliss Toledo 14 9 3 2 36 22 30 3 Calera 16 12 4 0 71 13 40
4 Sp. Cabanillas 9 6 0 3 21 11 18 4 AA.VV. El Tajo 16 11 2 3 45 15 33 4 Noblejas 15 9 2 4 39 23 29 4 Peña R. Madrid 16 11 2 3 63 23 35
5 El Casar 9 5 2 2 25 10 17 5 Toledo Imp. B 16 10 2 4 50 22 32 5 Atl. Consuegra 14 8 2 4 40 25 26 5 Talavera C.F. B 14 11 1 2 62 25 34
6 Azuqueca B 8 3 0 5 10 17 9 6 Polan 15 9 5 1 63 37 32 6 Miguel Esteban 14 8 2 4 38 27 26 6 lllescas B 16 11 1 4 45 34 34
7 Yunquera 8 2 1 5 8 26 7 7 Esquivias 16 10 2 4 44 32 32 7 Madridejos 15 8 1 6 42 30 25 7 Peña Ath. Bilbao 17 9 3 5 57 24 30
8 Alcarreño B 7 1 3 3 8 12 6 8 Magán 16 6 4 6 46 45 22 8 Almaguer 15 7 2 6 45 36 23 8 Navahermosa 16 9 1 6 63 39 28
9 Manantiales 8 1 2 5 17 20 5 9 Sagreño 16 7 1 8 33 33 22 9 Villacañas 15 7 2 6 31 26 23 9 Puebla 17 8 3 6 38 39 27

10 Esc. Municipales 8 1 1 6 5 28 4 10 Valmojado 16 6 4 6 30 31 22 10 Los Yébenes B 15 7 0 8 26 36 21 10 Torrijos B 17 5 4 8 41 36 19
11 Sigüenza 7 0 1 6 10 29 1 11 Pantoja 16 5 6 5 24 29 21 11 Yepes 15 6 0 9 33 34 18 11 Talavera Nueva 17 5 2 10 42 51 17

12 Seseña 16 5 4 7 35 35 19 12 Sonseca B 15 5 1 9 22 50 16 12 Dínamo Alberche 16 5 2 9 25 47 17
13 Toledo B 16 4 3 9 25 38 15 13 Urda 15 4 3 8 37 53 15 13 Malpica 17 5 1 11 30 66 16
14 Cobeja 16 2 6 8 18 38 12 14 Sta. Cruz/UJAF 15 4 2 9 23 36 14 14 Fuensalida 16 5 0 11 26 50 15
15 Añover 16 2 5 9 36 44 11 15 Ocaña 14 2 2 10 19 37 8 15 Portillo 17 4 2 11 22 66 14
16 Olías del Rey 16 3 1 12 36 68 10 16 Villafranca 15 0 0 15 17 67 -2 16 Juv. Torreña 17 3 1 13 17 73 8
17 Guadamur 16 2 2 12 23 39 6 17 Paz 17 1 1 15 28 93 4
18 Noblejas B 16 0 1 15 5 93 1 18 Castillo 16 0 1 15 6 72 1

RESULTADOS (Jorn. 10a. 12-1-97) RESULTADOS (Jorn. 17a. 12-1-97) RESULTADOS (Jorn. 15a. 12-1-97) RESULTADOS (Jorn. 17a. 12-1-97)
Cabanillas 2; Esc. Municipales 0 El Casar 2; Alcarreño Olías del Rey 4; Toledo B 4. Bargas 1; Valmojado 1. Noblejas 1; Miguel Esteban 0. 7epes 8; Villafranca 0. lllescas B 4; Torrijos B 0. Juv. Torreña 1; Calera 8.
A 1. Saleslanos 3; Manantiales 2. Azuqueca B 0; 
Marchámalo 4. Alcarreño B-Sigüenza, suspendido. 
Yunquera, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 12a. 26-1-97)
Manantiales-Alcarreño A. Marchamalo-EI Casar. Esc. 
Municipales-Salesianos. Sigüenza-Azuqueca B. 
Yunquera-Cabanillas. Alcarreño B, descansa.

Seseña 5; Esquivias 1. Asland 2; Añover 3. Noblejas B 
0; Pantoja 4. AA.VV. El Tajo 5; Polan 3. Magán-Cobeja, 
suspendido. Toledo Imp. B-lllescas A, suspendido. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 19a. 26-1-97) 
lllescas A-Toledo Imp. B. Noblejas B-Polan. Sagreño- 
Pantoja. Asland-Guadamur. Seseña-Añover. Magán- 
Esquivias. Bargas-Cobeja. Olías del Rey-Valmojado. 
Toledo B-lllescas A.

Almaguer6; Ocaña 1. Urda 4; Santa Gema 4. Villacañas 
3; Yébenes B 0. Soliss Toledo 2; Sta. Cruz/UJAF 0. 
Madridejos 8; Sonseca B 1. Mora-Consuegra, aplazado. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 17a. 26-1-97) 
Sonseca-Mora. Madridejos-Soliss Toledo. Consuegra- 
Villacañas. Sta. Cruz/UJAF-Urda. Yébenes B-Almaguer. 
Santa Gema-Yepes. Ocaña-Noblejas. Villafranca-Miguel 
Esteban.

Puebla 4; Dínamo Alberche 1. Peña Zarra 3; Peña R. 
Madrid 0. Navahermosa 3: Talavera Nueva 4. U.D. 
Talavera B 7; Paz 0. Malpica 1; Peña Ath. Bilbao 5. 
Portillo 5: Castillo 1. Fuensalida-T alavera B, suspendido. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 19a. 26-1-97)
Talavera B-Portlllo. Fuensalida-Malpica. Castillo-U.D. 
Talavera B. Peña Ath. Bilbao-Navahermosa. Paz-Peña 
Zarra. Talavera Nueva-Puebla. Peña R. Madrid-Juv. 
Torreña. Dínamo Alberche-lllescas B. Calera-Torrijos B.

a m p e d r c f OTRO SERVICIO MAS GABINETE TECNICO
Don Víctor, 81 

Tel.: (926) 51 02 73  
Fax: (926) 51 12 43  

13700TOMELLOSO

Si tienes contratada una POLIZA de las llamadas "DE MUERTOS", "por el mismo precio SAMPEDRO 
te ofrece la oportunidad de cambiarla por un moderno seguro de esta modalidad, MULTIRRIESGO DE 

DECESOS, ACCIDENTE Y ASISTENCIA CON TRASLADO NACIONAL E INTERNACIONAL a 
cualquier hora del día o de la noche, inclusive desplazamiento de acompañante o repratiación sanitaria 

en AVIÓN, HELICÓPTERO O AMBULANCIA U.V.I., y cuantos trámites fueren necesarios en caso de 
fallecimiento. Y si no tienes contratado este SEGURO, NECESARIO EN CUALQUIER HOGAR, ahora

es el momento de contratarlo por su bajo costo.
¡No te pierdas esta ocasión!, ¡Visítanos!

S A M P E D R O , ¡R E S P U E S T A  S E G U R A !
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DEPORTES

BALONM ANO
DIV. HONOR “A” MASCULINA DÍV. HONOR “B” MASCULINA 1g. DIV. MASCULINA - Grupo C 2g. DIVISIÓN MASCULINA

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 BARCELONA 19 18 0 1 611 430 36
2 P. Ademar 20 15 3 2 566 491 33
3 Elgorriaga 20 13 3 4 509 465 29
4 Caja Cantabria 17 11 2 4 467 402 24
5 Pilotes Posada 20 10 4 6 581 577 24
6 Valladolid 19 9 4 6 521 507 22
7 Cangas Morrazo 20 9 3 8 486 506 21
8 Cadagua Galdar 19 9 1 9 525 518 19
9 Q. Castilseras 20 8 3 9 528 524 19

10 Pozoblanco 20 6 2 12 530 560 14
11 Pescanova . 20 5 4 11 455 486 14
12 Granollers 20 6 1 13 449 479 13
13 San Antonio 20 5 3 12 439 498 13
14 Barakaldo 19 4 4 11 478 570 12
15 C.P. Teucro 19 3 4 12 473 533 10
16 Valencia 20 3 3 14 487 559 9

RESULTADOS (Jorn. 20a. 19-1-97)
Cangas Morrazo 26; Valencia 25. Elgorriaga 27; 
Pozoblanco 26. Pilotes Posada 30; Pescanova 26. P. 
Ademar 32; Barakaldo 20. San Antonio 22; Teucro 22. 
Castilseras24;Granollers25.CajaCantabria-Valladolid, 
aplazado. Barcelona-Cadagua Galdar, aplazado. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 21a. 1-2-97) 
Granollers-Cangas Morrazo. Valencia-Elgorriaga. 
Pozoblanco-Caja Cantabria. Valladolid-Pilotes Posada. 
Pescanova-P. Ademar. Barakaldo-Barcelona. Cadagua 
Galdar-San Antonio. Teucro-Castilseras.

EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 UNIV. OVIEDO
■ 2 Altea

3 Ivesur Málaga
4 Cdad. Almería
5 Teja HDR
6 Arrate
7 Anaitasuna
8 Dptvo. Gijón
9 Palautordera

10 Callosa Segura
11 Conquense
12 G.E.i.E.G.
13 Canal Isabel II
14 AGB Alicantí
15 Leganés Rojyne
16 Pto. Sagunt*

EQUIPO J G E P GF GC Pt. EQUIPO J G E p GF O O Pt.

1 U. GRANADA 14 14 0 0 398 334 28 1 M. TOLEDO 13 11 1 1 404 235 23
2 Castellón 14 10 2 2 328 286 22 2 Alcarreño 13 9 3 1 379 214 21
3 Alcobendas 14 9 2 3 384 313 20 3 Puertollano 13 8 2 3 .349 274 18
4 Elda 14 10 0 4 342 305 20 4 Retamar - 13 8 1 4 329 265 17
5 Cátedra 70 14 8 2 4 360 317 18 5 Ciudad Real 12 8 0 4 314 249 16
6 Almendralejo 14 6 1 7 336 348 13 6 Manzanares 12 7 2 3 302 245 16
7 Gades 14 6 0 8 357 358 12 7 Villarrobledo 11 5 3 3 256 214 13
8 Cajasur 14 6 0 8 337 357 12 8 Cuenca 12 4 0 8 261 280 8
9 Torrevieja 14 3 3 8 317 357 9 9 Mora 13 2 0 11 230 368 4

10 Galdar 14 3 1 10 329 361 7 10 Tomelloso 13 1 0 12 211 396 2
11 Elche 14 2 11 1 325 368 5 11 Bolaños 13 0 0 13 188 483 0
12 Bejarano 14 1 0 13 295 404 2

RESULTADOS (Jorn. 18a. 26-1-97)
AGB Alicante 27; Canal Isabel II 19. Altea 22; Dptvo. 
Gijón 20. Teja HÍDR 34; Pto. Sagúnto 12. G.E.i.E.G. 24; 
Arrate 23. Palautrprdera 27; Cdad. Almería 21. Anaitasuna 
25; Ivesur Málacja 23. Univ. Oviedo 33; Conquense 21. 
Callosa Segura 22; Leganés Royne 21.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 19a. 2-2-97)
Leganés Royné-AGB Alicante. Canal Isabel ll-Altea. 
Dptvo. Gijón-Teja HDR. Pto. Sagunto-G.E.i.E.G. Arrate- 
Palautordera. Cdad. Almería-Anaitasuna. Ivesur Málaga- 
Univ. Oviedo. Conquense-Callosa Segura.

RESULTADOS (Jorn. 14a. 26-1-97)
Gades 28; Univ. Granada 30. Almendralejo 27; Elche 23. 
Alcobendas 29; Cajasur24. Castellón 29; Bejarano 19. 
Elda 29; Torrevieja 25. Galdar 25; Cátedra 70, 28. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 15a. 2-2-97)
Cátedra 70-Gades. Univ. Granada-Almendralejo. Elche- 
Alcobendas. Cajasur-Castellón. Bejarano-Elda. 
Torrevieja-Galdar.

RESULTADOS (Jorn. 14a. 26-1-97)
Bolaños 10; Puertollano 36. Mora 16; Ciudad Real 28. 
Tomelloso 11; Alcarreño 32. Manzanares 21; M. Toledo 
25. Cuenca 19; Retamar 24. Villarrobledo, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 15a. 2-2-97)
Villarrobledo-Bolaños. Puertollano-Mora. Ciudad Real- 
Tomelloso. Alcarreño-Manzanares. M. Toledo-Cuenca. 
Retamar, descansa.

k v BALONCESTO
SEGUNDA DIVISIÓN - Grupo B 1a. AUTONÓMICA - Grupo Par 1a. AUTONÓMICA - Gp. Impar 2a. DIVISIÓN FEMENINA
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y.S^S- EQUIPO J G P GF GC Pt.
< v "  '
^ V'-Ws 1 CABA 13 11 2 1008 851 24
y 2 Azuqueca 13 11 2 1184 1086 24
\ Vtsy 3 B. Cinco 13 9 4 975 845 22

4 CEI 13 8 5 926 900 21
5 Albacete 13 7 6 1047 1073 20

< k\kv 6 Almagro 13 5 8 990 1009 18
s nNV\ 7 Puertollano 13 5 8 948 969 18
'  vkS, 8 Soliss P. 13 5 8 1006 1036 18
v.vyyy 9 Hellín 13 5 8 968 1012 18
V ' . "  S 10 La Roda 13 5 8 916 980 18
v 'C'-y 11 S. Adeslas 13 5 8 935 1011 18
S, 12 Miguel Esteban 13 2 11 946 1077 15

EQUIPO J G P GF GC Pt. EQUIPO J G P GF GC Pt. EQUIPO

1 INFANTES 13 9 4 1094 954 22 1 CIUDAD REAL 12 12 0 959 739 24 1 CEI
2 Grupo 76 13 9 4 1064 983 22 2 P. Cuartos 11 7 4 946 766 18 2 Grupo 76
3 Madrigueras 13 9 4 1056 1034 22 3 S. Talavera 11 6 5 719 673 17 3 Formac
4 Amigos de M. 13 8 5 1020 955 21 4 Alucal 11 5 6 824 787 16 4 Valdepeñas
5 Tomelloso 13 7 6 982 940 20 5 Tarancón 11 4 7 640 756 15 5 Ciudad Real
6 Criptana' 13 5 8 872 973 18 6 Torrijeña 11 4 7 735 889 15 6 Puertollano
7 Almansa 13 3 10 827 936 16 7 Añover 11 1 10 562 775 11 7 La Solana
8 B. Cinco 13 2 11 782 922 15 8 CBI

9 Gabarrón

RESULTADOS (Jorn. 13a. 26-1-97)
Soliss P. 65; La Roda 61. Miguel Esteban 90; Azuqueca 
98. S. Adeslas 72; Albacete 58. B. Cinco 65; CABA 70. 
CEI 83; Almagro 76. Puertollano 82; Hellín 71. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 2-2-97) 
Puertollano-Soliss P. Hellín-CEI. Almagro-B. Cinco. 
CABA-S. Adeslas. Albacete-Miguel Esteban. Azuqueca- 
La Roda.

RESULTADOS (Jorn. 13a. 26-1-97)
Madrigueras 88; Amigos de M. 74. Tomelloso 66; 
Álmansa 50. B. Cinco 61; Criptana 72. Infantes 102; 
Grupo 76,105.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 2-2-97)
Amigos de M.-Infantes. Grupo 76-B. Cinco. Criptana- 
Tomelloso. Almansa-Madrigueras.

VOLEIBOL
1a. DIV. MASCULINA - Grupo D 1a. DIVISIÓN FEMENINA
EQUIPO J G P GF GC Pt. EQUIPO J G P GF GC Pt.

1 VILLALBA 14 13 1 41 11 27 1 SOCUÉLLAMOS 13 12 1 37 5 25
2 S. Atocha 14 12 2 40 16 26 2 Sanse 13 12 1 39 9 25
3 Coslada 14 12 2 39 15 26 3 Majadahonda 13 10 3 33 14 23
4 Estrecho 14 11 3 37 18 25 4 Leganés 12 9 3 31 15 21
5 Lae Rivas 14 8 6 31 21 22 5 Miguelturra 13 7 6 26 25 20
6 Alcalá 14 8 6 28 25 22 6 Alcalá 13 6 7 21 27 19
7 Cáceres 14 7 7 27 24 21 7 Coslada. 13 4 9 20 29 17
8 Leganés 14 5 9 20 29 19 8 INEF 12 4 8 18 30 16
9 Badajoz 14 4 10 18 30 18 9 Getafe 13 3 10 14 33 16

10 Miguelturra 14 3 11 18 36 17 10 Toledo 13 2 11 11 36 15
11 Toledo 14 1 13 7 40 15 11 UPM 12 1 11 9 35 13
12 Alcorcón 14 0 14 1 42 14

RESULTADOS (Jorn. 14a. 26-1-97)
Badajoz 0; Leganés 3. Alcorcón 0; S. Atocha 3. 
Miguelturra 2; Coslada3. Alcalá0; Lae Rivas 3. Estrecho 
3; Toledo 0, Villalba 3; Cáceres 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 15a. 2-2-97) 
Leganés-Villalba. Miguelturra-Estrecho. Cáceres- 
Coslada. Toledo-Alcalá. Lae Rivas-Alcorcón. S. Atocha- 
Badajoz.

RESULTADOS (Jorn. 14a. 26-1-97)
Leganes 3; Getafe 0. Miguelturra 3; Coslada 1. Alcalá 1; 
Majadahonda 3. Sanse 3; Toledo 0. Socuéllamos 3; 
INEF 0. UPM, descansó.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 15a. 2-2-97) 
Miguelturra-Sanse. INEF-Coslada. Toledo-Alcalá. 
Majadahonda-Leganés. Getafe-UPM. Socuéllamos, 
descansa.

J G P GF GC Pt.

12 12 0 829 482 24
13 11 2 857 627 24
13 10 3 826 705 23
13 9 4 866 696 22
13 9 4 839 726 22
13 8 5 699 593 21
13 5 8 638 732 18
12 4 8 657 763 16
13 3 10 662 868 16
13 3 10 591 808 16
13 2 11 618 815 15
13 1 12 628 895 14

RESULTADOS (Jorn. 13a. 26-1-97)
P. Cuartos 103; Torrijeña 79. Tarancón 70; S. Talavera 
62. Ciudad Real 73; Alucal 58. Añover, descansó. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 2-2-97)
Alucal-Tarancón. S. Talavera-P. Cuartos. Torrijeña- 
Añovar. Ciudad Real, descansa.

10 Hnos. Robles
11 Unauto P.
12 Infantes

RESULTADOS (Jorn. 13a. 26-1-97)
Infantes 41; Puertollano 64. Unauto P. 44; Formac68. La 
Solana 46; H. Robles 41. Gabarrón 44; Valdepeñas 64. 
Ciudad Real 70; Grupo 76, 50. CBI-CEI, aplazado. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 14a. 2-2-97)
Ciudad Real-Infantes. Grupo76-Gabarrón. Valdepeñas- 
La Solana. H. Robles-CBI. CEI-Unauto P. Formac- 
Puertollano.

FUTBOL-SALA
DIVISION DE PLATA - Grupo A
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 AT. MADRID
2 Ceuta Samsung
3 Alvic Jaén
4 Sobrado
5 Mínguez S.
6 Puertollano
7 Móstoles
8 Albacete
9 Nazareno

10 Extremadura
11 Coslada
12 Villafranca
13 Salinetas
14 Sunder M.

12 8 3 1 feo 29
12 8 2 2 63 39
12 7 3 2 85 38
12 7 2 3 55 47
12 6 3 3 50 43
12 6 2 4 66 61
12 5 4 3 ■51 42
12 5 3 4 57 49
11 3 4 4 51 69
12 3 2 7 33 57
12 3 1 8 48 56
12 2 3 7 24 54
11 2 0 9 27 49
12 2 0 10 36 63

RESULTADOS (Jorn. 12a. 26-1-97)
Coslada 6; Sobrado 7. Puertollano 5; Ceuta 11. Móstoles 
6; Sunder M. 1. Alvic Jaén 7; Extremadura 0. Villafranca 
2; Mínguez S. 2. Albacete 3; At. Madrid 4. Nazareno- 
Salinetas, aplazado.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 13a. 2-2-97)
Sobrado-Puertollano. Ceuta-Móstoles. Sunder M.-Alvic 
Jaén. Extremadura-Villafranca. Mínguez S.-Albacete. 
At. Madrid-Nazareno. Salinetas-Coslada.

PRIMERA DIVISION “B”
EQUIPO J G E P GF GC Pt.

1 BOADILLA 10 8 2 0 50 30 26
2 Ebano Alico 10 6 2 2 54 37 20
3 Cervantes 10 5 2 3 44 36 17
4 La Solana 10 5 2 3 34 29 17
5 Villartense 10 4 2 4 30 36 14
6 Dis. A4A 10 4 1 5 32 34 13
7 Pedro Muñoz 10 3 2 5 32 42 11
8 Villarrubia 10 3 1 6 43 45 10
9 Argamasilla 10 2 2 6 27 40 8

10 Vandecopas 10 2 0 8 33 50 6

RESULTADOS (Jorn. 10a. 26-1-97)
Cervantes 2; Ebano Alico 2. Pedro Muñoz 6; Dis. A4A 3; 
Boadilla 5; Vandecopas 3. La Solana 4; Argamasilla 5. 
Villarrubia 4; Villartense 1.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 11a. 2-2-97) 
Villartense-Cervantes. Ebano Alico-Pedro Muñoz. Dis. 
A4A-Boadilla. Vandecopas-La Solana. Argamasilla- 
Villarrubia.

C u a d e r n a s  M a n e
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ECONOMÍA
EL DIRECTOR GENERAL DE TURISMO, COMERCIO Y ARTESANÍA PRESENTÓ EL STAND CON EL QUE LA JUNTA 

PARTICIPARÁ EN LA FERIA DEL TURISMO, QUE SE CELEBRARÁ EN MADRID DEL 29 DE ENERO AL 2 DE FEBRERO

FITUR 97: una cita obligada para divulgar 
las excelencias turísticas de C astilla-La M ancha

Juan Berenguel (derecha), junto con el consejero de Industria y Trabajo, 
Alejandro Alonso, durante la presentación del stand regional que participó en 
la pasada edición de FITUR.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha estará presen
te, un año más, entre los próximos 
días 29 de enero y 2 de febrero en la 
Feria Internacional de Turismo de 
Madrid -FITUR 97-, que este año 
celebra su XVII Edición en el Par
que Ferial Juan Carlos I.

El director general de Turismo, 
Comercio y A rtesan ía , Juan 
Berenguel, fue el encargado de pre
sentar el stand de la Junta, señalan
do que la Feria era “una cita obliga
da para divulgar las excelencias tu
rísticas de Castilla-La Mancha”.

La región contará con un stand 
en esta feria del turismo que ocupa 
el segundo lugar a nivel internacio
nal tan solo detrás de la ITB de Ber
lín, y se trata sin duda del punto de 
encuentro de mayor relevancia a ni
vel nacional entre la oferta y la de
manda turística.

Patrimonio cultural y monu
mental, y naturaleza, son los dos 
grandes pilares de la oferta turística 
de Castilla-La Mancha, grandes ejes 
complementarios que se han visto 
marcados, el primero de ellos, con 
el conocimiento el pasado mes de 
diciem bre de la decisión de la 
UNESCO de declarar a Cuenca 
como Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad, que de este modo se une a 
la ciudad de Toledo en el décimo 
aniversario del mismo reconoci
miento. En cuanto al turismo rural 
y de naturaleza, se trata de una mo
dalidad al alza en la comunidad, 
apoyada mediante incentivos desde 
el Gobierno regional, con una ofer
ta cada vez más amplia que se bus
ca responder a una demanda tam
bién creciente.

“Castilla-La Mancha puede pre
sumir de tener una rica y variada

oferta turística a los visitantes”, se
ñalaba Berenguel, quien añadía que 
se trataba de “una importante alter
nativa al turismo de sol y playa en 
una región que, en todas y cada una 
de sus provincias, ofrece al viajero 
la riqueza de su patrimonio históri
co, artístico y cultural, así como 
unos paisajes y unos rincones natu
rales sorprendentes por su belleza”.

La presencia de Castilla-La 
Mancha en FITUR 97 pretende di
fundir los atractivos turísticos de la 
región -culturales, monumentales, 
naturales y también gastronómicos 
y de artesanía-, dedicando cada uno 
de los cinco días de la feria a una de 
las cinco provincias castellano-man- 
chegas.

Durante cada jornada, una pro
vincia de Castilla-La Mancha es 
protagonista de las actividades or
ganizadas en el stand, fundamental
mente artesanía en vivo y una mues

tra gastronómica, orientada princi
palmente a profesionales del sector 
turístico y medios de comunicación, 
desarrollada con la colaboración de 
la Federación  Regional de 
Hostelería.

Castilla-La Mancha se encontra
rá representada en esta feria con el 
stand oficial de la Junta de Comu
nidades, situado en el Pabellón 7, 
donde se encuentran las Comunida
des Autónomas y otros organismos 
oficiales de turismo. .

Como ya se ha señalado, cada 
uno de los cinco días centrará su 
atención a una provincia castellano- 
manchega. Así, el miércoles día 29 
de enero, Ciudad Real será la pro
vincia protagonista; un día más tar
de lo será Guadalajara, posterior
mente Cuenca, el sábado 1 de fe
brero la provincia protagonista será 
Albacete y el último día de la Feria, 
Toledo.

La actividad turística genera en la región 
150.000 millones anuales

C.M.
El turismo en Castilla-La Man

cha supone el 6 por ciento de la ac
tividad económica global, lo que se 
traduce en alrededor de 150.000 
millones de pesetas anuales, según 
palabras del propio director general 
de Turismo, Comercio y Artesanía, 
Juan Berenguel, durante la presen
tación del stand con el que partici
pará la Junta en FITUR 97.

Berenguel calificó de “positiva” 
la evolución del turismo en nuestra 
comunidad, ya que durante 1996, el 
número de turistas que visitaron la 
región creció un 2 por ciento y se 
situó en relación con la media na

cional.
Así, el pasado año nuestra re

gión recibió a un total de 1.200.000 
tu ristas -900.000 españoles y 
200.000 extranjeros- que realizaron 
un total de 1.650.000 pernoctacio
nes en algún establecimiento hote
lero de la región. Si a estos viajeros 
se añaden los alrededor de 5 millo
nes de excursionistas que visitan 
nuestra comunidad autónoma pero 
no hacen noche, la cifra global de 
visitantes se eleva hasta los 5,5 mi
llones.

La provincia de Toledo es la más 
beneficiada, ya que concentra la ter
cera parte del turismo nacional que

recibe la región y la mitad de los 
viajeros extranjeros.

Asimismo, Berenguel comentó 
que se había producido una evolu
ción positiva tanto en el número 
como en la calidad de las infraes
tructuras turísticas. De hecho, du
rante el pasado año se incrementó 
en un 4 por ciento el número de es
tablecimientos hoteleros de la re
gión, que en la actualidad ascienden 
a 168 y cuentan con un total de 
11.494 plazas.

También es de destacar el incre
mento de restaurantes, así como el 
número de agencias de viajes en la 
región.

Un stand funcional, 
atractivo y acogedor
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En la imagen superior, vista general del Pabellón 7, destacándose en 
negrita la ubicación del stand de la Junta de Comunidades. En la otra 
imagen, dibujo detallado del stand castellano-manchego, pudiéndose 
apreciar la distribución del mismo y las zonas de las que se compone.

El stand de Castilla-La Mancha ocupa una superficie de 450 
metros cuadrados, con dos de sus lados como fachadas libres para 
el acceso del público. Una línea diagonal marca la división entre el 
espacio de atención al público y las dependencias interiores, donde 
se encuentran despachos, almacenes, un pequeño bar donde se de
sarrollarán las muestras gastronómicas, así como un espacio espe
cífico a disposición de los medios de comunicación desde donde 
puedan realizar su trabajo de cobertura del stand y la feria.

Por su parte, el espacio de atención al público cuenta con un 
mostrador dedicado a cada una de las cinco provincias, una zona 
dedicada a la oferta de turismo rural y de naturaleza, y un punto de 
máxima visibilidad desde donde se ofrece información y documen
tación general de la Comunidad.

Grandes fotografías de la región, sus provincias y lugares de 
interés turístico acompañan los distintos espacios del stand. El gran 
panel vertical situado junto al punto de información general, que en 
la última edición de FITUR contaba con una gran imagen de la 
Reserva Natural de las Hoces del Cabriel, ofrecerá este año un mapa 
general de la Comunidad con los atractivos turísticos más caracte
rísticos.

Según explicó Berenguel, la Consejería de Industria y Trabajo 
había invertido un total de 11.860.000 pesetas para sufragar la pre
sencia de Castilla-La Mancha en FITUR.

El director general de Turismo, Comercio y Artesanía destacó 
que entre el material y folletos que se repartirán desde el stand 
institucional, se han elaborado diez nuevos carteles de la región, un 
cartel dedicado al Museo Ruiz de Luna de Tala vera de la Reina, un 
cartel de Cuenca en el que se recuerda su reciente declaración como 
ciudad patrimonio de la humanidad, una guía hablada de Toledo 
dirigida a invidentes y la presentación de un mapa turístico de la 
región.
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El desem pleo bajó en la región  
en 3.438 personas durante 1996

KOKA
El número de parados registra

dos en las Oficinas del INEM de 
Castilla-La Mancha al término de 
diciembre de 1996 subió en 3,534 
personas en relación con el mes an
terior de ese mismo año (3,83 por 
ciento), en tanto que con respecto a 
diciembre de 1995 el desempleo se 
redujo en 3.438 (-3,46 por ciento).

Según datos facilitados por el 
Ministerio de Trabajo, Castilla-La 
Mancha finalizó 1996 con 95.787 
desempleados, un 15,38 por ciento 
de la población activa.

En los tres años anteriores, el 
paro registrado en diciembre varió 
en la comunidad en las siguientes 
magnitudes: en 1993 subió en 4.497 
(4,31 por ciento); en 1994 creció en 
1.627 (1,62 por ciento); y en 1995 
se incrementó en 255 (0,26 por cien
to).

El paro masculino se situó en 
47.043, lo que supone un aumento 
sobre el mes anterior de 3.764 (8,70 
por ciento) y el femenino en 48.744, 
por lo que bajó en 230 (-0,47 por 
ciento) sobre noviembre.

En comparación con diciembre 
de 1995, el paro masculino bajó en 
2.569 personas y el femenino en 
869.

Por sectores, el paro registrado 
varió en las siguientes cantidades: 
en Agricultura bajó en 198 (-5,18 
por ciento), en Industria subió en 
644 (3,11 por ciento), en Construc
ción creció en 3.461 (22,01 por cien
to), en Servicios se incrementó en 
102 (0,29 por ciento) y en el colec
tivo sin empleo anterior se redujo 
en 475 (-2,84 por ciento).

El paro de los jóvenes menores 
de 25 años aumentó en diciembre 
en 162 (0,65 por ciento), los hom
bres subieron en 519 y las mujeres 
bajan en 357.

Respecto a diciembre del año 
anterior, el paro de los hombres 
menores de 25 años descendió en 
1.238 y el de las mujeres menores

de esa edad en 953.
El número de colocaciones re

gistradas en el INEM durante el pa
sado mes fue de 16.616, lo que su
pone un aumento de 853 (5,41 por 
ciento) sobre el mismo mes del año 
anterior.

En diciem bre se registraron 
4.539 contratos de trabajo acogidos 
a medidas de fomento del empleo, 
lo que supone un descenso de 96 
contratos (-2,07 por ciento) sobre 
los registrados en ese mismo mes 
de 1995.

El director de Trabajo calificó de 
“positivo ” el descenso del desempleo 
durante el pasado año

KOKA
El director general de Trabajo, Venancio Rubio, calificó de “positivo” 

el descenso del paro en Castilla-La Mancha en 3.438 personas durante 
1996, lo que representa una rebaja del 3.4 por ciento respecto a 1995.

Rubio señaló que este descenso del paro era menor que en otras comu
nidades autónomas y que la media nacional (-6,7 por ciento), lo que se 
justificaba por el fuerte incremento del desempleo en diciembre de 1996 y 
por el retraso de algunas cosechas, aunque precisó que cada región tenía 
sus propias particularidades.

El responsable de Trabajo justificó también el incremento en más de 
3.500 personas del paro registrado en diciembre, respecto al mes anterior, 
en la desactivación que en estas fechas sufre el sector de la construcción y 
el de las obras públicas.

Rubio también añadió que la finalización en diciembre de los planes 
de empleo que las distintas administraciones desarrollan a lo largo del 
año ha provocado también este aumento del desempleo, así como el hecho 
de que se vaya retrasando la cosecha de la aceituna, que tradicionalmente 
da empleo a cientos de personas desde finales de diciembre.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
PROVINCIAS DICIEM. 96 ANUAL INTERANUAL

Albacete 0,3 3,8 3,8
Ciudad Real 0,5 3,0 3,0
Cuenca 0,2 4,6 4,6
Guadalajara 0,2 2,8 2,8
Toledo 0,2 3,6 3,6

SECTORES DICIEM. 96 ANUAL INTERANUAL

Alimentación 0,2 3,2 3,2
Vestido 0,2 3,3 3,3
Vivienda 0,4 6,0 6,0
Menaje 0,0 3,5 3,5
Medicina 0,0 3,2 3,2
Transporte 0,4 3,3 3,3
Cultura 0,2 1,9 1,9
Otros 0,8 4,2 4,2

TOTAL 0,3 3,5 3,5

EVOLUCIÓN DEL PARO

S E C TO R E S  E C O N Ó M IC O S  Y P R O V IN C IA S

P r o v in c ia A g r ic u ltu r a In d u s tr ia C o n s tru c c ió n S e rv ic io s S in  E m p le o T o ta l V a r ia c ió n

Albacete 1.522 5.215 3.298 9.461 3.750 23.246 -109
Ciudad Real 991 5.755 8.131 11.297 5.732 31.906 1.878
Cuenca 290 1.126 1.307 2.976 1.413 7.113 274
Guadalajara 159 1.278 761 3.091 968 6.257 -136
Toledo 662 8.006 5.690 8.536 4.371 27.265 1.355

TOTAL 3.624 21.380 19.187 35.361 16.234 95.787 3.534

LA C U R V A  DEL PARO

(95) m e s e s  (96)

Aumento de los precios tres décimas por 
encima de la media durante el pasado año

EL PARO  POR ED A D E S  Y SEXO

C.M.
El índice de Precios al Consu

mo (IPC) en Castilla-La Mancha 
aumentó un 3,5 por ciento durante 
1996 con respecto al año anterior, 
según se deduce de los datos facili
tados por el Instituto Nacional de 
Estadística, tras darse a conocer la 
inflación correspondiente al mes de 
diciembre.

En el último mes del año, el IPC 
en la región subió tres décimas (0,3 
por ciento), índice similar al regis
trado en el conjunto del Estado; aun
que mientras a nivel nacional la in
flación acumulada en 1996 fue de 
un 3,2 por ciento; en la región cas- 
tellano-manchega ésta fue del 3,5 
por ciento.

Por lo que respecta a las provin
cias de la región, Albacete registró 
una inflación del 0,3 por ciento du
rante diciembre, lo que hizo situar
se el índice anual en el 3,8 por cien
to; los precios en Ciudad Real au
mentaron medio punto (0,5 por cien
to), por lo que la inflación acumu
lada en esta provincia durante 1996 
fue de tres puntos.

Cuenca fue la provincia más in- 
flacionista de Castilla-La Mancha 
durante 1996, ya que la inflación 
aumentó en esta provincia un 4,6 
por ciento; siendo la del mes de di
ciembre del 0,2 por ciento.

Guadalajara tuvo una inflación 
del 0,2 por ciento; y en esta provin
cia los precios aumentaron única

mente un 2,8 por ciento; cinco dé
cimas menos que a nivel nacional.

Por último, en la provincia de 
Toledo, el aumento de los precios 
fue del 0,2 por ciento en diciembre, 
lo que provocó que la inflación acu
mulada en 1996 fuese del 3,6 por 
ciento.

Por sectores, destacar que el más 
inflacionista el pasado año fue el de 
la vivienda, con un aumento de seis 
puntos; seguido del sector “otros”, 
con una subida del 4,2 por ciento.

En el lado positivo, se situaron 
los sectores de Cultura, que única
mente subió en 1996 un 1,9 por 
ciento; y medicina, y alimentación, 
ambos sectores con una subida del 
3,2 por ciento.

EDADES
Menores de 25 años: 25.037
Resto de edades: 70.750

COLOCACIONES
Comunicadas: 16.616
Genéricas: 12.077
Fomento del empleo: 4.539

SEXO:
Hombres: 47.043
Mujeres: 48.744

Población económica
activa: 603.900
Paro mes diciembre 95.787
Tasa de paro: 15,38 %

TAXIS, AMBULANCIAS Y FUNERARIA

¡Ahora te ofrecemos el seguro de los muertos! 
Hasta un ahorro del 50 % - SEGUROS NORDICA 

Se les presta servicio a todas las compañías

C/ S. Lorenzo, 5 - Telf. 24 h. (926) 50 62 48 - TOMELLOSO (C. Real)
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L a  C u ltu ra
Una exposición itinerante muestra la “El Mesías” y “Rigoletto” 

cultura ibérica castellano-manchega fueron los grandes conciertos
de Navidad

La exposición ilustra tres aspectos que son 
fundamentales en la vida de los íberos: el 

poblado, el comercio y  la muerte

C.M .
En los primeros días del mes de 

diciembre se inauguró en Granada 
una muestra de la cultura ibérica 
castellano-manchega, en la que se 
exhibían más de cien piezas que en 
su mayoría no habían sido expues
tas al público provenientes de los 
museos de Albacete, Ciudad Real y 
Cuenca.

Entre los objetos que forman 
parte de la exposición, que lleva por 
nombre “El mundo ibérico. Una 
nueva imagen en los albores del año 
2000”, destacan las esculturas del 
caballero de los Villares, el león de 
El Salobral y cerámicas de importa
ción griegas.

La presentación, a cuya inaugu
ración asistió la directora general de 
Cultura, María Ángeles Díaz Vieco, 
fue realizada por la Consejería de 
Educación y Cultura, estando diri
gida por el profesor titular de la 
Universidad Autónoma de Madrid, 
Juan Blánquez.

No obstante, en la organización 
también se contó con la colabora
ción de la Consejería de Cultura de 
la Junta de Andalucía y la Funda
ción Caja Madrid, entidad que ha 
sufragado con los gastos de la itine- 
rancia.

El certamen ilustra tres aspectos 
fundamentales en la vida de los ibe
ros: el poblado, el comercio y la 
muerte. El primero de ellos, da a 
conocer el medio físico y hábitat de 
esta población y cuenta con la re
construcción del edificio de la 
Quéjola, situado en Albacete, claro 
ejemplo de las jerarquías del siglo 
VI a. de C.

El segundo apartado, dedicado 
al comercio, cuenta con dos maque
tas del almacén de cerámica de El 
Amarejo, de la localidad albaceten- 
se de Bonete y del lagar de L’Alt de 
Benimaquí de Alicante, que ilustran 
la elaboración del vino y su almace

namiento.
Asimismo hay un espacio reser

vado al comercio de metales que 
muestra armas y objetos de Los 
Villares (Albacete), Alarcos (Ciu
dad Real) y El Oral, San Fulgencio 
(Alicante). También hay exponen
tes del comercio de objetos de lujo a 
través de las cerámicas griegas de El 
Salobral (Albacete), Los Villares de 
Hoya Gonzalo (Albacete) y Elche 
(Alicante).

El tercer ámbito, dedicado a la 
muerte, expone las tumbas, sus ajua
res y los ritos de cremación; el pai
saje monumental de algunos cemen
terios que cuenta con la reconstruc
ción del monumento funerario de 
Los Villares en Hoya Gonzalo (Al
bacete); y los ritos con la exposición 
de cerámicas griegas halladas en el 
banquete funerario en este mismo 
lugar.

El proyecto es un claro ejemplo

de colaboración entre las comuni
dades autónomas de Castilla-La 
Mancha y de Andalucía, con el ob
jetivo de conseguir junto con las 
comunidades de Valencia, Aragón, 
Cataluña y Murcia, la declaración 
de Patrimonio de la Humanidad para 
el arte rupestre del Levante español.

Con la exhibición queda ade
más patente la importancia de los 
yacimientos ibéricos castellano- 
manchegos, como Los Villares de 
Hoya G onzalo (A lbacete), La 
Quéjola en San Pedro (Albacete) o 
el Cerro de las Cabezas en Valdepe
ñas (Ciudad Real), que se están con
virtiendo en puntos de referencia 
para el conocimiento de esta cultura 
en España.

Esta exposición, que también ha 
estado presente en las ciudades de 
Valencia y Albacete, concluirá su 
andadura en Ciudad Real, después 
de su paso por Granada.

C .M .
La ópera de Verdi “Rigoletto”, 

producida por el ventrílocuo José 
Luis Moreno y el concierto “El 
Mesías” de Haendel, han formado 
la oferta de la Consejería de Educa
ción y Cultura para las pasadas na
vidades.

En total, han sido 14 representa
ciones, cinco de la ópera “Rigoletto” 
en Almansa, Villarrobledo, Valde
peñas, Manzanares y Albacete; y 
nueve de “El Mesías” de Haendel en 
Talavera de la Reina, Tomelloso, 
Cuenca, Hellín, Puertollano, Ciu
dad Real, Guadalajara, Toledo y 
Alcázar de San Juan.

Con un presupuesto de la Con
sejería de Educación y Cultura de 
35 millones de pesetas, las entradas 
costaban mil pesetas para la ópera 
fueron gratuitas para los conciertos 
de música clásica.

Los conciertos de música clási
ca “El Mesías” de Haendel, han sido 
interpretados por un grupo de músi
cos de la región unidos para esta 
ocasión: el coro de Cámara Alonso 
Lobo de Cuenca, el coro Novi Can
tores de Guadalajara, el coro del 
Conservatorio de Tomelloso, la Or

questa de Cámara de Elche y un 
selecto cuarteto de solistas, dirigi
dos por Luis Carlos Ortiz.

Estos conciertos, en colabora
ción con la Iglesia Católica, se cele
braron sobre todo en inmuebles re
ligiosos. Así, actuaron el pasado día 
15 de diciembre en la Iglesia de San 
Agustín de Talavera de la Reina; el
22 en la Iglesia Nuestra Señora de la 
Asunción de Tomelloso; el 27 en la 
Catedral de Cuenca; el 28 en la 
Iglesia Nuestra Señora de la Asun
ción de Hellín; y el 29 por la mañana 
en la Iglesia de la Asunción de Puer
tollano y por la tarde en la Catedral 
de Ciudad Real.

El día 30 del pasado mes actua
ron en la Concatedral de Guadalaja
ra, el 2 de enero en la Catedral de 
Toledo y el 11 en la Iglesia San 
Francisco de Alcázar de San Juan.

La ópera “Rigoletto”, que ten
drá traducción simultánea, estavoel 
día 17 de diciembre en el Teatro 
Regio de Almansa; el 19 en el Gran 
Teatro de Villarrobledo; el 21 en el 
Teatro Auditorio de Valdepeñas; el
23 en el Gran Teatro de Manzana
res; y el 27 en el cine Carlos III de 
Albacete.

-K -

1er, APELLIDO,

29 APELLIDO__
NOMBRE_____

BOLETIN DE SUSCRIPCION
C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) - Telf. y Fax: (926) 51 43 20 

____  CALLE O PLAZA_______

CUADERNOS
MANCHEGOS

Ne ESCALERA PLANTA TELF. DISTRITO POSTAL
POBLACION PROVINCIA

TIPO DE SUCRIPCJÓN
| | Anual (52 números): 8.988 ptas

| | Anual + anuncio en
Guía Comercial: 16.414 ptas

FORMA DE PAGO
]  Talón adjunto.

I I G iro Postal ns_____________

□  D om iciliación bancada
Señale con X tipo de suscripción y  forma de pago. 
En los importes de cada una de las suscripciones se 
incluyen 18 ptas. de gastos de envió por número y  3 
por ciento de I. V.A.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos 
del presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y hasta nueva orden en contra.

FIRMA

DOMICILIACION BANCARIA
Sr. Directordel Baco/Caja_____ sucursal n9
ruego a usted tenga a bien cargaren mi cuenta r\- 
suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

-de__________________(____________________ )
______de esta entidad el importe de la presente

FIRMA

RECORTE Y ENVIE EL PRESENTE BOLETÍN
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C U L T U R A ______________
Publicadas dos órdenes de ayudas Convocadas diversas 

para la promoción del deporte ^  1’ara ,a realización de
r  r  actividades extraescolares

C.M.
Con el objetivo de promocionar 

la práctica del deporte en la región, 
la Consejería de Educación y Cultu
ra, a través de la Dirección General 
de Deportes, ha publicado dos Or
denes de ayudas dirigidas a clubes, 
federaciones, Ayuntamientos y de
portistas a título individual.

Mediante estas subvenciones, la 
Consejería pretende cubrir la am
plia gama de necesidades en el apo
yo a los deportistas y a las activida
des deportivas en la región.

Así, las ayudas irán destinadas a 
programas de promoción y exten
sión de la práctica deportiva a favor 
de los clubes y de las Federaciones 
deportivas de Castilla-La Mancha.

Con las subvenciones a los ayun
tamientos se abre una doble vía de 
apoyo: por un lado las dirigidas a la 
celebración de los campeonatos de 
deportes escolar base; y por otro las 
destinadas a la contratación de mo
nitores por un período de siete me
ses que programen una actividad 
deportiva semanal de 20 horas míni
mo, en los municipios.

Las solicitudes deberán presen
tarse en las delegaciones provincia
les de la Consejería antes del día 
siete de enero.

Las novedades de estas Ordenes 
se centran en las ayudas que se con
cederán a título individual a los de

portistas de especial cualificación, 
las ayudas para estudios relaciona
dos con las Ciencias de la Actividad 
Física y del Deporte, así como ayu
das a la preparación técnica de de
portistas.

Las ayudas individuales, dirigi
das a la tecnificación deportiva ten
drán una cuantía máxima de 650.000 
pesetas, y las ayudas para el estudio 
serán de hasta 150.000 pesetas.

En la presentación de estas ór
denes, el consejero Justo Zambrana 
destacó el esfuerzo que viene reali
zando su departamento, desde el 
punto de vista de la inversión, en 
infraestructuras deportivas como 
pabellones polideportivos, piscinas 
o pistas polideportivas.

Para el Gobierno regional, se
gún el consejero, el deporte es un 
objetivo importante porque buena 
parte de la calidad de vida de los 
ciuadadanos está ligada a la práctica 
del mismo.

En cuanto a las ayudas, el año 
pasado, las subvenciones de la Con
sejería para el deporte en la región 
alcanzaron los 215 millones de pe
setas, cuantía que este año puede ser 
superada.

Según el director general de 
Deportes, Francisco Javier Martín 
del Burgo, no hay en España ningu
na comunidad autónoma que cuente 
con un abanico tan amplio de ayu-

En la fotografía, el atleta 
socuellamino Roberto Parra.

das para deportistas.
Para Martín del Burgo, mientras 

el Estado recorta las ayudas al de
porte, la Consejería tiene previsto 
un incremento de este presupuesto 
de entre un 5 y un 10 por ciento.

Independientemente de estas 
ayudas de la Consejería, 20 depor
tistas de la regióp ocupan plaza en 
alguna de las residencias de la co
munidad autónoma por ser depor
tistas cualificados, entre otros, Ro
berto Parra, al que justo Zambrana 
puso como ejemplo de este hecho.

Acusan al PSOE de partidismo sobre las 
casas de cultura construidas en 1996

C.M.
El Grupo Parlamentario Popu

lar en las Cortes regionales, denun
ció los pasados días que de las 33 
Casas de Cultura construidas en 
Castilla-La Mancha a lo largo del 
pasado año, 31 correspondieron a 
municipios gobernados por el PSOE.

Este dato fue facilitado por el 
portavoz de Cultura del Grupo Po
pular, Lucrecio Serrano, al término 
de la comparecencia ante la Comi
sión de Educación del titular de este 
Departamento, Justo Zambrana, 
quien informó del destino de las 
inversiones sin provincializar con
tenidas en los Presupuestos Genera
les de la Comunidad para 1996 por 
provincias y por artículos.

Los diputados del PP presentes 
en la Comisión se mostraron insatis
fechos con la información propor
cionada por Zambrana, a quien de
mandaron el desglose de estas parti
das por municipios.

Zambrana explicó ante la Comi
sión que no disponía de esos datos, 
ya que en la petición de compare
cencia formulada por el PP se le 
pedía que informara sobre el destino 
de las inversiones sin provincializar 
contenidas en los Presupuestos re
gionales de 1996, pero no solicita
ban que lo hiciera por municipios.

Además, según los diputados

socialistas Mario Mansilla y Ma
nuel Pérez Castell, esta información 
ya fue facilitada a todos los diputa
dos por el consejero durante la ex
plicación de la ejecución del presu
puesto de 1996, por lo que pedir de 
nuevo estos datos “es perder el tiem
po”.

En su comparecencia, el conse
jero de Educación detalló que de los 
350 millones de pesetas invertidos a 
lo largo del pasado ejercicio en ca
sas de cultura, 60 millones fueron a 
parar a la provincia de Toledo, 41 a 
Albacete, 39 a Ciudad Real, 37 a 
Guadalajara y 212 a Cuenca.

Ajuicio de Pérez Castell, porta
voz de Cultura del Grupo Socialista, 
estas cifras demuestran que “no exis
te discriminación alguna por pro
vincias y que el criterio de la Junta 
es gastar donde hay necesidad, lo 
que justifica que en el caso de Cuen
ca la partida sea notablemente supe
rior a las del resto de las provincias 
porque hay un crédito comprometi
do plurianualmente para el Audito
rio” .

En cambio, los diputados del PP 
interpretaron el hecho de que no se 
les haya proporcionado el destino 
de las inversiones por municipios al 
deseo del Gobierno socialista de no 
reconocer que de las 33 casas de 
cultura construidas en la región en

1996, 31 fueron a parar a munici
pios del PSOE, una a un ayunta
miento del PP y otra a uno indepen
diente.

Por su parte, Pérez Castell de
claró al término de la Comisión que 
“estas críticas no se mantienen, por
que la J unta gobierna para los ciuda
danos, no para los alcaldes”, e instó 
al presidente de la Diputación de 
Guadalajara, Francisco Tomey, a 
explicar por qué destina sólo el 20 
por ciento de las inversiones de los 
planes provinciales a los ayunta
mientos gobernados por el PSOE, 
cuando en éstos vi ve el 33 por ciento 
de la población alcarreña.

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura ha convocado una Orden de 
ayudas para la promoción y desarro
llo de actividades extraescolares a 
realizar en los centros educativos de 
Castilla-La Mancha.

Podrán beneficiarse de esta con
vocatoria las asociaciones de padres 
de alumnos de los centros de Infan
til, P rim aria , O b liga to ria  y 
Postobligatoria.

Las subvenciones irán destina
das a sufragar la realización de dis
tintos proyectos, hasta un máximo 
de 350.000 pesetas por programa 
aprobado por la Consejería.

Los proyectos, que deberán lle
varse a cabo antes del día 31 de 
diciembre de 1997, se realizarán de 
lunes a viernes, al final del horario 
lectivo, y los sábados por la maña
na.

El plazo de presentación de pro
yectos en las delegaciones provin
ciales de la Consejería de Educa
ción terminará el 31 de enero de 
1997.

Para la concesión de las ayudas

tendrán prioridad los centros de 
municipios menores de 15.000 ha
bitantes y aquellos que presenten 
antes su solicitud.

Con esta convocatoria, la Con
sejería pretende fomentar la realiza
ción de programas extraescolares, 
culturales, educativas o deportivas, 
dentro de un concepto de activida
des complementarias que mejoran 
la oferta educativa.

Para la Consejería, la educación 
no es sólo la transmisión de conoci
mientos, memorización de conteni
dos y el desarrollo de hábitos y 
destrezas, sino que también es for
mar para la vida, para la creatividad 
y la imaginación, para una sociali
zación sana y progresiva y para una 
utilización imaginativa del tiempo 
libre.

Educación y Cultura reconoce 
la labor que vienen realizando las 
APAS en la organización de estas 
actividades extraescolares y, por 
ello, se quiere seguir promoviendo 
su realización a través de este tipo 
de ayudas, como las que se recogen 
en dicha Orden.

Desarrollado un curso sobre 
informatización y nuevas 
tecnologías en los archivos

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura, dentro del programa de 
cursos de formación para 1996, ha 
desarrollado recientemente un cur
so de “Informatización y nuevas tec
nologías en los archivos” que se 
desarrolló en la segunda semana de 
este mes en la Residencia universi
taria “Castillo de San Servando” en 

; Toledo.
La finalidad de este curso, diri

gido a profesionales de archivos, y 
en el que han participado un total de 
28 personas, entre directores, técni
cos de archivos de la región y profe
sionales, ha sido, en su aspecto teó
rico, la de proporcionar a los 
archiveros los conocimientos bási
cos sobre las nuevas tecnologías 
aplicadas a los archivos y, en senti
do práctico, mostrar la aplicación de 
programas informáticos utilizados 
en algunos archivos municipales y

administrativos.
Además, la Consejería organizó 

la celebración de una Jomada Téc
nica sobre la Función Cultural de 
los Archivos, que tuvo lugar en el 
Auditorio de la Caja Rural de Tole
do. Esta jornada, que fue inaugura
da por el consejero de Educación y 
Cultura y que contó con la participa
ción de archiveros de prestigio de 
toda España, como el director del 
archivo municipal de Gerona, o el 
director del Archivo General de 
Simancas (Valladolid), además de 
un buen número de archiveros de 
Castilla-La Mancha, tuvo como prin
cipal misión la de ofrecer a los pro
fesionales una oportunidad de re
flexión sobre el importante papel 
que en el ámbito de los archivos 
tienen las actividades de difusión 
cultural, como estrategias de acer
camiento de estos centros a la socie
dad.

SUBASTA DE UN GRECO A PARTIR DE 1.500 MILLONES. La casa de 
subastas Christie’s sacó a la puja en Londres un cuadro de El Greco, concreta
mente “San Francisco y el hermano Leo en meditación”, con un precio de salida 
que osciló entre los 1.500 y los 2.100 millones de pesetas.
El cuadro de El Greco, muestra a un San Francisco de rodillas, con una calavera 
entre las manos, y a su lado, también en actitud orante, otro fraile, el hermano 
Leo, sobre un fondo oscuro en el que sólo destaca un rayo de luz procedente del 
cielo.
La última vez que este cuadro estuvo a la venta fue a mediados del siglo XIX, 
cuando lo adquirió el Conde de Adanero, un importante coleccionista de la época 
propietario de otro Greco, “San Francisco en meditación”. Durante décadas, los 
descendientes del Conde lo han mantenido lejos de cualquier mirada, ya que la 
última vez que se exhibió en público fue en 1902.
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El Parque Ferial Juan Carlos I 
acoge a finales de m es la XVII 
Edición de Fitur

MUSICA
El 22 y 23 de marzo, fechas 
del Espárrago Rock '97

A pocos días de su celebración, 
ya está todo preparado para que el 
Parque Ferial Juan Carlos I de Ma
drid acoga la decimoséptima edi
ción de FITUR, Feria Internacional 
de Turismo, en la que este año se 
percibe una mayor relevancia de la 
em presa privada, m ayor 
protagonismo de la cuenca medite
rránea, así como un mayor incre
mento de participación en FITUR 
ACTIVA y FITUR KNOW-HOW.

La Feria reunirá a cerca de 1900 
empresas con 450 expositores en 
41.000 metros cuadrados de super
ficie, distribuidos en los pabellones 
2, 4, 5, 6, 7 y 8 del Parque Ferial.

La participación internacional 
registra un nuevo incremento en las 
áreas de Asia, Mediterráneo y Afri
ca, con la incorporación de Tahití, 
Vietnam, Ghana, Líbano y Jamaica, 
entre otros.

FITUR ACTIVE reúne las ofer
tas de turismo de Naturaleza, Cultu
ra y Aventura, y presenta su segun
da guía de Turismo Activo, en cola
boración con la Dirección General 
de Turismo. Esta guía pretende ser 
un instrumento útil en manos tanto 
de promotores de este tipo de turis
mo como de usuarios, permitiéndo
les la consulta sobre el mismo. Entre 
sus contenidos presenta una detalla
da descripción de las actividades al 
aire libre y mapas de España con los 
valores más representativos como 
espacios naturales y rutas.

Tres grandes áreas compondrán 
este salón de Turismo Activo: Natu
raleza (parques, balnearios, cam

“Mucho por vivir” se hizo en los 
estudios Sonoland, en Coslada y en 
El Cortijo, en la serranía malague
ña. En general, es un disco elabora
do por sus músicos y colegas de 
siempre, bajo la dirección de ese 
eficaz tándem de amigos-producto
res formado por Arturo Soriano y 
Fernando Illán, pero con gratas no
vedades instrumentales, como la 
elocuente armónica de Antonio So
riano y el no menos extraordinario 
violín de Bernardo Parrilla. En lo 
musical no faltan las rumbitas arre
batadas, las descargas funky, las 
baladas sinuosas, el rock racial... 
pero Rosario se atreve ahora con el 
blues (“Q uiero can ta r” ) y se 
desmelena por lo brasileño (aten-

pings, casas de labranza, rutas 
ecológicas, turismo rural...); Cultu
ra (parques temáticos, rutas históri
cas, religiosas, itinerarios cultura
les, viajes de idiomas, fiestas popu
lares, travesías arqueológicas...); y 
Aventura (alpinismo y escalada, 
safaris fotográficos, rutas a caballo, 
nieve y hielo, bicicleta de montaña, 
trekking, senderism o, rafting, 
submarinismo, parapente, ala delta, 
ultraligeros, todoterreno...).

FITUR KNOW-HOW, salón del 
know-how turístico, presenta su ter
cera edición con la oferta más 
innovadora en tecnología y servi
cios para la mejora de los conoci
m ientos, com petitiv idad  y 
expertización turística. Además con
tará con un salón de demostraciones 
multimedia, las cuales se recogerán 
en un CD-Rom junto con las empre
sas participantes y sus líneas de pro
ducto.

ción a ese “A tu lado”). “Mucho por 
vivir” es el relato de una artista que 
sabe donde pisa pero que también 
quiere avanzar.

El recuerdo del hermano está en 
todos los temas del disco pero, espe
cialmente, en la vibrante versión de 
“En la cuesta de Aranjuez (90° 
Farenheit)”, una composición que 
Rosario siempre quiso hacer suya. 
Y ahora lo ha logrado, cambiando el 
sexo del personaje, naturalmente.

La primera canción que da vida 
a su nuevo álbum se llama “Qué 
bonito”, tema muy íntimo y perso
nal que la descubre como una autora 
llena de talento, cualidad a añadir a 
su personalísima voz y su fuerza 
sobre los escenarios. En este disco,

Por otro lado, la Dirección Ge
neral de Turismo de la Comunidad 
de Madrid, el Patronato Municipal 
de Turismo del Ayuntamiento y 
FITUR y con motivo de la celebra
ción de la Feria, van a desarrollar un 
programa destinado a dar acogida a 
los cerca de 45.000 profesionales y 
acompañantes que participarán en 
la misma. Con esta iniciativa se pre
tende desarrollar todos los recursos 
que conforman la oferta turística de 
Madrid y su región como destino de 
turismo y ocio. Para ello se poten
ciarán distintos aspectos como gas
tronomía, ocio, cultura, monumen
tos, deportes y noche.

Por último recordar que la cita 
con la Feria del Turismo para los 
profesionales del sectores del 29 de 
enero al 2 de febrero y permanecerá 
abierta al público el fin de semana.

Yolanda Bajo.

“Mucho por vivir”, las canciones de 
Rosario son toda una declaración de 
vitalidad ante el futuro.

C.M.
La ampliación en un día del Fes

tival “Espárrago Rock” de Granada, 
que este año tendrá lugar los próxi
mos 22 y 23 de marzo en la Feria de 
Muestras y Exposiciones de la ciu
dad andaluza, es una de las mayores 
novedades de este festival que con
tará con un total de cuatro escena
rios (Munster Mondo Sonoro, Dr. 
M artens, F lam enco C ervezas 
Alhambra y Ajoblanco) en los que 
se podrá disfrutar de las más varia
das tendencias musicales, desde el 
flamenco hasta la música pinchada 
en las pistas de bailes por los más 
conocidos DJ's y sobre todo mucho 
rock.

A falta de confirmar el grupo 
internacional que cerrará el escena
rio Munster Mondo Sonoro el do
mingo 23, ya está confirmada el 
resto de la programación de este 
año, novena edición del “Espárra
go”-

Así, el día 22, en el escenario 
Munster Mondo Sonoro actuarán 
Ice-T, Soziedad Alkoholika, Fun 
Lovin' Crimináis, Social Distortion, 
Babes in Toyland, Chumbawamba 
y The Killer Barbies.

Ese mismo día, en el escenario 
Dr. Martens actuarán Toinasito, 
Nación Reixa, Sindicato del Cri
men, Matamala, Alius, Ratanera, 
Daniel y la Quartet de Baño Band y 
Ska-P.

En el escenario Flamenco Cer
vezas Alhambra tomarán parte en el 
Festival Niña Pastori, M iguel 
Poveda, Los Activos, Ea!, Fernan
do de la Morena y la Fiesta de la 
Bulería, Gritos de Guerra y Cazuela 
p'a Mil Quinientos.

Finalmente, en el escenario 
Ajoblanco, los disc-jockeys Derrick 
M ay, M agoya, M an. Pellejo , 
M adelm an, Ju lio , A ngelo, 
Braintrack, Mike y Miguel, mostra
rán las últimas tendencias en lo que

a música de baile se refiere.
Un día más tarde, el escenario 

Munster Mondo Sonoro contará con 
la presencia de Def Con Dos, Ash, 
Reincidentes, Senser, Los Herma
nos Dalton, Todos tus Muertos y 
Kenickie.

El escenario Dr. Martens es el 
lugar elegido para las actuaciones 
de Corcobado y Mantaray, Mission 
H ispana, C olor H um ano, 
Automatics, Buenas Noches Rose, 
Agua Bendita, Azrael y Tatamka.

Carmen Linares, Navájita Plateá, 
El Polaco y Miguel Ochando, Anto
nio Jiménez “Candela”, El Chino, 
Juan El Camas y Rafaela Gómez, 
actuarán en el escenario Flamenco 
Cervezas Alhambra.

Finalmente, en el escenario 
A joblanco  estarán  presentes 
Bandulu, Alex Mor, Prozack, Side
ral, Jason, Javi, Silvania, A. Herrera, 
Cristina y Jesús.

Reseñar que el lema del festival 
escogido para este año es ‘Todos 
somos refugiados, contra la guerra y 
la hipocresía de las naciones”.

Las entradas ya están a la venta 
en toda España en las tiendas de 
discos más importantes de cada ciu
dad y tienen uh precio de 7.500 
pesetas el abono y 4.000 pesetas la 
entrada para un día. Si se adquieren 
en taquilla el precio del abono au
menta hasta las 8.000 pesetas.

También hay que hacer men
ción a las actividades paralelas que 
se desarrollarán en la ciudad grana
dina, como el “Ciclo de Cine Rock 
por un Tubo”, del 11 al 18 de marzo 
en el Aula Magna de la Facultad de 
Ciencias; y las “IV Jomadas Musi
cales”, que tendrán lugar en la Uni
versidad de Granada del 19 al 21 de 
marzo, y en las que también partici
parán grupos de la escena indepen
diente.

Para solicitar más información, 
dirigirse al teléfono (958) 22 98 03.

MUSICA
Rosario: “Mucho por vivir” (EPIC)
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CINE VIDEO
Fanático

TRI PICTURES
DIRECTOR: Tony Scott 
PRODUCTOR: Wendv Finerman 
GUIÓN: Phoef Sutton
ACTORES PRINCIPALES: Robert de Niro. Weslev 
Snipes. Ellen Barkin y John Leguizamo

Gil Renard (De Niro), es un oscuro vendedor que ha 
fracasado tanto en su vida laboral como personal. Está 
divorciado y en breve puede ser despedido del trabajo. 
Obsesionado por el mundo del béisbol, pasa los días 
siguiendo las hazañas de Bobby Rayburn (Snipes), su 
j ugador favorito. Rayburn ha fichado por el equipo de su 
ciudad y Gil espera ansioso el comienzo de la tempora
da. Contra todo pronóstico, el juego de su ídolo resulta 
decepcionante. La prensa comienza a criticarle mientras 
Primo (Benicio del Toro), un compañero de equipo, se 
lleva toda la gloria. Decidido a no tolerar semejante 
afrenta y llevando su obsesión hasta límites insospecha
dos, Gil urde un plan para propiciar el triunfo de su 
ídolo. Lo primero es eliminar a Primo, el jugador que le 
hace sombra...

Jonathan Tavlor Thomas y Rob Schneider.

PINOCHO, una nueva versión del clásico cuento 
del muñeco que quiere ser un niño de verdad, nos narra 
la historia de una marioneta mágica y traviesa que 
enseña a un viejo carpintero el verdadero significado del 
amor.

Suele calificársela como “Divertida, Conmovedora 
y Exuberante”. Se trata de PINOCHO, uno de los 
cuentos más conocidos y preferidos de todos los tiem
pos. PINOCHO, de Cario Collodi, que ahora se lleva a 
la pantalla interpretada por actores, relata el clásico 
cuento de un hombre que desea tener un hijo y de un 
alma que desea encamarse. El niño de madera se ve 
rechazado por la sociedad y obligado a descubrir la 
verdad de su existencia a través de una transcendental y 
mágica búsqueda de su alma.

LIDER FILMS. S.A.
DIRECTOR: Steve Barron 
PRODUCTOR: Jeffrev Sneller y Raiu Patel 
GUIÓN: Sherrv Mills. Steve Barron y Bari v Berman 
A C TO R ES P R IN C IP A L E S : M artin  L andau .

Pinocho AMIGAS
PARA
SIEMPRE
Con Melanie 
Griffith. Demi 
Moore. Rosie 
O'Donell y Rita 
Wilson.

APOLO 13
Un film de Ron 
Howard con 
Tom Hanks, 
Kevin Bacon. 
Bill Paxton. 
Gary Sin i se y 
Ed Harris.

BALTO
La leyenda del 
perro esquimal. 
Su noble 
espíritu le 
convirtió en una 
leyenda. Sus 
aventuras jamás 
serán olvidadas.

SENTIDO Y 
SENSIBILIDAD
Cuando Henry 
Dashwood 
muere. John, 
hijo de su 
primer
matrimonio, es 
el heredero.

Introducción a la informática para 
Torpes (2a. Edición) es otro libro 
de la colección “Informática para 
torpes”. El resultado de esta 
colección son los mejores libros 
para ayudar a dar los primeros 
pasos con un ordenador personal. 
ANAYA MULTIMEDIA ha 
reunido los mejores autores 
españoles y ha diseñado una 
didáctica muy eficaz, capaz de 
enseñar informática a cualquier 
persona. Con este libro, ilustrado 
por Forges, creando a Cosme 
Romerales, el lector obtendrá de 
una forma amena y divertida, todos 
los conocimientos necesarios para 
introducirse en el mundo 
informático.

JOSÉ BUITRAGO/ 
MADRID.

Los premios Goya, que concede 
la Academia del Cine Español cada 
año, se dieron a conocer el pasado 
sábado en una gala celebrada en el 
Palacio de Congresos y Exposicio
nes de Madrid.

La misma sirvió de consagra
ción a un director novel, como es 
Alejandro Amenábar que consiguió 
con su ópera prima “Tesis” un total 
de siete estatuillas, igual número 
que el obtenido por la película de 
Pilar Miró, “El perro del hortelano”.

El film de Amenábar consiguió 
premios por mejor película, guión 
original, dirección novel, montaje, 
actor revelación (Fele Martínez), 
dirección de producción y sonido.

Por su parte, “El perro del horte
lano” consiguió premios a la mejor 
dirección, actriz principal (Emma 
Suárez), guión adaptado, fotogra
fía, diseño de vestuario, y maquilla
je y peluquería.

MEJOR PELÍCULA: “Tesis”. 
DIRECTOR: Pilar Miró, por “El

perro del hortelano” .
ACTOR PRINCIPAL: Santiago 
Ramos, por “Como un relámpago”. 
ACTRIZ PRINCIPAL: Emma 
Suárez, por “El perro del hortela
no”.
GUIÓN ORIGINAL: Alejandro 
Amenábar, por “Tesis”.
GUIÓN ADAPTADO: “El perro 
del hortelano”.
INTERPRETACIÓN FEMENI
NA DE REPARTO: Mary Carri
llo, por “Más allá del jardín”. 
INTERPRETACIÓN MASCU
LINA DE REPARTO: Luis Cuen 
ca, por “La buena vida”. 
FOTOGRAFÍA: “El perro del hor
telano”.
MÚSICA ORIGINAL: “Tierra”. 
DIRECCIÓN ARTÍSTICA: “El
perro del hortelano”. 
DIRECCIÓN NOVEL: Alejandro 
Amenábar, por “El perro del horte
lano”.
DIRECCIÓN DE PRODUC
CIÓN: Emilio Otegui, por “Tesis”. 
MONTAJE: “Tesis”.
DISEÑO DE VESTUARIO: “El
perro del hortelano”.

CORTOMETRAJE DOCU
MENTAL: “La virgen de la ale
gría”.
CORTOMETRAJE DE FIC
CIÓN: “La viga”.

PELÍCULA EUROPEA: “Secre 
tos y mentiras”.
PELÍCULA EXTRANJERA DE 
HABLA HISPANA: “Sol de oto 
ño”.

Fotograma de la 
película “Bwana", 

una de las grandes 
derrotadas en la 

pasada ceremonia 
de los Goya.

MAQUILLAJE Y PELUQUE
RÍA: “El perro del hortelano”. 
SONIDO: “Tesis”.
EFECTOS ESPECIALES: “Tie
rra”.

CINE
Bwana, El Perro del Hortelano y Tesis fueron 
las triunfadoras en la XI Edición de los “Goya”
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AGRICULTURA
UCAMAN critica la desidia del 
Ministerio respecto a los ganaderos

C.M.
La U nión de C ooperativas 

Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN), a través de una circu
lar interna dirigida a las cooperati
vas de vacuno de leche asociadas, 
critica que las carencias informati
vas del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación (MAPA) ha
cia los ganaderos de la región van a 
hacer perder “con total probabili
dad” 4.500 toneladas de producción 
a Castilla-La Mancha.

Asimismo, UCAMAN deplora 
que en la actualidad “el MAPA ca
rece de datos certeros sobre el nivel 
de entregas” de leche que se está 
registrando a nivel nacional, cuan
do ya han transcurrido tres de los 
cuatro periodos de que consta la 
campaña 1996/97, “debido funda
mentalmente a que más de la mitad 
de las empresas que actúan como 
primeras compradoras han incum
plido su obligación de realizar las 
declaraciones trimestrales de entre
gas”, lo que hace temer a la organi
zación cooperativa que se repita el 
desbarajuste -y consiguiente dura 
sanción de la Unión Europea- de 
este año.

Se da la circunstancia de que 
ambas críticas las realiza la organi
zación cooperativa castellano-man- 
chega con total objetividad, puesto 
que ningún ganadero integrado en 
las cooperativas de vacuno lácteo 
asociadas a UCAMAN se ve afec
tado ni por las pérdidas de cuotas 
de producción por decisión admi
nistrativa, ni por el pago de la su- 
pertasa con la que la UE sancionó 
el exceso productivo registrado a ni
vel nacional este año, ya que las 
cooperativas ganaderas castellano- 
manchegas cumplieron escrupulo
samente y sin excepción con la muy 
estricta normativa vigente.

En su circu lar inform ativa, 
UCAMAN señala que, sin previo

aviso a los interesados, “el Minis
terio ha procedido a la aplicación 
de dos disposiciones recogidas en 
sendos Reales Decretos” que nun
ca antes habían sido puestas en 
práctica, y que a nivel nacional 
afectan negativam ente a unos 
28.000 ganaderos.

Así, UCAMAN señala que “al 
inicio de la campaña 96/97 había un 
total de 19.864 ganaderos afectados 
por el artículo 13 del Real Decreto 
324/94”, es decir, “productores que 
durante la campaña 1995/96 no ha
bían efectuado ninguna entrega y 
con un monto total de ‘cuota muer
ta’ cercano a las 97.500 Tm.”. v

“Por parte del MAPA se va a 
abrir expediente a todos estos ga
naderos dándoles un plazo para que 
hagan las alegaciones oportunas”, 
prosigue la circular de UCAMAN, 
que también afirma que “los gana
deros con cuotas inferiores a los 
2.500 kg. pierden directamente sus 
derechos”.

En el segundo caso, que se re
fiere al artículo 25 del Real Decre
to 1888/91, “igualmente el MAPA 
va a abrir expediente contra 8.600 
ganaderos, cuyas cuotas alcanzan 
las 57.000 Tm., que hayan entrega

do o vendido directamente leche por 
debajo del 75 por ciento de su can
tidad de referencia”, y que según la 
citada normativa cada productor 
afectado “perderá el derecho a la 
cantidad de referencia no utilizada, 
salvo en los casos de fuerza mayor”, 
en favor de la Reserva Nacional.

Según UCAMAN, “en ambos 
casos, y con respecto a Castilla-La 
Mancha, la cantidad de cuota que 
está enjuego y que con total proba
bilidad perderemos en favor de la 
Reserva Nacional asciende a las 
4.500 T m .” . Es de notar que 
UCAMAN realiza su crítica aún 
cuando ningún ganadero integrado 
en las cooperativas asociadas se verá 
afectado por ello, ya que en el seno 
de las cooperativas se compensan 
las producciones deficitarias o ex
cedentes de unos y otros ganaderos.

La circular precisa también que 
“las cantidades ‘muertas’ citadas a 
nivel global han sido utilizadas por 
el Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación para hacer la com
pensación a nivel estatal y se pro
cederá, una vez que finalicen los ex
pedientes, a su reparto vía reserva 
nacional, aunque esto no se produ
cirá hasta dentro de dos campañas”.

Araceli Olmedo, que fue elegida presidenta de la 
Comunidad General del Acuífero 23 de La Mancha Oc
cidental el pasado 2 de diciembre en Daimiel, ha presidi
do la primera reunión de la Comunidad en Tomelloso, 
donde ha quedado definitivamente ubicada. Esta prime
ra reunión estuvo centrada en la organización para ini
ciar los trabajos, así como para estudiar un documento 
facilitado por el Ministerio de Medio Ambiente, que tra
ta sobre las futuras actuaciones para solucionar los pro
blemas hídricos de la Cuenca del Guadiana.Por último

se consideró instar a la Administración Central a agilizar 
la instalación de caudalímetros, ya que sólo se han insta
lado la mitad de los convenidos. La Comunidad General 
de Regantes del Acuífero 23 en La Mancha Occidental 
tiene como vicepresidente al dainrieleño José Pozuelo, 
además de representantes de las Comunidades de Regan
tes de Bolaños, Campo de Criptana, Pedro Muñoz, He
rencia, Manzanares, Membrilla. Alcázar de san Juan, 
Tomelloso, Daimiel, Villarrubia de los Ojos, Malagón, 
Villarta de San Juan y Puerto Lapice.

Junta y regantes del acuífero 
23 solicitan la prórroga del 
Plan de Humedales

C.M.
La Consejería de Agricultura y 

Medio Ambiente y las comunidades 
de regantes del acuífero 23 solici
tarán a la Unión Europea la prórro
ga durante otros cinco años del Plan 
de Humedales o Plan de Compen
sación de Rentas a los Agricultores 
por la reducción de extracciones en 
los acuíferos 23 y 24.

La decisión de solicitar esta pró
rroga, que tendrá que ser realizada 
a la Unión Europea por el Ministe
rio de Agricultura, fue adoptada en 
la reunión que mantuvieron recien
temente el consejero de Agricultura 
y Medio A m biente, M ariano 
Maraver, y los presidentes de las 
com unidades de regantes del 
acuífero 23 en Alcázar de San Juan 
y Vi 11 arrobledo, Araceli Olmedo y 
Bernardo Díaz, respectivamente.

El Plan de Recuperación de 
Humedales, que se puso en marcha 
en 1993 y finaliza el próximo año, 
tenía como objetivo compatibilizar 
la recuperación de los acuíferos 23 
y 24 con el desarrollo agrícola sos- 
tenible de la zona. Para ello, el plan 
establecía unas ayudas con las que 
compensar las rentas de los agricul
tores que redujeran las extracciones 
de agua de los mismos.

Para el desarrollo de este plan 
agroambiental se han destinado un 
total de 16.500 millones de pesetas 
a lo largo de cinco años, que han 
sido financiados por la UE (75 por 
ciento), el Ministerio de Agricultu
ra (12,5 por ciento) y la Junta (12,5 
por ciento). Este programa se ha 
desarrollado en unas 85.000 hectá
reas.

Los representantes de los regan
tes manifestaron que los frutos ob
tenidos en los cinco años de funcio
namiento del Plan de Humedales ha 
sido muy positivo, “especialmente 
si se tiene en cuenta que durante los 
tres primeros se soportó una inten
sa sequía”.

En opinión de Araceli Olmedo, 
además de la recuperación del 
acuífero 23, se ha producido una 
reestructuración de los cultivos, sus
tituyendo aquellos que esquilman 
el agua -maíz, alfalfa y remolacha- 
por otros que necesitan menos rie
gos, fundamentalmente herbáceos, 
así como un cambio paulatino de la 
mentalidad de los agricultores, que

Araceli Olmedo, presidenta de la
comunidad de Regantes del acuífero 
23.

están cada vez más interesados en 
la modernización de sus regadíos y 
en una gestión más racional y aho
rradora de los mismos.

Bernardo Díaz apuntó que la 
reducción en el consumo de agua de 
los acuíferos ha sido muy importan
te, ya que al principio del plan se 
consumían unos 560 hectómetros 
cúbicos y actualmente el consumo 
se ha reducido en torno a los 190 
hectómetros cúbicos,

Asimismo y según los datos de 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, el nivel del acuífero 23 
ha ascendido en un metro y medio, 
cantidad muy importante si se tie
ne en cuenta que la extensión del 
mismo supera los 5.500 kilómetros 
cuadrados.

Aunque el plazo para solicitar 
la prórroga a la Unión Europea es 
muy amplio -prácticamente todo el 
año 97-, Maraver matizó que “nues
tro deseo es que se realice antes de 
la siembra, entre enero y marzo, 
para que los agricultores puedan 
planificar y contar con las ayudas 
por reducir las extracciones de 
agua”. En opinión de Maraver, la 
prórroga del Plan de Humedales 
debe ser el paso previo a la puesta 
en marcha del Plan Integral para la 
Cuenca Alta del Guadiana.
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Telf.: (926) 50 51 21 
TO M ELLO SO  (Ciudad Real)
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LA CONSEJERÍA DE BIENESTAR  
SOCIAL ENTREGÓ LOS PREM IOS  

“CLARA CAM PO AM OR 1996”
Al certamen optaron todas las personas residentes en la ubicadas en la Comunidad autónoma, que hubiesen realizado 

región, así como ONG’s, entidades públicas, cooperativas de durante 1996 actuaciones en favor de la integración de la 
trabajo, sociedades anónimas laborales o empresas privadas, mujer castellano-manchega.

En la fotografía superior, Nemesio de Lara, alcalde de La Solana, durante el acto de entrega de 
premios. Sobre estas líneas y de izquierda a derecha, Fernández Mato entregando el galardón a la 
U.P. de La Solana; una de las integrantes del Club Atletismo Toledo y la directora de la 
Cooperativa Tecotex recogiendo el galardón concedido a esta cooperativa de Tembleque.

C.M.
Los prem ios 

“Clara Campoamor 
1996”, que por tercer 
año consecutivo con
cede el Gobierno re
gional en reconoci
miento a las labores 
en pro de la igualdad 
de la mujer castella
no-manchega, se han 
concedido en esta 
ocasión a la Univer
sidad Popular de La 
Solana (Ciudad 
Real), al Club Atle
tismo de Toledo y a 
la C ooperativa 
Tecotex de la locali
dad toledana deTem- 
bleque.

La Universidad 
Popular de La Sola
na se creó en 1985 y 
en ella se imparten 
cursos de alfabetiza
ción, graduado esco
lar, mecanografía, in
formática, teatro y 
puericultura, entre 
otros.

La gran mayoría 
de los alumnos de 
este centro docente 
son mujeres. Concre
tamente, durante el 
presente año se han 
llevado a cabo 33 
cursos, teniendo 669 
m atriculados. De 
ellos, 507 han sido 
mujeres.

El premio de la Universidad Popular sola
nera fue recogido por su directora, Amelia 
Romero de Avila, quien destacó la labor que 
realizan todas las universidades populares de 
la región “en favor de los sectores sociales

más desprotegidos y, en especial, de las muje
res”.

El Club Atletismo Toledo., que se constru
yó en 1979, fue premiado por la promoción 
que realiza el deporte femenino y por los 
éxitos logrados por las deportistas que forman

parte de él.
Este premio fue 

recogido por varias 
integrantes del Club 
que agradecieron el 
reconocimiento a la 
labor y el esfuerzo 
que vienen desempe
ñando durante estos 
últimos años.

Por último, se 
premió a la coopera
tiva Tecotex , de 
Tembleque, que se 
creó hace 14 años por 
mujeres dedicadas a 
la confección y plan
chado de prendas de 
vestir. En la actuali
dad cuenta con 31 so
das con nómina, a 
pesar de la dificultad 
que ha supuesto para 
ellas la compra de la 
maquinaria.

Este galardón fue 
recogido por Pilar 
Muñoz Díaz, presi
denta de Tecotex, 
quien dedicó el pre
mio “a todas las mu
jeres del mundo que 
quieren abrirse cami
no”.

El consejero de 
B ienestar Social, que 
entregó los premios 
juntocon ladirectora 
general de la Mujer, 
destacó “el afán de 
las mujeres por ocu

par en la sociedad el lugar que les correspon
de”. Según Fernández Mato, “desde los pode
res públicos se debe apoyar esta lucha por 
conseguir la igualdad en el trabajo y en el 
hogar, así como porque en la educación se 
inculquen los valores de respeto e igualdad”.

Los farmacéuticos
Francisco Rosado

Como estábamos de vacaciones y 
en fiestas los dolores son menos 
(comprobado está) los farmacéuticos 
de Castilla-La Mancha han hecho un 
alto en el camino y se han ido a la 
huelga; eso si, excepción hecha de los 
de Toledo y provincia, que como están 
más cerca de Madrid, es decir de La 
Moncloa, se van a agarrar a la 
legalidad y se van a ir de patitas al 
Constitucional como lo han hecho 
antes sus socios de Extremadura.

Se quejan de lo que 
les ha hecho 
M atilde Valentín 
con la complicidad 
de Bono, con la 
nueva Ley Regional 
de Farmacia, que va 
a proliferar por todo 
el territorio autóno

mo para bien de los consumidores, que 
somos cada hijo de vecino y no 
digamos si ya somos abuelos. Pero lo 
que más les duele (cosa que me 
ocurriría a mi también) es que ya no 
les dejen comprar, vender y ceder en 
herencia esa finca  que era la Farmacia, 
la Botica. Supongo que el principal 
problema se planteará en las capitales 
de provincia y en esas privilegiadas 
poblaciones donde conviven más de 
quince mil habitantes. En esos 
municipios (lo sabemos todos) las 
farmacias son un negocio de padre y 
muy señor mío y nacer en una cuna así 
ha sido garantía de pertenecer a la más 
alta esfera de la sociedad, y antes, 
cuando lo de antes, era garantía de 
compartir poder con el cura, el 
comandante de puesto y el alcalde, si 
es que no coincidía en la misma 
persona cargo y profesión, que en 
muchos casos si. Ahora, poco a poco, 
como han llegado los liberales al 
poder de la Nación, los socialistas se 
han percatado que esto de las 
farmacias son un comercio como otro 
cualquiera, aunque eso si, 
especializado y con título de por 
medio. Pero también se han dado 
cuenta que por cada farmacéutico con 
Botica hay no se cuantos en las colas 
del paro y, claro, se han ido al 
Parlamento y han puesto manos a la 
obra. Obviamente los que se 
consideran lesionados se han ido a la 
huelga como si de funcionarios u 
obreros metalúrgicos se tratara. Eso lo 
tenía previsto el Gobierno de la región, 
al igual que tiene previsto el recurso de 
inconstitucionalidad, pero resulta que 
sea blanco o sea negro el producto que 
salga del Alto Tribunal, siempre serán 
más los que digan que Bono es un tío 
majo por esto por aquello y por lo 
demás allá. De momento vamos a 
esperar todos a que acabe de llover y 
en el año del empleo, veremos si se 
crea así más que blindando a los 
farmacéuticos. Para mi que si.

COMERCIAL OLMEDO
M u e b l e s  - E l e c t r o d o m é s t i c o s  

riu „ M u e b l e  A u x i l i a r  y C o n f e c c i o n e s
C /M ayo r, 17 J  J  TO M E LLO S O
C /S ta . Bárbara, 25 • (C iudad Real)
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